
los vecinos de la pane baia del Campo del Angel no quieren más ratas ni barro: 

1otare1os a quien nos arregle el barrio" 

se cree que puede ser de un toxicómano Ya funcionan los contenedores amarillos 
01 calwr en el ría Henares provocó un Grandes colas en los mercadillos 

tem c1ilict1 de competencias policiales para c1nse11ir graUs los cubos de basura 

3 DE CADA 4 FRACASOs-ESCOLARES 
ESTAN RELAClONAPO-S VISIÓN 

su puesta a la venta en las 
tamacias pasó sin pena ni gloria 

El r;agra no formó 
grandes colas en Alcalá 

un grupo de unanos 
disparó ·coma una Vivienda 
Volvió a coner la Dólvora en 
el 1olígono Puena de Madrid 

Día Mundial de la Diabetes 
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en la plaza de Cervantes 
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Estalll SIClll 
Una reflexión sobre los seIVi

cios que el estado español rinde 
a sus ciudadanos debe empezar 
por comprender de qué clase de 
estado se trata. Un simple vista
zo servirá para apreciar que de 
ninguna manera se trata de un 
estado liberal, sino de un estado 
declaradamente intervencionis
ta y orgulloso de serlo, puesto 
que quienes lo manejan venden 
tal cualidad como justicia social. 

Quienes creen que pasado cier
to punto de intervención -para 
la cual fue creado el estadcr-, el 
intervencionismo estatal es una 
forma progresiva y acumulativa 
de injusticia social, vivirán muy 
a disgusto en este sistema, pero 
de ahí no se sigue que puedan 
modificarlo ni puedan compor
tarse como si desenvolvieran su 
actividad y prepararan su futu
ro en un sistema liberal. Digá
moslo pronto: el sistema político 
español no es liberal ni tiene 
probabilidad alguna de llegar a 
serlo en el futuro sobre el que 
razonablemente pueda especu
larse. Por tanto, habrá que ate
nerse a la realidad de un estado 
intervencionista y exigirle que 
cumpla los compromisos contraí
dos con los ciudadanos como 
contrapartida a los impuestos 
que los obliga a pagar. 

Lo primero que hay que recor
dar es que los ciudadanos vie
nen obligados a pagar impues
tos concretos, en su concepto y 
en su cantidad, mientras el 
estado no concreta sus obliga
ciones ante los ciudadanos. Un 
ejemplo: todo trabajador viene 
obligado a pagar un dinero con
creto por su seguridad social y 
si paga sólo una peseta menos 
le será reclamada con recargo y 
con las amenazas habituales. 
Sin embargo, cuando el tenedor 
del derecho, que lo ha pagado por 
anticipado, va a un hospital o a 
un ambulatorio, su derecho a 
recibir el seIVicio que fue obligado 
a comprar por anticipado se vuel
ve difuso, puede prestársele mal o 
peor, un poco más o un poco 
menos. Ya que vivimos en un 
estado socialdemócrata, habrá 
que obligarlo a ser algo social, ya 
que de ningún modo podrá espe
rarse que sea demócrata. 

PUERTA de Madrid 

111 res11esta e1n1ci11111e 
Algunos creemos que la ver

dadera patria de los españoles 
es la hispanidad, que es mucho 
más que un territorio útil como 
escenario para guerras fratrici
das e incluso mucho más que 
un idioma que sirve a 350 millo
nes de personas como conven
ción adecuada para comunicar
se y enriquecerse culturalmente. 

Por eso a algunos nos ha emo
cionado la respuesta de España 
con Centroamérica. Dejemos 
constancia aquí de nuestro 
escepticismo en cuanto a la efi
cacia inmediata, para los dam
nificados concretos, de estas 
ayudas sobre la marcha, pero 
este escepticismo no impide 
proclamar la satisfacción por el 
aparente sentimiento de her
mandad de los españoles con 
los hispanoamericanos, que los 
ha llevado a aportar más de sie
te mil millones de pesetas en 
ayudas y consecuentemente ha 
estimulado al gobierno español 
a dedicar al mismo fin otros die
cisiete mil millones. Es de supo
ner que, esta vez, los contribu
yentes se sentirán menos insa
tisfechos con el destino que se 
da a su dinero. 

Lo anterior, con ser muy satis
factorio, puede no ser lo más 
importante; o no debería serlo. 
Lo más importante debería ser 
el sentimiento de solidaridad 
que parece haber despertado en 
Europa. ¡Ojalá este sentimiento 
no desaparezca en la próxima 
semana, cuando las imágenes 
del desastre ya sean historia en 
la memoria de los ciudadanos! 
La solidaridad aparente de estos 
días debe tener su continuidad 
y su desarrollo porque, en rigor 
y desde un punto de vista de 

política económica, podría con
siderarse que esta Europa pro
teccionista es algo así como un 
"Mitch" lento pero permanente 
que asola las posibilidades de 
desarrollo económico -y por 
tanto social- de Centroamérica 
y no sólo de Centroamérica. Si 
las sociedades europeas fueran 
capaces de comprender las con
veniencias de la solidaridad con 
otros pueblos -si fueran capa
ces de comprender que les con
vendría formar un todo con 
ellos en muchos aspectos
entenderían las ventajas de 
abrir sus mercados a los pro
ductos de esos pueblos en vez 
de agredirlos con barreras aran
celarias y trincheras legales. Si 
los mercados de Europa fueran 
abiertos con decisión al tercer 
mundo, la solidaridad sería un 
hecho natural, aunque la cari
dad estremecida y esporádica 
tendría menos oportunidades 
de rendir seIVicios catárticos a 
las conciencias europeas. 

Quizá llegue un día en que los 
europeos entiendan que com
prar productos a los ciudadanos 
del tercer mundo no sólo tiene 
la ventaja de que los comprarán 
más baratos: también tiene la 
ventaja económica de que así 
desarrollarán un mercado para 
sus propios productos -merca
do que ahora no existe porque si 
a los tercermundistas no se les 
permite vender tampoco podrán 
comprar- y produciría la con
secuencia social de que esa ani
mación económica del tercer 
mundo mejorarla las condicio
nes de vida de los ciudadanos 
tercermundistas y su capacidad 
para solucionar sus propios 
problemas. 
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Callata e i1n11est1s 
Si el sentido común no lo 

remedia, el ayuntamiento com
plutense -es decir, quienes en 
él y desde él gobiernan- segui
rá tirando el dinero año tras año 
en festejos aburridos, malos y 
hasta con un cierto punto de 
burla hacia la sociedad. Esos 
festejos sirven únicamente para 
que algunos amigos de sus ami
gos se lleven el dinero que el 
ayuntamiento, la comunidad y 
el estado arrancan a los alcalaí
nos. No es necesario justificar 
muy extensamente la expresión 
"arrancan" porque basta la 
constatación de que muchos 
festejos -que se venden envuel
tos en el manoseado papel de 
cultura y similares- no mere
cen ninguna atención del públi
co, o al menos no merecen la 
atención suficiente para que el 
ciudadano aceptara pagar por 
disfrutar de ellos. Como ya se 
sabe que muchos ciudadanos 
no quieren esos alboroques y. 
por ello, si pudieran no pagarlos 
no los pagarian, se los obliga a 
pagarlos por la vía de los 
impuestos. Esto parece un atra
co, puesto que los ciudadanos 
son obligados a entregar su 
dinero bajo intimidación, aun
que con la conocida coartada de 
que le van a dar cosas culturales 
muy buenas, pero que muy bue
nas, tan buenas que segura
mente no le gustarán porque ya 
se sabe que la cultura es para 
minorías, aunque eso no sea 
óbice para_ que quienes comen 
de esa cultura tan minoritaria 
sean cada vez más. Tan minori
taria -y es de suponer que por 
ello tan eximia- es la cultura 
oficial que los organismos públi
cos obligan a pagar a los alca
laínos vía impuestos que algunos 
actos culturales han alcanzado 
la cima absoluta e inmarcesible 
del minoritarismo cuando a ellos 
no ha asistido absolutamente 
nadie. Así, como suena: nadie. 

Con estos precedentes, los 
políticos lo tienen claro: hay que 
insistir en lo mismo y gastar 
cada vez más dinero en cosas 
que la gente no quiera. Así, por 
lo menos, la calidad estará 
garantizada por definición. 
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El aneglo de cubienas v pimura uene un presupuesto de 15 millones de pesetas 

El mercado municipal, en obras 
Los andamios cubren desde el mes de octubre el interior del mercado municipal Las 
obras de arreglo de cubiertas y pintura se prolongarán hasta el mes de noviembre con 
un presupuesto de 15 millones destinado por el ayuntamiento a través de la conceja
lía de Desarrollo Económico que preside el edil del PP, Luis Vargas: "Se trata de ade
centar el mercado municipal. Mi deseo es que estas obras se hubieran hecho en vera
no pero no ha sido posible porque ha habido que seguir el procedimiento administra
tivo y no se han podi~o iniciar los trabajos hasta el mes de octubre". Algun~s comer
ciantes se quejaron a PUERTA DE MADRID de que las obras no se realizaran en los 
meses de verano, cuando la venta disminuye y muchas tiendas cierran por vacaciones. 

Luis Vargas reconoció que llevamos a la comisión de todo preparado y la obra adju
"lo que estamos haciendo son gobierno el tema en verano, y dicada, pero hay unos plazos 
simplemente obras de repara- salió a concurso, la empresa legales que hay que respetar". 
ción en el mercado municipal. adjudicataria tenía un plazo Luis Vargas afirmó que 
La asociación de minusválidos de dos meses para empezar "cuando las obras concluyan 
AMIAL se ha dirigido a mi en las obras. En agosto quedó en diciembre el mercado va a el sentido de que eliminemos 
en el inercado municipal las 
barreras arquitectónicas ya 
que estamos haciendo obras, 
pero tengo que aclarar que 
aunque llevan razón en cuan
to a que las barreras arquitec
tónicas les impiden desenvol
verse, estas obras no son de 
remodelación o rehabilitación. 
Son reparaciones; se están 
reparando las cubiertas, los 
aseos y pintar el edificio en 
esta primera fase que son 
15.100.000 pesetas aproxi
madamente". 

El concejal de Desarrollo 
Económico, responsable del 
área de consumo, aclaró tam
bién que "en los puestos del 
mercado se está poniendo un 
tejadillo a fin de que en sus 
cubiertas no se acumule la 
suciedad y de que no estén los 
cables a la vista". Vargas 
insistió que "los trámites 
administrativos nos impidie
ron realizar las obras en vera
no. Todas las cosas llevan sus 
trámites y aunque nosotros 
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El concejal, 
Luis vargas, 

explica que el 
procedimiento 
administrativo 

no ha hecho 
posible 

ejecutar la 
obra en los 
meses de 

verano 

quedar más adecentado de 
como estaba. Se trata de que 
no les llueva dentro; lo funda
mental es que las cubiertas se 
arreglen, se les han puesto 
unas capas impermeabilizan
tes para que no se produzca 
tampoco condensación; así, se 
va a evitar que entre agua de 
fuera y que se forme agua 
dentro". 

El concejal añadió que "el 
mercado va a tener un mejor 
aspecto de limpieza con las 
reparaciones que se están 
acometiendo. Luego serán los 
propios comerciantes los que 
tienen que estar pendientes 
de que el mercado esté en 
óptimas condiciones. No~o
tros podremos actuar en 
zonas comunes, pero cada 
uno dentro de sus tiendas y 
sus almacenes tiene que preo
cuparse· de que todo esté en 
las mejores condiciones posi
bles, aunque sólo sea por res
peto al consumidor y por pura 
ambición comercial". 

Vargas aseguró que "hay dos 
alternativas que están ahí 
pendientes de discusión; una 
es del PSOE en la anterior 
legislatura y se trata de llevar 
el mercado municipal al cam
po de la Paloma; la otra es del 
concejal de Nueva Izquierda, 
Javier Ocaña. que pretende 
conseguir de la universidad el 
edificio colindante al mercado 
municipal. Ambas las veo un 
poco complicadas, lo que pasa 
es que es verdad que hay que 
abrir un debate posiblemente 
antes de que acabe la legisla
tura. Hay que poner de acuer
do a muchas personas". 

Vargas señaló que las obras 
atienden a unos mínimos: 
"Han sido las inspecciones de 
consumo y las exigencias de 
las inspecciones sanitarias las 
que nos han marcado esos 
minimos para actuar. Des
pués quedará una segunda 
fase que también habrá que 
atender, y que afectará a las 
cámaras frigoríficas". 

PUERTA de Madrid 



El rector posó con los humoristas tras la clausura oficial y la tuna universitaria amenizó el epilogo de la muestra de humor gráfico. 

La V Muestra Iberoamerica
na de Humor Gráfico de Alca
lá se clausuró oficialmente en 
el Paraninfo -de la Universidad 
Cisneriana, el pasado 11 de 
noviembre, en presencia de 
algunos de los humoristas 
participantes. No han conclui
do sin embargo todas las acti
vidades de la muestra, puesto 
que para el sábado 14 de 
noviembre está prevista la 
celebración de la Fiesta de la 
Caricatura y la exposición que 
acoge la sala 1-2-9-3 de la 
Universidad estará abierta al 
público hasta el domingo día 

PUERTA de Madrid 

Todavía no se ha reunido el iurado del premio oumoos 
la V Muestra de Humor Gráfico concluve 

con la Fiesta de la Caricatura 
15. La reunión del jurado del 
Premio Iberoamericano de 
Humor Gráfico QUEVEDOS, 
que tendría que haberse cele
brado esta semana, se ha pos
puesto para la próxima sin 
que por el momento se haya 
confirmado la fecha. 

La Fiesta de la Caricatura, 
que tanto éxito consiguió en 
su primera edición, la del 
pasado año, tendrá lugar en la 
plaza de Cervantes, el sábado 
14, de 12 a 15 horas. Una 
docena de humoristas gráficos 
de varios países iberoamerica-

nos -Colombia, Méjico, Por
tugal, El Salvador, Bolivia y 
España- harán caricaturas 
de forma gratuita a todos los 
que lo soliciten. El objetivo es 
acercar el humor gráfico al 
público, aprovechando la cele
bración de la muestra conver
tida ya en cita obligada para 
los profesionales de este cam
po. Además de la fiesta al aire 
libre, el viernes 13, los carica
turistas realizarán sus dibujos 
en la sala 1-2-9-3 del Rectora
do, de 18 a 21 horas. 

, 7 de noviembre de ,998 



. 

El GALLINERO MUNICIPAL 
Aunque el edificio que los acoge 

es el antiguo Hospital de Agoni
zantes, no puede decirse en rigor 
que sus inquilinos temporales, 
nuestros concejales, se encuen
tren en fase terminal. Al contra
rio, están más vivos que nunca, al 
acercarse ya las elecciones muni
cipales del año próximo. A tenor 
de lo que puedo leer en PUERTA 
DE MADRID, candidatos y gober
nantes actuales se han entregado 
a un intercambio de Mdelicade
zas", y la impresión que tengo es 
que me hallo ante el gallinero de 
una vecina mia, que de pequeño 
me asustaba contemplar, por los 
picotazos y aleteos que continua
mente se prodigaban las inquie
tas gallináceas, así como por sus 
rapidísimos apareamientos. 

Es evidente que este revuelo 
forma parte del sistema, y no es 
malo en sí. Simplemente quiero 
señalar que, como en todo, existe 
la forma correcta de atacar al 
adversario, junto a otras formas 
que ya no lo son tanto. Sin entrar 
en la verdad o mentira del men
saje, me parece adecuado el que 
lanza un exconcejal, conocido 
miembro de la MNomenklatura" 
local: MLa gestión del PP está per
judícando notablemente los inte
reses de la mayoría de los alcalaí
nos". Otro candidato, profesor 
universitario, condensa brillante
mente su pensamiento: MEn Alca
lá desgobierna el PP", mientras 
que su colega de la siniestra afir
ma con perdonable optimismo: 
MLograremos pasar esta etapa de 
desgobierno municipal del PP". 

Vienen luego las afirmaciones 
rotundas y agresivas, pero expre
sadas en un lenguaje correcto. En 
esto se lleva la palma una conce
jala socialista, cuya forma cón
tundente de disparar me recuer
da a Agustina de Aragón o a la 
heroína coruñesa Maria Pita: MLa 
gestión del PP en los cementerios 
es nefasta", MEl PP se ha empeña
do en no hacer nada", MLa incom
petencia del PP es absoluta". En 
la misma línea se mueve a veces 
el candidato de IU: MEl Ayunta
miento del PP y la derecha es un 
caos, una íneficiencia, un autén
tico grupo de inútiles en la ges
tión". 

Y de aquí pasamos ya a expre
siones que, lejos de perjudícar al 
destinatario, más bien destruyen 
la imagen, si es que la tuvieren, 
de quienes las pronuncian. En 
este grupo tengo anotadas la de 
un concejal, perteneciente a la 
noble profesión docente, quien 
comentando el problema de las 
deyecciones caninas en nuestras 
calles lanzó una frase, admisible 
solamente en el ámbito privado, 
pero muy discutible en boca de 
un hombre público y reprobable 
en un maestro: MEso ha sido la 
gran cagada del PP". El candida
to de IU también se encuentra 
cómodo en este terreno. Así, obse-
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quia a nuestro alcalde con la fra
se MBartolomé González cacarea 
mucho para ocultar el miedo". 
Luego compara el destino de 
nuestra ciudad con el de la selec
ción española de fútbol y afirma 
que necesitamos un nuevo entre
nador Mpara sacar a Alcalá del 
marasmo." Remata la jugada con 
una pregunta un tanto insulsa y 
formulada en un lenguaje arraba
lero, que ni siquiera le dará los 
votos del arrabal: M ¿Para qué 
leches quiere Bartolomé ser el 
entrenador para el próximo mun
dial de fútbol?" Sabemos que este 
prohombre pisó las aulas de la 
Sorbona, pero creo que no le 
hubiera venido mal aprovechar el 
viaje y darse un paseíto por Ver
salles ... , a sólo 24 kilómetros por 
la autopista del Oeste. 

En contraste con esta avalan
cha de improperios, nuestro 
alcalde no pierde la calma y sabe 
extraer sabiamente los recursos 
del rico refranero castellano, lo 
cual enoja considerablemente a 
sus adversarios políticos. Pues 
me parece muy bien, igual habría 
hecho Sancho Panza durante su 
breve gobierno en Baratarta. Y, 
cuando llegue el momento ade
cuado, Bartolomé presidirá satis
fecho las inauguraciones pen
dientes, con rabia indisimulada 
de los que perdieron su silla y 
están locos por recuperarla. ¿Es 
que ellos no hacían lo mismo en 
época preelectoral? 

Como hemos visto, todos los 
palos se los lleva el PP. En cierto 
modo es normal, para eso están 
gobernando, en nuestro caso en 
los tres niveles. Sin embargo, 
tampoco estaria mal que algunos 
de los que se preparan · para la 
batalla electoral, que gobernaron 
solos o en coalición durante cerca 
de tres lustros, reconocieran tam
bién determinados aciertos que 
han tenido los actuales gobernan
tes. Sin entrar en estadisticas, 
porque no las tengo a mano y por
que no me gusta abusar de ellas, 
hay algunos conceptos en los que 
nuestro país ha progresado, como 
en el área económica, en la 
reducción del desempleo, en la 
sanidad, etc. Y en nuestra ciudad 
han mejorado determinados 
aspectos, algunos de forma 
espectacular como cultura y fes
tejos, aunque esos éxitos duelan 
a los que ahora están al otro lado 
de la valla. A mi me da la triste 
impresión de que esas fuertes, 
cuando no groseras, descalifica
ciones más arriba reseñadas, 
repetidas de forma insistente, 
obedecen a unas consignas 
impartidas desde las cúpulas. 
Tampoco se trata de un descu
brimiento político significativo: 
eso mismo ya lo hacía Joseph 
Goebbels, de 1933 a 1945. 

Fernando GARCIA-PEIAYO 

I• 

Co•estaciín al 
Presidente de las 
111111 
del PP de Alcalá 

En contestación a una 
carta firmada por el Presi
dente de las NNGG del PP 
de Alcalá en este mismo 
medio, hemos de expresar 
lo siguiente: 

lº.- Es falso que la Refor
ma Laboral del 97 haya 
supuesto una mayor esta
bilidad en el empleo. Según 
cifras de la EPA del 2° tri
mestre del 98, sólo el goA> de 
las contrataciones realiza
das han sido de carácter 
fijo o indefinido, siendo la 
media de contratos por tra
bajador/a superior a los 
2.9 anuales. Si hubiera 
habido, como en su carta se 
exponía, más de 800.000 
contratos indefinídos en el 
97, se habrían incorporado 
al mundo de trabajo el mis
mo número de trabajado
res/ as; sin embargo, sólo 
140.000 personas abando
naron la lista del INEM en 
1997, 21.000 menos que en 
1996. Y este año los pará
metros de reducción del 
desempleo son similares a 
los del 97. Si tenemos en 
cuenta el ciclo supuesta
mente expansivo de nues
tra economía, podemos 
afirmar que la creación de 
empleo en relación al Mere
cimiento" económico es 
escuálida. La tasa de tem
poralidad pasó del 33,8% 
del 96 al 33,7% del 97; la 
Reforma Laboral no ha ser
vido en su primer año para 
reducir la precariedad, y 
este año la realización de 
contratos indefinídos está 
decreciendo. Contradicto
riamente, cuando este obje
tivo aún no se ha cumplido, 
ya se están planteando 
medidas para abaratar más 
aún el despido, lo que nos 
hace asegurar que éste era 
el único objetivo de esta 
Reforma Laboral. 

2º.- En lo que al empleo 
juvenil se refiere, las cifras 
son aún si cabe más con
tundentes. El 40% de los 
desempleados son jóvenes 
menores de 29 años, y el 
45% de los jóvenes menores 
de 25 que buscan empleo 
no lo encuentran cuando 
sólo el 44% de nosotr~s 
buscamos trabajo. De cada 
4 jóvenes contratados, sólo 
1 lo está indefinídamente. 
La media salarial que perci
bimos por realizar el mismo 
trabajo es un 43% inferior a 
la del resto de los trabaja
dores/ as. Sufrimos espe
cialmente la explotación 

salvaje de las E1T, que ade
más de apropiarse de entre 
un 30 y un 40% del salario, 
sólo han realizado con 
carácter estable en el 97 el 
0,4% de sus contratacio
nes. Estas empresas trafi
cantes de trabajadores, no 
las hermanitas de la cari
dad que nos queréis hacer 
creer que son, han factura
do en el 97 más de 155.000 
millones de pesetas, y es 
aquí donde podemos ver 
como su único interés es 
sacar el máximo beneficio 
aun a costa de practicar la 
explotación más salvaje y 
de aprovecharse de la 
situación de desempleo de 
más de 3 millones de traba
jadores. 

3°.- Centrándonos en 
nuestra ciudad, y por poner 
un ejemplo concreto, de las 
3.332 demandantes de 
empleo en el mes de julio de 
la oficina del INEM del 
Paseo de la Estación, el 
39% son menores de 25 
años, cifra similar si la 
extrapolásemos a los casi 
10.000 prados de Alcalá. 

Por eso, recordamos a los 
señores del PP que eso de 
MEspaña va bien" es una 
burda farsa con la que 
esperemos no sigan intoxi
cando nuestras inteligen
cias; con darse una vuelta 
por las cifras o por la calle, 
podrán comprobar como no 
hay ní un sólo joven que 
esté de acuerdo con las 
ETI, con los contratos 
basura que aún se mantie
nen (aunque atenuadas, se 
mantienen las diferencias 
salariales por motivo de 
edad y con exclusión de las 
prestaciones por desem
pleo), con la falta de medios 
para la Formación Profesio
nal, la ineficacia del INEM, 
etc... Y esta situación es 
consecuencia directa de la 
falta de interés del PP. 
antes del PSOE, en materia 
de empleo. Su plan de 
empleo destina 140.000 
millones de pesetas para la 
creación de empleo, de las 
cuales la mayoría van a los 
bolsillos de los empresarios 
mediante desgravaciones 
de impuestos. 

Aunque seguramente si 
ahondamos un poco más 
en los motivos, nos daria
mos cuenta de que es el sis
tema económico que 
defienden el que nos conde
na al paro, a la precanedad 
y a la exclusión social. 

Javier BEJARANO 
Resp. de Org6n. 

de la Juventud Comunista 
de Madrid - Alcalá 
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~• Festial de Cine: 
Pallllla abierta 
a la deso'lanización" 

La sección "Pantalla Abierta" 
muestra largometrajes de nue
vos realizadores, éstos reciben 
un premio del público cuya 
votación la realizan "350 perso-
nas". 

Para poder formar parte del 
jurado sólo es necesario rellenar 
una inscripción que previamen
te es recogida, a la que hay que 
añadir una foto , y presentarse 
de 18'00 a 21'00 horas en la pla
za Empecinado 1, los días 5 y 6 
de noviembre. 

Tras hacer cola durante dos 
horas y media, entablas amistad 
como si de una comuna se tra
tase, con los participantes en la 
espera, avanza la fila lentamen
te. 

La gente, con más moral que 
los músicos del Titanic, pasan 
frio y contemplan como se apro
xima la ansiada puerta y el fatí
dico 350 (número del último 
participante del jurado). 

Cerca de la puerta, y a través 
de una ventana, ya ves donde se 
realiza la entrega de la inscrip
ción y la foto. Allí contemplas 
como sólo dos personas, que "no 
parecen dar abasto" con su 
laboriosa tarea: mientras uno 
rellena el carnet (poniendo nom
bre, apellidos, nº de carnet y 
colocando la hoja de inscripción 
en una bandeja) la otra recorta 
la foto, la pega y la sella. 

¿No hay más gente "prepara
da" para realizar este trabajo?, y 
¿Cuántas lwjas deben entregar
se por persona? Mientras en la 
fila hay más de 350 personas 
esperando, dejan que una per
sona entregue la suya y la de 
toda la panda de colegas. ¿No 
creen que se debería entregar Wl 

carnet por persona a lo sumo 
dos? y ¿Qué tal si entregasen el 
carnet, jwito con la hoja, lleván
dola ya rellena y con la foto 
pegada? Así sólo habría que 
comprobar los datos y sellarlo. 
¿No sería más rápido? 

En fin, sólo me queda dar las 
gracias por hacerme conocer a 
tanta gente año tras año, y sen
tir como se pueden pasar tres 

horas de una manera "tan par
ticular". 

Javier LÓPEZ GUILLtN 

la sensibilidad del PP 
hacia la enseñanza 
illallil 

Después de más de tres años 
con la Escuela Infantil del Dis
trito VIII que si se acababa, que 
si se pagaba a la empresa o na
die sabe qué puñetas, el Partido 
Popular ha venido diciendo que 
este curso -por fin- se abriría 
para los niños. 

Y es verdad que se ha abierto, 
pero ... en qué condiciones. Va
mos que en Mozambique seguro 
que están mejor acondicionadas 
las escuelas infantiles munici
pales. 

Casi en el siglo XXI, no es de 
recibo que se instalen a los ni
ños en condiciones propias de 
un país en guerra. Sin gas, sin 
calefacción, sin teléfono, sin co
cina, con un acabado de aterra
zamientos realmente de riesgo 
para los niños, sin sombra algu
na en un patio desolado, en fin 
ya todos ustedes lo conocen: un 
auténtico y peligroso despropó
sito. 

Y la concejala del PP, señora 
de Francisco ni se entera o, peor 
aún nos miente con premedita
ción y alevosía a padres, conce
jales de la oposición y resto de 
vecinos. Ya no la creemos, sus 
incumplimientos sistemáticos 
de fechas y compromisos está 
haciendo buena a su "ilustre" 
antecesora en el cargo Dª Isabel 
Rodríguez. 

El PP ya no tiene crédito algu
no en este barrio obrero al que 
viene tomando el pelo en esta y 
otras tantas materias importan
tes para quienes nos sentimos 
maltratados por estar al otro 
lado de las vias. 

¿Y la señora concejala del dis
trito VIII? Pues continúa en su 
línea habitual. No sabe, no con
testa. 

Desde IU hacemos responsa
ble al PP de todas y cada una de 
las carencias descritas y denun
ciamos el pasotismo y la dejadez 
con que se desarrolla esta nue-
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va y enésima tomadura de· pelo 
hacia padres, madres, niños y 
trabajadores de la Escuela In
fantil del Distrito VIII. 

Narciso VALLE SALOMÓN 
Vocal de IU en el D-Vlll 

José Miguel POLO LORENZO 
Portavoz Municipal de IU 

lera -Barñonuevo 
dos meses en prisión 

¿Hasta cuándo seguirá cerra
da la vieja y cutre puerta de la 
cárcel de Guadalajara? Esa ver
de y fea puerta que impide la 
salida de dos hombres por el 
mero hecho de haber luchado 
por la paz contra la banda terro
rista ETA. 

Cuando el próximo día dieci
séis haga un mes que las pisto
las y bombas lapa de la banda 
dejaran de matar sin condicio
nes previas ni plazos, fuimos la 
mayoría los que sentimos un 
gran alivio al pensar que impe
raba la fuerza de la razón y por 
fin el País Vasco y toda España 
veían con optimismo un futuro 
esperanzador. 

Estamos atravesando por 
unos momentos de verdadera 
trascendencia que tanto el Go
bierno como los partidos políti
cos no pueden desaprovechar. 

Se nos viene informando por 
los medios de comunicación que 
en breves fechas comenzará un 
proceso de negociación para 
alcanzar de una forma definitiva 
la paz, que tanta desgracia llevó 
a más de ochocientas familias 
españolas. 

Pero esta negociación no es 
nueva. Desde las conversacio
nes de Argel, con un gobierno 
socialista cuyo portavoz en las 
mismas era el hoy preso Rafael 
Vera, hasta nuestros días mu
cho han debido cambiar las co
sas cuando los voceros de en
tonces criticaban con vehemen
cia lo que hoy a bombo y platillo 
anuncian como un triunfo de 
ellos. No hay que olvidar que 
esta tregua es sin duda y debida 
a esos más de ochocientos ase
sinatos de servidores de las 
fuerzas de seguridad del estado, 
civiles y políticos, y de una ma
nera especial de millones de es-

Grandes Especialidades 
• Parrilladas de Marisco 
• Cordero Lechal Asado 
•Rabo de Toro Estofado 

pañoles que llevados por el "es
píritu de Ermua" dijeron ¡Basta 
ya! 

Esperamos con ansiedad que 
esas conversaciones --lleguen a 
feliz puerto, y que las balas Pa
rabelum se oxiden en los zulos y 
nunca más vuelvan a matar. 

Mientras tanto, Barrionuevo y 
Vera en la cárcel de Guadalaja
ra, pero por suerte no están 
solos, somos muchos los socia
listas y no socialistas que sába -
do tras sábado les acompaña
mos en la puerta verde esperan
do que un día no muy lejano se 
abra para ver en libertad a los 
que tanto han luchado por ella. 

Pero cuando esa libertad se 
produzca, no queremos que sir
va de moneda de cambio de 
unos por otros. ¡NO! No se pue
de poner en la misma ):>alanza a 
los que dan el tiro ~ la nuca y 
a los que han peleado contra 
ellos. Vera y Barrionuevo no 
desean esto, ellos no piden cle
mencia. Somos muchos los que 
les apoyamos y exigimos su 
pronta puesta en libertad y ani
mamos a todas aquellas perso
nas, tengan carnet o no, a que 
sigan solidarizándose con Ba
rrionuevo y Vera, sobre todo a 
dirigentes del Partido, tanto a 
nivel nacional como local, que la 
mayoría de las veces brillan por 
su ausencia, salvo cuando están 
las cámaras y los medios de 
comunicación y salvo honrosas 
excepciones. Entiendo que éstos 
estén muy ocupados y preocu
pados con el puesto que van a 
ocupar ~n las futuras listas 
electorales, pero que hagan un 
preámbulo en sus quehaceres 
sin duda importantes y que el 
próximo día cinco de diciembre, 
día importante para Barrionue
vo y Vera, vispera de la Consti
tución y los que votamos por 
ella estaremos convocados en 
Guadalajara para exigir con 
mucha fuerza y moderación la 
libertad de los dos únicos pre
sos políticos que existen en un 
Estado de Derecho, Vera y 
Barrionuevo. Creo sinceramente 
en su inocencia y exijo su pron
ta puesta en libertad, de la que 
tan injustamente se ven priva
dos. 

José MACÍAS SOTO 

• Pescados al Horno y a la Sal 
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la iefatura local del partido se prepara para la celebración del 20 de noviembre 

Falange Española podría presentarse a las 
próximas elecciones municipales en Alcalá 
La jefatura local de Falange Española en Alcalá celebrará el próximo 20 de noviembre su tra
dicional homenaje a los Caídos por España. Los actos darán comienzo a las 20'30 horas con 
la celebración de una misa en la iglesia de las Bernardas, seguida de la colocación de una 
corona y el canto del "Cara al Sol". "Se trata de una tradición. Hay partidos que celebran 
fiestas anuales conmemorando la fundación del partido. Nosotros homenajeamos a todos los 
Caídos por España" explicó Mariola Grunwald, delegada local de Falange Española. 
La jefatura local de este partí- nir a las próximas elecciones <liando un programa general 
do según informó su respon- municipales de 1999. "En para toda España, . al que se 
sable confia en poder concu- estos momentos se está estu- añadirán las particularidades 

. 

OPOSICIONES 
comunlDAD DE MADRID 

que pueda aportar cada dele
gación local. Y una vez esta
blecido todo esto, se decidirán 
las circunscripciones donde 
interesa más presentarse, por
que para una formación como 
la nuestra, presentarse en 

El próximo 20 de noviembre. se 
repetirán los . tradicionales 
actos·de homenaje a· ros caídos 
por España que organiza 
Falange Española. La fotogra
fía corresponde a .la celebra
ción del año pasado. 

todos los sitios seria desperdi
ciar recursos. Interesa más 
concentrarse en determinados 
puntos. Y yo espero que Alca
lá sea en esta ocasión una de 
las localidades elegidas" mani
festó Mariola Grunwald. 
La aportación de Falange 
Española al panorama político 
español actual supone "una 
tercera vía de superación del 
capitalismo y el marxismo. 
Este es un sistema en el que 
están caducando los partidos 
políticos, que registran una 
participación cada vez menor. 
Estamos yendo a una tenden
cia bilateral, como en EEUU o 
Gran Bretaña, y frente a esa 
estructura, nosotros propone
mos una sociedad sin partidos 
políticos, con una estructura 
orgánica basada principal
mente en estructuras sindica
les. El nacional-sindicalismo 
propone la política del trabajo 
y la función humana como 
fundamentos de una política 
nacional e internacional. Así, 
la democracia estarla basada 
de forma básica y real en 
aquellos grupos naturales de 
convivencia y función social 
como la familia, el municipio, 
la comarca y la región. De esta 
forma, el Estado está al servi
cio del ciudadano, al estar 
integrado por los órganos de 
convivencia real del hombre, 
en los que puede plantear sus 
necesidades y aspiraciones". 

* CUERPO IUXllllR los días 19, 20, 21 v 22 de noviembre 

AYUnTAmlEnTO DE 
AICAIA DE llEnARES 

* AUXllllREJ * conJERJEJ 
* JUDllTERnos 

m1n1STERIO DE JUSTICIA 
* IGEftTEJ-IUXllllREJ 

iCOllEIZlll IUEVIS GRUPOS! 
e/ Teniente Ruiz, 1 
(Cuatro Caños) 
Tlf.: 91-889.60.64 
Alcalá de Henares 

t4 de noviembre de t998 

VII Jornadas Corales 
de Santa Cecilia 

El Colectivo de Corales de 
Alcalá ha organizado las VIl 
Jornadas Corales de Santa 
Cecilia, que este año se cele
brarán del 19 al 22 de novíem
bre. 

Gustavo Severién, concejal 
de Cultura, será el encargado 
de presentar estas jornadas, el 
dia 19, a las 19'30 horas, en la 
facultad de Derecho. Tras su 
intervención se ofrecerá una 
charla-coloquio sobre el fenó
meno social de los coros y la 
actuación del coro escolar del 
colegio público Zulema. 

El viernes 20 se celebrará, a 
las 19'15 horas, una Misa en 
la Iglesia de las Bernardas, 

con la intervención de seis 
corales. 

El sábado 21 y el domingo 22 
se reserva para el plato fuerte 
de las jornadas: los conciertos 
que ofrecerán las corales Poli
fónica Complutense, Pueblos 
de España, Polifónica Valcalaí
na y Lírica Complutense, los 
coros Duque de Calabria, Vir
gen del Val y de la Universidad 
de Alcalá y la Schola Canto
rum. Las actuaciones tendrán 
lugar en el Auditorio Munici
pal, a las 19 horas. 

Para concluir, todos los gru
pos musicales participantes 
cantarán juntos "La Pavane 
OPUS 50" de Gabriel Fauré. 

PUERTA de Madrid 



No quiero ofender a nadie, 
y menos en estos tiempos de 
desastres naturales que afec
tan a naciones enteras de las 
más pobres de la tierra, pero 
yo pienso humildemente que 
deberían declararme a mí 
zona catastrófica individual, 
debido a la trágica situación 
en la que me encuentro des
pués de una sucesión en 
cadena de desgracias perso
nales que me han llevado a 
un punto en el que necesita
ría de la Cruz Roja, de Cári
tas Diocesana y de todas las 
oenegés que pululan por el 
tercer mundo repartiendo 
ayuda, para mí solo. 

Aunque mí nombre es el de 
Deogracias Repiso, todavia 
no he conseguido encontrar 
una razón por la que poner 
en práctica lo que mí nombre 
pregona. De hecho, se me 
conoce en todas las ventani
llas solidarias por el remo
quete de Allilem - que es 
Melilla al revés - porque, al 
contrarío que en el famoso 
refrán, yo no pude ir a esa 
ciudad ya que perdi la silla 
por culpa de un ministro. 
Bueno, en realidad, no se 
trataba propiamente una 
silla sino el asiento 4F - el de 
la ventanilla - de la Busin
ness Class de un DC18 que 
hacia el vuelo diario Madríd
Melilla. 

Resulta que yo había reser
vado con antelación mí bille
te para el vuelo de Iberia 
IB 1313 con destino a Melilla, 
y cuando ya estábamos todos 
embarcados - intentando 
abrocharnos los cinturones 
del asiento para iniciar el 
despegue en la famosa terce
ra pista del Aeropuerto de 
Barajas - una azafata muy 
guapa y muy amable me 
indicó que se habia produci
do un error y que tenía que 
abandonar el avión para que 
ocupara mí sitio el señor 
ministro que tenía en su car
tera - la de Sanidad - una 
reserva más antigua y con 
mucha mayor solera que la 
mía. Naturalmente yo me 
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ZONA CATASTROFICA INDIVIDUAL 
negué; aquello, la verdad, me 
olia a cacicada y la prueba 
era que nadie me había infor
mado de ese problema en el 
mostrador de facturación 

1
ni 

en los tres o cuatro controles 
que tuve que pasar antes de 
llegar hasta la escalerilla del 
avión, pero entonces llegó la 
sobrecargo y anunció a todos 
los pasajeros que no podían 
despegar porque uno de los 
pasajeros se había puesto un 
poco burro y enseguida noté 
sobre mí humilde persona la 
mírada incendiaría de ciento 
cincuenta pares de ojos, más 
uno suelto del tuerto que se 
había sentado a mí lado. Así 
que no me quedó más reme
dio que recoger mí portafolios 
y bajar por la puerta delante
ra izquierda, aunque estaba 
de tan mal humor que no 
respondi a la sonriente des
pedida de la aeromoza. 

Aquel viaje a Melilla lo tenía 
previsto desde hacía tiempo 
para resolver asuntos de tra
bajo. Realmente no se trata
ba de una cuestión de vida o 
muerte y si me lo hubieran 
pedido de otra manera - con 
más educación, pongo por 
caso - yo mismo hubiera 
cedido voluntariamente mi 
asiento al señor ministro sin 
mayores problemas, pero me 
revienta, especialmente, esa 
forma de atropellar los dere
chos del ciudadano corriente 
como si el viaje de una auto
ridad - cualquier viaje y cual
quier autoridad - deba ser, 
por principio, más urgente e 
importante que el de un 
españolito del montón. Da lo 
mismo en el puente interna
cional de Ayamonte con un 
vicepresidente sevillano, 
antes, que con un ministro 
gallego, ahora; los viajes del 

- contribuyente son, por decre
to, perfectamente prescindi
bles; no como los de miem-

bros del gobierno - de cual
quier gobierno - que son 
sagrados. 

Pues yo tengo bien compro
bado, para mi desgracia, que 
no siempre es así. Concreta
mente, en mí caso, aquel via
je que no llegué a hacer a 
Melilla por haber perdido el 
asiento del avión en beneficio 
de político tan importante, 
con el paso del tiempo ha 
resultado ser mucho más 
trascendente para mí que 
para él. Del viaje del ministro 
- y del ministro - ya no se 
acuerda nadie, míentras yo 
no hago más que salir en la 
televisión y los periódicos, 
sección de sucesos, porque 
aquella pérdida de mi silla 
fue el comienzo de una serie 
de pérdidas personales cada 
vez más importantes en mí 
vida. Regresé a mí casa, tras 
el incidente, y allí descubrí 
algo que no me esperaba: mí 
mujer - que tampoco me 
esperaba a mí - andaba muy 
animada en la cama con un 
amigo al que yo había dado 
un par de lecciones sobre 
cómo conquistar a las casa
das porque me daba mucha 
pena su escaso éxito con las 
mujeres. Nuestra separación, 
que fue fulminante y sonada, 
me obligó a buscarme otra 
casa mucho más cara y, más 
tarde, el divorcio me dejó lite
ralmente en la ruina. Para 
sobrellevar la presión de los 
acreedores - dado que yo no 
era ayuntamíento, comuni
dad autónoma ni estado, 
ante los que todos se resig
nan a cobrar tarde, mal y 
nunca - me refugié en la 
bebida y la bebida me llevó a 
descuidar tanto mí profesión 
que fui despedido después de 
que mís jefes me concedieran 
no pocas oportunidades para 
la enmíenda. 

A partir de entonces, cada 

RAT BIAVI 1.6 SX 103 CV 16V 
Deja que te miren: 

Air-bag, faros antiniebla, espejos eléctricos, 
dirección asistida, elevalunas eléctricos, 

cierre centralizado, radioca.sete integrado, 
volante y asientos regulables en altura, 

cinturones con pretensor y antirrobo 
electrónico Fiat Code, con extensión 

de garantía 22 y 3er año (según condiciones 
Fiat hasta 50.000 km} por sólo 
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PLAN PREVER INCLUIDO 

paso que di fue un tramo 
más de descenso en el pozo 
negro de mi vida y, agotados 
mis recursos, me iba al cam
po a comer hierbas y raíces. 
Un dia que estaba buscando 
níscalos - sin encontrar ni 
uno, naturalmente -, en los 
pinares del Gurugú, el famo
so incendiario prendió fuego 
los pinos por quinta vez y se 
me quemaron los pelos de la 
cabeza y los de la barba; así 
que ahora soy calvo y barbi
lampiño. Por eso, huí de 
España y me refugié en una 
de los dos millones de islas 
de la Polinesia con tan mala 
fortuna que elegí la del vol
cán Krakatoa un dia antes de 
la fecha de su mayor erup
ción y de allí me marché, más 
chamuscado si cabe, a uno 
de los cayos de Florida en el 
que me arrasó un huracán 
caribeño por culpa del dicho
so fenómeno del Niño. Ya no 
sé que hacer de tan desespe
rado como estoy porque las 
organizaciones humanitarias 
empiezan mostrando mucho 
interés por mi desventura 
pero en cuanto me cuentan y 
no paso de uno dicen que eso 
no es desastre natural ni tra
gedia colectiva ni nada. 

Estoy pensando en hacer
me nacionalista violento, dic
tador retirado, violador del 
Ensanche o pederasta; algu
na de esas profesiones, en 
fin , que remueven las 
conciencias de todo el mundo 
pero que, a los pocos años, 
tienen ciertas posibilidades 
de que la sociedad les dé, 
como mínimo, una oportuni
dad, un subsidio de desem
pleo y un apartamento para 
que se rehabiliten. 

A veces, pienso, que si 
hubiera matado al ministro 
aquel día del viaje que no lle
gué a hacer la vida me hubie
ra ofrecido, después, más y 
mejores oportunidades. 

Juan de SEGURA 

Concesionario Oficial: 

liD6lll 

l~Ml<AI 
JMHft 

LANCIA9 
Vía Complutense, 107. 

Tel. 91 881 40 62 
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Hasta ahí más o menos 
conformes con ese tipo de, 
digamos, moral amoraliza
. da. Pero una vez que se ha 
cazado a quienes metieron la 
mano en el cajón y produci
da la correspondiente conde
na, pronunciada que sea la 
sentencia y adquirida firme
za, la preocupación es dife
rente y ya de tipo general. 
Quiero decir que está muy 
bien que tal banquero esté 
en la cárcel, que tal político 
cumpla su condena, que tal 
financiero las esté pasando 
canutas, o que cualquiera 
de los muchos chorizos que, 
en líneas generales, han 
descollado en múltiple fun
ciones en los últimos lustros 
en este país, estén en la cár
cel, estén cumpliendo conde
na o estén a punto de ser 
condenados. Todo eso de ir a 
la cárcel está pero que muy 
bien. Pero, y ahí está el 
intríngulis y la madre del 
cordero: si han ido a la cár
cel por trincones, sea de los 
dineros públicos o sea de 
capitales privados ¿donde 
están los dineros qtie se lle
varon?. 

Que ir a la cárcel está pero 
que muy bien. Pero que no 
es suficiente. Si se quedaron 
con muchos millones, delic
tivamente levantados, la efi
cacia de la condena quedará 
invalidada a casi todos los 
efectos si no devuelven los 
millones levantados. Si va a 
la cárcel tal o cual político, 
tal o cual banquero o tal o 
cual financiero y el dinero 
estafado, apropiado, malver
sado o lo que sea no aparece, 
para muchos el robo, la 
estafa, la apropiación, la 
malversación o lo que sea no 
ha sido debida y suficiente
mente condenado, pues el 
autor, sea el político, el ban
quero o el financiero se ha 
limitado a jugar, a invertir, a 
exponerse para pagar con la 
cárcel su ilícito e injusto 
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las conndencias de Don Miguel 

A DEVOLVER LO ROBADO 
En este país somos crédulos por natura
leza y capaces de perdonar las mayores 
tropelías cuando existe una razón de 
simpaüa hacia la desvergüenza y los 
desvergonzados, según cual sea el color 
de quien hace el juicio. Me explico: cuando los de un lado 
meten la mano en la caja, los del lado contrario afean 
hasta el paroxismo tal tipo de conducta, en tanto que los 
de su zona miran para otro lado, si es que no justifican 
tal tipo de actuaciones. Dicho de otro modo, se parte de 
la base de que llevarse lo que se pueda es casi, casi, algo 
digno de loa, pues si no se lo llevan los unos se lo van a 
llevar los otros cuando tengan en su poder la caja. Tal vez 
sea una deformación histórica a corregir. Todavía viene 
a ser una especie de dogma la creencia de que si se lo lle
van los míos, mejor, que así no se lo llevan los otros. 

enriquecimiento, del que 
disfrutará una vez cumplida 
su pena. Ha hecho una espe
cie de inversión que, cum
plida su pena, disfrutará. 
Inversión que parece haber 
pagado con los años de cár
cel cumplidos. Y eso no está 
bien. No es suficiente. No 
satisface al espectador 
paciente. 

Y no lo está bien, ni es sufi
ciente ni satisface, ni al pue
blo ni a la justicia ni a 
nadie. Nos están volviendo a 
tomar el pelo, otra vez más, 
después de hacerlo cuando 
se robó, se estafó, se apropió 
o se malversó. Y es que el 
pueblo, el vulgo, puede nQ 
tener excesiva cultura pero 
si tiene un claro concepto de 
la justicia y de la injusticia. 
Vamos, que si te llevas unos 
miles de millones y los pagas 
con unos añitos de cárcel, 
para a la salida disfrutar de 
los miles de millones, que no 
han sido devueltos para ser 
reintegrados a su legítimo 
propietario, estaremos ante 
un nuevo ejercicio de desver
güenza que invalida la justi
cia que parecía haberse lle
vado a cabo, que se queda en 

algo así como presunta jus
ticia. 

En la más elemental de las 
juridicidades, cuando un 
individuo comete un delito 
contra el patrimonio, y más 
aún si se trata de un bonito 
delincuente que se embaúla 
con su bonitura un dinero, y 
más aún si se trata de un 
dinero público, su respon
sabilidad por el hecho es de 
tipo penal, por una parte, 
que se retribuye con la 
correspondiente condena de 
prisión. Pero hay otra res
ponsabilidad de tipo civil, 
que se saldará única y exclu
sivamente con la restitución 
de la cantidad apropiada, 
malversada, estafada o lo 
que sea. Y las buenas gentes 
no entienden que los ban
queros, financieros o políti
cos se vayan a la cárcel para 
cumplir sus penas de pri
sión, pero no sean obligados 
a devolver los dineros, públi
cos o privados, que fueron el 
objeto y base de sus delitos. 
Vamos que parece que se 
hace algo de justicia pero 
que no se hace la justicia 
que debería hacerse, la justi
cia que por otra parte exigen 

las leyes: condénese a los 
delincuentes a cumplir sus 
penas pero en via civil se les 
obligue a devolver el produc
to de sus latrocinios. Lo que 
sería ejemplarizante para 
tanto golfo que, de otra for
ma, ve recompensado su 
delito, tras cumplir la conde
na, con el disfrute de las 
cantidades colocadas, entre 
tanto, a buen recaudo. Algo, 
y algo muy importante, falla 
en el sistema. 

Menos mal que el de siem
pre, el antes denostado, lue
go alabado, más tarde vitu
perado y luego otra vez enco
miado, ha conseguido que 
desde Suiza el juez Perrau
din devuelva cerca de tres
cientos millones, y además 
en ecus, a su legítimo pro
pietario, que podría ser el 
Estado, casi trescientos 
millones de pesetas que reci
bieron los condenados en el 
asunto ese del GAL, Amedo y 
Dominguez, como pago a su 
silencio, o por alguna razón 
similar, no se sabe bien si 
procedentes de fondos 
reservados de Interior, que 
parece ser lo más probable, o 
con cargo a un ignoto grupo 
de empresarios vascos, 
como alguien manifestó años 
después. En todo caso, es 
dinero procedente del delito 
que ahora Garzón enviará al 
lugar del que nunca antes 
debió salir. 

Ojalá este camino, tan 
lógico y legal, ahora iniciado 
no se interrumpa y ojalá que 
todo el dinero que los unos y 
los otros se han llevado por 
delante sea devuelto a sus 
orígenes. En otro caso ten
dremos una justicia mutila
da e incompleta que a nadie 
satisfará. Ni tan siquiera a 
los Jueces. 

Manuel GALVAN 
FRADEJAS 

ACTIVIDADES 

* CULTURISMO * FITNESS * AEROBIC 

* GIMNASIA de M. * KARATE * AIKIDO 

* FULL-CONTACT * KICK-BOXING 

* OPOSICIONES PARA POLICIA Y BOMBERO 

* BAILES de SALON * MASAJES 

Invierte tu tiempo libre en beneficio de tu salud. 
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Mal funcionan las cosas en 
una ciudad cuando la iniciativa 
ciudadana, individual o colecti
va, tiene que suplir actuaciones 
o responsabilidades que debie
ran surgir de los gobernantes 
municipales. Con frecuencia, la 
dinámica ciudadana marcha 
por delante de la inercia propia 
de las instituciones, pero ese 
supuesto no es de aplicación 
cuando quien debiera gobernar 
ha sido avisado, por activa y 
por pasiva, de las inconvenien
cias de su decisión. Esto es lo 
que ha sucedido con el torpe e 
ineficaz intento de peatonaliza
ción del centro de nuestra ciu
dad, una iniciativa del equipo 
de gobierno del PP puesta en 
marcha a bote pronto, huérfa
na de reflexión, sin atender a 
vecinos y comerciantes, y sin 
haber tenido la elemental pre
caución de realizar un profun
do estudio previo de las conse
cuencias que pudieran derivar
se de una decisión tan necesa
ria como erróneamente adopta
da. 

La pasada semana un repor
taje de PUERTA DE MADRID 
daba cuenta del letal vacío a 
que se ve sometida la plaza de 
Cervantes en dias festivos . El 
reportaje aparece cuando la 
Federación de Comerciantes 
del Henares ha encargado un 
estudio sobre el impacto que la 
peatonalización del casco anti
guo puede tener sobre el entor
no urbano de la ciudad y sobre 
el comercio establecido en la 
zona. Por ahi tenía que haber 
empezado el primer edil muni
cipal; la decisión de D. Bartolo
mé debiera haber comenzado 
por realizar un estudio integral 
sobre el volumen, flujo , inci
dencia y perturbaciones causa
das por el tráfico rodado. Un 
estudio que hubiera señalado 
cuáles son los problemas rea
les, qué alternativas existen y 
cuáles son las soluciones más 
inteligentes. Un análisis, en 
definitiva, que habria servido 
para abrir un amplio debate 
cívico como el que se ha cele
brado en otras ciudades occi
dentales que han adoptado 
medidas similares de cierre al 
tráfico de sus cascos antiguos. 

Para que nadie tome mi pro
nunciamiento como oportunis
ta, he retomado parte del con
tenido de un articulo que publi
qué hace ahora un año, justo 

PUERTA de Madrid 
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1 La peatonalización del centro l 
cuando el equipo de gobierno 
municipal planteó la peatonali
zación del centro de la ciudad. 
Me parece que el fondo del arti
culo sigue siendo de total 
actualidad. 

Decía entonces que si algo 
distinguia a las viejas ciudades 
europeas de las modernas ciu
dades norteamericanas es el 
centro histórico; los centros 
históricos de muchas ciudades 
europeas siguen conservando 
el papel que desempeñaban en 
la Edad Media: son el ágora, el 
foro, el punto de reunión, el 
lugar de encuentro y de convi
vencia del conjunto de la pobla
ción. Los centros históricos son 
también los grandes indicado
res de la personalidad de las 
ciudades porque, en último tér
mino, una ciudad es lo que su 
centro histórico significa. Lo 
que distingue a Alcalá de Hena
res de otras poblaciones madri
leñas que la superan en renta o 
en número de habitantes es la 
fuerte personalidad que le con
fiere su historia, una historia 
reflejada en las viejas murallas, 
en los conventos recoletos, en 
las pequeñas plazas empedra
das o en las intrincadas callejas 
que son toda una lectura de la 
evolución de una ciudad cuyo 

· delicado futuro debemos dise
ñar en este fin de siglo. 

Proyectar el futuro de una 
ciudad no es cosa fácil y más 
cuando -como sucede en Alca
lá- el diseño se fundamenta en 
un cambio profundo de su 
componente socioeconómico 
que implica, además, la proyec
ción internacional como ciudad 
merecedora del reconocimiento 
que su arquitectura urbana, su 
pasado histórico, sus señas de 
identidad y su actualidad uni
versitaria merecen. Por ello, el 
dibujo de una Alcalá que en el 
fin del segundo milenio evolu
ciona desde una realidad 
industrial ya consolidada hacia 
un futuro marcado por la edu
cación, la cultura y el turismo, 
es uno de los problemas más 
agudos con los que se enfrenta 
el gobierno municipal. Y el pro
blema se acrecienta cuando se 

considera que el centro de Alca
lá, al contrario de lo que ocurre 
con algunas ciudades pletóri
cas de edificios pero vacías de 
población, es el hogar y el sus
tento de un importante núcleo 
humano -el sector servicios en 
general, y el pequeño comercio 
en particular- cuyo presente y 
futuro están estrechamente 
ligados al devenir del casco his
tórico. 

Así las cosas, no puede sor
prendernos que los comercian
tes alcalaínos hayan encargado 
días pasados un estudio sobre 
las repercusiones del cierre del 
tráfico en parte del casco anti
guo, supliendo así la desidia del 
PP en un tema tan decisivo 
para el futuro de la ciudad. Los 
comerciantes podrian haber 
actuado como los populares 
han hecho, esto es, actuando 
unilateralmente y oponiéndose 
frontalmente a la peatonaliza
ción. Pero obrando con raciona
lidad, han decidido analizar 
cómo está la situación y cómo 
evolucionará con el cierre al 
tráfico rodado. Su decisión ha 
sido todo un ejemplo de ciu
dadanía responsable. 

Y vaya por delante que -como 
escribía hace un año- la trans
formación del centro en zona 
peatonal es la crónica de una 
muerte anunciada: en un futu
ro a medio plazo los intramuros 
de la vieja Alcalá medieval que
darán cerrados al tráfico. La 
seguridad de esta afirmación se 
basa en el conocimiento de lo 
que, progresiva pero incesante
mente, está ocurriendo en otras 
ciudades europeas que, posee
doras de ese tesoro urbano que 
es un hermoso centro histórico, 
siguen el esquema general 
aprobado por las ciudades que 
suscribieron la Agenda . 21 , es 
decir, diseñar las transforma
ciones de las ciudades desde la 
perspectiva de un modelo urba
no sostenible inspirado en los 
acuerdos de Río 92. 

La aplicación de esos diseños 
de transformación superan lo 
estrictamente urbanístico por
que afectan a la actividad 

socioeconómica de los ciudada
nos y al equilibrio medioam
biental de la ciudad y de su 
entorno; de ahi que requieran 
la elaboración de cuidadosos 
planes urbanísticos, socioeco
nómicos y ecológicos que afec
tan al tráfico rodado, sí, pero 
también a las zonas verdes, a 
los parques naturales, al agua 
potable y al alcantarillado, a la 
contaminación atmosférica y 
acústica, a la educación am
biental, a la estructura comer
cial y , en definitiva, al bienestar 
de los ciudadanos de hoy y del 
mañana. Hoy más que nunca la 
ciudad debe ser entendida co-· 
mo un ecosistema complejo en 
el que interactúan múltiples 
factores hasta constituir un 
equilibrio más o menos armóni
co, cuya alteración debe ser 
cuidadosamente planificada si 
no se quiere provocar el hundi
miento del sistema. 

Un cambio de la naturaleza 
urbana de la ciudad -cambio al 
que están abocadas todas las 
urbes que quieran mantener 
vivo su pulso en los próximos 
decenios- requiere la elabora
ción de un cuidadosísimo plan 
de transformación en el que el 
centro histórico es una P.ieza 
importante, pero que no por 
ello deja de ser una pieza más, 
de un complejo entramado de 
actuaciones que deben traer
nos la Alcalá del siglo XXI. Ese 
plan exige la integración de 
todos las piezas del sistema 
urbano, no actuaciones parcia
les en algunos de los compo
nentes que no hacen sino 
desestabilizar el equilibrio de la 
ciudad. Y, todavia más, cuando 
de transformación profunda se 
trata, cualquier medida que se 
adopte debe estar fundamenta
da en dos pilares esenciales: el 
conocimiento real y profundo 
de los factores que inciden en el 
sistema y en cada uno de sus 
componentes, y la participación 
de la ciudadanía tras un pau
sado procedimiento de informa
ción, reflexión y participación 
en la toma de decisiones. De lo 
contrario, el desorden acabará 
por desequilibrar al ecosistema 
urbano. 

Manuel PEINADO LORCA 
Candidato del PSOE 

a la Alcaldía 
de Alcalá de Henares. 

Compre su FORD Henacar, S .. A. con 
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Mlscelanea HistíñCI C1m111111m por Pedro BALLESTEROS TORRES 

Alcalá de Henares a mediados del siglo XVI 11 
segün la descripción de Diego Alejando de Gálvez 

Si en el siglo dieciocho no fue
ron pocos los viajeros extranje
ros que visitaron España y Alca
lá, como he tenido ocasión de 
relatar en el libro M Alcalá de 
Henares vista por los vú::geros 
extranjeros. Siglos XVI-XIX' 
(Brocar, 1989); los españoles, 
por su parte, también sintieron 
curiosidad por ver los paises, 
que como se dice ahora Mforman 
parte de nuestro contexto 
comunitario". 

A uno de estos viajeros, de 
Priego (Córdoba) para más 
señas, debemos una descripción 
(hasta ahora desconocida) sobre 
Alcalá de Henares en la segunda 
mitad del siglo XVIIl. Se trata de 
Diego Alejandro de Gálvez, que 
nació en la citada localidad cor
dobesa en 1718, desde donde se 
trasladó a Sevilla para ocupar 
diferentes cargos en la iglesia 
patriarcal. 

Así, aparece desempeñando 
los cargos de maestro de canto
llano, maestro de ceremonias y 
prebendado de la catedral sevi
llana. Con posterioridad seria 
nombrado racionero y bibliote
cario mayor, y que junto a Juan 
Nepomeceno González de León 
Mson los entusiastas artífices de 
la renovación moral y material 
de la biblioteca en la segunda 
mitad del siglo", en palabras de 
Aguilar Piñal ( 1). 

Otra actividad que desarrolló 
en este tiempo, fue la fundación 
de la Real Academia de Buenas 
Letras junto con otros ilustra
dos sevillanos, llegando primero 
a ser nombrado académico de 
número y después director de la 
misma. Su muerte acaeció en 
Sevilla el 9 de septiembre de 
1803. 

Sobre su preparación intelec
tual desconocemos el lugar don
de ésta se adquirió, pero a la 
vista de los cargos y actividades 
ejercidas, además de las notas 
eruditas que figuran en el texto, 
debemos conjeturar que fue 
sólida. 

El texto que hoy presentamos 
no vio la luz de las imprentas, y 
se halla en forma manuscrita en 
la Biblioteca Nacional de 
Madrid. Lleva por titulo MYtine
rario geográfico, histórico, crítico 
y litúrgico de la España, Francia, 
País Baxo y gran parte de Ale
mania". Del relato se conservan 
al menos tres manuscritos, dos 
de ellos en Sevilla (bibliotecas 
Universitaria y Colombina}, y el 
otro, en Madrid en la predicha 
biblioteca (Mss. 1698-1699) 
ocupando el texto referido a 
Alcalá las páginas 162 a 167 del 
segundo tomo, siendo una copia 
de 1764. 
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Diego Alejandro de Gálvez, 
emprende en 1755 un viaje cir
cular que le llevarla por diversos 
países europeos con una dura
ción de 215 dias, pues comienza 
en Sevilla el 3 de mayo y acaba 
en esa misma ciudad el 4 de 
diciembre de 1755. Las notas 
recogidas en el trayecto fueron 
luego redactadas y ampliadas 
años después. La presencia del 
prebendado sevillano en Alcalá 
de Henares debemos datarla 
entre el 12 y el 13 de noviembre, 
en el recorrido de vuelta a la 
ciudad de la Giralda. En su for
ma, aparece como un diario, al 
que hemos modernizado la gra
fia para hacerlo más inteligible. 
El texto es el siguiente: 

"A la tarde partimos para 
Alcalá de Henares distante tres 
leguas de camino llano, pues 
desde el puente del Río Henares 
sesgando las tierras altas, todo 
es buen terreno, y lindas llanu
ras de labor. Pasamos por Caba
nillas y otros pueblos. La céle
bre, y famosa Villa de Henares 
se halla sobre el rio Henares, en 
el que hay un bello puente; la 
primitiva fundación de esta villa 
se refiere a los Romanos, cono
cida entonces por el nombre de 
Complutum que conserva, y 
dice Covarrubias en el Dicciona
rio de la Lengua Castellana (3), 
que significa Castillo puesto en 
Frontera, y le acomodaron los 
Árabes tal nombre serlo enton
ces esta Villa. 

Alcalá de Henares se halla 
fundada en un hermoso llano, 
poblado de bellas alamedas, 
cércanla muros muy antiguos: 
sus calles son anchas, y sus 
casas hermosas, y muy magnífi
cas: es pueblo muy grande, ocu
pado de muchas personas ecle
siásticas, y estudiantes. Como 
sean tantos los colegios, y con
ventos, forma desde fuera un 
hermoso aspecto el conjunto de 
tanto edificio, y grandes tem
plos. El mayor edificio profano, 
es el Palacio, que no vi. Hállase 
surtida esta villa de todo genero 
de alimentos, y tiendas para 
proveer a la multitud de cole
giales y estudiantes de cuanto 
necesitan para comer y vestir. 
Sus aguas son especiales, más 
sobretodo hay una fuente, cuya 
bondad de agua ha merecido se 
haya destinada solo para las 
Personas Reales. 

Lo que más ennoblece a Alca
lá es su célebre Universidad. 
Mre. La Martiniere (2) dice se 
fundó el año de 1517 porel Car
denal Cisneros, pero es engaño, 
porque debemos conceder ori
gen más antiguo a las Escuelas 
de Alcalá, pues según cita de 

Covarrubias, ase
gura éste que cerca 
de los años de 1293 
el señor Rey D. 
Sancho el Bravo de 
Castilla, concedió 
privilegio de que en 
Alcalá de Henares hubiese 
Escuelas con las mismas pre
rrogativas que la Universid~d de 
Valladolid: La Biblioteca Arabe 
del Escorial (4), cuyo primer 
tomo se publicó a expensas del 
Rey N.S. nos da una prueba de 
el uso de estas Escuelas, y del 
cultivo de las Ciencias en esta 
Villa con los Códices árabes de 
Medicina, escritos en ella el año 
de 1294, y 1342. En vista de 
todo esto se hace innegable de 
que Alcalá antes del Señor Cis
neros tuvo Universidad. Este 
Prelado quiso fomentar en ella 
las Ciencias, y Artes, y aplicó a 
ella su poderosa mano, fundan
do el Colegio mayor de San Ilde
fonso, en el que comprendió la 
Universidad con nuevos lustres, 
a un ciento de Cátedras, y Ren
tas, recogiendo de dentro, y fue
ra de España los sujetos más 
doctos en todas Ciencias, y en 
lenguas orientales, consiguien
do de los Pontífices y Reyes 
muchos Privilegios que han pro
porcionado a este Colegio ser 
uno de los grandes ornamentos 
de la Nación. 

Este Colegio de San Ildefonso 
tiene un grandioso frontis: Uni
do a este está el Colegio Mayor 
de San Pedro y San Pablo, cuyos 
colegiales son religiosos obser
vantes de San Francisco. El 
número de Cátedras es grande, 
y los Colegios en todo llegan a 
veinte; entre ellos hay varios de 
no menor lustre que el de San 
Ildefonso. De los Colegios meno
res hay muchos cuyo gobierno 
está bajo la dirección del Rector, 
y Consiliarios de la Universidad. 
Hay varias casas receptlcias 
para los Manteístas, y Hospita
les solo destinados a su cura
ción. 

El Martirio de los SS. Niños 
Justo y Pastor concilió tanta 
veneración a este lugar, que el 
obispo de Toledo Asturio dejada 
la silla fundó la Complutense 
donde acabó su vida, dando cul
to a estos Santos Niños. Esta 
silla Episcopal, que según pare
ce fundada el año .408, continuó 
hasta la invasión de los moros 
en cuyo tiempo fue trasladada a 
Guadalajara. El Arzobispo de 
Toledo Dn. Bernardo ganó a los 
moros con sus gentes, y caudal 
esta villa como se lee en Maria
na (5) , y demás Historias de 
España; no pensó restablecer 
su antigua silla, y sólo le erigió 

Iglesia Parroquial, hasta que en 
el año 14 78 el Papa Sixto IV ele
vó la principal de San Justo y 
Pastor a Colegiata Insigne, con 
la denominación de Iglesia 
Magistral, por cuanto sus Digni
dades y Canónigos deben estar 
graduados de Doctores y Racio
neros, de Maestros de Artes o 
Licenciados, de que resulta ser 
el Cabildo más grave, y serio del 
Reino, y como se suele decir 
capaces todos sus capitulares 
de un Concilio. 

Preside este cabildo un Abad, 
que es su primera dignidad, y de 
estimación grande. El número 
de todas las prebendas es copio
so, con competente número de 
Ministros, Músicos, etc. El edifi
cio es muy bueno. Por lo que 
respecta a los Santos Cuerpos 
de San Justo y Pastor, en la Igle
sia Metropolitana de Narbona 
en su altar mayor se ven 
patentes siempre dos bellas 
urnas que sus inscripciones avi
san estar en ellas los sagrados 
cuerpos de San Justo y Pastor: 
en Alcalá se veneran igualmen
te, ni he visto con debida aten
ción y examen el interior de las 
urnas y depósitos de una, y otra 
Iglesia para dar la sentencia 
sobre esto. Mre. La Martiniere 
en el artículo Complutum, en el 
diccionario Geográfico dice 
haberse llevado en otro tiempo a 
Narbona estos Santos Cuerpos, 
que después se trasladaron en 
parte a Huesca en Aragón, y por 
fin en el año 1667 se restituye
ron a Alcalá, pero que la Iglesia 
de Narbona retuvo casi entero el 
cuerpo de San Justo. 

De esta narrativa, y de lo que 
yo mismo vi en el año 1755 en 
17 de Octubre (6) debemos infe
rir que la expresada iglesia de 
Narbona retuvo de cada Santo 
Cuerpo, competente porción 
para presumir tenía ambos 
Cuerpos dentro de su Iglesia; y 
que por la adquisición de la Igle
sia Magistral de Alcalá en el año 
1667 de porción considerable. 
se presume igualmente posee
dor de ambos Santos Cuerpos. 
Finalmente por concluir, se han 
celebrado en esta Iglesia algu
nos concilios. 

Las Parroquias de Alcalá de 
Henares son tres, diez y nueve 
los Conventos de Religiosos. 
nueve los de Religiosas, y once 
(sic) los Hospitales. Varias son 
las reliquias que se conservan 
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en estas Iglesias, Ja más notable 
el Cuerpo de San Diego que 
nombran de Alcalá, por haber 
muerto y estar sepultado en 
ella, aunque nació en el lugar de 
San Nicolás del Puerto en el 
Arzobispado de Sevilla. 

Conserva y guarda este sagra
do cuerpo, la iglesia de Padres 
Observantes que está contigua 
al Colegio Mayor de San Ildefon
so, en una bella capilla, siendo 
los guardallaves de su urna los 
señores Reyes de España, por 
ser el Santo Patrono de la Real 
Casa y Palacio de sus Magesta
des. 

Como este día doce y el 
siguiente trece sean los señala
dos por la iglesia para el oficio 
de este Santo, dando la casua
lidad de haber este día parado 
en Alcalá por tener este nom
bre, solicite decir misa en el 
Altar sobre que descansan sus 
reliquias, pero no logre saciar 
mi devoción, aunque me man
tuve en la Iglesia desde las tres 
de la mañana, por no haber 
merecido aquellos Reverendos 
Padres me distinguiesen por 
los expresados motivos, ni el 
de ser Forastero que a el rom
per del día debía continuar 
camino. 

Día 13 de Noviembre 
Partimos de Alcalá bien tem

prano a hacer el mediodía a La 
Alameda distante cuatro le
guas". 

Notas: 

(1) AGUILAR PIÑAL, Francisco: 
Temas sevillanos. Sevilla: Universi
dad, 1992,p. 28 

(2) BRUZEN DE LA MARTINIERE, 
Antoine-Augustin: Le Grand Dic
tionnaire Geographique, et critique. 
De esta obra hay dos ediciones 
diferentes que pudiera haber con
sultado, una en Venise: Chez Jean 
Baptiste Pasquali. 1737, y otra, en 
La Haye: P. Gosse, RC. Alberts, P. 
de Hundt. 1726-1739, ambas de 10 
volúmenes, aunque nos lnclinamos 
más hacia la primera que a la 
segunda. 

(3) COVARRUBlAS OROZCO, 
Sebastián de: Tesoro de la Lengua 
Castellana o Española. Madrid: Luis 
Sánchez, 1611. Hay otra edición en 
Madrid, 1674. 

(4) CASIRl, Miguel: Biblíotheca 
Arabigo-Hispana Escurialensis sive 
Librorum omnium Mss. quos Arabice 
ab auctoribus magnam partem Ara
bo-Hispanis compositos Biblíotheca 
Coenobii Escuralensis complectitw: .. 
.Matriti: Antonius Pérez de Soto. 
1760-1770. 2 vols. 

(5) MARIANA, P. Juan de: Historia 
General de España, compuesta, 
enmendada. y añadida. .. . León de 
Francia: Antonio Briasson, 1719. 11 
vols. 

(6) El pasaje de Narbona es el 
siguiente: "En el Altar mayor dos 
urnas con los cuerpos de nuestros 
San Justo y Pastor que con la Virgen 
son Patronos y titulares: así lo leí en 
las misma urnas; vea el curioso 
como compondremos esto con los 
mismos cuerpos en Alcalá de Hena
res" (fol. 107). 
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Unp 
Ha aparecido la segunda 

entrega de las imágenes de 
gentes y lugares del pueblo 
manchego de La Solana reco
piladas por don Antonio Gar
cía-Cervigón, y en su inmensa 
mayoría correspondientes a 
todo lo que va de nuestro siglo, 
que es casi todo él... Ya hemos 
visto un par de ejemplares del 
volumen (poco menos de seis
cientas páginas) en manos de 
hombres de La Solana que 
desde hace años viven en Alca
lá de Henares. Seguro que lo 
irán comunicando a otros y 
que habrá demanda para que 
hojeando con amor el libro 
puedan acordarse más aún de 
sus familiares y allegados y de 
los parajes que vivieron y reco
rrieron en su infancia o moce
dad, porque con toda seguri
dad que muchos rostros y 
muchas calles. plazas y cam
pos los retendrán todavia en 
su retina. Abandonaron sus 
lares en la diáspora de las 
pasadas décadas y dieron en la 
ciudad alcalaína, tan crecida, 
y más crecida con la aporta
ción de La Mancha, Extrema
dura, Levante, las dos Castilla, 
que hicieron incrementar 
generosamente el número de 
sus moradores, servicios y eco
nomía. 

Dicen que una imagen vale 
más que mil palabras, aunque 
éstas sean poéticas o filosófi
cas, y aquí hay más de mil 
imágenes, todas ellas, las de 
los seres que ya se fueron, las 
de los mayores y las de los más 
jóvenes, con sus pequeñas o 
grandes auras de misterios, 
porque cada criatura de Dios 
es un mundo y cada cual lleva 
un mundo de sensaciones 
para sí y para los demás. 

TE 
1 , 

1ma 
Es de considerar también la 

hondísima melancolía que re
zuman tantos de los retratos 
que se nos ofrece en el libro: 
aquellos de las primeras épo
cas de la centuria, cuando la 
vida en estos pagos y en otros 
del solar español era tan dis
tinta, incluso tan precaria. 
Aunque veamos personas 
endomingadas y en situación 
festiva, no deja de percibirse 
un halo de impotencia y con
formidad social, al margen ya 
de las guerras y las revolucio
nes con sus graves secuencias. 
No, Jorge Manrique, no, cual
quiera tiempo pasado, salvo 
circunstancias aisladas, jamás 
fue mejor. Hoy se vive bien en 
general, están cubiertas las 
necesidades, tenemos cerca un 
mosaico de ocupaciones y 
pasatiempos... Nadie desea 
volver atrás. 

Cien años de la vida de un 
pueblo expuestos en una pre
ciosa simbologia gráfica nos 
acarrean una meditación agri
dulce, fuera del éxito logrado 
por su autor. Buena parte de 
esos amados seres ya no los 
veremos más. Rindieron su tri
buto, dejando una estela de 
amores o dolores, pero todos 
sancionados ya por quien pue
de hacerlo. Otra buena parte 
siguen vegetando con fortuna 
alterna, quizá ansiando su 
futuro, sobrevivir lo más posi
ble, aferrarse al camino para 
no caer definitivamente, aun
que todos saben, sabemos que 
habremos de caer. Por eso, si 
se nos pregunta por nuestro 
futuro, recordamos las pala
bras del griego: Nuestro futuro 
no va más lejos del momento 
que estamos viviendo ... y cam
biamos de conversación. 

ATENCION 
Se alquila Taller 

de reparación de vehículos 
Totalmente equipado 
en Polígono Jumapi 

Telfs.: 91 888 55 25 / 907 96 94 64 

Infelicidad ... 
¿Quién es completamente 

feliz en esta vida de tránsito? ... 
No lo es el pobre, porque no 
puede adquirir lo que desea; 
no lo es el rico, porque teme 
perder la riqueza en cualquier 
vaivén del destino o caer enfer
mo y no disfrutarla. No lo es 
nadie, porque la duración de la 
existencia no se compra como 
una mercancía y suele acabar 
antes de lo previsto... Sobre 
esto, se lamentaba un filósofo: 
¿Había que venir, Señor, a este 
valle, pobre o rico, para luego 
morir y encararse con el gran 
misterio del más allá? 

Hace muchos años solíamos 
recitar una graciosa décima de 
autor desconocido por casi 
todos, que lo mismo pudo ser 
célebre que aficionado, pero 
que en cualquier caso era muy 
certero. Así decía: 

Si al ser feliz creo serlo, 
si.ifro en mi dic1wso estado 
porque me hace desgraciado 
sólo el temor de perderlo. 
Si soy feliz sin saberlo, 
si lo ignoro, no lo soy. 
Así, mañana como 1wy. 
ser feliz nunca podré, 
pues si lo soy, no lo sé; 
si lo sé, ya no lo soy. 

Según el vate, y aparte de la 
consideración de los pobres o 
los ricos, el ser humano nunca 
es dichoso en plenitud, porque 
nadie sabe si lo es o no lo es y 
sufre de todas maneras. Lo más 
lamentable, a tenor de estas 
apreciaciones, es que la ri
queza, y también el poder, ins
piren tanto orgullo, sabiendo 
todos, hasta el más ignorante, 
que la vida es tan efimera. 

Miguel GARCÍA DE MORA 

CAFETERIA 
RESTAURANTE CHINO 

CflSfl TOHG 

LA MEJOR COMIDA CHINA DE ALCAtA 
17 AÑOS DE EXPERIENCIA NOS AVAtAN 

SERVIMOS COMIDA A DOMICILIO 

- GRAN VARIEDAD DE APERITIVOS -
el Manuel Azaña, 5 Tlfs.: 91 888 54 06 

ALCALA DE HENARES 91 878 70 82 
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Paseo de Pereda Calle Azucena 

Villalbilla hoy es un pueblo, 
como todo el mundo sabe, con 
un gran crecimiento, sobre todo 
urbanístico. Pero al mismo 
tiempo también todo el mundo 
sabe que su ayuntamiento, 
debido precisamente a su rápi
do crecimiento, es uno de los 
que más impuestos recibe de 
toda la comarca. Por tanto, a los 
vecinos les gustaría que algunos 
de esos dineros fuesen a reparar 
algunas de las deficiencias que 

Paseo de Pereda 

t4 de noviembre de t998 

Algunos arreglos pendientes en Villalbilla 
denunciamos en estas fotos: 
donde podemos apreciar cómo 
los bancos están en medio de la 
calzada, otros están en pie con 
unos simples ladrillos sin la 
más mínima sujeción, otros 
están rotos y en el suelo para 
recordarnos que allí hubo algo 
donde poder sentarse. 

Existen aceras totalmente 
destrozadas y algunas llenas de 
maleza, lo que hace imposible el 
uso para el que fueron diseña
das, aparte del lógico desagra
do. Hay también farolas que 
necesitan que las pongan algo 
más derechas. Sabemos que el 
equipo de gobierno tiene mucho 

Paseo de Pereda 

trabajo para que las grandes 
obras de infraestructura lleguen 
a los vecinos sin el retraso de 
dos o tres años, como ya sabe
mos que ocurre. Por tanto, estas 
cosas pequeñas se les pasan un 
poco por alto. Así pues, los ayu
daremos un poco localizándoles 
los desperfectos. la reparación 
ya no depende de nosotros. 

Comité Ejecutivo del PP 
de VILLALBILLA 

Paseo de Pereda 
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Las fotografias de 
esta semana están Inventario de chapuzas rada de estos conte

nedores y, por ex
tornadas en las ca
lles Cánovas del 
Castillo y Navarro y 
Ledesrna, pero po

Los contenedores desbordados 
tensión, del ayunta
miento que no pone 
mayor interés en 
resolver este pro-

drían haber sido 
hechas en cualquier rincón 
de Alcalá dado que se trata 
de un problema que afecta 
a toda la ciudad: Los con
tenedores de rnanteriales 
reciclables, sean de papel o 
de vidrio, acostumbran a 

ALCALA 

acabar desbordados dando 
la deprimente imagen que 
se aprecia en las fotografi
as, y no se trata de un 
hecho excepcional sino, 
por desgracia, de algo ha
bitual y cotidiano. 

Evidentemente la culpa 
de ello no puede ser echa
da a unos ciudadanos que 
no hacen sino cumplir con 
sus deberes cívicos: la cul
pa, evidentemente, es de 
los responsables de la reti-

Venga a verlo a: 

COllCECAll 

blema. 
Y eso era antes de que se 

colocaran los nuevos con
tenedores amarillos para 
metal y plásticos... Porque 
si las cosas siguen así, a 
más contenedores la cosa 
será todavia peor. 

GUADALAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tifs.: 949 21 25 38 

TORREJON Vía Compluteñse, 95 
Gunto a Pryconsa) 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 949 21 76 12 

Avda. de Castilla, 12 
Tlf.: 91 676 88 11 
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Van a conseguir que no 
suelte ni un duro más en 
periódicos ni pierda un solo 
instante de mi vida viendo la 
televisión u oyendo emisora 
de radio alguna. Es sofocante 
y repulsiva la bazofia infor
mativa que llega al ciudada
no respecto a la democracia 
que nos gobierna. No es posi
ble reunir tanto cinico, vivi
dor, lacayo de la palabra y de 
la letra y plumíferos políticos 
insistiendo con tanta tenaci
dad en una falsedad evi
dentemente manifiesta. Cada 
vez que se lee u oye que vivi
mos en una democracia ple
namente consolidada, dan 
ganas de salir de estampida. 

Leímos, aprendimos, tiem
po ha, que .. la democracia 
es una doctrina política 
favorable a la intervención 
del pueblo en el gobierno. 
Régimen político en el que 
el poder pertenece y es 
ejercido por el pueblo, 
directamente o por sus 
representantes. Que Locke 
definió los principios del 
parlamentarismo moderno; 
Montesquieu contribuyó 
con el desarrollo de su fun
damenW teoría de la divi
sión de poderes como 
garantía frente al abuso de 
autoridad y la tiranía y 
Rouseau introduciendo el 
componente netamente 
democrático de la voluntad 
general como única fuente 
legítima del poder, y de la 
soberanía popular como 
garantía principal de los 
derechos humanos". 

Por tanto, cuando tenga
mos en España -posiblemen
te, en vida de nuestros tata
ranietos- un sistema político 
que respete, acate y actúe 
bajo los principios y precep
tos a que obliga el sistema 
democrático expuesto, será 
la ocasión de que los infor
madores digan a los ciudada
nos a voz en grito: ¡regocijé
monos por vivir en una 
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Democracia consolidada 
democracia plenamente con
solidada! Entre tanto, mien
tras no llegue esa ocasión, de 
lo que tienen que informar es 
de la cruda y pura realidad. 
Sencillamente. Sin florituras 
literarias ni exponiendo enre
vesados argumentos que no 
los entiende ni Dios. Ni sofis
ticados y eruditos conceptos 
de la podrida alta política que 
no les interesa a los ciudada
nos un carajo, sino en un 
lenguaje asequible a cual
quier hijo de vecino y llaman
do a las cosas por su propio 
nombre. Explicando a los 
contribuyentes lo que hacen 
a pie de obra los que zampan 
de sus impuestos. O sea: 

-Nuestro sistema político, 
al que llamamos "democra
cia", se rige por el principio 
electoral de listas cerradas, 
en las que constan los nom
bres de los individuos más 
sumisos a las ordenes del jefe 
de la cuadrilla correspon
diente. Representantes que 
ni conocen a los que han de 
representar ni son conocidos 
por la mayoria de los electo
res que les voten. Dándose la 
paradoja de que dos sorianos 
representen a los ciudadanos 
de Cuenca y dos conquenses 
a los de Soria. Asunto sin 
importancia porque lo que 
cuenta es el fulanismo, el 
personalismo del guaperas 
que encabece la lista. Chusco 
sistema que obliga a que la 
mayoría de los electores 
estén gobernados por un 
birrioso partido nacionalista 
que aporta un también 
birrioso número de votos. 

-Nuestro Parlamento -la 
casa donde se paren las leyes 
que han de acatar los ciu
dadanos o ir a la cárcel- la 
mayoría parlamentaria go
bernante se rige no por el 
principio de controlar al eje-

cutivo -gobierno-, como es la 
obligación del poder legislati
vo, sino en obedecer sus 
órdenes que son los intereses 
del partido político a que per
tenezcan. Ordenes dictato
riales dictadas mediante con
traseñas digitales. Ya que 
existe la prohibición de votar 
en conciencia so pena de per
der la manduca que tan 
generosamente les ofrece el 
pesebre. Y, por supuesto, el 
principio de ponerse el suel
do que se les ponga en los 
cojones y el abuso de cobrar 
la pensión máxima si repiten 
legislatura. Es decir, ocho 
años de parlamentario equi
valen a los treinta y cinco 
años de vida laboral de cual
quier ciudadano. También 
tiene amplias tragaderas el 
parlamento democrático 
español para que los partidos 
políticos que quieran, pue
dan utilizarlo como cobijo de 
delincuentes. 

-El Poder Judicial -sopor
te primordial, esencial del 
Estado de Derecho y depósito 
de la confianza ciudadana
está más desprestigiado que 
la Dolores. Y sepan ustedes 
que no tendrá independencia 
ni saldrá del descrédito en 
que se halla mientras sus 
órganos de dirección estén 
manipulados por el favor 
recibido de los sucios y 
corruptos partidos políticos. 
órganos judiciales, digo, 
conocidos por tener equis 
magistrados de derechas, 
otros tantos felipistas, otros 
comunistas y a1gunos nacio
nalistas. Dándose la circuns
tancia de que cuando se sus
cita la ocasión de sentenciar 
un caso de aberración políti
ca, los ciudadanos pueden 
adivinar el veredicto fmal 
contando los afectos a cada 
partido político. 

-Los partidos políticos 
españoles son antidemocráti
cos e inmorales en su esencia 
y enemigos capitales del pue
blo, cuyo único ideario es lle
narse el bolsillo. Son pandi
llas de organización pirami
dal, dictatorial y de sumisión 
rastrera al amo. Pinochet 
podria comandar cualquier 
partido político español sin 
que se notara lo más minimo. 
Son unos parásitos que sub
sisten de las subvenciones 
del Estado que pagamos 
todos los ciudadanos y ade
más nos cobran por el cargo 
público que les toque ejercer. 

-Los sindicatos españoles 
no son libres. También sub
sisten de las ubres de papa 
Estado. Y se las ven y se las 
desean a la hora de congra
ciarse con los trabajadores 
que representan y con quien 
los mantiene. Se tienen que 
pasar la vida amenazando y 
no dando, por la cuenta que 
les trae. Y cuando dan para 
justificarse con los trabaja
dores, piden permiso por 
debajo cuerda. 

-Esta democracia cuenta, 
por ahora, con alrededor de 
mil muertos asesinados por 
actos terroristas. La adminis
tración central, autonomias y 
ayuntamientos se han 
entrampado hasta los ojos. 
Despilfarro que ha originado 
un caos económico colosal, 
que tendremos que pagar y
pagamos todos los contribu
yentes. La tenaza fiscal para 
alimentar al triple de funcio
narios y políticos que necesi
ta el país es insoportable, 
asfixiante. 

En fin, aquí tenemos unos 
cuantos -pocos- detalles de 
esa democracia plenamente 
consolidada a que se refieren 
los guripas de la información 
y los politicastros. Sin comen
tarios. 

Jaime TUR JEREMIAS 

PUERTA de Madrid 



EL CONCEJAL 
ESCATOLÓGICO 
Aunque el diccionario da 

dos acepciones completa
mente distintas para el térmi
no escatología (referente a la 
vida de ultratumba y referen
te a los excrementos, respec
tivamente) es obvio que a 
Urbano Brihuega hay que 
aplicarle la segunda de ellas, 
primero porque está vivito y 
coleando y segundo porque 
en una reciente entrevista se 
explayó hablando largo y ten
dido sobre los excrementos 
caninos utilizando para ello 
un lenguaje que no era preci
samente un dechado de edu
cación. Y es que, aunque a 
estas alturas ya no me escan
dalizan lo más mínimo la gro
sería y la zafiedad que pare
cen haberse adueñado del 
lenguaje cotidiano, lo cierto 
es que me desagradó sobre
manera la forma frívola y pro
caz con la que Urbano 
Brihuega se despachó ante 
un tema que, lejos de ser tri
vial, no sólo se ha convertido 
en una grave molestia sino 
que, además, amenaza con 
transformarse en un proble
ma sanitario serio. 

Lo más grave de todo con
siste en que Urbano Brihue
ga es (o al menos lo era, que 
con eso de convertirse desde 
hace tanto tiempo en un 
concejal perenne a lo mejor 
hasta se le ha olvidado) 
maestro de profesión, con lo 
cual resulta preocupante 
que alguien cuya responsa
bilidad es precisamente la de 
enseñar y educar a los niños, 
exhiba públicamente un 
vocabulario tan zafio y 
barriobajero que a mi perso
nalmente no me gustaría 
nada que mis hijos, si los 
tuviera, imitaran. 

Otra vez lo mejor que 
podría hacer Urbano Brihue
ga es morderse la lengua, 
con lo cual saldríamos 
ganando todos él incluido. 

PINTADA BUENA, 
PINTADA MALA 
En una carta publicada la 

semana pasada una vecina 
de Espartales enumeraba los 
problemas sin resolver exis
tentes en este barrio, citando 
como uno de ellos que no 
fueran borradas las pintadas 
fascistas y racistas (así lo 
dice) existentes en él; lamen
tablemente esta lectora no 
especifica si las pintadas a 
las que hace alusión corres
ponden exclusivamente a 
estos dos apartados o si, por 
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Gacetillas complutenses 
el contrario, son éstas las 
únicas que le molestan. 

En cualquier caso, al 
hablar de las pintadas con 
un minimo de objetividad 
sobra cualquier tipo de adje
tivo. No hay pintadas buenas 
y pintadas malas, ya que 
todas ellas son igualmente 
criticables independiente
mente de su presunto men
saje, así como todos sus 
autores deben ser persegui
dos y castigados exactamen
te igual sea cual sea, si aca
so la tienen, su ideología. 

LA NUEVA LÍNEA 
DE CONTINENTAL 
AUTO 
Desde hace algunas sema

nas Continental Auto ha 
desdoblado la línea que enla
za Alcalá con Madrid de for
ma que parte de los autobu
ses, en lugar de ir por la 
carretera antigua como siem
pre lo han hecho, se desvían 
por la variante y entran en 
Alcalá por el Chorrillo, con lo 
cual dan servicio a la zona 
norte de la ciudad. A mi esta 
iniciativa me parece excelen
te y, aún más, creo que debe
ría ir acompañada de una 
tercera línea que fuera por el 
sur bordeando Nueva Alcalá 
y los barrios limitrofes, con lo 
cual una buena parte de 
Alcalá tendría más cerca 
estos autobuses. 

Sin embargo, al mismo 
tiempo veo con preocupación 
que otras mejoras objetiva
mente menos complejas 
siguen sin ser aplicadas; me 
estoy refiriendo concreta -
mente a la creación de para
das intermedias en los reco
rridos actuales, ya que entre 
la plaza de las Veinticinco 
Villas (la gasolinera Gesa, 
para entendernos) y la esta
ción de la avenida de Guada
lajara no hay ninguna a 
pesar de que se trata de un 
recorrido de casi dos kilóme
tros por toda la zona central 
de Alcalá. Lo he dicho tantas 
veces que ya he perdido la 
cuenta: Una parada a la 
altura de la Cruz Verde o la 
plaza de Atilano Casado, es 
decir, justo en la mitad de las 
dos existentes, seria de 
suma utilidad para multitud 
de usuarios de la línea, tanto 
del distrito 1 como del VII, e 
incluso del VIII. La solución 
es tan fácil que no veo por 
qué no se aplica, máxime 
cuando se han tomado ini-

ciativas como la reciente de 
la línea del Chorrillo de 
mucha más envergadura. 

LAS REJAS 
DE LOS ANTIGUOS 
JUZGADOS 
Como es sabido, actual

mente se está procediendo a 
la restauración del convento 
de la Madre de Dios -anti
guos juzgados de la calle 
Santiago- de cara a su con
versión en la sede del museo 
arqueológico. Lo que quizá 
no sea tan conocido es que, 
cuando hace aproximada
mente cien años el convento 
se habilitó para juzgado, la 
iglesia sufrió importantes 
modificaciones que alteraron 
drásticamente su fisonomia: 
Se derribó la torre, que era 
muy espectacular -de hecho 
era muy parecida a la de las 
agustinas-, se desmontó la 
portada trasladándola desde 
la plaza de las Bernardas 
hasta la fachada de la calle 
Santiago, se partió la nave de 
la iglesia en dos pisos y se 
abrieron ventanas en una 
fachada -la de la calle San
tiago- que lógicamente nun
ca las había tenido. 

Las obras de restauración 
actualmente en curso han 
intentado recobrar, aunque 
sólo en parte, el aspecto pri
mitivo de la iglesia, ya que se 
ha renunciado tanto a la 
reconstrucción de la torre -
existen fotografias que per
mitirían rehacerla de forma 
exacta- como al traslado de 
la portada a su lugar origi
nal. Sin embargo, sí se ha 
recuperado la nave de la igle
sia derribando el forjado que 
la partía en dos y se han 
tabicado las ventanas aun
que sin saberse por qué se 
han respetado los huecos en 
lugar de hacerlos desapare
cer, criterio lógico dado que 
no corresponden al diseño 
original del edificio sino a 
una tardía modificación del 
mismo. 

Pero no es esto de lo que 
quiero hablar, sino de las 
rejas que adornaban las ven
tanas y han desaparecido sin 
que nadie al parecer sepa 
nada acerca de su paradero. 
Puesto que se trata de unas 
rejas de forja de hace más de 
cien años tienen su interés 
artístico, y desde luego for
man parte del patrimonio de 
la ciudad. ¿Qué ha pasado 
con ellas? 

LA SUFRIDA 
RONDA 
DE LA PESCADERÍA 

Dentro de las múltiples 
chapuzas urbanisticas que 
por desgracia constelan 
Alcalá, una de las más signi
ficadas y recalcitrantes es el 
deplorable estado en el que 
se encuentra la ronda de la 
Pescadería, con un impor
tante tramo de la misma (el 
situado entre el ·antiguo 
matadero y la calle de San 
Julián) carente de aceras y 
convertido el espacio lindan
te con las fachadas en un 
aparcamiento, lo que obliga 
a los peatones a jugarse el 
tipo caminado por la calza
da. He perdido ya la cuenta 
de las veces que he comenta
do la necesidad de que el 
ayuntamiento arregle este 
desaguisado, por supuesto 
sin el menor resultado, y lla
ma poderosamente la aten
ción que se arreglen otras 
calles que pueden estar mal, 
pero ni mucho menos tan 
mal como ésta, como sucede 
por ejemplo con la calle del 
Tinte, mientras casos tan 
escandalosos como el que 
nos ocupa continúan sumi
dos en el más absoluto de los 
abandonos. 

Y no acaban aquí los pro
blemas de esta calle. En el 
tramo comprendido entre el 
matadero y la puerta del 
Vado sí existen aceras que, 
aunque estrechas, al menos 
permiten caminar a los pea
tones sin que tengan que 
hacer juegos malabares. La 
pega consiste en que aquí, 
en lugar de haber farolas 
adosadas a las fachadas 
como seria lo lógico, éstas 
están instaladas en las ace
ras con el resultado de que 
se comen literalmente toda 
la anchura de las mismas 
haciendo complicado, si no 
imposible, que pueda pasar 
por allí un cochecito de 
niños o una silla de inválido, 
dándose además el caso de 
que una de las farolas está 
plantada justo en mitad de 
una puerta (y a escasos cen
timetros de ella) de uno de 
los establecimientos allí exis
tentes. ¿Tan dificil resultaría 
retirar estas farolas sustitu
yéndolas por otras que no 
estorbaran? 

José Carlos CANALDA 

t• de noviembre de '1998 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ......•....•.•.................. : .•..•............. 91 887 81 00 
Casa de Socorro .......•.•••...•.••...........•.....•................................•... 91 888 15 21 
Cruz Roja ......•...•.......•...•.•...•..•.......•.•..•..•.....•.....• 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......••...•...•...........................•.........•....•..•...•....... 9188923 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) •...........•••..•.....•.................... 061 
Centro Municipal de Salud ............•.....•.....•.....•...••.•.•.•.............. 91 888 54 91 
Policía Nacional .........•.•..•....•..•..•..•.••.......•.•..•...•..•......•...........•.•................. 091 
Policía Municipal .......•.............•.....••...................••........•..................•.......... 092 
Guardia Civil .......................................................•.........•...•.......... 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ..•..•..•.........•......•...••.....•....••..•.•...•... 062 
Bomberos ...•.•.....•......••..•.•......•.•......•..•..•.•.....•...•.........••.......•...... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) •.•..•.....•........••....•..•................•..........•.. 085 
Protección Civil ...................•..••....•.•.......•..•.....•......•...••.....•......•.. 91 882 84 53 
Ayuntamiento ...................•..•......................................•.............•. 91 888 33 00 
Taxis ...........•....................•...............•.......•.•.........•......•.............•... 91 888 10 11 
RENFE ........•................•.......•...•........•.•....•.•.•.......•....•................... 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos ..•.....•...•..............•....•.....•.....•...•...•.......•....... 91 888 00 21 
Continental Auto ............•.................•........•.•.......•................•..... 91 888 16 22 
Cementerio ........................•....•..................................••..•..........•.. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín •...••...............................................•.••..••......•.. 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos •.........•..•.•.....•..•......•.•.•.....••...•..........•......• 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer •.....•....•......•.•.•...•...•..•..•................... 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ..........•......••..•..•.....•.......••...•..•........ 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud ............•....•.....•..•......•........•.....•........•.......• 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal ....................•................•..•...•......•. 91 888 12 94 
Cámara de Comercio .........•......................................•..•...•......... 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .............................•.•.••.•.•.•...... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ..........•..•.....•...............................•.•. 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ...••........•....•...•.....•....•.....•........•...•.•....... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ......••....•...•......•..••......•.••...•......•.• 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...•.....•...........•.......•......•......••..•...••. 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer •.•....••......•......•....••...•.•...•.•. 91 883 08 62 
Fundación Colegio del Rey ..........•.•.......•..•......•.•.......••...•.•.....•. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..................•............•.......•......•••.•.......•... 91 882 24 97 
OMIC ...........•.•......•....................................•............•..•...•.....•.•...•... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA .•.••......•.......•.•.......................•....•..•.......... 91 880 65 36 
Oficina de Turismo .......•..•......•.........•...................•........•.•.........• 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ...•...•..•..•........................•.. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) .•.....•..... 91 881 34 61 
Archivo Municipal •.....••.•.•.•..••..........•......•................•.•........•.....•. 9188293 37 
Centro de Documentación .•..•.•......•..•......•.•.•.•..........•.••...•.•..•..•. 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista •...•.•..•.•.......•.•.•.......•.•.•.•....•..•..•.•..••.......... 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) .••.•.•..•..........••...•...••..•...•.....• 91 885 40 00 
Hacienda •......•.•...•.......•.•.•.•..•...•..•.....••.........•...••...•......•....•.......•.. 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad ••...•.....•.....•.......•...•.•.. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ....•.....•.•.•..............•••...•..•........•.........•..•...•.......• 91 888 56 18 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ..•......•..•..•.•..•.•.....•..•..•.•..••..••........ 91 881 42 31 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..•.•........•.•.•.•. 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (f>!! de la Estación, 9) ••....•••..•..•.. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) •.•..•.•..........••....•..•....•......... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......•.•...•..........•.•....•••........ 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada ••..........•...•.•..•............ 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillacon baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TEU.: 19491 2121 82 - 217131 - e/ Vll'llllla •nana. 5v1 

AZll••eca lle •mm 181AllAl.AJAUJ 
bL 44 Clra. MUlllHIAllCEUI• 
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los componamientos humanos 

El Teléfono "Dorado" atiende a 
miles de personas diariamente 

Nuestra sociedad está atravesando un lento proceso de envejecimiento que nadie 
duda. Apenas hemos de echar un vistazo a cualquiera de los parques de nuestra comunidad para 
observar que cada vez hay menos niños correteando y más abuelos y abuelas paseando, o tomando el 
sol tranquilamente, sentados en un banco (menos en Alcalá de Henares donde escasean los bancos). 

Lo más triste, tal vez por ello 
la causa más oculta, es la de 
los "miles de personas mayo
res que a diario sufren en sus 
carnes la enfermedad, la 
angustia o la SOLEDAD". 
Hombres y mujeres que se 
sienten "que no tienen a nadie 
con quien compartir sus 
penas y sus alegrías", sus 
recuerdos y sus necesidades. 

Paliar en la medida de lo 
posible este sentimiento de 
"soledad" es uno de los objeti
vos del Teléfono Dorado, ini
ciativa surgida a través de la 
Asociación Dorada Mensaje
ros de la Paz hace tres años: 
"La función esencial es la de 
la escucha, en esta sociedad 
donde hay tanta prisa, donde 
nadie tiene tiempo y nos escu
chamos muy poco", como afir
ma Merche, la responsable de 
este servicio telefónico, que a 
lo largo del año "atiende unas 
tres millones de llamadas de 
hombres y mujeres mayores 
de 65 años". 

El Teléfono Dorado (900 22 
22 23) funciona las 24 horas 
del dia y está atendido en su 
totalidad por voluntarios, 150 
entre las cinco sedes donde 
Mensajeros de la Paz mantie
ne este servicio en toda Espa
ña. 

En Madrid, este servicio 
cuanta con el apoyo de Telefó
nica, el Ayuntamiento de 
Madrid y la Fundación Caja
madrid. La masa del volunta
riado está formada por perso
nas mayores de 65 años, de 
cualquier estrato social, en su 
mayor parte mujeres, aunque 
desde hace poco tiempo cada 
vez son más los jóvenes que 
realizan esta labor social. 

Para ser voluntario sólo se 
necesita buena predisposición 
para ayudar a los demás. No 

obstante, todo el que quiera 
ponerse al otro lado del teléfo
no debe pasar por "un curso 
de formación, donde se les 
enseña técnica para crear una 
empalia con el usuario", cómo 
escuchar, incluso cómo cortar 
una conversación llegado el 
caso, es decir, con buena 
voluntad y cariño hacia los 
demás ya se piensa que pode
mos tener una persona con 
"cualidades" para dirigir y 
comprender a un necesitado 
que nos llame por teléfono. 
Como verán, aquí las cualida
des de cada cual no se tienen 
muy en cuenta, es decir, des
conocen que existen personas 
"dotadas o con mayor capaci
dad de comprensión para 
atender y consolar e incluso, 
subir el ánimo a la persona 
que llama por teléfono pidien
do ayuda o compañía". Segui
mos haciendo lo mismo de 
siempre, avanzamos en lo 
mecánico, con el teléfono que 
nos sirve de comunicación y 
nos olvidamos del "conoci
miento de la persona", que 
nos ayudaría a colocar a los 
más idóneos en la recepción 
de llamadas. 

Según Merche: "Fundamen
talmente nos encontramos 
con problemas de SOLEDAD, 
angustia, enfermedad, anhe
los y necesidades, en perso
nas que no tienen a nadie con 
quien hablar, que están tris
tes o quieren sentir el calor de 
una voz al otro lado de la linea 
que le va a atender, a escu
char, a reconfortar" y añade: 
"Puede que haya quienes 
piensen que sólo la ayuda 
telefónica se queda corta", 
pero cuando luego compren
den la filosofia del teléfono, se 
dan cuenta de que no pueden 
ir corriendo a todas las casas 

de quienes llamen. De todas 
formas, para casos especiales 
existe un servicio de segui
miento, y se está pensando en 
hacer un servicio de atención 
más especializada, con psicó
logos, trabajadores sociales o 
educadores, que pena que 
ustedes con esta buena labor 
social desconozcan la existen
cia del "análisis digital", con el 
cual podrían saber dentro de 
las personas que llaman, las 
que verdaderamente son más 
necesitadas y de que manera 
deberían tratarlas. Pero aquí 
estamos, y la ciencia sabe 
esperar, sólo Dios conoce 
cuando alcanzaremos ese 
objetivo, el contribuir en esa 
ayuda a los demás. 

Fíjense ustedes lo triste que 
debe ser llegar a la edad adul
ta o a la vejez y por descono
cimiento de su personalidad o 
caracteres temperamentales, 
esa persona, tenga que recu
rrir al simple consuelo de una 
llamada telefónica. Las perso
nas nos preparamos para el 
trabajo, para unas oposicio
nes etc. etc., pero no sabemos 
prepararnos para la vida, 
para construir nuestro cami
no. Vamos pegando tumbos y 
bandazos, tropezamos y vol
vemos a tropezar y aprende
mos mal y a golpes. Pero aún 
así, nos negamos a estudiar
nos y a saber más y más de 
nosotros mismos. Es como si 
alguien que pudiendo utilizar 
sus ojos para ver, pretendiera 
tapárselos e ir por la calle con 
los ojos vendados. Pudiendo 
saber las cualidades propias y 
necesarias de una persona, 
nos ,limitamos a consolarla 
como podamos, con nuestra 
mejor intención, con una sim
ple conversación telefónica, 
¿pudiendo hacer más, por qué 

nos conformamos con lo 
menos?. Hasta cuando va a 
durar el complejo burocrático 
que impida el "análisis psico
lógico del recién nacido por 
medio de sus dermatoglifos", 
como apoya mi buen amigo y 
doctor en pediatria Garrido 
Lestache. 

Cuando alguien llamara al 
Teléfono Dorado se le podria 
hacer posteriormente una 
visita a su domicilio y en bre
ves minutos anotar la morfo
logía de sus dermatoglifos 
dactilares, con esa fórmula 
archivada, sabríamos las 
características del tempera
mento de la persona que soli
cita los servicios o tiene pro
blemas de soledad, angustia 
etc., de esta manera, al cono
cer psíquicamente a nuestro 
interlocutor seria mucho más 
fácil ayudarle, comprenderle y 
aconsejarle para que supere 
una mala situación o una caí
da en su estado de ánimo. Por 
ello, con un pequeño archivo 
de las personas que necesiten 
usar el Teléfono Dorado , 
lograríamos unos buenos 
resultados. 

No quiero parecer una per
sona que deseche otros siste
mas para conocer psíquica
mente a un sujeto pero, no me 
negarán ustedes que es más 
sencillo "analizar las huellas 
dactilares", que tener a esa 
persona mayor de edad bom
bardeada con un test de pre
guntas y respuestas o hacerla 
padecer una entrevista que a 
una persm:ia de edad avanza
da la fatiga con demasía. Por 
ello, hay que modernizarse y 
usar los utensilios últimos 
para superar problemas y 
ayudar a nuestros semejan
tes. Y del mismo modo que no 
se analiza la orina por su 
color, no debemos fiarnos de 
la apariencia de una persona 
por su cara y usar un proce
dimiento genético y medible 
para cada persona. Las hue
llas dactilares, ahora que 
están de moda los "sistemas 
digitales" y la "vio digital", son 
el mejor procedimiento y el 
más barato que determina y 
concreta nuestras capacida
des hereditarias. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

GASOLEO A DOMICILIO 

Con 11ocacián de Senñcio 
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En la localidad de Pioz la Noche del Hallowen estuvo muy concurrida. Hasta el camarero se disfrazó de Drácula 

Dicen que, por estas ricas tie
rras, vienen a menudo algunos 
jugadores del Real Madrid a 
participar en jornadas de caza y 
que, a más de uno, le gustaría 
quedarse a vivir. A ver, como a 
todos. Este Torrejón del Rey 
está creciendo tanto que... su 
cementerio se ha quedado 
pequeño. Ya nada tiene que ver 
con aquél Torrejoncillo -tam
bién del Rey- que, según hemos 
oído decir, se encontraba unos 
kilómetros más allá, junto al 
puente del Torote, casi en la 
carretera de Galápagos (otro 
remanso de paz y con un sober
bio palacio en su plaza Mayor) y 
que contaba con cuatro casas y 
una iglesia de la que aún queda 
por ahi algún recuerdo. Y a lo 
que íbamos. Nos sorprendió -y 
asustó un poco-- ver la otra 
mañana una de las tapias del 
viejo camposanto en el suelo. 
No, nada malo. Lo van a 
ampliar, de momento, nos cuen
ta alguien que también gusta de 
buscar -y gozar- de eso que lla
mamos una "inmensa soledadK. 
Hasta la próxima y nunca olvi
daremos esas pequeñas y des
coloridas losas de dos niños 
-gemelos- que se fueron al Cielo 
juntos ... o la de dos mujeres, de 

, ... 
* Por los cementerios de Torrejón del Rey 
y Valdeavero; uno, lo amplían, el otro 
ca~ lo destrozan antes de inaugurarlo 

* Disfraces "Draculianos" 
junto al r,astillo de Pioz 

* El jardinero de las "Bernardas" 
causa asombro en la finca "El Practir4nte" 

* Tres amigos se han ido ... 

treinta y tantos, fallecidas 
durante el parto ... Año 1947 
decía ... 

En Valdeavero 
Se rompió la paz. Andan tris

tes sus gentes buscando gambe
rros ... Han puesto un bando por 
todas las esquinas. Se busca. 
Como en el Oeste. No se sabe si 
son de dentro o de fuera, chicos 
o grandes. Pero lo que han 
hecho no tiene calificativo. Son 
una gentuza. El pueblo quiere 
que lo paguen .. . Y que se aver
güencen de su "graciaK. Han 
construido un nuevo cementerio 
en la carretera de Villanueva de 
la Torre. Blanco, grande, con 
jardines. Lo iban a inaugurar 
un día de estos o quizás para 
todos los Santos... Y no pudo 
ser. Una cuadrilla de bárbaros 
lo arrasó todo. Farolas, venta
nas, las cristaleras del edificio
capilla ... Y eso que aún no había 
sido estrenado. Lo dicho. Se 
busca ... 

Fiesta en la noche 
de Piaz 

A Pioz fuimos en una ocasión 
por ver su gran castillo y bien 
mereció la pena. Se conservan 
las torres redondas y el foso 
pero que en muy buen estado 
tras sus casi seis siglos de vida. 
Y ahi sigue, imponente, en espe
ra de que alguien "descubraK su 
encanto -y valor- y le dé alguna 
utilidad digna y de la importan
cia que merece. Bien lo agrade
cería. desde arriba, el cardenal 
Pedro González de Mendoza que 
lo mandó construir. Y, cómo no, 
el monísimo -y limpísimo-- pue
blo que, como tantos otros, cre
ce en población y en bellas 
urbanizaciones. Por una de 
éstas, repleta de juventud y 
veteranía, quisieron celebrar la 
ya célebre noche de Hallowen ... 
Y según cuentan, de lo más 
divertida. No faltó nadie a la 
cita. Y los fantasmas tampoco. 
Lo que no sabemos es si acudie
ron los del castillo ... Volveremos 
a Pioz. 

Miguel Manjón contempla el milagro de las flores en Otoño. A la derecha, con su amigo Manolo Silva junto al cultivo de gladíolos. 
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Bella estampa de flores y niños 
con sus mascotas. 

F11res de 0t1ñ1_ 
v bendecidas 

Pasado Camarma y Nuevo 
Camarma y más cosas -y casas
nuevas que están haciendo se 
encuentra uno con la finca "El 
Practicante" que a punto ha 
estado de cambiar de nombre 
por el de "Camarmilla del 
Caño", en recuerdo al puebleci
to que hubo tal que en frente 
(todavía puede verse alguna pie
dra de entonces .. . ) pero, que, al 
final, se ha quedado con el de 
siempre. Aunque, a lo mejor, 
ahora van y le ponen otro ... El 
"jardín de las Bernardas" o así. 
Y es que ha sido milagroso ... Y 
hay allí verdaderas maravillas 
vegetales. Pero, en poco tiempo, 
se ha alzado un espectacular 
muestrario de dalias, hortensias 
y demás especies que han cau
sado asombro general. La fami
lia Manjón, que cuida desde 
hace tiempo la huerta del con
vento alcalaíno de San Bernar
do, dice que, en un par de años, 
aquello dará alegria verlo. ¡Ah! y 
que las hermanas se piden las 
hortensias -sus preferidas- más 
bonitas para las imágenes de la 
Iglesia. 

Tresamiu11-
También nosotros (¿y quién 

no con lo que está pasando?) 
nos sentimos un tanto tristes en 
este otoño tan feúcho.. . Hemos 
perdido, en unos dias, a tres 
buenos amigos. Tres hombres 
de esos que siempre dejan hue
lla .. . Julio Argüeso, con quien 
tanto hablamos de su Salaman
ca natal y de mil cosas de Alca
lá; Francisco Menacho, de Sal
valeón, en Badajoz, la bondad 
en persona; y Sebastián Rodero, 
gran médico de - tantas fami
lias ... 

LUMIGARMO 
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<.___M_o_n_u_m_e_n_t_o_a__.__la_d_e_s_f_a_c_ha_t_e_z__J> 
Nuestro barrio, que práctica

mente está concluido digamos 
que en plena madurez, ha 
pasado diversos avatares y 
sufrido ya reformas, unas posi
tivas y otras bastante negati
vas. 

Para colofón, la guinda que al 
final remata el pastel. Esta es 
el edificio que se está constru
yendo en la parcela al lado del 
centro comercial "El Val" . Los 
comentarios de cuantos ven 
ese "espectro" de edificio son: 
"Qué horrible, qué feo, cómo 
habrán permitido construir 
este edificio de OCHO PIAN
TAS, aqui tiene que haber gato 
encerrado". Otros comentarios 
son: "Yo tenia entendido que 
este terreno correspondía a la 
zona verde del centro comer
cial". "Qué raro, además les 
permiten construir ocho plan
tas. ¿No habían limitado la 
altura a CINCO PIANTAS?". 

Es realmente indignante esta 
permisividad. ¿Cómo es posible 
que los poderes públicos adop
ten la postura del avestruz ante 
casos como éste? 

Hagamos un poco de histo
ria. Allá por el año 1987, cuan
do se firmó por parte de nues
tro Ayuntamiento y la empresa 
propietaria del polígono El Val 
(Cubiertas y Tejados) la reduc
ción de volúmenes (alturas) y 
densidades en la parte que fal
taba por construir en nuestro 
barrio, se limitó la altura a 
cuatro plantas para viviendas 
en comunidad y dos plantas 
para las unifamiliares. Esto 
hay que agradecerlo mucho a 
la presión del barrio que arropó 
a la Asociación de Vecinos "El 
Val" en su reivindicación por 
hacer un barrio menos masifi
cado y más habitable. Como 
consecuencia de este convenio 
se redujeron las viviendas pre
vistas en dos tercios. 

Por esas mismas fechas se 
recalificó la parcela donde está 
ubicado el centro comercial, de 
parcelas de viviendas a parcela 
de uso exclusivo comercial, 
con una edificabilidad del 
600Ai en planta, o sea que el 
40% deberia ser terreno libre, 
no construible. 

Pero he aquí que el centro 
comercial se construye de prisa 
y corriendo, ocupando, en con
tra de lo previsto, el 60% que 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
b~ca este anuncio y se cumpli
ran, aunque no lo creas. 

C.J.L. 

permitían las Normas Subsi
diarias en vigor en aquel 
momento. Hubo entonces con
troversias sobre si los locales 
de una planta que se habían 
hecho a un lado del centro 
comercial se podían computar 
como superficie construida, ya 
que la parte superior quedaba 
como espacio público. Pues 
bien, según la Ley del Suelo se 
debía computar como construi
do. Esta disputa venia suscita
da porque el terreno libre legal 
(de uso público), ese 40% que 
quedaba de la parcela, se 
había vendido, porque desde 
nuestro Ayuntamiento el esta
mento correspondiente segregó 
de la parcela ese terreno que 
correspondía ser público, o sea 
un terreno libre de edificación, 
con lo cual el propietario de la 
parte ahora segregada consi
guió los derechos de edificabili
dad como una nueva parcela 
origen, o sea que podía edificar 
el 60% de esa parte. Como 
vemos así, al final, de la parce
la original sólo quedará por 
edificar el 16% en lugar del 
40%. 

Denunciado el caso por esta 
Asociación de Vecinos, después 
de las mediciones pertinentes 
el Excmo. Ayuntamiento llegó a 
la conclusión de que se había 
producido un error, y que ese 
terreno era el 40% de cesión 
que correspondía a esa parcela 
como zona verde en el Plan 
General de Ordenación Urba
na. Por entonces el Alcalde, 
Florencio Campos, manifestó 
públicamente que ese terreno 
no se construiria. 

SE TRASPASA 
BAR DE COPAS 

Sin vecinos 
Con patio interior para terraza 
RENTA BAJA - MUY CENTRICO 

Tif.: 909 26 85 11 
(llamar de 22 a 23 horas) 

Vienen luego los juicios sobre 
la titularidad de ese terreno, 
contra los cuales se recurre, 
hasta llegar a la última instan
cia, donde se pierde definitiva
mente el juicio. Como conse
cuencia de esto el terreno 
público, o sea de uso común, 
que por ley así correspondía, 
pasa a manos privadas con 
unos derechos recogidos en 
unas Normas Subsidiarias ya 
derogadas por el PGOU. 

Los ciudadanos de a pie nos 
preguntamos qué alegaciones 
debió esgrimir nuestro Ayunta
miento para perder un caso 
como este. ¿Qué informes pre
sentó el Gabinete Técnico de 
nuestro Ayuntamiento? ¿Qué 
alegaciones presentó el Gabi
nete Juridico? Este edificio es 
el monumento a la sinrazón, a 
la especulación sin limites y a 
la planificación, a medida para 
algunos pocos, con lo cual se 
ha construido este barrio. 
Como ejemplos: Calle Ciudad 
Real, o el centro comercial (que 
estrangula a la avenida de Cas
tilla, así como a la calle Valla
dolid). 

Este broche, que culmina la 
edificabilidad del barrio, que 
nació al final de los años 60, es 
para sentirse avergonzado, 
porque nos demuestra que no 
hemos aprendido de los errores 
pasados. Nuestras institucio
nes deben estar vigilantes, en 
la defensa de los interesas 
generales, para que algunos 
"pillos" no se aprovechen de lo 
que no les corresponde. 

Asociación de Vecinos "El Val" 
Comisión de Medio Ambiente 

¡¡OPORTUNIDAD!! 

IEllO llGllFICO Cllll.ET 
- ZONA EL VAL -

215 m2 construidos, 370 m2 de parcela, 
buhardilla, garaje, piscina. 

11fs.: 91 881 41 92 - 91 878 78 18 
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El domingo se ofició una misa castellana que contó con la asistencia del alcalde, Bartolomé González. 

Piensan repedr el próximo año con otra provincia castellan•leonesa 

El Centro Castellano leonés celebró 
unas ¡ornadas culturales sobre Avila 

durante toda la mañana fue
ron expuestos trajes y objetos 
típicos de la región en el 
Salón del Centro Castellano 
Leonés. Por la tarde actuaron 
el grupo "Urdimbre", enviado 
por la Diputación Provincial 
de Ávila, y el grupo del Centro 
Castellano Leonés, los cuáles 
llevaron a cabo unos bailes 
regionales y escenificaron 
una boda típica de la provin
cia, con sus trajes correspon-

dientes. Por la noche se cele
bró un baile en ef Salón de 
Comunidades, que se prolon
gó hasta cerca de las dos de 
la madrugada. El domingo 8 
de noviembre por la mañana 
se ofició una misa castellana, 
tras la que se efectuó una 
comida de hermandad en el 
restaurante "Foguet", comida 
en la que los productos de 
Ávila volvieron a ser los pro
tagonistas. Tanto la misa 

como la comida contaron con 
la asistencia del alcalde y de 
varios concejales. El alcalde 
se mostró muy satisfecho en 
la comida. Probablemente se 
encontraría como en casa, ya 
que hay que recordar que 
nuestro alcalde es de origen 
abulense por parte de madre. 
Posteriormente se produjo la 
actuación del grupo "Alvar", 
así como un recital de poesía 
para cerrar las jornada~ cul
turales dedicadas a Avila. 
Todos los asistentes queda
ron muy satisfechos con las 
actividades realizadas duran
te el fin de semana, por lo que 
el próximo año desean volver 
a celebrar unas jornadas 
similares dedicadas a otra de 
las provincias de la comuni
dad castellano-leonesa. 

El Centro Castellano Leo
nés celebró el pasado fin de 
semana unas jornadas cultu
rales dedicadas a la provincia 
de Ávila. La intención del 
Centro Castellano Leonés es 
dedicar cada año unas jorna
das culturales a una de las 
provincias que componen su 
comunidad. Los actos comen
zaron el viernes 6 de noviem
bre, cuando tuvo lugar la 
inauguración de las jornadas 
culturales, a la que asistió el 
alcalde de nuestra localidad, 
Bartolomé González. A la 
inauguración siguieron una 
exposición de productos de la 
tierra abulense y una confe
rencia sobre dicha provincia, 
llevada a cabo por Francisco 
Herrera, presidente del Tercio 
de Quites y natural de El Bar
co de Ávila. Tras la conferen
cia tuvo lugar una actuación 
de la Coral Lírica Alcalaina, 
muy celebrada por el público 
que llenaba el Salón del Cen
tro. Posteriormente se produ
jo una degustación de pro
ductos de la tierra, en la que 
los asistentes pudieron dis
fiutar de chorizos, quesos y 
jamón de la región abulense, 
así como de su vino de Cebre
ros. El sábado 7 de noviem
bre se ofreció un aperitivo 
con productos típicos de la 
región en el patio del Centro 
de Casas Regionales, y 

En el aperitivo celebrado el sábado en el patio del Centro de Comunidades se consumieron 
productos abulenses. A la derecha dos jóvenes asistentes al aperitivo. 
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Se quiere explotar cultural v turísUca01ente la imagen de 
·1a ciudad de Dios' iunto a la ciudad de la lengua v del saber 

En Alcalá está el uno por ciento 
de todos los conventos de 
clausura que hav en España 
El dato lo dio el presidente de la asociación cultural y de Hijos y Amigos de Alcalá, Vicente Fer
nández, en el transcurso de la inauguración que ha organizado la entidad en la sala Gumiel de 
la exposición conmemorativa sobre el cuarto centenario de la fundación del convento de las 
Dominicas de Santa Catalina de Siena en la ciudad complutense: Nu~ve de los 915 conventos 
de clausura que hay en España están en Alcalá, es decir, el uno por ciento del total nacional. 

En todo el mundo hay aproxi
madamente 3.500 conventos de 
clausura que pertenecen a 
diversas congregaciones de la 
Iglesia católica. El caso de Alca
lá es particularmente significati
vo puesto que hay una profunda 
tradición monástica en la ciu
dad complutense. 

Tanto es así, que una idea que 

se está estudiando es la de 
explotar cultural y turística -
mente la idea de que Alcalá, 
además de la ciudad de la len
gua y la ciudad del saber, es la 
ciudad de Dios, o para ser más 
precisos y sin ánimo de ser irre
verentes, Alcalá sería la ciudad 
que más se acerca a Dios desde 
la contemplación de sus monas-

terios, desde sus rezos. No en 
vano son nueve los conventos 
que se esparcen por el casco 
urbano complutense. 

En efecto, en Alcalá están las 
Dominicas de Santa Catalina de 
Siena (en la calle Empecinado); 
el monasterio cisterciense de 
San Bernardo, situado en la 
plaza de su mismo nombre y 

En total 
hay nueve 

congregaciones 
montlsticas 
en la ciudad 
complutense 

conocidas como Bernardas; el 
monasterio franciscano de San 
Juan de la Penitencia, situado 
en la calle Santiago; el monaste
rio franciscano de Santa Clara, 
situado en la calle Santa Clara; 
el convento de concepcionistas 
franciscanas de Santa Ursula, 
situado en la calle Santa Ursu
la; el convento de agustinas de 
Santa María de la Magdalena, 
situado en la calle Escritorios; el 
convento de Clarisas de San 
Diego; el convento de las Car
melitas Descalzas de afuera, en 
la calle Colegios; y el de Carme
litas Descalzas de la calle Ima
gen. Se trata de conventos y 
monasterios de estricta clausu
ra con una vida contemplativa 
de trabajo y oración que alber
gan a poco más de un centenar 
de monjas. 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de te!Tal.él y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
----------- -------------- ·-- --------- • Toma de 1V • Detector automático de incendios . 
....__ - • Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

---------~----- ::--~-- ...... Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AzUQUECA DE HENARES 
- "'V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 

PUERTA de Madrid t• de noviembre de t998 



Enlace Corregidor Garrido-Enuav Olivares 
Sonia Engay Olivares y Raúl Corregidor Garrido contrajeron 

matrimonio, el pasado sábado 31 de octubre, en la iglesia San 
Juan Evangelista de Torrejón de Ardoz, localidad natal de la 
novia. Padrinos del enlace fueron Victoria Garrido, madre del 
novio, y Angel Engay, padre de la novia. 

Sonia lucía un precioso vestido con el cuerpo bordado, manga 
corta, cuello redondo y falda de vuelo. Raúl también iba muy ele
gante con un traje de chaqueta oscuro. 

Tras la ceremonia, los 190 invitados se trasladaron hasta 
Alcalá, y en concreto hasta el restaurante Foguet, donde se cele
bró el convite nupcial. 

El flamante matrimonio se encuentra en estos días disfrutan
do de su luna de miel en los paradores cercanos a Madrid. 

Sonia y Raúl, que han unido sus vidas después de 7 años de 
noviazgo, establecerán su residencia en Alcalá. Ambos tienen 23 
años, ella trabaja como administrativa y él es transportista. 

Enlace lípez león-Rodríguez lanzas 
Maria del Rocío Rodriguez Lanzas y Antonio López León eligie

ron la parroquia de Santa Maria para convertirse en marido y 
mujer. La boda se celebró el pasado 31 de octubre, en presencia 
de los padrinos de los contrayentes, Emilia León, madre del 
novio, y Tomás Rodriguez, padre de la novia. 

El convite nupcial tuvo lugar en el restaurante Foguet, con la 
asistencia de 150 invitados. 

Los novios, que lo han sido durante 9 años antes de casarse, 
han disfrutado de su viaje de luna de miel en Lanzarote, en las 
Islas Canarias. 

Alcalá será la ciudad en la que Rocío y Antonio establezcan el 
domicilio conyugal. Ella nació hace 23 años en Madrid y actual
mente trabaja en un centro capilar. El, alcalaíno de 25 años, es 
soldador. 
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Enlace Uset latarranz-leín García 
Lidia León García y Antonio Uset Matarranz, después de dos 

años y medio de noviazgo, son matrimonio desde el pasado 31 
de octubre, fecha en la que celebraron su boda en la parroquia 
de San Francisco de Asís. Tomasa Matarranz, madre del novio y 
José León, padre de la novia, fueron los padrinos del enlace. 

El banquete de bodas tuvo lugar en el restaurante Tupamaro 
y al mismo asistieron 230 invitados, que disfrutaron con la pare
ja de tan señalado día. 

Santo Domingo es el destino elegido por los novios para dis
frutar de su viaje de luna de miel, que iniciaron el sábado 7 de 
noviembre. 

Alcalaínos los dos, Lidia tiene 28 años y Antonio 30. Y es en 
su ciudad natal donde vivirán a partir de ahora, en la urbaniza
ción La Ciudadela. 

Lidia trabaja en una perfumería y Antonio es administrativo 
en un concesionario de automóviles. 

Enlace Ru-io Chena-Calvo Poveda 
Cristina Calvo Poveda y Luis Alfonso Rubio Chena contrajeron 

matrimonio el pasado 31 de octubre en la capilla de San Ilde
fonso. Hasta el altar acompañó a la novia su padre y padrino de 
la ceremonia, Juan Calvo, haciendo lo propio con el novio la 
madre del mismo y madrina del enlace, Angeles Chena. 

Tras la ceremonia religiosa, los 245 invitados se trasladaron 
hasta la Casa Grande de Torrejón, donde se celebró el convite 
nupcial. 

Los novios están todavia pendientes de determinar el destino 
de su luna de miel, que iniciarán en breves días. 

Antes de decidirse a dar un paso tan importante, Cristina y 
Luis Alfonso han sido novios durante 1 O años. Ambos son alca
laínos, ella tiene 28 años y es administrativa y él tiene 30 y es 
agente comercial. 
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11 c1nceill lle lrlla1ism111•cia •• será 
un estaciena•iente en su1erncie v subtenánee 

El avunta1ien10 provecta un nuevo 
a1arca1ie• iumo a la estación 
La estación de RENFE tendrá en breve un segundo aparca
miento para vehículos, denominado intereambiador modal de 
transporte. Será un estacionamiento en superficie y subterrá
neo que permitirá que los vecinos de la zona norte de la vía 
férrea puedan aparcar junto a las dependencias de RENFE sin 
necesidad de dar una considerable vuelta para dejar su vehí
culo en el actual aparcamiento que hay junto al paseo de la 

. Estación. Según nos informa la concejal de Urbanismo, Beatriz 
Díaz Manumares, las gestiones para la construcción de este 
aparcamiento han sido realizadas por el ayuntamiento de Alcalá. 

Según Beatriz Díaz Manza
nares , el a parcamiento se 
construirá en el único solar 

que había al otro lado de la vía, 
junto a la urbanízación El 
Plantío de Alcalá: WLas gestio-

nes que hemos realizado hasta 
el momento han sido las de 
recuperar ese solar mediante 

' •• 

Ubicado en el antiguo Colegio-Convento de Capuchinos. 
Siendo inaugurado al cumplirse el 111 Centenario 

de la concesión del Título de Ciudad a la Villa de Alcalá de Henares, 
168711987 

4as JORNADAS 
GASTRONÓMICAS 

Setas a la plancha - P imientos de p iquillo rellenos - Queso de oveja 

PUERTA de Madrid 

-•-
Gran mariscada surtida 

- •-
Solomillo del Colegio a las anchoas 

\\ll\\ 
~~\\ \\\ "\\ ~ 

- ·-
P ostre de la Casa 

-•-
Vino del Convento 

Pan 
Café y Cava 

4.000 Ptas. 

un convenio con sus propieta
rios, los cuales podían cons
truir allí viviendas. Se trata de 
que todos los habitantes de la 
zona norte tengan donde apar
car su coche cuando se dirijan 
a la estación de tren". 

La concejal d e Urbanismo 
explicó que el convenio consis
te en la permuta de esta parce
la, situada entre las dos pasa
relas que cruzan la vía junto a 
la estación, por otro terreno 
municipal situado en el poligo
no 36 . La concejal llevará a la 
sesión de pleno del martes 17 
de n oviembre la propuesta de 
aprobación de este convenio 
que permitirá la construcción 
del nuevo intercambiador 
modal de transportes. El suelo 
que captará el ayuntamiento 
para la construcción del apar
camiento tiene 9.500 metros 
cuadrados de edificabilidad y el 
que permuta con los propieta
rios del mismo son algo más de 
5.000 metros cuadrados: wuna 
vez que tengamos firmado el 
convenio, después de la apro
bación en pleno, publicación y 
ratificación, se hará un proyec
to e intentaremos negociar con 
RENFE para que financie parte 
de la construcción del aparca
miento al estilo de lo que ha 
hecho en Las Rozas. De todos 
modos, pienso que la construc
ción ya será para la próxima 
legislatura" . 

El alcalde, Bartolomé Gonzá
lez, explicó: WViendo el proble
ma que tenemos con el actual 
aparcamiento que hay junto a 
la estación, que es exclusiva
mente en superficie y con 
pocas plazas, lo que pretende
mos es no caer en ese error y 
hacer un gran aparcamiento 
para los vecinos de la zona nor
te que cogen el tren habitual
mente. Y hay que tener en 
cuenta que con el Ensanche, 
Espartales y los demás barrios 
de nueva construcción como 
son los de Forjas y Gilitos, la 
zona norte ha crecido mucho. 
Por eso se pretende construir 
un aparcamiento no sólo en 
superficie, sino también subte
rráneo". 
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El próximo domingo día 15 
se celebra el "DiA SIN ALCO
HOL", quisiera que hasta Vds. 
les llegara, una idea concreta, 
concisa y lógicamente resumi
da de la enorme problemática 
que el Alcohol tiene a todos los 
niveles -personal, familiar, 
económico, laboral, social etc.; 
posiblemente Vd. que ha co
menzado a leer este humilde 
articulo ya me estará tachan
do de derrotista, demagogo, 
etc. pero no lo deje continúe y 
cuando termine estoy seguro 
que su información sobre el 
Alcohol se habrá engrandeci
do. 

Desde que en 1852 -HUSS
de la Universidad de Estocol
mo, acuña el término ALCO
HOLISMO, designando no 
solamente las secuelas neuro
lógicas del abuso del alcohol, 
sino también manifestaciones 
de la conducta, que no tenían 
conexión directa con los cam
bios morfológicos en el Siste
ma Nervioso Central, pasando 
por la ORGANIZACIÓN MUN
DIAL DE LA SALUD (1952) 
que define al Alcohólico como 
aquel bebedor en exceso cuya 
dependencia del alcohol ha lle
gado a tal extremo que existe 
un trastorno mental evidente 
o que padece problemas de sa
lud fisicos y mentales que in
terferirán en sus relaciones 
personales, sociales o labora
les. 

JELLINEK (1960) define el 
Alcoholismo como todo uso de 
bebidas alcohólicas que causa 
daño de cualquier tipo al indi
viduo, . a la sociedad o a 
ambos. 

Con el paso del tiempo la 
ORGANIZACIÓN MUNDIAL 
DE LA SALUD (1976) abando
na el concepto de Alcoholismo 
por el de "SINDROME DE 
DEPENDENCIA DEL ALCO
HOL" definiéndolo como: Un 

11 
Hasta cuando 

11 

tiva de la bebida. 
3º.-Aumento de la tolerancia 
4 º. - Síntomas repetidos de 

abstinencia 
5º .- Alivio al evitar la absti

nencia (ingiriendo bebidas 
alcohólicas) 

6 º.- Sentimiento subjetivo de 
una fuerza interna que hace 
inevitable beber. 

7°.- DESAPARICION DE 
TODAS LAS MANIFESTACIO
NES CON LA ABSTINENCIA 
PERMANENTE. 

Deduciendo, de todos éstos 
conceptos y definiciones, el 
alcohol produce una serie de 
problemas relacionados con 
su consumo que resulta muy 
útil dividir, para un bebedor 
concreto, en FISICOS, PSI
COLóGICOS y SOCIALES. 

Problemas físicos 
Es importante destacar la 

gravedad y diversidad de las 
complicaciones agudas de la 
ingesta alcohólica, como los 
traumatismos debidos a acci
dentes de tráfico y de otro tipo, 
relacionados con el consumo 
de alcohol, las lesiones deriva
das de agresiones y las com
plicaciones médicas agudas 
como la pancreatitis alcohóli
ca o la hepatitis alcohólica. El 
alcohol también puede causar 
la muerte por sobredosis. 

Además de los efectos agu
dos, actualmente se sabe que 
el consumo crónico de alcohol 
puede lesionar todos los teji
dos y sistemas del organismo, 
con el consiguiente desarrollo 
de enfermedades crónicas, 
incremento en la mortalidad y 
elevación de los costes sanita-

ríos. Las lesiones pueden afec
tar el Sistema NeIVioso y cau
sar lesiones cerebrales de dis
tinta índole y polineuritis; 
hipertensión arterial, miocar
diopatia y accidentes cerebro
vasculares; complicaciones 
abdominales como pancreati
tis crónica; y cánceres de oro
faringe, laringe, esófago, estó
mago, hígado, recto y mama 
en la mujer (Agencia lnterna
donal de Investigadón sobre el 
cáncer, 1 988). 

También se han recogido 
datos sobre los problemas re
lacionados con el alcohol a ni
vel cutáneo, sistema endocri
no, sangre, musculoesqueléti
co, hueso y sistema inmune. 

Efectos psicológicos 
El alcohol consumido de for

ma aguda altera muchos 
aspectos de las funciones psi
comotoras y cognitivas. La 
alteración del control emocio
nal puede conducir a la violen
cia en algunos consumidores. 
Asimismo, también puede 
alterar la autoestima e inducir 
al suicidio. Otra consecuenda 
relativamente frecuente del 
consumo prolongado de alco
hol es una alteración de la 
memoria a corto plazo, y otra 
menos frecuente; la demencia. 
Otros síndromes mas frecuen
tes observados en hospitales, 
incluyen el delirium tremens, 
la alucinosis alcohólica y las 
convulsiones por abstinencia 
alcohólica. 

La principal complicación 
psicológica del consumo exce
sivo de alcohol es el SINDRO
ME DE DEPENDENCIA, que 

r-----------------------------------------------------, estado psíquico y habitual- 1 

mente también fisico resultan- : 
te de tomar alcohol, caracteri- ~· 
zado por una conducta y otras 
respuestas que siempre inclu
yen compulsión por tomar 

- CUESTIONARIO CACE-* 
(Test de detección del alcoholismo) 

alcohol de manera continúa o 
periódica con objeto de experi
mentar efectos psíquicos, y 
algunas veces, para evitar las 
molestias producidas por su 
ausencia, pudiendo estar o no 
presente la intoleranda. 

En la clasificación del Tipo 
de Drogas ocupa el primer 
lugar. 

En ese mismo año -1976-
Edwards y Gross definieron la 
"alcoholdependencia" como un 
complejo sindrómico, donde 
consideraron que debía estar 
presente: 

1 º.- Un consumo con carac
terísticas cada vez menos fle
xibles. 

2º.- Una búsqueda significa-

14 de noviembre de 1998 

1 º- ¿Ha tenido Vd. alguna vez la impresión de 
que debería de beber menos? 

2º- ¿Le ha molestado alguna vez la gente criti
cándole su forma de beber? 

3 º- ¿Se ha sentido alguna vez mal o culpable 
por su costumbre de beber? 

4 º- ¿Alguna vez lo primero que ha hecho por la 
mañana ha sido beber para calmar sus nervios o 
para librarse de una resaca? 

DO 

DO 
DO 
DO 

Valoración: se considera positivo a partir de dos respues
tas afirmativas. 

* Versión original inglesa de EWING ( 1970) 

Versión española de A. RODRICUEZ-MAR~S (1986) 

-----------------------------------------------------

perpetua su consumo con el 
consiguiente incremento del 
riesgo de presentar problemas 
asociados (VAILLANf, 1983). 

Problemas sociales 
Los problemas sociales que 

sufren los enfermos alcohó
licos también son numerosos. 
Entre ellos merecen destacar
se los laborales, como bajo 
rendimiento, absentismo, des
pidos, desempleo y accidentes 
en los puestos de trabajo. Asi
mismo, las dificultades con el 
alcohol pueden comportar 
deudas, problemas domésti
cos y en grado extremo llevar a 
la indigencia. La relación entre 
consumo de alcohol y delito es 
muy compleja, ya que aunque 
el aspecto causal debe ser 
valorado muy cuidadosamen
te, el alcohol se ha implicado 
tanto directa como indirecta
mente con varios tipos de deli
to, incluidos los violentos y 
por supuesto infracciones de 
tráfico. 

Los problemas a terceras 
personas más comúnmente 
relacionados con el consumo 
del alcohol son los traumatis
mos fisicos y/ o psicológicos 
producidos directamente a la 
esposa y/ o a los hijos, tan 
tristemente hoy de actualidad, 
pero que siempre han existido, 
sin olvidar los problemas edu
cacionales, sociales y financie
ros. Estos enfermos también 
pueden ocasionar molestias, 
lesiones o indemnizaciones a 
otras personas como las victi
mas de accidentes de tráfico o 
de agresiones violentas, o a los 
compañeros de trabajo que 
sufran accidentes laborales 
por su culpa. 

Problemas externos 
Bajo este epígrafe, hay que 

colocar las enormes deudas 
con la sociedad que incluyen 
los gastos de beneficencia, 
seIVicios sanitarios, seguros, 
costes penales y policiales 
relacionados con el consumo 
de alcohol, sin olvidar las pér
didas por bajo rendimiento 
laboral. 

En cuanto a Costes Socio
económicos, en cifras ofreci
das por el profesor Eduardo 
Portella del Departamento de 
Salud Pública y Legislación 
Sanitaria de la Universidad de 
Barcelona, en el Simposium 
"ALCOHOL y JÓVENES" cele
brado en Madrid el pasado 
mes de Octubre, en un trabajo 
realizado durante el año 1996, 
durante un año natural, nos 
presenta los siguientes datos: 

- Recaudación del Estado 
por el Impuesto Especial sobre 
el Alcohol: 118.003 millones 
de pesetas. 

- Mortalidad por Consumo 
excesivo de Alcohol 19.000 
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muertes (6% total de la morta
lidad) 

- El Coste SANITARIO total 
atribuible al Alcoholismo es de 
177. 084 millones de pesetas 
que se distribuye según los 
diferentes conceptos conside
rados: 

a) Coste de los Ingresos Hos
pitalarios 93.644 millones de 
pesetas (52,88%) 

b) Coste de las Visitas 
Ambulatorias: 34.600 millo
nes de pesetas (19,53%) 

c) Coste de Tratamiento en 
Centros Especiales 18.029 
millones de pesetas (10, 18%) 

d) Coste de las Urgencias 
Hospitalarias 10.481 millones 
de pesetas (5,91 %) 

e) Otros gastos Sanitarios: 
20.330 millones de pesetas 
(11,48%) 

La cuantificación económica 
del impacto del alcohol sobre 
el SISTEMA PRODUCTIVO se 
estima en 429.617 millones de 
pesetas un 95,5% corresponde 
a costes no Sanitarios, entre 
los que destacan los costes 
derivados de la baja producti
vidad, estimados en 288.069 
millones de pesetas. Los cos
tes Sanitarios por accidente 
laboral suponen 20.329 millo
nes de pesetas (0,5%). 

En total el impacto económi
co del Alcohol en el año 1996 
en España ha sido de 606. 701 
millones de pesetas. 

Las cifras son escalofriantes, 
estratosféricas, pero quiero 
bajar a la tierra, a la sobria, 
áspera y triste realidad de las 
vivencias de la PERSONA, 
sujeto de la enfermedad, que 
vive y reside en ella, porque la 
Sociedad circundante, ha eti
quetado al enfermo alcohólico, 
como un vicioso, un golfo, un 
sinvergüenza, un mentiroso, 
que no tiene voluntad para 
dejarlo, pero lo que no saben 
es que su dependencia es más 
fuerte que su voluntad y en 
realidad lo que necesita es 
ayuda de todo tipo para supe
rar su enfermedad igual que la 
recibe para cualquier otra, de 
ahí el titulo y mi pregunta a la 
Sociedad 
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Primeros pasos de la coalición . . • 7 de cara a las prólimas elecciones municiaalJS 

Izquierda Unida 
intensifica sus actividades 
en los distritos 

Izquierda Unida ha iniciado 
en esta semana una serie de 
actuaciones en todos los dis
tritos de Alcalá, según acordó 
el último Consejo Político 
Local. Estas actividades se 
han iniciado con la celebra
ción de reuniones entre los afi
liados de IU y los vocales de 
cada delegación municipal de 
distrito, para concretar los 
problemas que acucian a los 

vecinos en los distintos 
barrios alcalaínos. Con ellos 
se han reunido Salvador 
Guardiá y Julio Velasco, res
ponsables de las secretarias 
de Organización y Distritos de 
IU. 

El siguiente paso será, a 
partir de la próxima semana, 
instalar mesas en todos los 
distritos para recabar directa
mente la opinión de los ciu-

dadanos, por medio de las 
encuestas que ya se incluían 
en el proyecto de trabajo de 
Izquierda Unida del pasado 
otoño. El objetivo es recoger 
las quejas, sugerencias y preo
cupaciones de los vecinos de 
Alcalá y poder materializarlas 
en forma de soluciones en el 
programa electoral de IU para 
las próximas municipales, en 
el que ya está trabajando la 
coalición .. 

Al mismo tiempo que se rea
lizan las encuestas vecinales, 
Izquierda Unida-Alcalá, 
sumándose a la iniciativa que 
su organización está desarro
llando en todo el país, recoge
rá firmas para solicitar por ini
ciativa popular la Jornada 
Laboral de 35 horas semana
les. Se necesitan 500.000 fir
mas para que la propuesta lle
gue al Parlamento. 

ROVER SERIE 600. AHORA CON TRES AÑOS 

DE GARANTIA*, DESDE 2.724.000 PTAS. 

No deje pasar la oportunidad de conducir un Rover 600. Un coche que representa 

la elegancia. El estilo. La belleza. Equipamiento base : Aire acondicionado. Dirección 

asistida. Cierre centralizado con mando a distancia. Inserciones de madera. Elevalunas 

eléctricos delanteros y alarma perimétrica y volumétrica. 

MODELO POTENCIA AHORA•• 

618 i 115CV 2. 724.000 Ptas. 

ROVER SERIE 600 
SOBRE TODO ES UN ROVER 

• SEGl.111 •CER'TFICAOO DE EXTENStON DE LA GARAHTIA• SOLO ~A ANAL DE MES. lt-FORMESE EH SU CX>NCESIONAFIO. 

- PRECIOS ANALES REC0MEN0A00s INCLUIDO rvA. TRANSPORTE, IMPUESTO DE MATRtCUl..ACION Y DESCUENTO PR0M0CK>NAL NO ACUMULA8LE. VAUOO PARA VEH1CULOS EN STOCK 
~ PENNSUlA Y BALEARES HASli\ AN DE MES. APA0VECHESE DEL PLAN PREVER Y DE TODAS LAS VENTAJAS QUE LE OFRECE ROVER FINANCE EN LA COMPRA DE SU NUEVO AOVER. 

Avda. de la Constitución, 200 Vía Complutense, 97 
Telf.:916563402 QUIAUTQ Telf.:918884315 
TORREJON DE ARDOZ ALCALA DE HENARES 
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111 J1raa11as Corales 
de santa Cecilia 

Jueves, 19 de Noviembre 
19'30 horas 

Aula de Grado 
(Facultad d~ Derecho) 

Presentación: A cargo de 
Gustavo Severién Tigeras 
(Primer Teniente de Alcalde 
y Concejal de Cultura). 

Conferencia-Coloquio: 
Los Coros, un fenómeno 
social. A cargo de Miguel 
Ángel Jaraba Sánchez (Pre
sidente de la Federación 
Coral de la CAM 

Concierto: por el Coro 
Escolar del C.P. Zulema 
(Director: Ángel Jiménez 
Ruiz) . 

••••• 
Viernes, 20 de Noviembre 

19'15 horas 
Monasterio Cisterciense 

RR.MM. Bernardas 

Santa Misa en honor de 
Santa Cecilia: Cantada por 
los Coros: Coral Polifónica 
Complutense, Schola Can
torum, Coral Polifónica Val
calaína, Coral Virgen del 
Val, Coral Alcalaína de los 
Pueblos de España, Coral 
Lírica Complutense. Coordi
na: José Luis Díaz Martín. 

••••• 
Sábado, 21 de Noviembre 

19'00 horas 
Auditorio Municipal 

(c/ Santa María del Pilar 
c/v Ronda Fiscal) 

Primer concierto: Coral 
Polifónica Complutense, Co
ral Alcalaína Pueblos de Es
paña, Coral Polifónica Val
calaína, Coral Lírica Com
plutense. 

••• • • • 
Domingo. 22 de Noviembre 

19'00 horas 
Auditorio Municipal 

Segundo concierto: Coro 
de Cámara Duque de Cala
bria, Coro Virgen del Val, 
Schola Cantorum, Coro de 
la Universidad de Alcalá. 

Clausura de las Jornadas 
Todos los Coros cantarán 

juntos: Pavana Opus 50 de 
Gabriel Fauré. Directora: 
Montserrat Font Marco. 

Organiza: Colectivo de Co- 1

• 

rales de Alcalá de Henares. 
Colabora: Fundación Co

legio del Rey . Concejalía de 
Juventud. 
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Azuaueca de lenares túe la sede ,,, o-

111 lomada de Asociaciones de llcohílicos 
Rehabilitados de Casdlla·La lancha 
Alrededor de 250 personas asistieron el pasado domingo 8 de 
noviembre en Azuqueca de Henares a la decimosegunda jorna
da de Asociaciones de Alcohólicos Rehabilitados de Castilla-La 
Mancha. El programa incluía diversas ponencias enfocadas, 
sobre todo, a enfermos familiares, y que fueron impartidas por 
las asociaciones de Azuqueca, Albacete y Alcázar de San Juan. 

"La primera versó sobre el 
alcoholismo en el ambiente fa
miliar, en cuyo seno deben recu
perarse determinadas actitudes 
una vez que el enfermo se reha
bilita. Pasado un tiempo pru
dencial, los familiares también 
deben recuperar otras facetas 
que tenía abandonadas. La se
gunda ponencia giró alrededor 
del alcoholismo en la mujer y los 
inconvenientes que genera, que 
vienen dados porque ellas tie
nen que soportar el peso de la 
familia y hacerse cargo de las 
principales faenas del hogar. La 
última era de ámbito interno, a 
propósito de unos cursos que se 
están impartiendo en Alcázar 
de San Juan", explica Jesús Da
vid Sanz, presidente de Alcohó
licos Rehabilitados de Azuqueca 
(AARAZU). 

En este encuentro participa
ron cerca de una veintena de 
asociaciones de alcohólicos re
habilitados de la región, así co
mo alguna agrupación invitada 
de la Comunidad de Madrid. Las 
asociaciones más numerosas de 
Castilla-La Mancha son las de 

Alcázar de San Juan, Manzana
res y Albacete. Sin embargo, la 
asociación de Azuqueca de He
nares tuvo un especial protago
nismo en la jornada. "Fuimos 
los encargados de abrir el turno 
de ponencias con una exposi
ción acerca de la incidencia del 
enfermo en la familia. El alcohó
lico mejora día a día desde que 
decide dejar de beber y, sin 
embargo, el familiar que ha 
estado ocupándose del enfermo 
no es capaz de asumir su papel 
cuando el enfermo se ha rehabi
litado. Él ha podido superar 
determinados hábitos de con
ducta, pero al familiar en mu
chos casos le cuesta cambiar su 
modo de vida", se lamenta el 
presidente de AARAZU. 

El trabajo de rehabilitación de 
estas asociaciones discurre con 
el día a día. "La efectividad de 
las asociaciones se ve reflejada 
en el número de socios con que 
cuenta cada una. Ahí es donde 
se aprecia no sólo el trabajo sino 
cómo se ha captado el mensaje 
en la zona de influencia de la 
asociación: , asegura Sanz. 

t 

En la Iglesia del Convento de las Religiosas 
Concepcionistas de Santa Úrsula, c/ Santa 
Úrsula nº 3, se celebrará el próximo día 14 de 
noviembre, a las doce treinta horas (12:30 h.) ' 
una misa en sufragio de las almas de: 

" 

bcma. Sr. D. Santiaaa Grassa Martínez 
Dan Jasé Feraántlez Sánchez 
lima. Sr. D. Arsenia Lope Sancho 
lima. Sr. D. Mañana Ruueraa Tabaada 
H•a. sr. D. Marcelina lDpe Sancho 
11111. Sr. D.1nt11ia Calavia Morena 
lima. Sr. D. Arslnia Gímez lípez 
lima. Sr. D. Juli1 Argüeso García 

Sus compañeros y amigos de la J ayala 
ruegan una oración por sus alm~s. 

lctn C81 Blltin 
llel lía de sa1 liego ¡, 

I• de Alcalá 1 

Viernes, 13 de Noviembre 

19'00 h.: Misa en honor 
de San D1ego de Alcalá, en 
la Capilla Universitaria de 
San Ildefonso. 

20'00 h.: En el Salón 
Noble del Colegio de Aboga
dos, nombramiento Miem
bro de Honor: Mutual Com
plutense 

Presentaciones de "Cis
neros, el Cardenal de El>pa
ña", por su autor Dr. García 
oro; "Anales Complutenses 
X"; "alcalá y el Derecho". 
Conferencias. VV .AA. 

22'00 h.: Cena fraternal 
l.EE.CC. en el restaurante 
El Casino. 

C811111ia 11111 
lle alhnentos 
lle Cruz Reia 
Euaiela 

La Asamblea de Cruz.Roja 
Española. en su campaña 
anual de alimentos del pre
sente año 1998, en Alcalá 
de Henares, ha repartido a 
4.557 beneficiarios una 
cantidad de 31.924 kilos de: 
embutidos, salchichas, va
cuno, galletas, pasta, leche, 
queso, natillas y arroz. 
Todos estos alimentos han 
sido destinados a personas 
con problemas económicos 
y de trabajo. 

lueniullbl 
dlrectin 
de la Aslclaclía 
de 1m11es de la 
Unlversidall 
dlllCllá 

El dia 5 de noviembre, la 
asamblea de la Asociación 
de Amigos de la Universidad 
de Alcalá ha elegido su nue
va junta directiva, que ha 
quedado formada como 
sigue: 

Presidente: Juan J. Rodri
go Tobajas. 

Vicepresidente: Femando 
Contreras Martín. 

Secretario: Juan Salvador 
Camprubí. 

Tesorero: Felipe Morales 
Marcos. 

Vocales: Encarnación Bar
güeño Yangüela, Emilia 
Luengo Cerezo, Miguel Ga
nido Pulido, Ramón Goya 
Ramos, Femando Jordán 
de Urríes Senante, Ricardo 
Sola Buil 
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Escultura del museo 
diocesano de Valladolid. 

De todos los santos vincula
dos con Alcalá probablemente 
sea san Diego el más univer
sal, más aún que los Santos 
Niños dado que el culto a los 
patronos de Alcalá tuvo su 
auge en la Alta Edad Media y 
estuvo restringido a la mitad 
norte de la Península Ibérica y 
el sur de Francia, junto con 
algún caso aislado en Argenti
na o California, mientras que 
el culto a san Diego, muy pos
terior -su gran auge tuvo lugar 
en los siglos XVI y XVII se 
extendió no sólo por España, 
sino también por toda la Amé
rica española incluyendo terri
torios hoy norteamericanos 
como California, una de cuyas 
principales ciudades lleva el 
nombre de San Diego en 
honor precisamente de nues
tro santo. 

La razón para esta expan
sión es sencilla: San Diego era 
un monje franciscano, y para 
esta orden es uno de sus prin
cipales santos después, lógica-

Cuadro de Zurbarán que se 
conserva en el museo Lázaro 
Galdiano (Madrid) 

PUERTA de Madrid 

Cuadro de Murillo que se conserva en el museo 
Lázaro Galdiano (Madrid). 

San Diego en el arte español 

Imagen de San Nicolás del Puerto (Sevilla), 
pueblo natal de San Diego 

mente, de sus dos fundadores, 
san Francisco y santa Clara, 
lo que hace que en todas las 
zonas en las que esta orden 
religiosa intervino, como es el 
caso de California, su recuer
do se haya perpetuado. Tam
poco hay que oMdar el hecho 
de que los reyes de la dinastía 
de los Austrias fueron muy 

devotos de este santo, dándo
se el caso de que cada vez que 
un miembro de la casa real 
enfermaba la invocación a san 
Diego era inmediata como 
ocurrió, por ejemplo, en el 
caso del malogrado principe 
Carlos, hijo primogénito de 
Felipe 11. 

En mis andanzas por distin-

Escultura del convento de fran
ciscanas de Medinaceli (Soria). 

tos lugares de España he con
seguido recoger una abundan
te documentación gráfica de la 
iconografia de san Diego, tan
to pinturas como esculturas, 
demasiada sin duda para 
reflejarla en su totalidad en 
este articulo que necesaria
mente ha de mostrar tan sólo 
una reducida selección de 
estas obras. Por esta razón he 
de advertir que esta iconogra
fia es muy numerosa empe
zando por la propia Alcalá, 
aunque algunas de estas 
obras son muy poco conoci
das, y que abarca también 
cuadros tan conocidos como 
los de Zurbarán o Murillo ... 
Pero también otras muchas 
obras poco o nada conocidas 
pero también interesantes. 
Ésta es la razón que me ha 
movido a escribir este articulo, 
y ésta es la razón por la que 
creo que puede ser interesan
te. 

José Carlos CANALDA 

Escultura de Alonso Cano y 
Pedro de Mena que se conser
va en el museo de Bellas Artes 
de Granada 

14 de noviembre de t998 



la cofndía distinguió a todos sus presidentes va las instituciones que colab1ra1 e• ella 

El Santo Entierro comenzó los actos 
del 50º aniversario de su retundación 
Con una cena de hermandad celebrada el sábado 7 de noviembre, la cofradía del Santo Entierro comenzó la celebración de los actos del 500 aniversario de su refundación. La entidad penitencial que preside actualmente José Luis Marón y que cuenta con el trabajo en la junta directiva de la exconcejal en el ayuntamiento de Alcalá, Maria Angeles Oñoro, conmemorará en marzo de 1999 el cincuentenario de su refundación después de un paréntesis de unos quince años puesto que la última referencia de la cofradía se ha encontrado en 1934. En un aniversario tan significativo, la cofradía ha querido distinguir a las instituciones que colaboran con ella en la organización de sus actos, así como a los presidentes que ha tenido en estos cincuenta años desde su refundación. 

A la cena asistió el alcalde, 
Bartolomé González. No pudo 
en cambio asistir el primer 
teniente de alcalde y concejal 
de Cultura, Gustavo Severién. 
El coronel Casteleiro asistió en 
representación de la Brigada 
Paracaidista y también estuvo 
presente el capitán de la 
Guardia Civil, Evangelino Fer
nández. El abad deán de la 
Magistral Catedral, don Isido
ro Pérez Montero, se excusó 
por la imposibilidad de asistir 
al evento. 

La cofradía celebró en la 
cena el sorteo de una medalla 
con el fin de recaudar fondos. 
Fue un acto recuperado el año 
pasado que era una tradición 
en la cofradía. De hecho, anti
guamente lo que se rifaba era 
un doblón de oro. El año pasa-
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do fue la medalla conmemora
tiva de las Santas Formas y 
este año ha sido la del 450º 

aniversario del bautismo de 
Cervantes en Alcalá. La junta 
directiva de la peña acordó la 

Lacafladla 
cuanta w• con 
ssacofrades 

donación de lo recaudado a los 
damnificados por el huracán 
que ha asolado Centroaméri
ca, asió como el tradícional 
donativo de Navidad. 

A continuación se concedie
ron títulos de agradecimiento 
por la colaboración prestada a 
la cofradía a instituciones 
como el cabildo de la Magistral 
Catedral, el ayuntamiento de 
Alcalá, la Brigada Paracaidista 
y la Guardia Civil, de la cual 
se tiene noticias que ya salía 
en la procesión del Santo 
Entierro desde 1917. 

Finalmente en un acto muy 
emotivo la cofradía distinguió 
a los presidentes que ha teni
do desde su refundación, con
cretamente Lorenzo Real, 
Mariano Málaga, Emilio Par
do, Félix Huerta y Alvarez de 
Lara, Rafael Rodriguez Ace
brón y Carlos Blanco Arandia. 
No se distinguió en esta oca
sión a Zacarias Bello por 
haber recibido la distinción el 
año pasado. 

La cena contó con la presen
cia de unas cien personas. En 
la actualidad el crecimiento de 
la cofradía ha sido importante 
puesto que ya está en los 350 
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cofrades. La cena también sir
vió para la presentación de los 
actos conmemorativos del cin
cuentenario de la refundación 
y que consistirán en un ciclo 
de conferencias y en la edición 
de un libro de la historia de la 
cofradía. 

Los primeros datos por 
escrito que · aparecen de la 
cofradía del Santo Entierro en 
Alcalá, datan de 1 766 aunque 
se sabe que no es la primera 
ordenanza que existe, es decir, 
que se tiene la certeza de que 
la cofradia ya venía funcio
nando desde tiempo antes 
pues esos primeros datos vie
nen a ser una remodelación de 

estatutos anteriores. 
En tiempos de la desamorti

zación de Mendizábal en el 
siglo XIX la cofradía desapare
ció y se vuelve a tener cons
tancia de su refundación en 
1917. En 1931, con el adveni
miento de la II república, la 
cofradía ralentizó sus activida
des y aunque se sabe que 
hubo algunos actos en -los 
1932, 1933 y 1934, la realidad 
es que en esos años ya no 
hubo procesiones. Con el esta
llido de la guerra civil la cofra
día quedó disuelta hasta 1949 
en que hubo la segunda refun
dación de la que se tiene cons
tancia. 

GUTEMBERG 

"Hay pintores que convierten el sol en 
una mancha amarilla, pero también 

los hay que, gracias a su arte 
e inteligenda, convierten una 

mancha amarilla en sol." 
(Pablo Picas.so) 

Centro especializado Rembrandt "GUTEMBERG" 

....... GUTEMBERG 
BEUAS ARTES Y ESTILOGRAFICAS 
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Una 11ne lle 11 campana sirvió nra 1ra11aver llS ventas en ua ceatn C11Dercill 

PSOE e IU protestan por la utilización de gigantes 
v cabezudos de Alcalá en Lerov lerlin 
Los grupos de concejales del PSOE y de Izquierda Unida han protestado por la cesión por par
te del ayuntamiento complutense de varios integrantes de la comparsa de gigantes y cabezu
dos al establecimiento Leroy Merlin, especializado en la venta de materiales de bricolage y 
construcción y situado en el centro comercial La Dehesa. 

Los gigantes y cabezudos 
estuvieron expuestos el fin de 
semana pasado en el interior 
del centro comercial y "sirvie
ron para la promoción de sus 
productos", según comenta
ron los representantes del 
PSOE e IU en el ayuntamien
to alcalaíno. 

La concejal de Izquierda 
Unida Pilar Femández Herra
dor manifestó que "a la oposi
ción en el ayuntamiento no se 
nos ha informado en ningún 
momento que los gigantes y 
cabezudos iban a ser cedidos, 
no sabemos en qué condicio
nes, a Leroy Merlin. Esto nos 
parece todo un despropósito y 
una sinvergozada por parte 
del equipo de gobierno del PP, 
puesto que estos mismos 
gigantes no se le dejan a los 
distritos cuando los necesi
tan". Pilar Fernández añadió: 
"Cuando se les deja a los dis
tritos es a cambio de que éstos 
paguen por tenerlos. Esos 
gigantes y cabezudos de los 
que tanto se ha hablado y 
algunos eruditos de la ciudad 
tanto defienden, les han costa
do dinero a los ciudadanos 
alcalaínos para tenerlos en las 
condiciones en que están". 
Pilar Fernández pidió que "se 
nos explique por qué los ha 
tenido Leroy Merlín, qué obtie
ne a cambio el PP, en función 
de qué razones se le ceden a 
una empresa capitalista y 
multinacional. Queremos que 
no se vuelvan a ceder sin que 
la oposición lo sepamos". 

El concejal socialista Ricar
do Rodríguez Flores anunció 
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Ricardo Rodríguez Flores, Pilar Femández y Teresa Arias. 

que "el PSOE pedirá las expli
caciones pertinentes en la 
comisión de Cultura, en la que 
por cierto la concejal de Feste
jos brilla por su ausencia, eso 
suponiendo que haya concejal 
o concejala de Festejos. Nos 
parece de juzgado de guardia 
que pongan tantisimos condi
cionantes a los distritos para 
la utilización de los cabezu
dos. Estamos viviendo una 
cantidad impresionante de 
despropósitos por parte del 
PP. y lo que nos queda. Si la 
rehabilitación de estos gigan
tes y cabezudos y la utilización 
de los mismos es municipal, 
nunca deben estar en manos 
privadas". Rodriguez Flores 

aseguró: "Al menos se nos 
debería plantear en la comi
sión de Cultura estas cuestio
nes antes de que nos los 
encontremos expuestos en un 
centro comercial. Y ya que el 
concejal Gustavo Severtén 
siempre dice que quiere bus
car el consenso, decidir entre 
todos si es lógico y normal que 
se cedan los gigantes y cabe
zudos". 

Teresa Arias, concejal de IU 
afirmó que "mal si se han cedi
do gratuitamente y mal si se 
han alquilado. Estamos ha
blando de un patrimonio 
municipal de tqdos los ciu
dadanos que han estado cos
teando su rehabilitación y 

mejoras. Pues bien, ahora 
resulta que nos los encontra
mos en una entidad privada y 
no sabemos en qué contexto, 
si están en exposición o para 
reclamar clientes. Tendrá que 
explicárnoslo la concejal de 
Festejos". 
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Can m1tiv1 del Día Mundial de la Diabetes, 
IDA ha 1r1anizad1 unas iarnadas inlarmalivls 

la Asociación de Diabéticos 
de Alcalá realizará gralitamente 
pruebas para determinar 
el nivel de azúcar 
La Asociación de Diabéticos de Alcalá (ADA) ha organizado unas 
jornadas informativas coincidiendo con la celebración del Día 
Mundial de la Diabetes. Los días 14 y 15 de noviembre habrá 
una carpa en la plaza de Cervantes, en la que se ofrecerá infor
mación sobre esta enfermedad, todavía desconocida para la 
gran mayoria de la población, se exhibirán vídeos y se realiza
rán gratuitamente determinaciones de glucemia capilar (prue
bas para determinar el nivel de azúcar en la sangre) en aquellos 
que lo soliciten. Estas actividades se desarrollarán en el 
siguiente horario: de 10'30 a 14 y de 16'30 a 19 horas. 

Enrique Prados y Baldomero Fernández, vocal y presidente 
de la Asociación de Diabéticos de Alcalá 

El objetivo de estas jorna
das, que por primera vez se 
celebran en nuestra ciudad, es 
dar a conocer la diabetes, 
concienciando a la sociedad y 
a los propios enfermos sobre 
los principales pormenores de 
esta enfermedad que, según la 
estadística, afecta a un 5% de 
la población. La administra
ción de la insulina con jerin
guillas es quizás el aspecto 
que más rechazo provoca, des
conociéndose que sólo una 
minoría de diabéticos sigue un 
tratamiento vía intravenosa. 
Tanibién es equivocada la cre
encia de que se trata de una 
enfermedad contagiosa cuan
do no lo es. 

La diabetes se desarrolla 
cuando el páncreas no produ
ce suficiente insulina. Esto 
significa que el organismo no 
puede recibir la energia de los 
alimentos que consume. Si 
esta enfermedad no se trata 
adecuadamente puede tener 
graves complicaciones, como 
ceguera, insuficiencia renal o 
dolencias cardíacas. El auto
control responsable del pa
ciente, junto a un seguimiento 
médico adecuado, puede redu
cir estas complicaciones en un 
80%. No hay cura para la dia
betes, pero un tratamiento 
efectivo permite llevar una 
vida saludable y activa. 

Cualquier persona, sin im-

portar la edad, puede contraer 
esta enfermedad. La obesidad 
o un historial familiar incre
mentan el riesgo. 

Los síntomas son sed excesi
va, orina frecuente, cansancio 
y pérdida de peso inexplicable. 

Existen dos tipos de diabe
tes. La denominada de tipo 1 
se presenta cuando el páncre
as deja de producir insulina, 
esencial para vivir. En este 
caso debe administrarse insu
lina mediante inyecciones. El 
tipo 1, o insulino-dependiente, 
es más frecuente en niños y 
jóvenes y representa un 10-
15% de los diabéticos. El tipo 
11 aparece cuando el cuerpo no 
puede producir suficiente 
insulina o no puede utilizarla 
de forma adecuada. Se puede 
controlar mediante dieta, me
dicación oral y ejercicio fisico 
habitual. Afecta principalmen-

Pil1r Femández 1101 exige que se dé cumplimiento urgente al convenio de cesión: 
11Da vergüenza que por culna del rector v del alcalde 
perda1os el uso público del hotel laredo" 
La concejal de Izquierda Unida en el ayuntamiento de Alcalá, Pilar Femández Herrador, afirmó que 
"da vergüenza que por culpa del rector de la universidad y del alcalde podamos perder el uso públi
co del hotel Laredo. Tanto uno como otro no están dando cumplimiento debidamente del convenio 
por el cual la familia dueña del edificio se lo cedieron a la ciudad". Pilar Femández calificó de 
lamentable el asunto que ha dado origen a la denuncia puesta por la familia propietaria del pala
cete del paseo de la Estación y que ha concluido en la advertencia desde el juzgado de que si en el 
año 2001 el edificio no se dedica a museo cisneriano y a actividades de tipo cultural para los alca
lainos, podrá ser revertido a la familia tal y como es su deseo por el incumplimiento del convenio. 

Pilar Fernández Herrador 
afirmó que "nosotros desde IU 
no queremos tener que lamen
tar dentro de poco que la ciu
dad pierda el uso del edificio. 
Por eso exigimos al alcalde, 
Bartolomé González, y al rec
tor, Manuel Gala.- para que el 
edificio tenga el uso que co
rresponde. Y si no es así ten
dremos que tomar medidas". 
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La concejal de IU aseguró 
que "nuestro grupo de conce
jales va a llevar una moción a 
pleno exigiendo el rápido cum
plimiento del acuerdo para 
que no tenga que llevarse a 
efecto la sentencia que existe 
en el juzgado". 

Pilar Fernández añadió que 
"salvo el Centro de Estudios 
Cervantinos, en el hotel Lare-

do no hay más que oficinas y 
almacenes. Todo ello hace que 
si persiste este uso del edificio 
puede revertir otra vez a sus 
legítimos propietarios. Nuestro 
deseo es que el hotel Laredo 
tenga un uso público tal y 
como estaba recogido en el 
convenio que firmaron los pro
pietarios con el ayuntamiento, 
es decir, para que ahí se hicie-

te a adultos y es la forma más 
común de diabetes (85-90% de 
las personas con diabetes). 

La Asociación de Diabéticos 
de Alcalá, fundada a finales de 
1996, cuenta en la actualidad 
con un centenar de socios, 
que trabajan intentando cana
lizar los esfuerzos individuales 
de todos los diabéticos con el 
objetivo de conseguir para 
todo el colectivo una mejor 
atención sanitaria, dotada de 
recursos materiales y huma
nos. La principal ayuda que se 
presta desde ADA es a los nue
vos enfermos que, en un pri
mer momento, no saben cómo 
afrontar esta nueva situación 
que les ha tocado vivir. ADA 
atiende al público, los martes 
y jueves de 18 a 20 horas, en 
el local de la asociación, ubi
cado en la calle Daoíz y Velar
de nº28 (tlfo. 878 81 97). 

se un museo de tipo cisneria
no donde hubiese actividades 
de tipo cultural". 

Según Pilar Fernández, "la 
universidad dedica el edificio a 
oficinas y almacenes, así como 
sede del Centro de Estudios 
Cervantinos. que ocupa una 
mínima parte de lo que es en 
realidad el edificio". 
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la primera recogida de los contenedores amarillos loe de 
nueve toneladas v el avuntamiento se embolsó 230.000 pesetas 

5.000 alcalaínos consiguieron un cubo 
de basura con doble compartimiento 
Ya hay contenedores amarillos por las calles de Alcalá. Desde el 9 de noviembre se tienen que depositar en estos receptáculos. unos mil repartidos por la ciudad. todos los envases de tipo 'brick'. es decir, cajas de leche. zumo, etc. recipientes de plástico y botes y latas de metal. La respuesta de los alcalaínos ha sido mejor de la esperada. puesto que en la primera recogida selectiva se pesaron nueve toneladas de basura de los contenedores amarillos. por lo que el ayuntamiento se embolsó 230.000 pesetas. Pero lo que más llamó la atención fue el reparto de 5.000 cubos con doble compartimento en los mercadillos de los lunes. martes y miércoles. Las largas colas fueron la nota predominante de esta promoción realizada por la comunidad de Madrid. 

El lunes día 9 de noviembre 
ya estaban repartidos por 
todo Alcalá los aproximada
mente 1.000 contenedores de 
basura amarillos para la 
recogida selectiva. En ellos 
los alcalaínos han de deposi
tar los envases de plástico, 
los de tipo brick y las latas y 
botes metálicos. 

Pero la mayor expectación 
que ha habido hasta el 
momento ha sido el reparto 
de cubos de doble comparti
mento, reparto que se realizó 
en el mercadillo de los lunes, 
en el paseo de Aguadores, en 
el de los martes en el paseo 
de los Pinos y en el de los 
miércoles en la calle San 
Vida!. Largas colas de alcalaí-
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nos se formaron ante los 
repartidores para conseguir 
uno de esos cubos en los 
cuales se puede separar ya 
en el domicilio la basura, por 
un lado los residuos orgáni
cos y por otro los recipientes 
de plástico, los envases 
metálicos y los brick. 

El lunes en el mercadillo 
del paseo de Aguadores se 
agotó una primera remesa de 
cubos y hubo que esperar a 
que un segundo camión lle
gara con más cubos para 
satisfacer a los cientos de 
alcalaínos que esperaban 
recibir uno de los recipientes. 

Las largas colas de perso
nas se volvieron a repetir en 
el paseo de los pinos el mar
tes y en la calle San Vida! el 
miércoles durante los corres
pondíentes mercadillos. Ade
más de 5.000 cubos se repar
tieron más de díez mil paque
tes de bolsas amarillas. 

No obstante, cubos y bolsas 
forman parte de la promoción 
para la concienciación de los 
alcalaínos de la necesidad de 
contribuir a la recogida selec
tiva de basuras, dentro del 
plan de residuos de la comu
nidad de Madrid. Esta pro
moción está realizada por la 
consejería de Medio Ambien
te y Desarrollo Regional, que 
ha repartido los cubos y bol
sas amarillas, y por el ayun
tamiento complutense. Se 

trata de separar las basuras 
desde el domicilio a fin de 
facilitar el tratamiento y reci
clado de residuos domésti
cos. Desde ese punto de vista 
cubos y bolsas no son esen
ciales para esa separación de 
las basuras. Son una promo
ción para animar a los alca
laínos a que separen los resi
duos que genera cada uno en 
su domicilio y deposite en los 
contenedores amarillos los 
bricks, plásticos y metales, 
en los contenedores verdes 
los residuos orgánicos, en los 
contenedores iglú las botellas 
de vidrio y en los contenedo:. 
res azules los papeles y car
tones. Las pilas y baterías se 
pueden depositar en peque
ños contenedores que hay en 
centros públicos y en diver
sos comercios. Otros resi
duos como aceites y medi
camentos caducados se pue
den llevar al punto limpio de 
URBASER situado cerca de 
la antigua nacional II y de la 
empresa lbelsa. 

Según el concejal de Medía 
Ambiente del ayuntamiento 
de Alcalá, Jesús Dominguez 
Picaza, en la primera recogi
da efectuada por URBASER 
en los contenedores amari
llos se pesaron casi nueve 
toneladas, concretamente 
8.900 kilos. "La . CAM paga 
23. 700 pesetas por cada 
tonelada recogida de estos 

-
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Largas colas para recoger los cubos en el paseo de Aguadores y paseo de los Pinos. 

contenedores, es decir, que 
en la primera recogida el 
ayuntamiento recibirá unas 
200.000 pesetas; sin embar
go no es esto lo esencial sino 
que el tratamiento de los 
residuos permite el respeto al 
medio ambiente puesto que 
se trata de reciclar la mayor 
parte de ellos y no enterrar
los en vertederos". 

Dominguez Picazo afirmó 
que "el objetivo no es que se 
mantenga este promedio sino 
que se mejore, que en lugar 
de recoger los contenedores 

amarillos dos veces por 
semana como ahora tenemos 
estipulado, lleguemos a reco
gerlos tres o más veces. A ver 
si esto es posible lograrlo en 
un periodo de tres o cuatro 
meses y que con el tiempo 
lleguemos a recoger a diario". 

El concejal explicó también 
que "los camiones de URBA
SER salen a diario a recoger 
los contenedores amarillos, 
pero hacen distintas rutas. 
Son tres camiones que abar
can por el momento la recogi
da de los contenedores de 

toda Alcalá dos veces por 
semana". 

Dominguez añadió que "los 
contenedores están reparti
dos por todos los distritos de 
Alcalá menos en el casco his
tórico; lo que pido a los veci
nos de esta zona es que ten
gan un poquito de paciencia 
porque hay que diseñar la 
recogida en el mismo por las 
especiales caracteristicas que 
tiene esta zona en la que no 
se pueden poner estos conte
nedores amarillos. Será a 
partir del mes de enero cuan-

do se recoja también en el 
distrito centro". Los residuos 
depositados en los contene
dores amarillos son recogidos 
por URBASER en virtud de la 
ampliación del contrato; los 
camiones de la empresa se 
dirigen al vertedero de Alcalá 
donde son pesados y la basu
ra compactada. De esa esta
ción de transferencia , una 
vez compactada la basura se 
lleva a la planta de trata
miento de Pinto hasta que se 
construya la planta del corre
dor del Henares. 

PARA LAS PROXIMAS FIESTAS NAVIDENAS 
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En la imagen, una representación de las propuestas de GOVIANI para hombres: ropa soport, trajes 
de calle y trajes de etiqueta/ceremonia. 

Parece que la moda tiene un cre
ciente poder de convocatoria, que 
interesa definitivamente a los alca
laínos. Cada exhibición registra 
como récord el número de asis
tentes, hasta la siguiente en que 
nuevamente acuden más y más 
personas. Así, el pasado domingo, 
8 de noviembre, desde las siete de 
la tarde, hora en que estaba pre
visto el comienzo de la presenta
ción de la NUEVA MODA ITTOÑO
INVIERNO 1998/99, las instalacio
nes de la Sala de Fiestas NIDO se 
abarrotaron de público, unas 500 
personas, en su inmensa mayoría 
invitados por las casas participan
tes en el show, es decir: EVA 

Bellísimos ellos, los vestidos; bellísimas ellas, las novias. YIUSY pre
sentó una colección de novias y madrinas que dan ganas de casarse. 
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MODA, GOVIANI, YIUSY NOVIAS y 
PELUQUERIA MERINO. 

El acto se desarrolló en varias 
etapas, a lo largo de dos horas y 
media aproximadamente, en el 
transcurso de las cuales se exhi
bieron multitud de vestidos, trajes 
y combinados en diferentes moda
lidades: sport, calle, fiesta, etique
ta, ceremonia y alta moda nupcial. 
El equipo de peluqueros de PEDRO 
MERINO trabajó los cabellos de 
los/las modelos para que en todo 
momento estuvieran a tono con las 
prendas que llevaban. No obstante, 
en la última parte del acto la pelu
quería tuvo un apartado especial y 
allí se mostraron con minuciosidad 
los diseños realizados. 

Para hombres, GOVIANI (calle 
Teniente Ruiz, 2) trajo al desfile 
una gran representación de lo 
mucho que este establecimiento 
ofrece: diferentes combinaciones 
de ropa sport, trajes de calle y tra
jes de etiqueta/ceremonia (chaqué, 
frac, levita, semilevita y smoking). 
sus correspondientes complemen
tos en camisería y corbatas, así 
como una gran variedad de cha
quetones, abrigos y prendas de piel 
en pekari y napa. Una amplía 
gama de colores que van de tonos 
oscuros a blancos, grises y azul 
añil harán imposible que un clien
te exigente no encuentre aquí su 
prenda ideal. Esta tienda está 
especializada, asimÍsmo, en tallas 
especiales. 

Pelo corto en él; recogido con una 
caída traser en filigrana, muy artísti

ca, en ella. Todo ajustado 
a la solemnidad de la ocasión. 

EVA MODA (Avda. Juan de Aus
tria, 28) presentó más de setenta 
sugerencias para mujer en pren
das de punto, trajes chaqueta y 
levita de falda y pantalón, así como 
chaquetones, abrigos y capas en 
selectas imitaciones de piel y paño. 
Como novedad, mostró unos boni
tos trajes de fiesta confeccionados 
en fantasías con adornos que tiene 
a la venta en su tienda durante 
todo el año. Sin problemas en lo 
referente a tamaños, aquí se ofre
cen hasta las tallas más grandes 
del mercado. En cuanto a colores, 
sus propuestas para este otoño
invierno son, fundamentalmente, 
en grises, negros y caldero, las 
tonalidades de moda. 

A ritmo de compases de música 
de vals, la alta moda nupcial de 
YIUSY (C/. Mayor, 27 -PRIMER 
PISO-) hizo su aparición en la sala. 
Es necesario precisar que, en este 
caso, se trata de un adelanto de 
novedades para la próxima tempo
rada primavera-verano 1999, ya 
que este sector funciona con una 
dinámica distinta al resto. En 
cuanto a novias, destacar esencial
mente que debido a la amplia gama 
de tejidos y cortes, puede afirmar
se que se llevará todo. No obstante, 
el color marfil sigue predominando 
sobre el blanco. En el desfile pre
sentó unos vestidos bellísimos, 
algunos especialmente diseñados 
para exhibiciones. Su aportación al 
desfile se completó con unos ele-
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Detalle de un magnífico 
recogido que luce 

espléndidamente sobre la bella cara 
de la modelo. 

-
gantes vestidos de madrina/fiesta 
cuyas caracteristicas fundamenta
les serian: largos y entallados, con 
faldas de capa y mucho vuelo. 
Importante recordar que YIUSY 
sigue en su linea habitual de selec
cionar alta moda nupcial para 
todos los presupuestos. 

Veinticinco peinados diferentes, 
catorce varones y once de féminas, 
realizó el equipo de peluqueros de 
PEDRO MERINO (C/. Santa Ursu
la, 4 / Cánovas del Castillo, 30 / 
Avda. Reyes Católicos, 3 bis) por
que veinticinco fueron los modelos 
que dieron soporte a la presenta
ción de la NUEVA MODA arüÑO
INVIERNO 1998/99. Fieles a la 
norma de esta casa, los diseños se 
realizaron a la medida de cada per
sona, según su cara, tipo de pelo, 
vestido, gustos . . . incorporando 
elementos de estilo diferentes , 
cuando fue necesario, y, por 
supuesto, libre creación. Advertir 
que se trataba de una exhibición, y 
que el estilista trabaja menos limi
tado. Así, se pudo disfrutar, en 
algunos casos, de esos toques 
espectaculares y fantasías que 
hacen las delicias de los más jóve
nes. En todos ellos se percibían 
muchos de los elementos que defi
nen las actuales tendencias, es 
decir, pelos más desenfadados, 
sueltos, a veces incluso disparados 
en todas direcciones. Peinados 
sofisticados en cuanto a su elabo
ración pero fáciles de llevar y lucir 

PUERTA de Madrid 

Alguna de las más de setenta sugerencias que EVA MODA presentó a la exhibición de la nueva 
temporada Otoño-Invierno 1998/99. 

despreocupadamente, ya que se 
mantienen inmutables incluso al 
fuerte ritmo de vida de la juventud. 

Un detalle significativo de las 
nuevas directrices de la moda, es 
la desaparición de la raya, incluso 
en los clásicos "a raya", utilizándo
se más para dar un toque de dis
tinción que con el protagonismo 
que hasta hace poco tenia. 

En el capítulo de novias y fiesta, 
se presentó una gran colección de 
recogidos, así como modelos de 
pelo corto, media melena y semi
rrecogido. A diferencia de lo descri
to para los hombres, aquí las for
mas más solicitadas actualmente 
son las muy perfiladas y definidas, 
rechazándose los pelos sueltos de 
anteriores temporadas. En algunos 
casos se utilizan bucles para evitar 
rigideces, como en el modelo Astra
cán. En otros, como en el Román
tico, predominan las lineas suaves 
y pelos muy vaporosos. 

En el maquillaje se insiste, asi
mismo, en la idea de la personali
zación. Los dorados, grises y gra
nates son los colores que predomi
nan en la presente temporada, 
aplicándose de manera muy difu
minada, recurriendo al eyeliner 
sólo cuando es absolutamente 
necesario. Para novias se utilizan 
colores naturales, que cumplan 
sus objetivos pero transmitan la 
sensación de que no se va maqui
llada. Los tonos más suaves son 
los indicados para conseguir sem-

hiantes de dulzura. 
Volviendo a la crónica de la reu

nión, y en cuanto a colaboraciones, 
es preciso resaltar las actuaciones 
del grupo coreográfico de Pilar Bar
bancho, que intervino en diferentes 
momentos de la exhibición, así 
como las labores de presentación 
que, al igual que en anteriores oca
siones, corrieron a cargo de Víctor 
Castillo, locutor de RK 20. 

Entre bastidores, como siempre, 
Sara García, impulsora y organiza
dora del acto, a quien en gran 
medida, junto a los demás partici
pantes, hay que adjudicar el éxito 
de la reunión que se desarrolló en 
un cálido ambiente festivo. 

Un maquillaje personalizado 
que resalta la auténtica belleza 
de la modelo 

Los organizadores del acto. De izquierda a derecha: Sara García, 
Pedro Merino Oúnior), Juan Bautista Rodrigo y Beatriz Díaz. 
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lis IUIS 1lllilallellcllíllll11111iz1•1maSiciíl5*e el 411llillnlñl1111 Cl- laina de nacimiento, fueron las 
encargadas de asistir a la inaugu
ración de esta exposición de la 
que es comisario Francisco Del
gado, y en la que han trabajado 
varios integrantes de la aso
ciación en un equipo de trabajo 
que ha dedicado mucho tiempo 
para dar a conocer la historia y la 
vida actual dentro de este con
vento. 

las dominicas de Santa Catalina 
soplaron las velas del cuano centenario 
Las monjas dominicas de Santa Catalina de Siena dejaron la clausura del convento el sábado 14 de noviem
bre para asistir al acto de inauguración de la ezposición organbada por la asociación cultural de mjos y Ami
gos de Alcalá sobre el 400 aniversario del convento en Alcalá. Y las dos monjas que asistieron a esta inau
guración en la que también estuvo el alcalde complutense, Bartolomé González, tuvieron una agradable sor
presa en forma de un acto sencillo, muy simbólico, simpático y agradable. Los mjos de Alcalá las hiciron 
soplar, como en cualquier cumpleaños feliz, las velas de la tarta de este cuarto centenario del convento. 

La exposición podrá contem
plarse en la sala Gumiel al menos 
hasta navidad, cuando la aso
ciación monte su belén alli. Sin 
embargo, según reconoció el pre
sidente de la asociación, Vicente 
Fernández, es posible que la ex
posición vuelva a mostrarse des
pués de navidad. 

La asociación de Hijos y Amigos 
de Alcalá, que ya supera los 
1.200 sacies, ha organizado en la 
sala Gumiel de su sede, situada 
en la calle Santiago frente al sana-

torio Vallés, una exposición con
memorativa del cuarto centenario 
de la presencia en Alcalá del con
vento de las dominicas de Santa 
Catalina de Siena, convento 

situado en la calle Empecinado; 
en la actualidad en el monasterio 
profesan ocho monjas. Dos de 
ellas, sor Montserrat y sor Maria 
del Mar Castro, ésta última, alca-

XXV PROGRAMA DEL ACTO 
ANIVERSARIO 

19.00 horas 

XXV ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN 

APERTURA DEL ACTO ACADÉMICO 
R vdo. H . Adolfo Varas García 
Provincial de los HH. Maristas, de Madrid 

LECCIÓN INAUGURAL 
"La calidad educativa como política de Estado" 
Excmo. Sr. D. Íñigo Cavero Lataillade 
Presidente del Consejo de Estado 

INAUGURACIÓN OFICIAL 
DEL XXV ANIVERSARIO DE LA ESCUELA 
Excmo. Sr. D. Manuel Gala Muñoz, 

R ector Magnífico de la Universidad de Alcalá 

CORO DE LA UNIVERSIDAD DE ALCALÁ 
Director : Don Amaro González de Mesa 

VINO DE HONOR 
Patio de filósofos 

20 de noviembre de 1998 Los actos de clausura 

ALCALÁ DE HENARES tendrán lugar en los días 21, 22 y 23 de mayo de 1999 con programa propio. 

14 de ncnriemllre de 1998 PUERTA de Madrid 



ll diDllblda sacillista Helena llmazán presentarí 
en el 11r1111e1t1 rewi1Dal 1n1 proposiciín no de 111 

El PSOE pedirá una unidad permanente 
en el Príncipe de Asturias 
que anenda las patologías mamarias 
El Grupo Socialista de la Asamblea de Madrid presentará el próxi
mo mes de enero en el parlamento regional una proposición no de 
ley instando a la creación de una unidad permanente en el Hos
pital Príncipe de Asturias para atender a las mujeres que presen
tan patologías mamarias de medio y alto riesto. Esa es la conclu
sión de la reunión mantenida el pasado jueves por la diputada 
socialista Helana Almazán, miembros del Grupo SOcialista y repre
sentantes de las 400 mltjeres afectadas por este tipo de patologías. 

La reunión -en la que estuvie
ron presentes el candidato del 
PSOE a la alcaldia de Alcalá, 
Manuel Peinado, acompañado 
por el portavoz municipal Pablo 

González y la también edil 
socialista y secretaria de la 
mujer. Mariví Salazar-, se con 
vocó para conocer la situación 
actual de las afectadas tras la 

~ ~astería b~l <testubíante • 

Sopa Castellana de Ajo con Huevo y Jambn 
Judías del Barco a lo Tío Lucas 

••• 
Poupietas de Salmón y changurro en Salsa Verde con Almejas 

Bonito del Norte Encebollado 

••• 
Tortada de Carne de Buey Gratinada con Bereryenas 

El Guiso de las Bodas de Camacho 

*** 
Torrija Madrileña con Arrope Manchego 

Buñuelo de Manzana Ácida con puré de Fruta de la Pasión 
Sorbete de Limfm 

* * * 
Media Jarra de Vino Tinto de Colmenar de Oreja 

*** 
Copa de Moscatel 

••• 
Café con Almendritas Garapiñadas de las Moryas Clarisas 

*** 

PRECIO: J.800 PTAS.+ 7% 1.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs.: (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefu: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

suspensión del ensayo clinico 
que se venia desarrollando en el 
hospital de Alcalá. "Es un dere
cho de las mujeres que sean 
atentidas corno se merecen, 
apostando especialmente por la 
medicina preventiva", explicó 
Helena Alrnazán, quien expuso 
sus dudas sobre la política sani
taria seguida por el PP: "La 
Comunidad hace una dejación 
absoluta en el terna de la Sani
dad; no hay más que ver el ante
proyecto del presupuesto para 
1999 en el que el área de Sani
dad no es prioritaria. No se pue
de argumentar que no hay dine
ro, a juzgar por la millonaria 
partida para ampliar el metro, 
por poner un ejemplo". 

En la linea seguida por Alrna
zán, el candidato socialista 
apostó por la prevención antes 
que la curación . "No se puede 
consentir que este colectivo sea 
utilizado corno conejillos de 
indias", manifestó Peinado al 
término de la reunión. "en 1996 
les abrieron unas expectativas 
con el ensayo clínico y con la 
promesa de una unidad perma
nente que no se ha cumplido. 
Por eso hay que prestar especial 
atención a este terna. El Partido 
Socialista seguirá atentamente 
el debate sobre esta iniciativa 
que se producirá en la Asamblea 
de Madrid y reivindicará en 
todos los foros que pueda la 
unidad permanente". 

la Escuela de Psicoanálisis Grupo Cero 
edita un libro de poesía escrito por Stella Cino 

La Escuela de Psicoanálisis 
Grupo Cero ha publicado a tra
vés de su editorial la obra "Poe
sía Callejera", escrita por la 
autora argentina Stella Cino 
Nuñez. Stella Cino es Licenciada 
por la Facultad de Filosofia y 
Letras de Buenos Aires y la Uni
versidad Complutense de 
Madrid. Además es profesora 
superior de piano, armonía y 
composición y pintora. Es 
miembro fundador de la Escue
la de Psicoanálisis Grupo Cero 

de Madrid. Anteriormente había 
publicado en las revistas "Apo
calipsis Cero", "El Indio del 
Jarama" y "Extensión Universi
taria". 

Corno pintora ha colaborado 
en 16 exposiciones colectivas en 
Buenos Aires, Madrid, Alcalá de 
Henares y Arganda del Rey y ha 
realizado seis exposiciones indi
viduales. Esta obra se enmarca 
dentro de la colección de poesía 
de la Editorial Grupo Cero. 

14 de noviembre de 1998 



Ana García Noblejas, pintora; Joaquín M1 Gallego, presidente de la Federación de Círculos y Casinos Culturales; Aurea Martínez, pintora; Eugenio Fernández, presidente del Círculo de Contribuyentes; y Miguel Ángel Jiménez, pintor. 
A la derecha, Eugenio Fernández, presidente del Círculo de Contribuyentes, junto al piano centenario que se va a restaurar en breve. 

El sábado 14 de noviembre se clausura una euosición de íleos, patrocinada por el 
Ministerio de Culblra v la Federación Española de Círculos v Casinos Culblrales 

El Círculo de Contribuventes potencia 
sus actividades culturales 
Veinticuatro óleos de gran calidad pictórica son los que se exponen en los salones del Cír
culo de Contrlbuy~ntes hasta el sábado 14 de noviembre. Esta muestra itinerante, titulada 
"Cuatro Pintores y su obra", está financiada por la Dirección general de Bellas Artes y Bie
nes Culturales del Ministerio de Cultura y la Federación Española de Círculos y Casinos Cul
turales, a la que pertenece el Círculo de Contribuyentes. Esta exposición es una prueba más 
del interés de la entidad complutense por potenciar sus actividades culturales. 

tinta a la que, muy a la ligera, 
se tiene de nosotros. Son 
varias ya las actuaciones que 
hemos hecho en este sentido y 

lo estamos atestiguando una 
vez más con esta exposición 
itinerante de la Federación 
Española de Círculos y Casi-

nos Culturales, con la que 
seguiremos colaborando". 

Eugenio Fernández adelantó 
que en estos momentos se 
está trabajando en la repara
ción del piano centenario del 
casino, construido en madera 
de caoba y con las teclas de 
marfil, confiando en poder 
ofrecer un concierto próxima
mente. "El piano es una vieja 
gloria del Casino que ha per
manecido arrinconado desde 
hace tiempo, quizás por falta 
de espacio o por falta de ini
ciativa para arreglarle las dos 
cuerdas que tiene rotas. Nues
tra intención ahora es recupe
rarlo lo antes posible" conclu
yó el presidente del Círculo de 
Contribuyentes. 

Tras su inauguración en 
Alcalá, el pasado 9 de noviem
bre, en presencia del alcalde 
de la ciudad, Bartolomé Gon
zález, el presidente de la cita
da federación, Joaquín Maria 
Gallego Sánchez de Palacios y 
el presidente del Círculo, 
Eugenio Fernández, la exposi
ción será colgada en el Casino 
Club Naútico "La tertulia" de 
Ponferrada (León), el Casino 
de Aranjuez (Madrid) y el Casi
no Principal de Guadalajara. 
Los cuadros expuestos son 
obra de Isabel Figueras, Aurea 
Martinez, Ana García Noblejas 
y Miguel Angel Jiménez Man
teca. 

Tendrá lugar el próximo 21 de noviembre, con inicio desde el Anntamiento 

Inquietud por promover 
actos culturales 

Eugenio Fernández, presi
dente del Círculo de Contribu
yentes, destacó la labor que la 
entidad alcalaína viene reali
zando en los últimos años, 
organizando eventos cultura
les de diversa índole como 
conferencias -Cervantes, la 
Historia de Alcalá y los Toros 
han sido los últimos temas 
tratados- o exposiciones, como 
la que celebrada del 9 al 14 de 
noviembre. "Con esta serie de 
iniciativas queremos potenciar 
la cultura y hacer aparecer al 
Círculo con una imagen dis-
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"Senda Urbana de Educación Ambiental" 
La Delegación Municipal del 

Distrito VII, en colaboración 
con el ayuntamiento de Alcalá 
de Henares y la Comunidad de 
Madrid, ha organízado para el 
próximo sábado 21 de noviem
bre una "Senda Urbana de 
Educación Ambiental". Se tra
ta de un paseo por la ciudad 
para conocerla desde el punto 
de vista medioambiental, así 
como los recursos (agua, elec
tricidad, combustibles .. . ) con 
los que cuenta y cómo llegan. 
cómo se puede mejorar la cali
dad de vida y al mísmo tiempo 
cuidar el medio ambiente que 
nos rodea. 

El recorrido se iniciará a las 
11 '00 horas desde el ayunta
míento de Alcalá y tendrá una 
duración aproximada de dos 
horas. La edad mínima para 
participar es de 14 años. 

Cada participante recibirá 
un manual que incluye una 
amplia información sobre los 

temas tratados y se entregará 
un certificado de asistencia a 
cada uno de ellos. Las plazas son 

limitadas y se pueden inscribir 
en horario de mañana y tarde en 
el teléfono 91 882 33 32. 

A.FJ. Alcalá ofrecerá un curso para cuidadores 
de personas enfermas de llZheimer 

La Asociación de Enfermos 
de Alzheimer de Alcalá (A.F.A 
Alcalá) va a ofrecer un Curso 
de Formación para Cuidado
res Principales de Enfermos 
de Alzheimer. El curso, de 
carácter gratuito, está dirigido 
a aquellas personas que tie
nen la responsabilidad princi
pal del cuidado del enfermo da 
Alzheimer. Está a cargo de 
Paloma Sánchez, diplomada 
en Trabajo Social, Paloma 
Alba, O.U.E. y profesora aso
ciada de la escuela de enfer
mería, y BegoÍia Delgado, 
licenciada en Psicología. Con-

tará además con la partici
pación de Sagrario Martín, 
médico de familia. 

El curso se impartirá entre 
el 23 y 27 de noviembre en el 
Centro de Salud Maria de 
Guzman, situado en la calle 
Juan de Borgoña, y tendrá 
una duración de doce horas. 
El número total de plazas es 
de 2~ pe1:sonas. Para ·inscri
birse en el curso los interesa
dos pueden llamar al teléfono 
de la A.F.A, 91-8897170, o 
acudir a la calle Daoíz y Velar
de 9 en horario de atención al 
público. 

PUERTA de Madrid 
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Un frente común hecho por los representantes de las peñas de Jesús Romero, 
Tercio de Q1nes v ledi11oñe .. convenció" al alcalde de la eq1lsión 

El Chano ha sido equlsado de la co1isión de Asuntos 
Taurinos por lo que escribe en PUERTA DE MADRID 
El conocido aficionado y critico taurino Francisco Juanes 'el Charro', colaborador habitual de 
PUERTA DE MADRID, ha sido expulsado de la comisión de Asuntos Taurinos del ayuntamiento 
complutense, según informó el alcalde y presidente de este órgano municipal, Bartolomé Gonzá
lez. La razón de la expulsión está en lo que escribe en PUERTA DE MADRID, lo cual no ha sido 
del agrado de los representantes de al menos tres peñas taurinas, la de Jesús Romero, la de Ter
cio de Quites y la de Medjugorje, que forman también parte de la comisión, quienes hicieron un 
frente común proponiendo al alcalde la expulsión de El Charro. 

el sentido de que Francisco Jua
nes deje de formar parte a 
perpetuidad del centro del deba
te organizativo de los toros en 
Alcalá. La razón es que la comi
sión de Asuntos Taurinos cierra 
una etapa con la llegada de la 
nueva empresa Taurina Alcalaí
na, S.L., que construye y explo
tará la nueva plaza: "Se acaba 
de cerrar una etapa con la fina
lización del contrato de José 
Félix González y para la próxima 
comisión taurina que participe 
en la organización de la próxima 
feria habrá que renovarla y 
redefinirla con todo lo que ello 
conlleva. Para eso El Charro no 
tiene ninguna puerta cerrada". 

Bartolomé González confirmó 
la expulsión y explicó que "El 
Charro estaba en la comisión 
por voluntad mia puesto que 
asumí la responsabilidad de 
mantener a los miembros de la 
comisión de la anterior legisla
tura". El alcalde aclaró que 
Francisco Juanes "hizo el año 
pasado por estas fechas una cri
tica muy dura a la comisión 
sobre la concesión del premio al 
triunfador de la feria. Esa critica 
contenía una información erró
nea". 

Francisco Juanes asegura que ha recibido amenazas de muene 

Bartolomé González dejó tam
bién claro que "el único premio 
que concede la comisión de 
Asuntos Taurinos es al triunfa
dor de la feria. Este año hizo 
público todo lo que se había tra
tado en la reunión de la comi
sión de Asuntos Taurinos, lo fil
tró de una forma malintencio
nada cuando el acuerdo fue 
informar del triunfador median
te una nota de prensa". El alcal
de explicó también que "esta 
actitud de El Charro ha creado 
tensión entre los demás miem
bros de la comisión de Asuntos 
Taurinos. Al escribir su infor
mación en PUERTA DE 
MADRID, los demás miembros 
de las peñas taurinas, a excep
ción de la peña Luis Miguel 
Encabo, pidieron que El Charro 
dejara de formar parte de la 
comisión de Asuntos Taurinos". 

González añadió que "las deli
beraciones de la comisión para 
la concesión del premio al triun
fador de la feria son en una reu
nión tensa, y por eso se acordó 
que al final se haría público cuál 
era el resultado de la misma por 
lo que se refiere a los premios, 
pero no las valoraciones y las 
posturas de cada uno". 

Preguntado por PUERTA DE 
MADRID si no es mayor contra
sentido que la votación sobre el 
triunfador de la feria la hagan 
miembros de peñas de toreros 
que han intervenido y que 
defienden a sus propios toreros, 
el alcalde afirmó que "quien 
decide la concesión son las per
sonas que no están adscritos a 
ninguna peña de torero. Lo que 
sí es cierto es que creó tensión 
que escribiera en PUERTA DE 
MADRID los pormenores de esa 
reunión". 

De todos modos, la expulsión 
de El Charro no es definitiva en 

PUERTA de Madrid 

11Se 1e ha e1Pulsado con nocturnidad v alevosía" 
El comentarista taurino Francisco Juanes 'El Charro' manifestó a PUERTA DE MADRID que toda
vía no se le había comunicado oficialmente su cese como miembro de la comisión de Asuntos 
Taurinos del ayuntamiento: "En cualquier caso se me ha expulsado con nocturnidad y alevosía. 
Y es curioso porque hasta que yo llegué a Alcalá casi nadie hablaba de toros, sólo un poquito Arse
nio Lope Huerta y Femando Sancho. Tengo que darle las gracias al señor alcalde el cese pero no 
en las circunstancias en qu«? se ha desarrollado". Aseguró también El Charro que ha recibido 
amenazas de muerte por s' vinculación con el mundo de los toros, sin embargo agradece las 
muestras de apoyo recibidas "de los buenos aficionados que hay". 

El Charro aseguró: "Francisco 
Herrera, Paqui Piñas y los solda
dos vienen trabajando desde 
tiempo atrás y haciendo causa 
común para mi eliminación en la 
comisión taurina y con un simple 
comunicado por escrito ha sido 
suficiente para que el presidente 
de la comisión, el señor alcalde, 
aceptará mi cese. Todo ocurrió 
un día en el que se reunió la 
comisión y yo no pude asistir por 
causa mayor al fallecer un fami
liar mío". 

Francisco Juanes se dirigió al 
alcalde diciendo que "dicho en 
términos taurinos ha tenido la 
gran oportunidad de hacer la fae
na de la tarde al estilo de las 
grandes tardes de su torero, 
Curro Romero. En cambio la fae
na se la han marcado a base de 
bajonazos traperos y traicione
ros. Fue una tarde aciaga en la 
que le han utilizado al alcalde 
como verdugo en una acción 
penosa y lamentable". 

El problema, según Juanes, es 
que "en la comisión taurina no 

hay libertad de expresión. ¿Qué 
pensarían en el parlamento euro
peo de que en una ciudad que 
puede ser declarada patrimonio 
de la humanidad hayan expulsa
do de una comisión municipal a 
uno de sus componentes por 
expresar personalmente sus sen
timientos taurinos". Añadió El 
Charro que "siento pena y ver
güenza de que los aficionados se 
hagan eco de lo que ha sucedido". 

El comentarista taurino anun
ció: "Si el alcalde algún día está 
iluminado en los temas taurinos 
y se libera de esas alimañas, me 
tendrá a su disposición para bien 
de nuestra fiesta taurina y de 
nuestra ciudad". Agradeció El 
Charro "la solidaridad de la peña 
de Luis Miguel Encabo al comple
to, así como de muchos aficiona
dos de nuestra ciudad. Como si 
fuera una profecía, cuando le dije 
a un aficionado de los de más 
talla taurina de Alcalá que esta
ban preparando mi expulsión de 
la comisión, me contestó sin 
dudarlo que se alegraba porque 

no entendía cómo podía estar con 
cierta gente. Tenia razón, me sen
tía incómodo y pensaba dimitir, 
pero con argumentos". 

El Charro explicó que "el repre
sentante de la peña Luis Miguel 
Encabo pensó en marcharse de 
aquella reunión en la que se 
debatió mi expulsión. No lo hizo 
por respeto a los representantes 
de la nueva empresa. José Maci
as no dijo nada y el concejal 
socialista, Félix Prados, torea mal 
y con dos muletas". 

Juanes aseguró que "no hay 
antecedentes en ninguna feria en 
España donde los jurados que 
otorguen el premio al triunfador 
de la misma pertenezcan a peñas 
taurinas y menos los de esta ciu
dad, que desconocen totalmente 
la tauromaquia y están rebosan
tes de envidia y odio". 

El Charro aseguró que "desde 
la incorporación de las nuevas 
peñas en la comisión, todo ha 
sido una persecución no solo 
hacia mí, sino también hacia el 
torero Luis Miguel Encabo, el 
único de esta ciudad que hasta el 
momento está 'haciendo patria'. 
Se ha dado la circunstancia de 
que hemos llegado a oír en plazas 
cercanas a nuestra ciudad el 
himno de Alcalá, algo que real
mente emociona". 

Siguió El Charro dirigiéndose al 
alcalde: "Quisiera decirle que yo 
no paso factura por nada, que no 
le guardo rencor ní odio por una 
actuación tan desafortunada. 
Pero si le diría que medite y que 
lo primero que tiene que hacer es 
quitar la cizaña. A continuación 
que incorpore a la comisión, por 
el bien de la fiesta, a personas 
dignas y leales, que las hay. A mí 
no se me ha originado ningún 
perjuicio, ni material ni económi
co por la expulsión, pero sí se ha 
dañado mi sensibilidad de aficio
nado taurino". 
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LB Universidad de Alcalá acogió las 
·11 Jornadas Técnicas de Conservadores de Catedrales' 

las obras de la Magistral podrían 
concluir antes de lo previsto 
Tres centenares de profesionales -arquitectos, historiadores, ingenieros, musicólo
gos, teólogos, archiveros, vitralistas, campaneros, economistas y orfebres, entre 
otros- han participado en las 'U Jornadas Técnicas de los Conservadores de Cate:
drales' que se han celebrado los días 6 y 7 de noviembre en la Universidad de Alca
lá, con el objetivo de facilitar el encuentro y el intercambio entre los diversos aspec
tos y disciplinas que intervienen en la conservación de las catedrales españolas. 

Los especialistas participan
tes en las jornadas han trata
do la salvación, consolidación 
y proyección futura de los 
principales monumentos espa
ñoles, profundizando en su 
pasado, su presente y su por
venir desde todos los ángulos 
posibles. Una de las cuestio
nes señaladas ha sido el aban
dono de los centros históricos 
y el deterioro producido por la 
contaminación, lo que ha pro
vocado en algunas de las más 
célebres catedrales españolas 
una crisis en sus fábricas y 
obras de arte de la que aún no 
se han recuperado. 

La segunda edición del 
encuentro entre especialistas 
en conservación de catedrales 
ha servido para consolidar el 
debate y cónexión entre res
tauradores y cabildos, siempre 
con el fin común de la revitali
zación con rigor y de acuerdo 
al profundo conocimiento de 
las leyes del Patrimonio y las 
normas eclesiásticas. 

Muestra de la preocupación 
del Gobierno por la situación 
del Patrimonio Histórico Artis
tico de nuestro país fue el 
acuerdo de colaboración entre 
el Ministerio de Educación y 
Cultura y la Iglesia Católica 
aprobado por el Consejo de 
Ministros del pasado 20 de 
febrero, que supone una inver-

PUERTA de Madrid 

sión de 1. 500 millones de 
pesetas para el Plan Nacional 
de Catedrales. En España hay 
censados 91 conjuntos cate
dralicios, algunos de ellos en 
penoso estado de conserva
ción. 

Más allá de la mera restau
ración arquitectónica, las jor
nadas técnicas también han 
tratado la 'restauración' de la 
confianza de la sociedad en la 
Catedral, su sentido, fa memo-

ria de sus orígenes y toda su 
biografia, lo que equivale a res
taurar prácticamente toda 
nuestra historia. 

Las Jornadas concluyeron 
con unas Vísperas Solemnes y 
un concierto, a cargo de la 
Capilla de Música de la Cate
dral de Pamplona, celebrado el 
sábado 7 de noviembre en la 
Catedral Magistral, actual
mente en obras. Al acto asis
tieron, por rigurosa invitación, 

Las jornadas concluyeron con unas Vísperas Solemnes y un con
cierto ofrecido por la Capilla de Música de la catedral de Pamplo
na en la Magistral de Alcalá. La entrada fue por rigurosa invitación. 

Lucía Barrera, jefa del servicio 
de Restauración del Patrimonio 
de Castilla-León, durante su 
intervención en las jornadas. 

los participantes en el congre
so y representantes de entida
des culturales alcalaínas. 
Como curiosidad decir que, ya 
que en este momento el templo 
no tiene bancos, se alquilaron 
400 sillas de tijera para que el 
público pudiera disfrutar lo 
más cómodo posible del con
cierto. 

Obras a buen ritmo 
En estos momentos. 12 cate

drales españolas están restau
rándose con cargo a la partida 
que destina el Ministerio de 
Fomento -un 1 % de su presu
puesto- a obras culturales. 
Una de estas catedrales, preci
samente la que lleva las obras 
más adelantadas, es la Magis
tral de Alcalá. Según se infor
mó desde la Oficina Técnica 
del Obispado, las obras mar
chan a tan buen ritmo que la 
partida que había para 1999 

. se va a empezar a gastar ya, 
con lo que el próximo año está 
previsto invertir aún más. No 
sólo eso sino que se podría 
adelantar en tres o cuatro me
ses la finalización de las obras, 
prevista en principio para fina
les de 1999. En estos momen
tos, ya se ha solado la mitad de 
la girola y se está empezando 
el presbiterio; están conclu
yendo los trabajos de pintura; 
se están restaurando la piedra 
de las lápidas; y se está insta
lando la calefacción. 

Para iniciar la siguiente fase 
nada más concluyan los traba
jos en el interior del templo, la 
Oficina Técnica ya está trami
tando en la CAM el proyecto 
para la restauración de la 
fachada, que está previsto 
dure un año. En ese tiempo, el 
principal templo complutense 
ya estará abierto a los fieles y a 
la práctica del culto. 

La restauración interior se 
cifra en unos 11 O millones de 
pesetas, aportados por el 

. Ministerio de Fomento. Para la 
restauración exterior se solici
tarán otros 100 millones. 
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El 1ro11etaño de la discoteca aseguró que nrios indiViduos 
agredieron a un em11eado sno 

Heridos varios jóvenes en una pelea 
junto a la discoteca tadv Tierra 
Una pelea junto a la discoteca Lady Tierra entre varios clientes y al ~enos tres empleados que 
ejercieron la labor de porteros, se saldó con un intercambio de denuncias en comisaria de Policía 
y con varios heridos de levedad. En esta discoteca situada en la zona industrial de la zona este de 
la ciudad, cerca del camino de la Esgaravita, hubo un incidente ya el día 26 de septiembre en el 
cual un joven resultó herido de gravedad después de recibir una brutal paliza de los porteros de la 
sala de fiestas, según los datos de la jefatura superior de Policía. En esta ocasión las heridas no 
fueron tan graves aunque sí que tuvieron que ser atendidas varias personas en centros médicos. 

El propietario de Lady Tie
rra, José Antonio Mérida, con 
el que entró en contacto 
PUERTA DE MADRID, confir
mó la pelea ocurrida en la 
madrugada del domingo 8 de 
noviembre, aunque restó 
importancia a lo sucedido. 
Según sus declaraciones, un 
grupo de jóvenes, minutos 
después de que se les hubiese 
negado la entrada a la discote
ca, regresaron al local con 
intenciones "no muy pacífi-

cas". Según Mérida, "uno de 
estos individuos rompió una 
botella en la cabeza de un 
empleado de 'Lady Tierra' 
hecho que posteriormente fue 
denunciado en comisaria de 
Policía Nacional". 

Policía Local y Policía 
Nacional confirmaron que en 
efecto un empleado, portero, 
de la discoteca resultó herido 
al recibir el impacto de una 
botella en su cabeza. De hecho 
fue un coche patrulla de Poli-

cía Local quien lo encontró en 
el suelo junto a la discoteca. 
Juan Carlos T.G. estaba sien
do atendido por otros dos jóve
nes que también se reconocie
ron como porteros, y asegura
ron a los policías que habían 
sido agredidos por varios jóve
nes. El origen del conflicto fue 
que los porteros expulsaron de 
la discoteca a una joven que 
había pisado a otra dentro del 
local. Varios individuos fueron 
a protestar a los porteros orí-

El dueño del animal es 1n indi1eme que rue detenido por Henr un anna simulada 

Un perro atacó a un niño mientras ¡ugaba en la calle 
Un menor que reside con su familia en la avenida de Reyes Católicos fue atacado por un perro 
que le causó diversas lesiones por las que tuvo que ser atendido en la casa de socorro. El niño, 
de 14 años, estaba en la avenida de Reyes Católicos, junto a su domicilio en el número 64 de esa 
avenida, jugando con sus amigos al fútbol. Fue concretamente el domingo, 8 de noviembre, por 
la tarde. Al mismo tiempo, un perro esperaba a la salida de un bar a su dueño, un portugués, des
crito por los vecinos como un indigente. En un momento del juego y sin razón aparente el perro 
se puso agresivo y mordió al muchacho de 14 años. 

Unos vecinos presenciaron 
el hecho; tras ayudar al niño, 
entraron dentro del bar para 
avisar al dueño de lo sucedi
do. Éste, que mostraba indi
cios de estar muy embriaga
do, les dijo que a él no le 
importaba, y siguió bebiendo 
en el bar. Posteriormente se 
fue en una bicicleta. La poli
cía, que había sido avisada 
por el padre del chico, le en
contró en los alrededores de 
la zona junto a su perro. Fi
nalmente el portugués fue 
trasladado a comisaria puesto 
que se le encontró una pisto
la simulada, y el perro fue lle
vado a la perrera municipal. 
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La herida causada por el 
mordisco no fue grave, y no 
ha traído consecuencias fisi
cas preocupantes para el 
niño, a pesar de que en un 
primer momento los agentes 
de la Policía Local pensaron 
que la herida era de conside
ración. Una vecina de la zona 
manifestó a PUERTA DE 
MADRID que había sido una 
auténtica suerte que el niño 
sólo sufriera un rasguño, 
pues el perro, un mastín de 
gran tamaño, podía haberle 
causado un gran daño. Ni el 
dueño ni su perro habían 

sido nunca vistos por la zona. 
Como ya viene informando 

PUERTA DE MADRID, las 
mordeduras de perros a per
sonas en la calle son un moti
vo de preocupación en la ciu
dad puesto que se producen 
varias al mes en Alcalá. Este 
caso en particular tiene el 
agravante de que el perro. al 
ser poco menos que callejero, 
no está vacunado ni tiene el 
chip que permite a un veteri
nario saber si tiene alguna 
enfermedad, qué clase de 
vacunas le han puesto, su 
propietario, etc. 

OPOSICIONES 
AYTES. INST. PENITENCIARIAS 

Iniciamos preparación 16 de noviembre para próxima convocatoria 
Títulos: Bachiller o F.P. 11 - Sueldo bruto: 3.000.000 

Preparación por Funcionarios del Cuerpo Técnico y Especial 
Veinte años de experiencia y cientos de aprobados 

INFORMES Y MATRÍCULA: 
Colegio Lope de Vega (8 tarde) desde 2 de noviembre 

y teléfonos 91 881 97 38 - 91 883 31 22 

ginándose la pelea que conclu
yó con Juan Carlos T.G. en
sangrentado como consecuen
cia de haber recibido en su ca
beza el impacto de una botella. 

Los porteros montaron en el 
coche de la Policía y reconocie
ron inmediatamente a varios 
de los individuos que habían 
protagonizado la pelea. Todos 
ellos decidieron poner denun
cia contra la otra parte en 
comisaria de Policía y para ello 
pasaron por la casa de Socorro 
donde se extendieron cinco 
partes de lesiones, uno para el 
portero de la discoteca y cua
tro hacia jóvenes de la otra 
parte, tres chicos y una chica. 
Todos ellos tenían lesiones 
leves. 

Detenido en Cogolludo 
un vecino de 
Alcalá de Henares 

Efectivos de la Guardia Civil 
de la localidad de Cogolludo, 
detuvieron sobre las 18'40 
horás del pasado día 30 de 
octubre, en el poblado de 
Matallana, a Valentin G.S ., de 
28 años de edad y vecino de 
Alcalá de Henares, al estar 
decretada su busca y captura 
por un juzgado de Ceuta, por 
un delito de tráfico de drogas. 

Por otra parte, el pasado fin 
de semana fue decomisada 
una papelina de cocaína a un 
vecino de Alcalá de Henares 
cuando éste se encontraba en 
Azuqueca de Henares. Agentes 
de la Policía Local intervinie
ron la droga a un joven de 23 
años que responde a las ini
ciales de G.V.E. El hecho ocu
rrió en la calle Río Guadiana. 

PUERTA de Madrid 



El alcalde de Alcalá, el rector de la UAH y el decano de Derecho inauguraron la cadena de monedas solidaria 
que organizó la delegación de alumnos de Derecho de la Universidad de Alcalá. 

Teatro, huchas, cadena de monedas ... , 
cualquier sistema es bueno para recaudar fondos 

la comunidad universitaria alcalaína 
se solidariza con Centroamérica 
La comunidad universitaria de Alcalá se ha sumado a las iniciativas desarrolladas 
en toda España de recogida de donativos para los países centroamericanos asolados 
por el huracán Mitch. Uno de los actos de solidaridad más destacados fue el cele
brado el pasado 11 de noviembre en la facultad de Derecho. consistente en una 
cadena de monedas que inauguraron el alcalde de la ciudad. Bartolomé González. el 
rector de la UAH. Manuel Gala, y el decano de Derecho, Luis García San Miguel. 

El acto fue organizado por 
la delegación de alumnos de 
Derecho, que durante toda 
la semana han mantenido 
dos huchas, una dentro de 
la facultad y otra en el exte
rior, recogiendo las genero
sas aportaciones de estu
diantes, profesores, personal 
administrativo y alcalaínos 
en general. Al cierre de esta 
edición habían recaudado en 
torno a 1.500.000 pesetas, 
cantidad a la que habrá que 
sumar los últimos donativos 
y la taquilla de una repre
sentación teatral a cargo de 
alumnos de Derecho que 
interpretarán la obra "La 
Soga" de Alfred Hitchcock, el 

D"e Henares 
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lsoline Alí y Joaquín Argüello, jóvenes nicaragüenses que están 
en Alcalá realizando un curso del INAP. 

domingo 15 de noviembre, 
en el teatro 'La Galera'. Todo 
el dinero que se recoja será 
entregado a Manuel Gala 
para que lo haga llegar a 
Nicaragua a través de la Uni
versidad Centroamericana 
de Managua (UCA}, con la 
que la Universidad de Alcalá 
colabora desde hace años a 
raíz de un convenio de cola
boración e intercambio. Por 
su parte, la UAH ha donado 
un millón de pesetas a la 

Universidad de León de 
Nicaragua, con la que tam
bién existen estrechos lazos. 

María Asunción Moreno, 
estudiante nicaragüense que 
se encuentra en la UAH rea
lizando el Doctorado, calificó 
de "alucinante" la respuesta 
de los universitarios alcalaí
nos y de la sociedad españo
la en general ante el desastre 
sufrido por Centroamérica. 
"Pese a que siempre se habla 
del hermanamiento de nues-

tra madre patria España, sin 
embargo en estos momentos 
es cuando realmente se sien
te la identificación entre el 
pueblo español y el pueblo 
centroamericano". 

Próximas 
iniciativas 
ciudadanas 
Las iniciativas no cesan. El 

próximo domingo 15 de 
noviembre, a partir de las 
19'30 horas, Cruz Roja cele
brará una fiesta benéfica 
en el disco pub GIARDINO 
(c/ Siete Esquinas}, desti
nándose el 50% de la recau
dación a los damnificados 
por el huracán Mitch. 

Durante la próxima sema
na, del 16 al 20 de noviem
bre, se instalará una hucha 
en el patio de Santo Tomás 
de la Universidad cisneria
na para recoger fondos y 
también medicamentos 
esenciales que se enviarán a 
Nicaragua. La propuesta ha 
partido de lsolina Alí, aboga
da, y Joaquín Argüello, 
médico, jóvenes nicaragüen
ses que se encuentran en 
Alcalá realizando el 'V Curso 
de Gerencia Pública' organi
zado por el Instituto 
Nacional de Administracio
nes Públicas (INAP). Joaquín 
con.tia en que "la comunidad 
siga dando el apoyo que ya 
ha demostrado en diferentes 
vías, para poder tener una 
oportunidad de reconstruir 
todo que este fenómeno 
natural ha destruido". 

"Villalbilla con Centroa
mérica" es el lema elegido 
para la cena benéfica que se 
celebrará el sábado 28 de 
noviembre, a las 21 horas, 
por iniciativa popular de los 
villalbillanos. La cena baile, 
que tendrá lugar en el res
taurante Los Hueros, costa
rá 5.000 pesetas, 3.000 para 
costear el menú y el resto 
como donativo. 
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Es dificil resumir aquí 25 años 
de existencia de una entidad 
cultural como la nuestra. Ha 
habido de todo: momentos 
malos, buenos, dificiles, maravi
llosos, irrepetibles,... pero nin
guna (o por lo menos, pocas) de 
esas situaciones las podrían 
conocer si no fuera por la idea 
que hemos tenido en la Schola 
de publicar periódicamente un 
artículo en este Semanario (que, 
como siempre, no nos ha puesto 
ningún impedimento) en el que 
algún "escolano" (que así es 
como nos llamamos) nos cuente 
alguna situación vivída en nues
tro Coro, así sabrán más de 
nosotros. Esta idea, junto con 
otras muchas que ya les iremos 
descubriendo, (por que la Fiesta 
de nuestro Aniversario no va a 
ser sólo fruto de un día, pensa
mos celebrarlo mes a mes, 
semana a semana y día a dia 
durante todo el año 1999), es la 
forma y manera que tenemos de 
empezar con esta "cuenta atrás" 
en nuestras Bodas de Plata con 
la música que dentro de poco, 
menos de un año, celebraremos, 
ojalá, todos juntos en un con
cierto especial, extraordinario, ... 

Ser la decana de las agrupa
ciones corales nos llena de sa
tisfacción y de responsabilidad. 
Nos obliga a mirar hacia adelan
te invitando a las demás agru
paciones corales a que hagan lo 
mismo para así enriquecer, 
todavía más, el panorama cultu
ral de Alcalá de Hénares, que 
dentro de poco será, nosotros 
no lo dudamos, Patrimonio de la 
Humanidad, aunque también se 
la podría conocer como Alcalá 
de ... la cultura. ¿Se han parado 
a pensar la cantidad de agrupa
ciones, asociaciones, entidades, 
clubs, escuelas de todo tipo, so
ciedades, fundaciones, centros, 
compañías teatrales, coros, gru
pos de danzas, publicaciones, 
escuelas taller, . . . que cada dia 
trabajan (la mayor parte de los 
casos, sin ánimo de lucro, como 
nuestras queridísimas ONG's 
¡un fortísimo abrazo, hermanos 
latinoamericanos! os mandamos 
nuestro cariño y nuestros dona
tivos, "amigos son los que en las 
prosperidades acuden al ser lla
mados y en las adversidades, 
sin serlo") en nuestra queridisi
ma Complutum? Muchos cien
tos de personas hacen que día a 
día la Cultura (en todas sus 
representaciones) se pasee por 
la Universidad, entre en igle
sias, salas, cines, teatros, llene 
el Auditorio, pulule por calles, 
patios, plazas, avenidas, ... 

. . . y entre esos alcalaínos, mu
chos han sido, son y, ¿por qué 
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no?, serán de la Schola Canto
rum de Alcalá de Henares, 
nuestra Schola Cantorum, su 
Schola Cantorum, que se ha 
encargado de pasear su "apelli
do" (de Alcalá de Henares) por 
muchos puntos de la Geografia 
española y por el extranjero y 
siempre, siempre, ha presenta
do como tarjeta de visita su 
música y su PROCEDENCIA, su 
ciudad, la ciudad que la vio na
cer, crecer y, ¿por qué no?, mul
tiplicarse, ya que en la actuali
dad hay casi una decena de 
Coros (por cierto, muchísimas 
felicidades, Coral Lírica Com
plutense por estos diez años de 
buena música y ... ¡ánimo!) a los 
cuales, si ustedes lo desean. 
podrán escucharles en las VII 
Jornadas Corales de Santa 
Cecilia (dia 20, misa en las Ber
nardas; días 21 y 22, conciertos 
en el Auditorio Municipal). 

En este primer artículo quisié
ramos dar las gracias a todos 
nuestros directores: Carmelo 
Llorente (su fundador), P. José l. 
Prieto, Mari Sol Álvarez, Luis 

Desde el miércoles 4 hasta el 
domingo día 8 de noviembre, y 
en diferentes horarios, se ha 
representado en nuestra ciudad 
la obra cervantina "El cerco de 
Numancia". Bajo la dirección de 
Manuel Canseco, más de 40 
actores dieron vida al conocido 
acontecimiento histórico de 
Numancia. Esta ciudad celtibé
rica de la que aún quedan sus 
ruinas en Garray, a 8 km al nor
te de Soria, fue famosa por su 
aguante y resistencia frente a 
las tropas romanas, que en el 
año 133 antes de Cristo y ante 
el asedio a la que fue sometida 
por los romanos, con la consi
guiente hambruna, prefirió su 
autodestrucción antes que per
der su libertad. 

Los diferentes espacios escé
nicos los resuelve Canseco con 
una plataforma central en la 
que se situará el pueblo numan
tino. El espacio que rodea la 
plataforma representa la zona 
ocupada romana. Pero no serán 
sólo estos los únicos espacios 

Celada, Miguel Ángel Jaraba y 
Nuria Matamala Pichoto que, 
desde mayo del 92, tenemos el 
privilegio de contar con su apo
yo, sus conocimientos musica
les, su amistad, su paciencia, ... 
y con su batuta. 

Gracias también al Ayunta
miento de Alcalá de Henares y a 
su Fundación Colegio del Rey, 
por facilitarnos medios materia
les y económicos durante tantos 
años. 

Gracias a todos los que can
táis y habéis cantado, logrando 
que la Schola llegue hasta aquí, 
con un afán de superación dia
rio y con un trabajo cotidiano 

escénicos: los personajes alegó
ricos como La Fama y España se 
sitúan fuera del escenario para 
que queden bien definidos como 
cantos corales en boca de un 
personaje. 

Respecto al vestuario, desta
car el buen hacer del equipo de 
sastrería formado por Dina Val-

consistente en disfrutar y hacer 
disfrutar del canto coral, ha
ciendo que un grupo amateur 
enfoque su actividad desde un 
planteamiento rigurosamente 
profesional. 

Gracias a todos ustedes por 
su apoyo, sus aplausos, su áni
mo, su confianza, . . . en estos 
primeros 25 años, en estos pri
meros (aproximadamente) 1.000 
conciertos. Y más que quedan, 
si ustedes lo desean, aquí pen
samos estar. ¡Larga vida a la 
cultura alcalaína! 

Juan Carlos MOHÁN REY 
Presidente 

demoro y Rosalia Ángel, así 
como el acompañamiento musi
cal, excelente, compuesto por 
Luis Cobos. 

En lo referente a las interpre
taciones, el grupo actoral realiza 
un trabajo más que aceptable 
en su conjunto, resaltando la 
presencia de varios niños entre 
los secundarios. De este elenco 
merece destacarse la actuación 
del adivino Marquino, interpre
tado por José Lifante y de 
Amparo Pamplona en su perso
nificación de España, que 
supieron dar realismo a sus 
personajes, en unas actuacio
nes en las que el argumento 
podría haber caído en el ridícu
lo - humor a poco que erraran. 

La representación que tiene 
una duración aproximada de 
dos horas y cuarto, incluido 
intermedio, gustó a los cerca de 
200 espectadores que acudieron 
el viernes al teatro, despidiendo 
a los actores con calurosos 
aplausos . 

David SHABANI 

PUERTA de Madrid 



Dora Quiroga, presidenta de la Asociación Galega, 
junto a Ana Acuña, profesora del 1 Curso de Iniciación al Gallego. 

Junto a ellas, el concejal Pedro Escribano 

Se Clamní el 1 Cllrsa llleniva lle lnicilciín al G1He11 

los gallegos preparan la nesta del 1a1osto 
La Asociación Galega Corredor do Henares clausuró el pasado 
30 de octubre. con una cena celebrada en la cafetería Néctar, el 
'I Curso Intensivo de Iniciación al Gallego' que se ha impartido 
durante el mes de octubre en el Colegio de Málaga de Alcalá. 

En este curso, que ha sido ho
mologado por la Xunta de Gali
cia, han participado 23 alum
nos, hijos de gallegos en su ma
yoria, pero también personas 
sin relación con Galicia, intere
sadas en aprender la lengua de 
esta región española. En el 
transcurso de la cena, la presi
denta de la asociación galega, 
Dora Quiroga, hizo entrega de 
un obsequio a la profesora del 
curso, Ana Acuña Trabazo, lec
tora de la Universidad Complu
tense de Madrid. Más adelante, 
los alumnos participantes en el 
curso recibirán sus diplomas 
que han de ser remitidos por la 
Xunta de Galicia. 

La Asociación Galega Corre- . 
dor do Henares aprovecha para 
informar que todavía quedan 
plazas en el 'Curso de Gallego' 
que el profesor Miguel Angel 
Areses imparte en la Casa de la 
Juventud, todos los miércoles 
de 19 a 21 horas. En el mismo 
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horario pero los jueves y en el 
centro cívico "Manuel La.redo" 
(c/ Daoíz y Velarde) se enseña a 
tocar la gaita y a bailar muñei
ras. Otra actividad de la aso
ciación es el curso de manuali
dades, también impartido en el 
centro cívico "Manuel La.redo", 
todos los martes y jueves de 18 
a 20 horas. 

La casa regional de Galicia en 
Alcalá ya está preparando la 
fiesta del MAGOSTO (castaña 
asada), que está previsto se 
celebre en el recinto de la Hípica 
Militar, el próximo 21 de 
noviembre, a las 21 horas. 

Y con referencia al programa 
de actividades del próximo año, 
la Asociación Galega Corredor 
do Henares adelanta que tanto 
las conferencias como las excur
siones que se organicen, y para 
las que se solicitará ayuda de la 
Xunta de Galicia, girarán en tor
no al Año Xacobeo que se cele
bra durante 1999. 

Pusieran m pancarta 11eH11ilá1dlla Sllrllat Ml11d1 

IU "ca1bió el n11bre" a la bibliateca lu~lie f ener 
El coordinador político de ro en Alcalá y candidato en las elec
ciones municipales del 13 de junio de 1999. Luis Suárez Macho
ta. el portavoz del grupo de concejales en el ayuntamiento, José 
Miguel Polo, y varios militantes y concejales de la organización 
realizaron el miércoles 11 de noviembre un acto simbólico ante 
la biblioteca municipal del distrito del Val, situada frente a la 
ciudad deportiva. Con una pancarta 'cambiaron el nombre de 
este centro público. que tiene el del industrial hispanomejicano 
Eulalio Ferrer. por el nombre de 'Salvador Allende'. presidente 
de Chile que murió en el palacio de la Moneda de la capital chi
lena con el estallido del golpe de Estado del general Augusto 
Pinochet. ro ha reivindicado en pleno del ayuntamiento com
plutense el cambio de denominación de la biblioteca por enten
der que Eulalio Ferrer no es merecedor de esta distinción. 

Luis Suárez Machota manifes
tó a PUERTA DE MADRID: 
"Cuando un nombre afecta a la 
dignidad de una población y a la 
dignidad del jefe del Estado hay 
que tomar medidas de este tipo. 
Hay que recordar que el señor 
Ferrer comparte la medalla de 
oro de Alcalá con el rey, y no es 
que uno peque de ser excesiva
mente monárquico, pero consi
dero que es un maltrato a la 
figura del jefe del Estado, el que 
comparta una medalla con un 
señor que se ve mezclado en un 
proceso judicial, que se ve mez
clado en un problema de comi
siones ilegales que ha supuesto 
un detrimento para las arcas 
municipales y para la honesti
dad en la gestión pública". 

Suárez afirmó que "el alcalde 
debiera haber sido más diligen
te y esta propuesta de IU debie
ra haber partido de él puesto 
que es quien tiene que velar por 
la honorabilidad de los alcalai
nos. Nos merecemos tener mejor 
medallero que el que tenemos 
con esta persona". 

El candidato de IU manifestó 
también que "hacemos un favor 
a la ciudadanía española en la 
medida que sabemos que don 
Eulalio Ferrer pretende promo
cionar su candidatura al premio 
Principe de Asturias de humani
dades. Alcalá debe contribuir a 
que ese premio no se le dé nun
ca porque no se lo merece". 

Además Suárez recordó que 
"Eulalia Ferrer es deudor en la 
biblioteca; curiosamente y 
según Florencio Campos, al úni
co que manda libritos de vez en 

cuando es a él a título personal. 
Parece ser que le manda libros 
del Quijote. Digo yo que nos los 
podria mandar para nuestras 
bibliotecas públicas. Aparte de 
que la escultura que prometió 
tampoco ha venido a nuestra 
ciudad". 

NOVIEMBRE 
Día 5 ......... 63.667 
Día 6 ......... 60.315 
Día 9 ......... 02.654 
Día 10 .. ....... 40.141 
Día 11 ........ 85.713 
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MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 
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El 1111ntamient11destin15 mill1nes de 1esetn 111 cem1nid1d lle llllrill 16 millleS 

El festival de cine comienza el viernes 13 
de noviembre con la sesión inaugural 
El festival de cine de Alcall comienza el viernes 13 de noviembre con la sesión inaugural que ten
dni lugar en el Teatro Salón Cervantes. La muestra de largometrajes será el centro de atención para 
el gnm público, mientras que el festival de cortometrajes reunirá lo mejor de la producción filmo
gráflca del año en películas cortas. Con un presupuesto millonario, el festival de cine sigue depen
diendo de las instituciones públicas, concretamente del ayuntamiento de .Alcall con 15 millones 
de pesetas y de la comunidad de Madrid, que asegura que destina 16 millones para esta edición. 

El festival de cine no genera 
muchos más ingresos en con
cepto de aportaciones realizadas 
por entidades privadas. La Caja 
de Madrid y Canal Plus tienen 
una aportación económica, lo 
mismo que la Universidad de 
Alcalá, si bien ésta no llega al 
millón de pesetas. En definitiva, 
el festival de cine sigue depen
diendo del dinero que aportan el 
ayuntamiento y la comunidad 
de Madrid. Y es que, respecto a 
las cuentas, nadie fuera de los 
organizadores tiene una idea 
clara de lo que cuesta el festival 
de cine; el concejal de Cultura 
dijo que 31 millones, un miem
bro de la organización dijo que 
42 y según el diario 'El País', el 
presupuesto es de 48 millones. 

La CAM ha decidido implicar
se aún más en el festival, que a 
partir de ahora pasa a llamarse 
'Festival de Cine de Alcalá de 
Henares-Comunidad de Madrid. 

La gerente del CEyAC, Rosa 
Basante, participó el miércoles 
11 de noviembre en la presenta
ción de la edición de este año, 
que tuvo lugar en Madrid. 
Basante destacó el convenio de 
colaboración firmado el pasado 
mes de octubre entre la conseje
ría de Educación y Cultura y el 
ayuntamiento de Alcalá para la 
realización de actividades enca
minadas a la puesta en marcha 
del certamen de cine. Todo ello a 
cambio de incrementar su apor
tación económica que ha pasado 
de los 9 '5 millones a los 16. 

De los cortos seleccionados 
para competir en la sección 
nacional de cortometrajes habrá 
un premio especial 'Comunidad 
de Madrid', dotado con un 
millón de pesetas, para aquellos 
que hayan sido rodados parcial 
o totalmente en nuestra región. 

Un año más esta muestra que 
se celebra del 13 al 20 de 

noviembre apuesta por el cine 
más joven que se reliza en Espa
ña. La sección 'Pantalla abierta 
a los nuevos realizadores' alcan
za este año su edición número 
doce y está destinada a apoyar a 
la gente que empieza. Esta sec
ción entrega tres premios, del 
jurado a la mejor película, a la 
mejor interpretación y del públi
co a la la mejor película. 

Entre cortos y largos, se 
podrán ver en el festival este 
año 200 películas por lo que se 
refiere a las secciones competiti
vas y retrospectivas. En esta 
ocasión se dedica un homenaje 
al fallecido director Ricardo 
Franco. 

Las salas donde se podrán ver 
películas a partir del dia 13 
serán el Teatro Salón Cervantes, 
el salón de actos de la universi
dad cisneriana, los multicines 
Cisneros y el aula de cultura de 
la Caja de Madrid. 

Para el tomento de empleo en nuestra ciudad 
Se presenta en Alcalá el Programa .. Adapt Complutum" 

El Organismo .Autónomo 
Municipal para el Desarrollo 
Económico y Fomento del 
Empleo (OADE) , dependiente 
del Ayuntamiento de Alcalá, 
presentará el Programa Europeo 
para el Empleo y la Mejora de 
las Empresas NAdapt Complu
tum". La presentación tendrá 
lugar el dia 18 de noviembre en 
el Salón de Actos del Rectorado 
de la Universidad. 

El objetivo genérico del pro-

la bina dela 
Univenidad de Alcalá 
sen de .. pananda" _ 

Una treintena de tunos visita
rá del 13 al 15 de noviembre la 
Feria Gastronómica que se cele
brará en la región francesa de 
Burdeos con la presencia de 
algún miembro de la Familia 
Real Española. 

Otros quince tunos viajarán a 
Costa de Marfil, del 12 al 19 de 
noviembre, con otros represen
tantes de la Universidad de 
Alcalá, invitados por la Presi
dencia de la República. 
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grama es la mejora del tejido 
productivo de Alcalá de Hena
res, de manera que pueda anti
ciparse a las transformaciones 
que están teniendo lugar, en 
especial a las derivadas de la 
Sociedad de la Información, 
mediante la adaptación de los 
directivos, gerentes y trabajado
rey, en segundo lugar, el desa
rrollo del conjunto de microem
presas de la ciudad a través de 
medidas específicas destinadas 

a favorecer su crecimiento y 
consecuentemente la genera
ción de empleo. 

Los beneficiarios del programa 
son principalmente tres colecti
vos: el tejido industrial y de ser
vicios ubicado en nuestra locali
dad, las pequeñas empresas 
emplazadas fundamentalmente 
en el interior de nuestra ciudad 
y los empresarios capaces de 
generar nuevos empleos. 

Tienda de UNICEF·ALCALA 
Viste de Vida 

Tarjetas Navideñas 
Sudaderas 

Camisetas 
Chandals 
Material Escolar 

Modelos Unisex con atractivos 
diseños y colores 
Tallas para niños, jóvenes y 
adultos 

c/ Daoíz y Velarde, 26 - Bajo (Junto al Parque O'Donnell) 
Telf. : 9188320 74 ALCAIA.DE HENARES 

Del 20 de nevie11bre 
11 & de dlciemllre, en 
11 casa lle 11 Jnentull 

Euosición 
deiuegos 
tradicionales 

La concejalía de Juventu
del Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares organiza del 20 
de noviembre al 6 de 
diciembre, en la Casa de la 
Juventud, dentro de su 
campaña de otoñ.o, una 
exposición bajo el titulo: 
NJuegos tradicionales: los 
reyes de la calle". 

En esta exposición se 
recabarán juegos tradicio
nales como las chapas, el 
yó-yó, la peonza, las 
canicas, el tejo, la rayuela, 
el bote, los escondites, el 
pañuelo, la cuerda o la 
goma; son los indiscutibles 
NReyes de la Calle", protago
nistas en más de una oca
sión del ocio infantil y que 
hoy día, en las grandes ciu
dades, por razones funda
mentalmente urbanísticas; 
los niños sólo pueden prac
ticar estos juegos en los 
centros escolares. 

Para la concejal de Juven
tud, Isabel Rodríguez, esta 
exposición pretende ser un 
homenaje a aquelos juegos 
infantiles que, a través de 
generaciones, han sido y 
siguen siendo practicados 
por todos. 

Para el transcurrir de la 
exposición, las mañanas 
estarán dedicadas a las visi
tas concertadas, con activi
dades y talleres, para grupos 
de alumnos de centros esco
lares con edades comprendi
das entre 9 y 10 años. El res
to del dia los niños podrán 
acudir de manera individual 
con la posibilidad de practi
car los distintos juegos. 

E111siciín en 11 
Delegaciín 1unici111 
1181 DisUitl V 

El próximo lunes 16 de 
noviembre, se inaugura en 
la Delegación Municipal del 
Distrito V- El Val (calle 
Cuenca, 1) , una muestra de 
fotografias de la Naturaleza 
de Juan Hernández, en 
horario de lunes a viernes 
de 10 a 13 horas, y jueves 
de 17 a 18'45 horas. 

PUERTA de Madrid 



Hasta hace una semana 
había gran número de 
espectadores que se decla
raban alérgicos a Jim 
Carrey. La sucesión de 
muecas y payasadas de este 
actor en medio de películas 
sin pies ni cabeza, tenía la 
virtud de poner de los ner
vios al cinéfilo más templa
do. Afortunadamente, a 
partir de "El show de Tru
man" parece que estamos 
en disposición de recuperar 
a un actor que es capaz de 
aguantar sin complejos la 
presencia de todo un Ed 
Harris. Del mismo modo, ya 
que hablamos de recupera
ciones, esta película nos 
permite volver a disfrutar de 
un director como Peter Weir 
que tras sus éxitos austra
lianos ("Picnic en Hanging 
Rock" o "Gallipolli"), llegó a 
Hollywood para ofrecernos 
la parte más irregular de su 
trabajo ("El año que vivimos 
peligrosamente", "Único 
Testigo", "El Club de los 
Poetas Muertos"). Todos los 
aquí citados (más la nota
ble colaboración del guio
nista Andrew Niccol) hacen 
de esta película una pelícu
la sobresaliente. Después 
de mucho tiempo sin pre
senciar una cosa semejante, 
y en una sala de exhibición 
comercial de nuestra ciu
dad, el público premió a la 
película con su aplauso. 

·¿se imaginan ustedes 
cual hubiera sido la sensa
ción de algún lejano antepa
sado nuestro que tras 
hacerse a la mar y después 
de navegar sin descanso, su 
barco hubiera chocado con
tra la pared donde termina 
el mundo? ¿Se imaginan 
ustedes lo que tiene que 
pasar por la cabeza de aquel 
que, entre estupefacto y 
sorprendido, extiende la 
mano y toca fisicamente el 
fin del mundo? ¿Cuál sería 
nuestra reacción si un día 
descubrimos que toda 
nuestra vida, desde el 
momento en que nacemos, 
no es mas que una telenove
la y que todo, absolutamen
te todo lo que nos ha ocurri
do, estaba escrito en un 
guión, se estaba retransmi
tiendo en directo a todo el 
planeta televidente durante 
24 horas al día y que, ade
más, todos los seres huma
nos que nos rodean o han 
rodeado, desde nuestra 
madre a nuestra mujer, 
pasando por _el vecino, el 
amigo del colegio, la compa
ñera de trabajo o el cliente, 
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ne•• n11dena1s 

The T ruman Show 
no son mas que actores pro
fesionales haciendo su 
papel? 

Existe una larga y cruenta 
batalla entre la televisión y 
la realidad. Sin duda, todo 
aquello que aparece en la 
pequeña pantalla no es mas 
que una representación 
mediatizada de una reali
dad, pero que casi todo el 
mundo toma como la reali
dad real. Por eso, la idea 
que anima esta película es 
muy poderosa: hacer el rea
lity show total, el programa 
total en el que por fin, las 
barreras entre representa
ción mediatizada de la reali
dad y la realidad misma 
han caído. Lo que se ve es lo 
que es de verdad. La televi
sión cumple sus sueños y el 
espectáculo se convierte en 
la realidad. 

La grandeza de una pelí
cula como esta es que de 
manera sencilla, es decir; 
simplemente contando una 
historia y olvidándose de 
lecciones o puntos de vista 
moralizantes, se disparan y 
multiplican las opiniones, 
las reflexiones, las conclu
siones, las lecturas, las 
interpretaciones. El espec
tador piensa. El show habrá 
ganado, pero Weir y su equi
po provocan exactamente lo 
contrario: un pensamiento 

critico. Quizá con más fuer
za que cualquiera de las 
películas que hasta ahora 
se han hecho para mostrar 
los efectos nocivos de la 
televisión o para denunciar 
las manipulaciones cons
tantes de los ciudadanos 
por parte de los medios de 
comunicación. 

Para ello no tiene que 
montar una trama comple
ja, un artefacto de sentido, 
sino que simplemente tiene 
que saber contar una histo
ria. Una historia no dema
siado abigarrada en la que 
no hay complots políticos ni 
grandes financieros se jue
gan el futuro de la humani
dad. Todo lo contrario. Es la 
vida de uno más, de uno 
cualquiera, pero dentro de 
un relato muy bien articula
do y, sobre todo, emocional
mente complejo para evitar 
caer en la burda parodia. 

"El show de Truman" se 
puede dividir en dos gran
des partes: en la primera, 
Truman es el cándido ciu
dadano que progresivamen
te va advirtiendo algunas 
rarezas en su entorno. Pero 
también es la parte en que 
el espectador, sobre todo si 
no conoce nada de la pelícu
la, también reacciona de la 
misma manera. Pasan 
cosas inexplicables, pero la 
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vida y preocupaciones de 
Truman no despiertan en sí 
mismas demasiado interés, 
así que se tiene la tentación 
de considerar la película 
como un ejercicio de ligere
za. En la segunda parte, 
Truman ya tiene la convic
ción de que su vida es una 
farsa y aunque no sabe muy 
bien de qué va todo, se lan
za a la búsqueda del sentido 
de su vida Entre una y otra 
ocurre lo peor de la película: 
director y guionista se van 
en la obligación de dar una 
explicación exhaustiva al 
espectador de todo lo que 
concierne a la vida de Tru
man y se montan un "pro
mo" de la cadena en la que 
cuentan absolutamente 
todo sobre aquello que con 
tanta sutileza han estado 
mostrando con anteriori
dad. 

Los rasgos de estilo dife
renciadores de la primera 
parte los encontramos en 
aquellos planos y angula
ciones que suelen identifi
carse con cámaras ocultas 
(puntos de vista muy altos o 
muy bajos, ubicaciones de 
cámara infrecuentes, cáma
ras tras espejos, etc.). pero 
también en el uso de gran
des angulares, el zoom, los 
reencuandres y la utiliza
ción de caches o máscaras 
de borde para simular la 
visión desde una pantalla. 
Por lo que respecta a la 
segunda parte, nos encon
tramos con una realización 
más convencional y más 
invisible en la que el acento 
ya no tiene que colocarse en 
la imitación del lenguaje 
televisivo, sino en la resolu
ción dramática del conflicto. 
En este sentido, hay que 
destacar la fuerza de una 
escenografia poderosamen
te simbólica, minimalista, 
rozando el surrealismo. 

"The Truman Show" es, 
sobre todo, una película de 
sentimientos, no de argu
mentos. No cabe por tanto 
hablar de metáfora sobre el 
poder la de la televisión o de 
alegoría de los tiempos 
modernos, que también. Es 
mas bien una mirada hiper
bólica, una radicalización 
constructiva tan desapasio
nada como cargada de sen
tido. Por eso es comprensi
ble su consagración. Y su 
demonización. 

Francisco MUÑOZ 
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Excmo. Ayuntamiento de 

ALCAIA DE HENARES 

Concejalía de Aguas 
y Medio Ambiente 

1 nformación 
La concejalía de Aguas y Medio Ambiente del Excmo. Ayunta

miento de Alcalá de Henares desea hacer llegar a todos los veci
nos disculpas por las molestias que se originarán por un corte en
el suministro de agua potable el próximo sábado 14 de noviem
bre desde las 17:00 hrs. a las 3:00 hrs. 
La ejecución de las obras de la variante Carretera N-320 que el 

Ministerio de Fomento está realizando afecta a las conducciones 
de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, organismo que actual
mente abastece de agua a la ciudad de Alcé!lá de Henares. 
Para resolver posibles dudas que puedan surgirle, la Concejalía 

de Medio Ambiente pone a su disposición un teléfono. No dude 
en llamarnos si necesita alguna aclaración. 

teléfono Concejalía Medio Ambiente: 91 •889 15 8! 

1
Reiterando nuestras disculpas, les envío un ~ordial saludo. 

14 de noviembre de 1998 

Jesús DOMINGUEZ PICAZO 
Concejal de Aguas y Medio Ambiente 

PUERTA de Madrid 



El conceJal de Aguas euHca que la duración del cone 
dependerá del gasto de las reservas en las depósttos municipales 

El agua se cenará el sábado 14 de noviembre 
durante un máximo de diez horas 
Las obras que el ministerio de Fomento realiza en una carretera de la provincia de Guadalajara, 
concretamente en la variante de la N-320, afectarén a las conducciones de agua de la Mancomuni
dad del Sorbe, el organismo que abastece a .Alcal,. Precisamente serán las tuberías que traen el 
agua a la ciudad complutense las que se verin afectadas, y es por ello por lo que se cortad el sumi
nistro a Alcalá durante las horas que dure la ejecución de esa obra. De esta forma, según explicó 
el concejal de Aguas y Medio Ambiente, Jesús Dominguez Plcazo, el agua estará cortada en Alcalá 
el 8'bado 14 de noviembre desde el momento en el que se consuman las reservas que hay en los 
depósitos municipales situados en la carretera de Meco, hasta las tres de la madrugada del domin
go 15, hora en la que se calcula que volved a entrar el agua desde la Mancomunidad. 

En cualquier caso se calcula 
que será un máximo de diez 
horas lo que faltará el agua en 
Alcalá. Precisamente con el fin 
de causar las menores moles
tias posibles a los ciudadanos 
complutenses, la obra se reali
zará en una jornada en la que 
se calcula que hay un menor 
consumo de agua ya que en las 
fábricas no se trabaja. 

Jesús Domínguez Picazo 
explicó a PUERTA DE MADRID 
que "las obras afectarán a las 
dos conducciones de 900 y 
450 milimetros que suminis
tran el agua a Azuqueca, a 
Alcalá y a otros municipios de 
la Mancomunidad. El caso es 
que por esas obras se tienen 
que modificar los trazados de 
las conducciones". 

El concejal de Aguas aclaró 
que el sábado 14 de noviembre 
se realizará el corte de la tube
ria de 900 milimetros, que 
trae la mayor parte del agua a 
Alcalá: "El suministro de agua 
en alta por esa conducción de 
900 milimetros se cortará a las 
siete de la mañana y se calcu
la que en doce o catorce horas 
estará conectada la nueva 
conexión y volverá a haber 
suministro en alta". 

Domínguez explicó que "en 
esas doce o catorce horas, un 
máximo de quince, no entrará 
agua en los depósitos munici
pales de Alcalá nada más que 
por la tuberia de 450 milime
tros que viene también de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe, es decir, entre 150 y 
200 litros por segundo. Sin 
embargo, el consumo en Alca
lá está en aproximadamente 
800 litros por segundo. Eso 
significa que si hay un consu
mo excesivo en nuestra ciu
dad, se calcula que entre las 
cinco y las seis de la tarde del 
sábado 14 de noviembre puede 
quedar gran parte de la ciudad 
sin agua potable hasta las dos 
o las tres de la madrugada". 

La Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe calcula que el sumi
nistro en alta, es decir, la 
entrada de agua en los depósi
tos municipales, se restablece
rá hacia las once de la noche y 

PUERTA de Madrid 

se cree que sobre las dos o las 
tres de la madrugada habrá 
agua con normalidad en todos 
los puntos de Alcalá. Jesús 
Domínguez dijo que "esto ocu-

rrirá si hay un consumo exce
sivo porque puede darse el 
caso de que si el consumo está 
en limites normales, si la gen
te no acapara agua de forma 

Jesús Domínguez Picazo, conce
jal de Aguas y Medio Ambiente. 

desmesurada, es posible que 
hasta ni se note el corte del 
suministro porque con las 
reservas de los depósitos se 
garantice el consumo". 

'14 de noviembre de '1998 



El dactar Sánellez Clla•do, .hite del S8nicie de Ural•ía del llSllllal 
"PñHiDe de lsluñas", babia del medlealHHll1 contra la i•181111Cia 

"El 1iagra' no es ningún hito histérico 
en el contexto de la medicina" 
El 'Viagra', el medicamento contra la bnpotencla del que tanto se ha hablado en los 
últimos meses, ya se puede adquirir en las farmacias españolas. De momento no se 
han agotado las existencias y es que los posibles beneficiarios de esta medicina se lo 
han tomado con calma. El revuelo formado en torno al Jannmiento de este produc
to puede haberse debido más a los intereses de la compañía farmacéutica propietaria 
de la f6rm.ula o a los medios de comunicaci6n que han encontrado en este tema sani
tario algo del morbo que le reclaman sus lectores. De todo ello nos habla en la 
siguiente entrevista el doctor Manuel Sánchez Chapado, jefe del Servicio de Urología 
del Hospital "Príncipe de Asturias" y profesor de la facultad de Medicina de la UAH. 

- Parecía que con la puesta 
a la venta del 'Viagra', los 
españoles se iban a agolpar a 
las puertas de las farmacias, 
pero la realidad ha sido bas
tante más discreta. ¿En el 
servicio de Urología del hos
pital de Alcalá se ha regis
trado un aumento de pacien
tes aquejados de disfunci6n 
eréctil, patologia a la que 
atiende el 'Vlagra'? 

- Es muy poco tiempo para 
saber qué impacto social va a 
tener. Sí que ha habido algu
nas personas que se han acer
cado a recibir información, 
inclusive a demandar la pres
cripción del medicamento, 
pero no tantas como algunos 
pensaban. Otros hemos dicho 
desde el primer momento que 
esto no era el descubrimiento 
de la penicilina, ni la vacuna 
de la poliomelitis. Quizás algu
nos medios han generalizado 
datos aislados y el hecho de 
que hubiera consultas al res
pecto hizo pensar que todo el 
mundo había perdido la cal
ma, pero esto no ha sido así. 
Insisto en que es muy pronto 
para valorar el impacto social 
que puede tener y quizás tam
bién el hecho de que no lo 
financie la Seguridad Social 
retrae a la gente, porque indu
dablemente es una medica
ción cara. 

- Además hay que visitar al 
médico porque sin receta no 
se pueden adquirir estas 
tabletas. 

- Efectivamente. Tiene que 
ser prescrito por un facultati
vo y después ser expedido en 
las farmacias. 

- ¿A qué pacientes va diri
gido' el 'Vlagra'? 

- A aquellos que no pueden 
tener relaciones sexuales por
que no tienen erecciones, no 
porque tengan un problema de 
interacción con su pareja u 
otras cuestiones. Esto no es el 
elixir que va a resolver todos 
los problemas. El Viagra' es 
un facilitador de la erección. 
Ni es iniciador, ni afrodisiaco, 
ni modula la concepción psi
cológica de las personas, ni 
tiene porqué aumentar el estí
mulo o el deseo. 

14 de ncnñemllre de 1998 

Doctor Sánchez Chapado, 
jefe del servicio de Urología del Hospital Príncipe de Asturias. 

- Para los hombres que ten
gan este problema, ¿el pri
mer paso es acudir al médi
co de cabecera? 

- Efectivamente y será este 
profesional el que haga una 
primera valoración técnica. Si 
cree tener los datos suficientes 
como para cerrar el proceso, él 
dirá si efectivamente el 
paciente tiene una disfunción 
eréctil. Si no cree tener los 
datos suficientes puede nece
sitar la ayuda de un urólogo
andrólogo. Una vez que el 
especialista determina la pato
logía, informará al paciente si 
se puede beneficiar o no del 
Viagra', si éste lo quiere usar, 
porque no sólo hay que hablar 
de efectos positivos sino tam
bién de los efectos adversos 
que pueden existir. 

- ¿CwUes son éstos? 
- Tiene efectos adversos que 

pueden ser importantes en 
pacientes que tengan cardio
patías que precisan de trata
mientos con determinadas 

drogas, con las cuales el 'Vía- -
gra' interacciona nega'tiva
mente. El paciente debe estar 
informado de todas estas 
cuestiones. 

- Las cifras de hombres que 
sufren impotencia, conoci
das a raíz de la aparición del 
'Viagra', son muy elevadas. 
¿Son reales, se trata de un 
problema tan extendido? 

- Creo que no están lo sufi
cientemente contrastadas. De 
alguna manera se intenta 
extrapolar a nuestro país 
datos que surgen de otras 
situaciones sociales muy dis
tintas, en concreto del mundo 
americano, y que también es 
cuestionable si son ciertos o 
no porque todavía la definición 
clara de disfunción eréctil no 
está hecha. Se define en base 
a cuestionarios de calidad 
sexual, que no están lo sufi
cientemente validados, ni son 
entendibles. porque la jerar
quía de valores de una socie
dad americana no tiene por-

qué ser exactamente la misma 
que la nuestra. No hay una 
valoración objetiva del grado 
de disfunción eréctil o de la 
prevalencia en nuestra socie
dad. ¿Qué es un problema que 
existe? Por supuesto que sí y 
que vivimos en un momento 
social en el que pedimos más a 
la vida y en el que una varia
ble de calidad de vida -que nos 
están vendiendo o estamos 
aceptando- es ser sexualmen
te activo hasta edades que 
antes, de forma resignada, 
decíamos que no era propio. 
Hoy no es así, hay menos 
pudor a demandar respuestas 
al problema de la disfunción 
eréctil y la gente tiene curiosi
dad y quiere tener calidad de 
vida sustentada sobre esta 
variable más que antes. Pero 
tanto como se ha dicho proba
blemente no. Una prueba evi
dente es que no ha habido 
colas en las farmacias ni nin
guna situación social ha cam
biado. No hay un antes y un 
después del Viagra', al menos 
aparentemente. 

- ¿El 'Viagra' queda lejos 
de ser la panacea de este 
problema masculino? 

- En todo caso es la solución 
menos mala que hemos podi
do encontrar para la disfun
ción eréctil. Todavía no sabe
mos el porqué de esta disfun
ción en muchos pacientes y es 
chocante que el Viagra' sea 
indicado en todos los casos, 
cuando el origen puede- ser 
muy dispar dependiendo del 
paciente. Esto quiere decir que 
no siempre va a responder 
adecuadamente. Todavía hay 
muchas lagunas como para 
calificarlo de remedio mágico. 
Panacea de momento no. 

- ¿Porqué cree entonces el 
doctor Sánchez Chapado que 
se ha armado todo este 
revuelo con el 'Vlagra'? 

- Porque trata algo que se 
presta un poco al morbo o a la 
frivolidad, algo a lo que somos 
tremendamente receptivGs. 
Aunque sea una vulgaridad 
compararlo, fijese el eco que 
han tenido las vivencias del 
señor Clinton y puede que 
importen mucho más que la 
toma de decisiones sobre el 
bombardeo de determinados 
países. Somos así. Pero el Via
gra' no es ningún evento de 
trascendencia, ningún hito 
histórico en el contexto de la 
medicina. Cosas acontecen 
todos los días mucho más 
importantes que ésta que no 
tienen eco ninguno. Esto no 
parte del mundo de la ciencia, 
son ustedes los medios los que 
realmente son receptivos y 
establecen de alguna manera 
la jerarquía de valores, impo
niéndonos modas. 

PUERTA de Madrid 
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Don Vicente Cárdenas, farmaceútico 

lasta ab1ra el medicamento apeas se lla •ndldo 

los alcalaínos va pueden 
adquirir el lamoso "Viagra" 
El pasado 3 de noviembre se puso en venta al público el conocido medicamento "Viagra", 
supuesto remedio infalible contra la impotencia masculina. PUERTA DE MADRID quiso 
visitar una de las farmacias de nuestra localidad. Acudimos a la farmacia de la que es titu
lar Don Vicente Cárdenas, situada en Cuatro Caños, para que nos contara qué recibi
miento habían dispensado los alcalaínos a tan afamado producto. Tras nuestra conversa
ción con don Vicente sólo nos quedó una duda: o los alcalaínos son realmente viriles o, 
en un peor caso, les da vergüenza ir al médico a solucionar sus problemas "eréctiles". 

En efecto, don Vicente declaró "Viagra" se vende en cinco for- tro tabletas de pastillas de 100 
a PUERTA DE MADRID que en matos diferentes: cuatro tabletas miligramos y, por último, ocho 
una semana de venta al público de pastillas de 25 miligramos, tabletas de pastillas de 100 mili
solamente se habían despachado cuatro tabletas de pastillas de 50 gramos. Los precios de las cajas 
dos cajas de "Viagra" de 25 mili- miligramos, ocho tabletas de varían entre las 6.000 y las 
gramos. Cabe destacar que el pastillas de 50 miligramos, cua- 17.000 pesetas. Los comprado-

20 de NOVIEMBRE 
MISA Y OFRENDA DE CORONA 

A TODOS LOS CAIDOS 
POR DIOS Y POR ESPAÑA 

• ALCAIA DE HENARES: 
20'30 h. en la Plaza de las Bernardas. 

Falange Española 
PUERTA de Madrid 

res resultaron ser dos hombres 
de unos cincuenta años. Don 
Vicente declaró que los clientes 
la piden con total naturalidad, al 
igual que piden cualquier otro 
'medicamento, sin que se de el 
mismo caso que los preservati
vos, a los que a más de uno les 
da poco menos que pánico pedir 
en su farmacia. 

Hasta el momento los alcalaí
nos no parecen estar demasiado 
interesados en este medicamen
to, puesto que apenas preguntan 
en la farmacia qué deben hacer 
para conseguirlo, ni si existe la 
posibilidad de obtenerlo sin 
necesidad de acudir al médico o 
urólogo. Hay que señalar que 
para adquirir el "Viagra" es nece
sario presentar al farmaceútico 
una receta, con la que se certifi
ca que el paciente puede tomarlo 
al no sufrir disfunciones de tipo 
cardiológico. 

En opinión de don Vicente, la 
gente no se anima del todo a 
comprar este medicamento, 
puesto que le asustan los riesgos 
que conlleva su consumo. Hay 
que recordar que en los Estados 
Unidos se han producido muer
tes por complicaciones cardíacas 
derivadas del consumo de Via
gra. 

El Viagra se administra a varo
nes que sufran disfunción eréc
til, es decir, una dificultad para 
alcanzar o mantener una erec
ción suficiente para permitir 
una relación sexual satisfacto
ria. Alrededor del treinta por 
ciento de los varones entre cua
renta y setenta años presenta un 
transtorno permanente o crónico 
de la erección, ya sea de mayor o 
menor gravedad. Es por lo tanto 
una enfermedad muy frecuente, 
que afecta a más de dos millones 
de hombres en España. Pese a 
ser tan frecuente, sólo un por
centaje pequño de varones con
sulta este problema. Las razones 
son varias: una tendencia a no 
aceptarlo por la falta de masculi
nidad que parece implicar, una 
ausencia de confianza en una 
solución eficaz y cómoda o la 
dificultad que para algunas per
sonas entraña el hablar de su 
vida sexual con un médico. 
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El atracad_or amenazó coi! un cuchillo a la dependienta e IRllilMI 
v la em1u1ó hasta la trastienda . , 

Atraco en una pastelería de la calle Ponce de León de llMlll8 DRii" 11n11res Un individuo de unos 24 o 25 años con pelo corto y armado con un cuchillo de cocina fue el autor 
de un robo con intimidación en la pastelería Accitana, situada en la calle Ponce de León. Los hechos 
ocurrieron sobre las 13'45 horas del miércoles 11 de noviembre, cuando en el establecimiento se 
encontraba una dependienta de 24 años. En esos momentos, entró un individuo que armado con un 
cuchillo intimidó a la joven y la dio varios empujones hasta que consiguió introducir en la trastienda. 

El atracador consiguió apode
rarse de 20.000 pesetas que 
había en la caja registradora. 
La Policía Nacional investiga 
estos hechos a fin de esclarecer 
la autoria de los mismos y pro
ceder a la detención del presun
to autor. Por otra parte fuentes 
policiales aseguraron que una 
medida preventiva es la de evi
tar que a las horas en las que 
los comercios cierran sus puer
tas, hacia las dos de la tarde o 
las ocho de la noche, los comer
ciantes eviten en la medida de 
lo posible tener en las cajas 

registradoras el total de la 
recaudación del dia. Es mejor ir 
retirando de la caja la recauda
ción poco a poco a fin de que los 
atracadores no se encuentren 
grandes cantidades de dinero. 
De esa forma los delincuentes 
pueden encontrar poco atracti
vo cometer este tipo de delitos 
al comprobar que no es mucho 
el botin que consiguen. 

Por otra parte otra medida 
importante que la Policía 
aconseja que tomen los 
comerciantes es que ante un 
delito de estas caracteristicas 

se llame por teléfono lo más 
rápidamente posible con los 
teléfonos de emergencias poli
ciales, el 091 de Policía 
Nacional, el 092 de Policía 
Local e incluso el 112, del ser
vicio regional de emergencias. 
En esa llamada rápida convie
ne dar en lo posible las carac
teristicas del atracador o atra
cadores, forma de huida, etc, 
a fin de que las fuerzas de 
seguridad puedan montar un 
dispositivo de búsqueda que 
culmine con la captura del 
atracador. 

los daños causados fueron mavores que el dinero sustraído 

Robo en una colchonería iunto al parque O'Donnell 
Durante la noche del 1 O al 

11 de noviembre una o varias 
personas cometieron un robo 
en la colchoneriaAlcalá, situa
da en la calle Daoíz y Velarde 
con vuelta la calle Luis Astra
na Marin, frente al parque 
O'donnell. El ladrón o ladro
nes aprovecharon la noche 
para forzar el cierre de tijera 
del establecimiento y fracturar 
el cristal del escaparate para 
acceder al interior del estable
cimiento. 

Una vez en el interior los 

autores del robo consiguieron 
apoderarse de 10.000 pesetas 
en metálico que estaban guar
dadas en la caja registradora. 
Eso sí, los daños fueron 
mucho mayores que el botin 
conseguido, puesto que a la 
averia causada en el cierre 
metálico, hubo que añadir la 
fractura en el cristal, los 
daños en el embellecedor de 
neón y en una cuna que había 
en el escaparate. 

Hay delincuentes que están 
especializados en el robo de 

En una empresa de transpones 

establecimientos por las 
noches. Un consejo que da la 
Policía a tal efecto, aparte de 
que los sistemas .de alarma 
conectados con la Policía pue
den disuadir a algunos ladro
nes, va más dirigido a los veci
nos de los alrededores del 
establecimiento. Al menor rui
do que oigan la fractura de un 
cristal es urgente que llamen a 
la Policía y que traten de ver si 
hay alguien sospechoso en las 
inmediaciones para comuni
car posibles caracteristicas de 
vehículo en el que el ladrón o 
ladrones se han dado a la 
fuga. Por regla general en este 
tipo de robos intervienen 
siempre coches. 

de aCllS 11dílicn 
e1 el ce1e1n1 

El cementerio nuevo de Val
deavero era, desde hace algu
nos meses, objeto de gambe
rradas y actos vandálicos. Se 
han producido daños en la 
capilla y en los aseos y se han 
roto algunos cristales de las 
instalaciones. El alcalde de la 
localidad, Juan Félix Sanz, ha 
publicado con este motivo un 
durísimo bando municipal. 
anunciando que el Ayunta
miento perseguirá a los auto
res de estos destrozos. 

Los ataques al nuevo cam
posanto se han producido 
antes de que hubiera oportu
nidad de estrenarlo, ya que 
todavia no se ha celebrado 
ningún enterramiento en él. 
Su construcción ha venido 
motivada porque el cementerio 
viejo, propiedad del Obispado, 
se ha quedado sin esp~cio 
para las personas que desea
ran ahora comprar una sepul
tura. 

Sanz considera que el reite
rado suceso es "cosa de chi
cos" por lo que en el bando 
añade que si los autores son 
menores, sus padres serán los 
responsables. El bando, según 
comentó el primer edil de Val
deavero a este semanario, 
parece haber surtido efecto, 
puesto que en las madrugadas 
del último fin de semana el 
nuevo cementerio ha perma
necido tranquilo. Robo de pertumes v zapadllas deportivas 

por nlor de das millones de pesetas los ladrones entnron por el teiado del inmueble 
El pasado fin de semana se 

ha perpetrado un robo por el 
procedimiento del "butrón" 
que ha tenido como escenario 
las instalaciones de la empre
sa de transportes y mensajeria 
"La Guipuzcoana", situada en 
el polígono industrial Miral
campo, término municipal de 
Azuqueca de Henares. Según 
los datos facilitados por la 
Policía Local, un vigilante a e la 
empresa de seguridad encar
gada de la vigilancia de la nave 
comprobó en la noche del 
sábado 8 al domingo 9 que se 
había practicado un agujero 
en una pared del recinto, 
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aproximadamente a una altu
ra de metro y medio. En la 
zona había varias cajas de 
zapatillas de la marca Jonh 
Smith, así como diversos pro
ductos de la marca Loewe. 

En el puesto de la Guardia 
Civil de azuqueca ha sido pre
sentada denuncia por los res
ponsables de la empresa por 
robo en el interior de la misma 
de los siguient es efectos: cajas 
con frasco de esencia de per
fume marca Loewe, cosméti
cos marca Clarin y zapatillas 
John Smith, cuyo valor ha 
s ido estimado en unos dos 
millones de pesetas. 

Robaron ns millones en un banco 
v causaron daña por ntor de ons seis 

Ocurrió durante la madru
gada del día 3 de noviembre. 
Personas por el momento sin 
identificar cometieron un robo 
con fuerza en las cosas en la 
oficina del Banco Central His
pano situada en el kilómetro 
25'300 de la N-III, término de 
Arganda del Rey. Para entrar, 
los ladrones forzaron el tejado 
de la entidad bajando del mis
mo con una escalera y, una 
vez en el interior del banco, 

reventaron la caja fuerte y se 
llevaron de la misma tres 
millones de pesetas en bille
tes. Para llevarse tal botin 
causaron daños cuya valora
ción alcanza al doble de lo 
robado, o sea, seis millones de 
pesetas. Los daños consistie
ron en rotura del techo del 
banco, caja fuerte , dispensa
dor automático y daños en la 
centralita del teléfono, la cual 
es también alarma. 
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sucesos 
las 11Hcías Nacional v local 1rota1onizaron un connicto de com1etencias 
que obligó a realizar una cumbre 10Hcial-instnuciana1 

Encontraron un cadáver en el río en 
avanzado estado de descomposición 
Unos jóvenes que paseaban junto al río Henares sobre las siete de la tarde del viernes 6 de 
noviembre, encontraron en la presa de Cayo, detrás de la Ciudad Deportiva del Val, el cuerpo sin 
vida de una persona. El cadáver, en avanzado estado de descomposición, había quedado atranca
do sobre las piedras de la presa y era visible desde la ribera; estaba boca abajo y no se le veía apa
rentemente la cabeza. La Policía Nacional espera la remisión de las pruebas genéticas para cerrar 
el caso con la identificación del fallecido, aunque por las características del mismo se tiene la 
sospecha de que pueda tratarse de Francisco Javier C.P., de 29 años de edad, un tolCicómano que 
tenía su residencia en Guadalajara, el cual se encontraba desaparecido desde el mes de agosto. 
En aquellas fechas apareció su coche, con matricula de Guadalajara, aparcado en las inmedia
ciones del río con las puertas abiertas y la llave puesta. 

Ya por entonces, con la recu
peración del vehículo, según 
explicaron fuentes policiales 
se comenzó a investigar el 
paradero de esta persona. Sin 
embargo ha sido el paso del 
tiempo y las últimas lluvias 
caídas, las que han podido 
hacer que el cadáver saliera a 
la superficie y quedara atrapa
do en las piedras de la presa 
de Cayo. El cuerpo sin vida se 
encontraba en avanzado esta
do de descomposición; al pare
cer prácticamente era ya un 
esqueleto y fue la ropa la que 
había sujetado los huesos. La 
incidencia de las aguas, y 
sobre todo los cangrejos, hicie
ron posible que el cadáver 
tuviera tal estado de descom
posición y que no hubiera nin
guna evidencia que pudiera 
servir para su identificación. 
La única pista era la ropa que 
vestía, un chandal azul y unas 
zapatillas deportivas. 

Se pensó en otro 
desaparecido: 
Flaviano Plaza 

Inmediatamente los agentes 
policiales pensaron en la posi
bilidad de que el cuerpo sin 
vida perteneciera a la persona 
desaparecida desde el mes de 
junio de 1998, Flaviano Plaza 
Velarde, de 58 años de edad. 
Sin embargo las ropas del 
cadáver encontrado en la pre
sa de Cayo no correspondían 
con las que vestía el mencio
nado Flaviano en el momento 
de su desaparición. 

La otra posibilidad que se 
analizó tenía mayores posibili
dades. Se trataba de la desa
parición de un toxicómano de 
Guadalajara. Francisco Javier 
C.P., de 29 años de edad, cuyo 
coche fue encontrado en el 
mes de agosto junto al río. 
Estaba abierto y tenía las lla-
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Control de Policía Nacional que impidió el paso incluso a Policía Local. 

ves puestas. No había más 
pistas de él por lo que se 
comenzó una investigación 
policial sobre su posible para
dero. Los indicios ahora apun
tan a que el cadáver sea el de 
este joven; la policía está a la 
espera de conocer las pruebas 
genéticas que sirvan para veri
ficar su identidad con exacti
tud y saber también las posi
bles causas de su muerte para 
intentar realizar una recons
trucción de los últimos días de 
su vida y averiguar qué le 
pudo ocurrir. 

Conflicto 
de competencias 
entre fuerzas 
de seguridad 

Nada más tener conocimien
to del hallazgo del cadáver y 
una vez comprobado, la comi
saría de Policía envió al lugar 
de los hechos al grupo segun
do de Policía Judicial para 
hacerse cargo de la investiga-

ción. Su responsable ordenó el 
acordonamiento de la zona. 
También se pidió la presencia 
de los bomberos para que res
cataran con los medios nece
sarios y todo el cuidado posi
ble, el cadáver de dónde se 
encontrara. Y de la misma for
ma se contactó con la autori
dad judicial y el médico foren
se a fin de que se ordenara el 
levantamiento del cadáver. Los 
bomberos no tuvieron orden 
de actuar hasta que el juez no 
lo ordenó una vez realizada la 
inspección ocular. El cadáver 
fue levantado poco después de 
las nueve y media de la noche. 

Sin embargo, la Policía Local 
tuvo conocimiento del hallazgo 
del cadáver a través de los 
bomberos y enviaron al lugar 
una patrulla que no pudo 
traspasar el cordón de Policía 
Nacional, lo que originó un 
conflicto de competencias. Los 
responsables de comisaría en 
el lugar de los hechos advirtie
ron que ahí no hacía nada la 
Policía Local puesto que ellos 

no tienen competencias como 
policía judicial más que en 
caso de accidentes de tráfico, y 
ordenaron a los agentes loca
les que ayudaran a acordonar 
la zona. 

Con todo y con ello, los res
ponsables de Policía Local esa 
tarde quisieron conocer lo 
ocurrido para informar a su 
jefatura y al alcalde, por lo que 
se originó ese conflicto de 
competencias que obligó a 
intervenir a ambas jefaturas y 
que posteriormente fue trata
do en una reunión que según 
fuentes policiales se celebró el 
lunes 9 de noviembre entre el 
comisario, Jesús Saínz, y el 
alcalde, Bartolomé González, 
éste como máximo responsa
ble de la seguridad ciudadana 
en Alcalá. 

Al parecer según las mismas 
fuentes policiales se ha venido 
produciendo en los últimos 
meses una creciente descoor
dinación entre comisaría de 
Policía Nacional y la Policía 
Local, que ha provocado un 
malestar entre ambas policías. 
Fuentes municipales asegura
ron que el alcalde, Bartolomé 
González, estaba muy molesto 
por ello y que en la reunión 
con el comisario quería tratar 
estos problemas. El alcalde 
prefirió no hacer declaraciones 
a PUERTA DE MADRID al res
pecto. 

De hecho, en una reciente 
petición de colaboración que 
pidió comisaria de Policía al 
cuartel de Policía Local para 
una operación conjunta que 
finalmente se llevó a cabo, no 
faltó el comentario de algunos 
policías municipales de que no 
estaban dispuestos a prestar 
ese apoyo: "porque según 
dicen, nosotros nada más que 
valemos para hacer tráfico". 

REZA nueve Avemarías 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día 
publica este anuncio y se cum
plirán, aunque no lo creas. 

Y. 
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btran en una finca particular, 
rallan 01 cache v 
la tiran al arrava Camannilla 

De extraño cuanto menos 
puede calificarse el suceso 
ocurrido en la madrugada del 
pasado 1 O de noviembre en la 
finca del desaparecido José 
Calleja, ubicada en la avenida 
del Camarmilla, junto al 
Cementerio Municipal. 

Uno o varios desconocidos 
accedieron a este terreno pri
vado cortando un trozo de la 
malla metálica que protege el 
recinto. Una vez . dentro, se 
dirigieron al garaje y forzaron 
la puerta para acceder al mis
mo. Su objetivo era el vehículo 
que se encontraba allí aparca
do, un BMW antiguo. No se ha 
podido det erminar aún si los 
ladrones consiguieron arran
car el coche con una ganzúa o 
simplemente lo empujaron 
para moverlo, sacándolo del 

garaje y llevándolo hasta el 
exterior de la finca, después de 
forzar también la puerta prin
cipal. 

Ya en el exterior, el coche, no 
se sabe si porque se precipitó 
por accidente o porque fue 
empujado a propósito, quedó 
'aparcado' en el río Camarmi
lla. de dónde tuvo que ser res
catado con una grúa a la 
mañana siguiente. 

El personal de la finca com
probó que ninguna dependen
cia excepto el garaje había sido 
violentada, no registrándose 
más daños que los descritos. 

Después de que el suceso 
fuese denunciado, agentes de 
la policía acudieron al lugar 
por si los autores del delito 
hubieran dejado huellas o 
alguna prueba incriminatoria. 

Centro Profesional 
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"No hav una red de 
pederastas en Alcalá" 
El alcalde~ Bartolomé González. máximo responsable de la 
Seguridad Ciudadana en Alca1á, lanzó un mensaje de tranqui
lidad a la población complutense acerca de la investigación 
policial realizada acerca de las denuncias presentadas por los 
familiares de varios menores sobre agresión sexuales sufridas 
por éstos: "No hay una red de pederastas en Alcalá. La titular 
del juzgado de primera instancia e instrucción número 5 
decretó el secreto de sumario como pasa con cualquier caso 
de prostitución de menores para preservar la intimidad de las 
posibles víctimas. Pero sí estoy en condiciones de decir que 
no hay en nuestra ciudad una red de pederastas". 

Insistió el alcalde que "para 
tranquilidad de los alcalaínos 
sí puedo decir que no se está 
hablando de una red organi
zada sino de una serie de 
casos aislados en la que 
están implicadas una o dos 
personas que han cometido 
prácticas irregulares". Barto
lomé González afirmó que "sí 
es cierto que estamos hablan
do de muchos casos, de unos 
treinta menores, pero esto no 
tiene vinculaciones, ni ningu
na trama extraña; se trata de 
la conducta de uno o dos 
individuos, hechos aislados y 
puntuales en nuestra ciu -
dad". 

Aclaró González que "con 
ello no quiero quitarle impor
tancia a los casos que se han 
producido. Dentro de la dure
za, de la gravedad y del pro
blema que en sí es, creo que 
puede servir como tranquili
dad que no hay en nuestra 

ciudad una red de pederas
tas". 

De esta manera, el alcalde 
aseguró que "no estamos en 
Alcalá ante un nuevo 'caso 
Arny', una red perfectamente 
organizada. Es cierto que ya 
se ha estado hablando en la 
ciudad de quién hay detrás 
de estos casos, pero del cono
cimiento que tenemos y con 
la reserva del secreto suma
rial, sí podemos insistir en 
que no estamos ante una red 
de pederastas, sino ante unos 
casos aislados, muy desagra
dables y graves en sí mismos 
pero aislados al fin y al cabo". 

;tí'"A::~e-~ 
Si estás solo/a y te gustarla compartir 
tu vida con alguien y dar sentido a tu 
existencia. no dudes en llamamos, te 
presentaremos a tu pareja. 
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IR 1111111 lle 11 P1licía también toe 1011ea11a cuando iba a separar a las agresores 

11s alcalaín1s agreden a d1s turistas 
al llamarles la atención per trinar en la calle 
Suele decir el alcalde que la declaración para Alcalá de ciudad patrimonio de la humanidad 
dependerá en gran medida de los alcalaínos, y que lo importante es lo que ocurra después de la 
reuni6n de la UNESCO en Jap6n. La ciudad tiene que demostrar que es merecedora de la distin
ci6n si es que finalmente se la distingue. Sin embargo, mientras que haya conductas vandálicas, 
demasiado habituales por desgracia en la ciudad alcalaína, será dificil que Alcalá sea modélica 
como se pretende. Y más aún si los turistas que vienen a disfrutar de la riqueza artística o monu
mental, o simplemente personas que viajan a Alcalá para visitar a algún familiar, tienen que lla
mar la atención a los salvajes, complutenses de residencia, que en lugar de aprender la lección 
la emprenden a golpes con aquellos que amonestan su conducta. 

Viene esto al caso por lo ocu
rrido sobre las 3'50 horas del 
domingo 8 de noviembre en la 
plaza de Rodríguez Marín, al 
lado de la plaza de Ceivantes y a 
solo unos metros del ayunta
miento, es decir en pleno cora
zón histórico de Alcalá. Fuentes 
policiales confirmaron a PUER
TA DE MADRID que una pareja 
de personas, residentes en Za
ragoza, acompañado por una 
tercera persona, una mujer, lla
maron la atención de dos indivi
duos, residentes en Alcalá, que 
orinaban en la vía pública. Por 
desgracia, una actitud demasia
do frecuente especialmente los 
fines de semana. 

Pues bien, los dos individuos, 
lejos de reconsiderar su actitud, 
lejos de avergonzarse por ello, 
replicaron a la pareja y no con
tentos con ello la emprendieron 
a golpes contra ellos, todo ello 
según las mismas fuentes poli
ciales. 

Un coche de Policía Local que 
patrullaba por la zona pudo ver 
la pelea; dos individuos agredí
an a un hombre y a una mujer 
dándoles puñetazos y patadas. 
Los agentes policiales separaron 
a los agresores y para ello tuvie
ron que emplear la fuerza dado 
el carácter violento que tuvieron 
en todo momento. 

Sin embargo no quedó ahí la 
cosa. Al lugar de los hechos se 
acercaron otros tres individuos, 
amigos al parecer de los agreso
res, quienes increparon a los 
policías. Estos pidieron refuer
zos a través de su emisora. Con 
varios policías en el lugar pudie
ron separar a los agresores. En 
el transcurso del forcejeo, uno 
de los agentes recibió un golpe 
involuntario por parte de uno de 
los agresores, Daniel F.L., de 25 
años y vecino de Alcalá. El otro 
presunto agresor fue identifica
do como Javier B.C., de 22 
años, vecino también de Alcalá. 
Los agredidos, por los que se 
extendió parte de lesiones por 
contusiones y hematomas diver
sos en la casa de socorro, fueron 
Víctor José B.A., de 36 años de 
edad y vecino dé Zaragoza, y 
Laura AG. de 32 años, también 
vecina de Zaragoza. Los dos 
pusieron denuncia en comisaría 

llUERTA de Madrid 

de Policía por agresión. También 
se extendió parte de lesiones al 
agente policial que recibió el gol
pe en el transcurso del forcejeo, 

según las mismas fuentes poli
ciales. 

Los tres amigos de los agreso
res fueron también identificados 

ES-:F~ENE 
DEL 6 AL 15 DE NOVIEMBRE 

· o . 19 
l:J -~ por la Policía Local com SCI'áfin 

M.C., de 26 años, Manuel H.R., 
de 19 años, y Jorge S.B., de 23 
años, vecinos de Alcalá los tres. 

Las lesiones sufridas por los 
agredidos fueron contusión en 
el ángulo externo en el ojo 
izquierdo y en el pómulo del 
mismo lado por parte de Laura 
A.G., que también refirió dolor 
en la región cervical. Su acom
pañante Víctor José P.A. pre
sentó en la casa de socorro heri
da contusa en la región biparie
tal, contusión y hematoma en 
ambos párpados. En el ojo dere
cho presentó hematoma conjun
tiva! interno y externo así como 
conjuntivitis traumática, de 
pronóstico leve salvo complica
ciones ambos. El agente policial 
sufrió contusión y hematoma en 
párpado derecho. 
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sucesos 

Arriba, plano general del polígono 
Puerta de Madrid. A derecha e 

izquierda, detalle de la zona don
de transcurrió el tiroteo y fue 

encontrada la furgoneta. 

Varias gitanas dispararan can armas de tueaa canua una vivienda 

Volvió a correr la pólvora 
en el polígono Puerta de Madrid 
Fue un día tranquilo y nada hacía presagiar que en los primeros momentos de la noche, 
poco después de las siete, se quebrara esa tranquilidad. Y fue en cuestión de minutos 
cuando el plácido y otoñal escenario del polígono Puerta de Madrid cambió su decora
do por uno más propio de una película del oeste. Al menos dos personas de raza gitana 
comenzaron a disparar con rifle y escopeta de caza contra una vivienda del número 26 
de la calle Pedro de Lerma, concretamente contra una ventana del cuarto piso donde 
reside otra familia gitana. La ley del silencio se impuso frente a las investigaciones poli
ciales, aunque se cree que no hubo heridos en el incidente. De todos modos la Policía 
Local encontró una furgoneta en la que testigos presenciales de los disparos llegaron a 
ver cómo huían los autores. Los hechos ocurrieron el domingo 8 de noviembre. 

En unos instantés comenza
ron a registrarse llamadas 
telefónicas en la comisaría de 
Policía, en el cuartel de la Poli
cía Local y a través del teléfo
no de emergencias de la CAM, 
el 112. Fueron muchos veci
nos quienes llamaron asegu
rando que oían el inconfundi
ble sonido de los disparos. 
Vecinos desde las calles Barto
lomé de Castro, Alfonso de 
Alcalá y Pedro de Lerma avísa
ron a cuerpos y fuerzas de 
seguridad de que en esos 
momentos se estaban reali-

. -- - - - - -
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zando disparos. Inmedia
tamente se movílizaron todos 
los dispositivos policiales que 
en esos momentos había en la 
ciudad complutense despla
zándose a la zona para inten
tar averiguar lo ocurrido e 
interceptar a quienes pudie
ran estar disparando. 

Los agentes de ambas policí
as fueron inmediatamente 
requeridos por vecinos y tran
seúntes en la calle Alonso de 
Toro, informándoseles que 
desde allí dos personas de 
raza gitana habían efectuado 

varios disparos con rifle y 
escopeta de caza contra una · 
ventana situada en el cuarto 
piso cuyo portal de entrada 
está en la calle Pedro de Ler
ma. 

Quince o veinte 
disparos 

Varios vecinos entregaron a 
los policías cartuchos vacíos 
de escopeta de caza y casqui
llos de rifle, que habían que
dado desperdigados por el 

se necesita 

Oficial de 1ª 
Chapista Industrial Calderero 
Tlf .: 91 879 24 55 - Los Hueros 

Enla 
disputa 
entre 

dos clan• 
de gitanos 

se emplearon 
un rlRey una 

escopeta 
au1111ue 

parece •ue 
no hUllO 
heridos 

suelo. Algunos testigos 
comentaron que los disparos 
se prolongaron durante una 
fracción muy larga de tiempo: 
"Estuvíeron disparando varios 
minutos", dijo un vecino de la 
zona. Se calcula que pudieron 
efectuarse en total entre quin
ce y veinte disparos. 

No había duda entre los tes-
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Algunos de los cartuchos del 12 La furgoneta en la que huyeron los tiradores y que 
posteriormente sería recuperada por Policía Local. que fueron empleados para dispara contra la ventana 

tigos en señalar a la Policía 
que los disparos fueron efec
tuados por dos personas de 
raza gitana y que huyeron en 
una furgoneta Mercedes Benz 
de color blanco con matrícula 
de Madrid de la serie JJ, de la 
cual aportaron su numeración 
completa. 

Mientras tanto se comprobó 
el lugar que sirvió de blanco, 
una ventana del cuarto piso 
del 26 de la calle Pedro de Ler
ma, ventana que da a la men
cionada calle Alonso de Toro. 
Agentes de Policía Nacional y 
Policía Local subieron arma
dos al piso al que se disparó 
sin saber qué encontrarian en 
el interior. Y allí había una 
familia también de raza gitana 
que no queria saber nada de lo 
ocurrido y que no hizo ningu
na declaración que pudiera 
servir para localizar a los agre
sores. Quienes se encontra
ban en el piso aseguraron que 
no había nadie herido a pesar 
de que el cristal de la ventana 
se encontraba completamente 
destrozado. En el techo de la 
estancia había perdigones 
impactados. En el domicilio 
nadie queria poner denuncia 
llegando a decir que ellos solu
cionarían el problema. Sin 
embargo varios agentes de la 
comisaría de Policía Nacional 
tomaron declaraciones diver
sas. 

Los agentes policiales vieron 
en la escalera un pañuelo de 
papel con sangre. Una consi
deración que se hizo es la difi
cultad que había de herir a 
alguien con el ángulo de tiro 
que tenian los tiradores al dis
parar desde la calle a un cuar
to piso con poca distancia. 
Desde esa perspectiva se pien
sa que más que hérir o matar 
a alguien, el objetivo de los 
tiradores era dar un susto, un 
aviso o advertencia. 

PUERTA de Madrid 

La Policía Local 
encuentra 
la furgoneta 

Mientras estas operaciones 
se desarrollaban varios coches 
patrulla de Policía Local se 
dedicaron a la búsqueda de la 
furgoneta en la que se había 
visto que huían los tiradores. 
Minutos después localizaron 
el vehículo aparcado frente al 
número 34 de la calle Núñez 
de Guzmán. Si los disparos se 
realizaron en el extremo occi
dental (más cercano a Madrid) 
del polígono Puerta de Madrid, 
la furgoneta sospechosa se 
encontró en el extremo orien
tal del polígono, más cercano 
al centro de Alcalá. Se trata de 
un vehículo cuyo propietario 
es vecino de Alcobendas. 
Fuentes de comisaria de Poli-

cía confirmaron que es de un 
miembro de un conocido clan 
de gitanos. 

La comisaria dio orden de 
que la furgoneta, que tenia las 
puertas abiertas, no fuera 
tocada para tomar huellas y 
que para ello fuera trasladada 
al cuartel de Policía Local. En 
el interior del vehículo había 
una chaqueta. La grúa muni
cipal trasladó la furgoneta al 
cuartel donde poco después 
acudió el jefe del grupo segun
do de Policía Judicial, Vicente 
Camanzano con otro agente de 
su grupo, para realizar una 
inspección ocular del vehículo. 

La investigación continúa 
puesto que según la legisla
ción vigente la Policía actúa de 
oficio al producirse disparos 
en la via pública ya que esto es 
constitutivo de delito aunque 
no haya denuncia de parte. 

Una zona conflictiva 
La calle Pedro de Lerma, 

donde se produjeron los he
chos, es conocida por ser una 
de las más conflictivas de Alca
lá en cuanto a niveles de delin
cuencia. Bien es cierto que la 
mayor parte de los vecinos son 
ciudadanos normales, sin nin
gún problema con la justicia, 
tradicionalmente en varios 
portales de esta calle ha habi
do un floreciente comercio de 
droga así como de receptación 
de artículos robados. Varias 
familias desde pisos muy con
cretos son las que frecuente
mente han estado en el punto 
de mira de la Policía por activi
dades presuntamente ilícitas. 

El mundp de la delincuencia 
hace que a veces en Pedro de 
Lerma se hayan vivido escenas 
de ajuste de cuentas. 

BALNEARIO URBANO 
Salud y Belleza 

Tratamientos ANTI-STRESS 
Relajantes - Reafirman tes · - Vigorizantes 

Parafangos y Fangos - Arcillas - Hidromasaje 
Duchas de Presión 

Sales y Lodo Negro del Mar Muerto 
Envolvimiento de Algas 
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Los vecinos dicen que están hartos de ratas, de barro y de goteras 

los vecinos de la pane baia del campo del Angel, 
hanos de ratas, barro, polvo v desurbanización 

''Votaremos a quien 
nos arregle el barrio" 
El de la parte baja del Campo del Angel es un viejo problema. PUERTA DE MADRID ya ha 
publicado varias veces los problemas que se viven a diario en el tramo bajo de la calle San 
Ignacio de Loyola y en la calle Santa Bárbara, allí donde el IVIMA no ha llegado todavia a 
remodelar el barrio m'8 antiguo de viviendas sociales que hay en Alcalá. Ha pasado el tiem
po y los vecinos sufren los mismos problemas de plagas de ratas, de barro, de falta de ace
ras, de suciedad, en definitiva, de desurbanización de una zona que está muy deteriorada. 
Mientras tanto los vecinos contemplan perplejos la parte de arriba del antiguo poblado 
'Antonio de Nebrlja', completamente terminado y urbanizado: .. Arriba acabaron hace casi 
cuatro años. ¿Y aquí porqué no empiezan?". Por eso afirman que "ahora que estamos pró
ximos a las elecciones lo vamos a decir muy claro, votaremos a quien nos arregle el barrio". 

..... .................. 

Lo peor para los más de dos
cientos vecinos que viven en 
esta parte baja del Campo del 
Angel es que pasa el tiempo, 
se siguen quejando, pero 
nadie les hace caso: MLlevamos 
esperando que nos arreglen el 
barrio no se sabe cuánto tiem
po. Nos engañan diciendo que 
si hoy, que esperemos a 
mañana, que ya vendrán 
enseguida a arreglarlo. Pero 
aquí no viene nadie. Esto es lo 
peor que hay en Alcalá con 
diferencia", dijo uno de los 
residentes en la zona. 

Otro vecino añadió que 
Mhace un año dijeron que 
había 3.000 millones para 
arreglar esto y lo del agua. 
Unos cuantos fuimos a 
Madrid, al IVIMA, y no nos 
hicieron ni caso". Las opinio
nes de los vecinos se sucedie
ron en el encuentro que man
tuvieron con dos periodistas 
de PUERTA DE MADRID: MEl 
alcalde dijo públicamente en 
un pleno al que asistimos 
muchos vecinos, que se com
prometía a interceder con el 
IVIMA para que se concluyera 
la segunda fase de remodela
ción del barrio, la que nos 
corresponde a nosotros. Ha 
pasado por lo menos un año y 
aquí seguimos esperando. y 
mientras tanto las ratas se 
meten en los locales comercia
les, y pasean tranquilamente 
por la parte trasera de las 
viviendas". 

La propietaria del asador de pollos muestra el lugar 
por donde salen las ratas. 

Las ratas pasean alrededor de las viviendas. Los vecinoa advier
ten que son capaces de irse a dormir al ayuntamient1>. 
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Al comerciante Moisés Rodríguez se le meten los ratones en la panadería. "Este parque es un vertedero de mierda" 

•por los 
•U1eros11ue 

llaw salen 
ratas COlllO 

toros• 
Incluso aparecieron algunas 

discrepancias de datos entre 
algunos vecinos: "El alcalde 
aquí ha venido nada más que 
de visita", dijo uno de los resi
dentes. Una mujer le contestó: 
"¿Cuándo ha venido aquí el 
alcalde? Aquí no ha venido 
nunca". "Sí, hace por lo menos 
un año", contestó el hombre. 

Siete bloques 
de viviendas y 
más de 200 vecinos 
En total se consideran afec-

años no se han vuelto a tocar. 
Eso suponiendo que haya ace
ras. Pero lo peor son las ratas, 
que se pasean por todos los 
sitios", se quejó una vecina. 

La propietaria del asador de 
pollos situado en la calle San-

ta Bárbara sufre su particular 
odisea con las ratas: "Salen de 
una targea que tengo a un par 
de metros de mi estableci
miento; si la tapono para que 
no salgan las ratas, con la llu
via me llega el agua hasta la 

•El IVIMA 
tiene un local 

comercial 
abandonado 
en el 11ue no 

s61o tiene 
11ue hallar 

ratas. seguro 
11ue hay hasta 

canguros• 
puerta. Estoy harta de llamar 
al ayuntamiento para que ven
ga a echar veneno, a quitar las 
ratas de aquí; he llamado más 
de diez veces y me dicen que 
no me preocupe que ya ven
drán. Pues todavia estoy espe
rando". 

tados aproximadamente 200 
vecinos que residen en siete 
bloques de viviendas. "Ya se 
puede ver el estado en el que 
están las aceras después de 
tantos años. Desde que se 
hicieron hace más de treinta La bajada de agua de lluvia crea junto al quiosco un gran charco. 

Maria Campos reconoce que 
el mayor problema para ella 
son también las ratas: "Yo he 
tenido que poner chapas en 
las ventanas porque corno vivo 

María Campos tuvo que poner mosquiteras para que no se 
metieran las ratas en su casa 

PUERTA de Madrid 

Los vecinos ante el local del IVIMA: 
"Dentro tiene que haber hasta canguros". 
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El panadero tuvo 
que arreglarse 

en un bajo a mi se me colaban 
dentro de la casa. Estoy como 
en la cárcel. Salen ratas a 
barullo, por los escalones, por 
las alcantarillas, por todos los 
sitios. Esto es un vertedero y 
tienen que arreglarlo sin más 
remedio porque aquí no se 
puede vivir. Lo mismo que vie
nen a cobrarnos impuestos, 
que vengan a solucionarnos el 
vertedero que tenemos en la 
calle Santa Bárbara". 

María Campos y Encarna Mora 

el local y ha matado 
varios ratones 

Encarna Mora dijo también 
que "en el número 3 de la calle 
Santa Bárbara estamos rebo
zaditos de barro. La acera está 
hundida y no sabemos si tie
nen peligro los bloques. Hace 
35 años que vivimos aquí y no 
han hecho absolutamente 
nada desde entonces. En 
cuanto llueve, a los niños hay 
que meterlos dentro de la 
bañera porque vienen reboza
ditos. El problema es que la 
mayor parte de la gente que 
vivimos aquí somos mayores y 
no podemos vivir en estas con
diciones. El otro día una pobre 
mujer pegó un tropezón ahí en 
eso que parece un solar, y casi 
se mata. Y si nos sentamos en 
la placita delante de nuestras 
casas a charlar tranquilamen
te, las ratas se pasean por 
delante de nosotros". 

Cazar ratas, 
entretenimiento para 
muchos jóvenes 

Y es que, tal y como explicó 
otro vecino, "el entretenimien
to para algunos jóvenes del 
barrio es cazar ratas". Encar
na Mora afirmó que "la solu
ción no es que vengan a traer
nos polvitos para matarlas. Lo 
que tienen que hacer es arre
glar el barrio; mientras no 
vengan a hacer la obra el pro
blema de las ratas no se solu
ciona porque está todo el sue
lo hundido y hueco por den
tro; están todas la targeas 
levantadas. Esto es un desas
tre total". 

La propia Encarna Mora 
aseguró que "lo que le pedimos 
al alcalde es que vaya a hablar 
con el NIMA y que les exija 
que vengan a terminar la obra. 
Que venga aquí el señor alcal
de y se dé un paseíto por el 
barrio para que compruebe la 
situación en la que vivimos". 

Otros vecinos insistieron: 
"¿A qué va a venir? Ya vino ¿;y 
qué? ¿Está solucionado el pro-

Por cualquier agujero salen las ratas. 
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blema? Aquí no queremos que 
vengan políticos, lo que quere
mos es que vengan los albañi
les a trabajar, a que hagan las 
obras". Y hubo quien también 
apuntó de cara a las eleccio
nes municipales del 13 de 
junio de 1999: "Votaremos a 
quien nos arregle el barrio". 

Encarna Mora afirmó tam
bién que "en este barrio esta
mos totalmente indignados. Ya 
está bien de que estemos 
aguantando en esta situa
ción". Maria Campos, muy 
irritada, añadió que "los veci
nos no hacemos más que 
denunciar, venga denuncias, 
venga denuncias, y por aquí 
no aparece nadie para nadie. 
Ahora se va el periodista, que 
es el único que nos ha hecho 
caso, y adiós muy buenas". 

Encarna Mora siguió expli
cando la situación tal y como 
está: "En el IVIMA me dijeron 
que ya tienen el dinero y que 
no falta más que firmar. Que 
ya lo sabía el alcalde y todos. 
Yo le contesté que si me esta
ba tomando el pelo, y que si 
era hombre que viniera a arre
glarlo ya". 

Moisés Rodriguez, dueño de 
la panadería Iris, explicó que 
"las ratas se meten en los loca
les. A mí se me metieron dos o 
tres ratones y los tuve que 
matar a las seis y media o las 
siete de la mañana, cuando 
vine a abrir". 

La propietaria del asador de 
pollos dijo que "los propieta
rios de establecimientos 
comerciales nos vamos a 
poner muy serios, porque 
estamos hablando de alimeri
tos. A ver dónde está sanidad 
en este tema. Esto es muy 
serio. Cada vez que llueve no 
sé que pasa con un canalón 
que a mí me chorrea el agua 
por toda la pared y me sale 
hasta la puerta de la calle". 

Moisés Rodríguez aseguró 
que "yo me tuve que gastar 
200.000 pesetas cuando cogí 
el local donde tengo la pana
dería para arreglar las goteras 
y poner todo nuevo. Tengo las 
fotografias de cómo estaba. El 
NIMA lo sabe y no ha hecho 
nada por pagarme esa repara
ción. Las goteras hacían que 
se inundara todo el local. Me 
dijeron que lo reparara yo por 
mi cuenta, que lo pagara y 
reclamara, pero llevo año y 
medio esperando". El propio 

La propietaria del asador de pollo muestra las goteras. 
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Moisés afirmó que "si viene 
sanidad y ve ratones en mi 
local, el paquete me lo meten a 
mi y yo no tengo la culpa. Los 
ratones no están aquí dentro, 
vienen de fuera". 

"Nos comen el barro, 
las ratas 
y las goteras" 

"Cuando terminaron las 
obras arriba, hacer cuatro o 
cinco años, dijeron que en tres 
meses vendrían a arreglarnos 
lo nuestro. Y todavía estamos 
esperando", afirmaron los 
vecinos que añadieron que 
"como no vengan a arreglarlo 
nos vamos a Televisión Espa
ñola a dar el coñazo y a ver si 
se les cae la cara de vergüen
za. Aquí nos come el barro, las 
ratas y las goteras". 

Encarna Mora dijo que "soy 
capaz de cogerme unas man
tas para irme al IVIMA y estar-

me allí sin comer aunque me 
muera con tal de que vengan a 
arreglar los problemas que 

tenemos en el barrio. Y si no, 
vamos todos al ayuntamiento 
a dormir". 

Los vecinos se quejan también 
de que "muchos chavales se 
cogen ese rincón para venir a 
beber y a drogarse". 

De la calle Santa Bárbara a 
la calle Torrelaguna la bajada 
de tierra lleva directamente al 
quiosco de prensa frente a la 
biblioteca Pío Baroja. Cuando 
llueve se origina un importan
te charco junto al quiosco. 

Los vecinos también se que
jan que en la parte trasera del 
número 2 de la calle San Igna
cio de Loyola hay un local del 
que es propietario el IVIMA: 
"Lo tienen como almacén; por 
ahí pasan tuberías y una 
arqueta que hace poco se 
inundó. El IVIMA no viene a 
ver qué pasa con esto. Sabe
mos que el local se comunica 
con los agujeros de la calle 
Santa Bárbara y ahí, más que 
ratas tiene que haber cangu
ros; de ahí salen ratas como 
caballos". Una mujer se queja
ba de que las ratas suben por 
la parte exterior de un canalón 
y se le acercan a su ventana. 

Los vecinos se quejan tam
bién de que "muchos chavales 
se cogen ese rincón para venir 
a beber y a drogarse". Las 
cosas no mejoran en la acera 
de los impares de San Ignacio 
de Loyola y en la trasera: "No 
hay luz y por detrás es una 
vergüenza lo que hay de mier
da. Por aquí no viene a pasear 
el alcalde con su señora. Las 
personas mayores somos los 
más afectados, porque a ver 
cómo caminamos por aquí la 
gente mayor. Aquí haria falta 
que rondara la Policía, no sólo 
de dia sino también de noche 
porque es cuando se cometen 
los hechos impunemente. 
Aquí hay gamberradas, sexua
lidad, rotura de coches, rotura 
de farolas. Estamos abando
nados. Aquí la única vigilancia 
que hay es a la asociación de 
vecinos por fuera" , se quejó un 
anciano. 

se prohibe la entrada. 
"·: 

-·----
Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 • ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
PREMIO LAUREL DE ORO DE LA COMUNIDAD DE MADRID 

UNICO CENTRO 
ENALCALA 
ATENTIDO 

POR TITUI.ADOS 
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Mavar vigilancia, sancianes eie11u11res v ca11u1ñ1s educauvas, 
11edid1s indispensables 

El vandalismo se conviene en un 
problema endémico para el casco histórico 
Los vándalos arrasan literalmente el casco histórico los fines de semana. especialmente las 
noches de viernes y sábados. La agresión sufrida por dos visitantes de la ciudad compluten
se que llamaron la atención a dos alcalaínos que orinaban en el corazón monumental de Alca
lá es un golpe bajo a una ciudad que aspira a ser declarada patrimonio de la humanidad a 
primeros del mes de diciembre. No es que la noticia de estos actos vanc161icos vayá a influir 
en la decisión que tome la asamblea general de la UNESCO en Japón, ya que al final estas 
conductas son trapos sucios que es necesario lavar en la ciudad alcalaína desde las institu
ciones. Pero sí que marca un hito desde el que es necesario trabajar para que en el caso de 
que Alcalá fuera declarada patrimonio de la humanidad, ésta estuviera a la altura de las cir
cunstancias en el momento en que empiece a recibir la visita de turistas. 

Porque lo que marca el inci
dente de la madrugada del do
mingo 8 de noviembre, a menos 
de un mes de la declaración de 
patrimonio de la humanidad, es 
que existe una mayor concien
ciación de civismo en visitantes 
de la ciudad complutense que 
en algunos sectores de la pobla
ción alcalaína. 

Lo triste es que orinar en la 
via pública es algo demasiado 
habitual. Este periodista pudo 
contemplar hace apenas quince 
días como un nutrido grupo de 
jóvenes se pusieron a orinar en 
un parterre ajardinado de la 
plaza de Cervantes en una acti
tud que no sólo es vandálica e 
incívica sino que bordea el exhi
bicionismo, al menos según el 
antiguo código penal. ¿Quién les 
llama la atención? ¿Quién se 
arriesga a recibir una paliza por 
llamar la atención a una panda 
de salvajes? 

Este periodista recordó en 
esos momentos que hace unos 
años un joven recibió una bru
tal paliza de unos individuos a 
quienes llamó la atención por 
arrancar de cuajo el mástil de la 
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Plaza de Cervantes y aledaños sufren el acoso del vandalismo 

bandera de la asamblea comar
cal de Cruz Roja. El joven hubo 
de ser trasladado al hospital de 
Alcalá. · 

Pero no sólo se han producido 
conductas _incívicas por orinar 
en la vía pública. Al menos en 
dos ocasiones la Policía Local ha 
identificado a individuos que de-

fecaban en la calle, en una oca
sión en la plaza de Rodríguez 
Marin y en otra en la misma pla
za de Cervantes en una de las 
fuentes de agua potable. 

El panorama se vuelve más 
desolador cuando se atenta con
tra el mobiliario urbano. Urba
ser cifra en muchos cientos de 

miles de pesetas el gasto que 
tiene que acometer para la repo
sición de papeleras. Otro pro
blema demasiado habitual son 
las pintadas en fachadas y en 
distinto mobiliario urbano. Por 
otra parte hay marquesinas de 
paradas de autobuses urbanos 
que fin de semana tras fin de 
semana hay que cambiarlas 
porque son destruidas a palos y 
a pedradas, como es una de la 
calle Avila y otra de la carretera 
de Meco. Cabinas de teléfono, 
farolas, contenedores y bancos, 
son otros bienes públicos sobre 
los que se ceban los vándalos de 
fin de semana. Hace dos o tres 
años un banco de granito de la 
plaza de Cervantes apareció 
partido por la mitad. Romperlo 
debió costarle un buen esfuerzo 
al gamberro de turno, pero no 
cejó en su empeño de destrozar
lo hasta que no lo consiguió. 

Medidas indispensables 
Si Alcalá recibe la declaración 

de patrimonio de la humanidad 
es necesario acometer medidas 
indispensables para que los 
visitantes que lleguen a una de 
las pocas ciudades que tienen 
este galardón en España y en el 
mundo entero, encuentren un 
entorno digno, no devastado por 
los vándalos y gamberros. 

Comerciantes, vecinos, alca
laínos a quienes les gusta dis
frutar del casco histórico piden 
a voces mayor vigilancia policial 
que impida que se cometan 
robos, pero también que impida 
la realización de actos vandáli
cos en el entorno. 

Pero junto a esa labor policial 
es necesario un trabajo admi
nistrativo que permita que 
quien sea sorprendido come
tiendo este tipo de actos, sea 
sancionado de forma ejemplar. 
También es necesaria una labor 
divulgativa de esas sanciones, 
que los vándalos sepan que sus 
conductas pueden ser objeto de 
multas cuantiosas. Otra posibi
lidad es llevar a la justicia ordi
naria algunos casos de este tipo 
aplicando la legislación que 
haya al efecto. En definitiva, se 
trata de perseguir de todas las 
maneras posibles a los salvajes 
que dañan la imagen de Alcalá. 

Pero al mismo tiempo es nece
sario incidir en todo tipo de 
campañas educativas, divulgati
vas y demostrativas que calen 
en la conciencia de todos los 
complutenses para que el casco 
histórico y toda la ciudad en 
definitiva, no sufra el asedio de 
los fines de semana. Y junto a 
ello, hay que plantearse otras 
medidas que pongan fin a los 
demás problemas que tiene el 
casco histórico, y que volvemos 
a ·repetir una vez más: una pea
tonalización que aleja a los pea
tones, una concentración de 
bares de copas que crispa a los 
vecinos, delincuencia, inseguri
dad, mendicidad, etc. 

Jesús CAMARA RUIZ 
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la 1resldlllll lle la 11e1e1aclí1 •111c1111 crlllca aue por 
la desidia del anlll•iento la sede eSllrí cenada •ís de diez dí1s 

La sede del distrtt1 V padece una plaga 
de m1scas necrófagas v de ratas 
La sede de la delegaci6n municipal del distrito V. situada en la calle Cuenca. padece una 
plaga de moscas visibles desde la calle puesto que han permanecido posadas en los cris
tales de las ventanas que dan al exterior. Fue eso lo que sirvi6 para alertar a los vecinos 
de la zona y avisar el domingo 1 de noviembre a la Policia Local ya que existía el temor 
de que alguien que pudiera estar dentro le hubiera ocurrido algo. La investigaci6n pos
terior ha servido para determinar que las moscas. de grandes dimensiones, no eran 
comunes. Se trata de moscas necr6fagas que tienen que ver con la descomposici6n de 
tejidos animales. Y eso es lo que ha llevado a algo todavía peor: la sede de la delegaci6n 
municipal, situada en unos bajos comerciales, padece una plaga de ratas en su falso 
techo. La muerte de alguno o varios de estos animales pudo originar la plaga de moscas. 

la presidenta de la delega- se hubiera descompuesto. posaron en lugares donde 
ción municipal del distrito V, Otra hipótesis que se barajó daba el sol, es decir, en las 
la concejal de IU Teresa Arias, fue la de que alguien hubiera localizaciones más cálidas. 
explicó a PUERTA DE podido dejar abandonado en "Tanto la Policía Local como 
MADRID que después de ver la sede algo de comida que al yo misma estuvimos intentan
que en efecto había decenas descomponerse hubiera gene- do el mismo domingo que 
de moscas en la parte interior rado esas moscas. Con la ins- alguien nos hiciera una desin
del cristal de las ventanas de pección ocular la idea también sectación para que no se diera 
estas dependencias municipa- quedó descartada. De hecho la mala impresión que se esta
les de la calle Cuenca, la Poli- no había malos olores en el ba dando con decenas de mos
cía Local hizo gestiones para interior de las dependencias cas viéndose desde la calle, y 
localizar a alguna persona que del ayuntamiento. para intentar paliar la causa 
pudiera tener llave: .. Los agen- de la aparición de tanto insec-
tes me localizaron a través de "Fue inútil que to con el fin de que la delega-
mi domicilio y de mi teléfono ción estuviera abierta lo antes 
móvil; había cientos de mos- alguien intentara posible". 
cas necrófagas, grandes y ver- desinsectar" la sorpresa de Teresa Arias 
des, que aparecen cuando hay fue mayúscula ... No fue posi-
cadáveres. Los cristales esta- la primera preocupación a ble que nadie fuera a desin
ban completamente llenos de partir de ese momento fue la sectar la delegación el domin
estas moscas, por lo c¡ue algún de lograr que alguien especia- go 1 de noviembre, como tam
vecino se asustó y llamó a la liza.do realizara el trabajo de poco fue posible hacerlo el 
Policía Local que fue quien a desinsectación. Como pudo lunes 2 al ser fiesta: .. la 
mi me localizó". · comprobarse el martes 3 de empresa URBASER tiene com-

Al acceder al interior de las noviembre, fue inútil y contra- petencia para hacer esto 
dependencias, al abrir la puer- producente utilizar un insecti- cuando se trata de vía pública; 
ta, la concejal se encontró cida doméstico. El secretario entonces echa zotal y listos. 
moscas por todos los lados, de la delegación lo utilizó y no Pero no tiene competencias 
muchas de ellas ya muertas y logró más que poner locas a cuando se trata de otra cosa. 
otras revoloteando: .. No sabía- las moscas, según explicó la Policía Local tenía el teléfo
mos la causa de la aparición Teresa Arias. Y eso que al no de una empresa de Madrid 
de tantas moscas", explicó cerrar la sede el domingo 1 de especializada en este tipo de 
Teresa Arias. noviembre, se puso el aire casos, pero los avisos a ella se 

Lo que sí se pudo descartar acondicionado a una tempera- canalizan a través de la conce
fue algo que en algún momen- tura baja a fin de lograr que jalia de Medio Ambiente y tie
to rondó en la cabeza de algu- las moscas murieran de frío. nen la peculiaridad de que no 
no de los vecinos, que en el Murieron muchas, sí, pero disponen de un servicio de 
interior pudiera encontrarse otras muchas más llegaron a urgencias para sábados, 
alguna persona fallecida que la sede de la delegación y se domingos y festivos". 

PUERTA de Madrid 
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La presidenta de la delegación ~ 
municipal del distrito V, la cOn-L 

cejala Teresa Arias, ante las 
ventanas repletas de moscas 

necrófagas de los locales de la 
delegación de distrito situados 

en la calle Cuenca . 

.. Si las moscas 
las hubiera tenido 
el alcalde en su 
despacho, otro gallo 
hubiera cantado" 
Teresa Arias afirmó que .. esto 

es lamentable; el que no haya 
un servicio de urgencias te 
implica que te tienes que 
aguantar. Si las moscas las 
hubiera tenido el alcalde en su 
despacho, otro gallo hubiera 
cantado. O si hubiera sido en el 
salón de plenos, o la misma 
casa consistorial. ¿Qué hubie
ra ocurrido entonces? ¿Que 
también se hubiera tenido que 
cerrar el ayuntamiento como se 
ha cerrado la delegación del 
distrito sin poder ser utilizada 
por los ciudadanos? Que no me 
digan si esto no es lamentable". 

la cuestión se agrava por
que la delegación lleva ya 
mucho tiempo dando partes 
para que arreglaran el falso 
techo puesto que había allí 
una gotera: .. Nos dijeron que 
era de las canalizaciones de la 
parte superior, ya que las 
hojas las cubrían y hacía rebo
sar el canalón. la casualidad 
es que entraba el agua al dis
trito, no a otro lugar. Limpia
ron la canalización y no hicie
ron más. Cuando ha ido el 
miércoles la empresa a desin
sectar, han descubierto varios 
plafones del falso techo y han 
encontrado una gran cantidad 
de excrementos de ratas". 

El domingo ya se pudieron 
ver excrementos de rata cuan
do uno de los policías retiró el 
plafón de la gotera. En su par
te interior se podían ver excre
mentos: .. Lo que se vio el 
domingo no tiene nada que ver 
con lo que han visto los de la 
empresa de desinsectación. 
Parece que tenemos el doble 
techo lleno de ratas. Tenemos 
que ver si es que entran por 
los calambucos del tejado, lo 
cual sería grave porque estarí
an afectados los locales de al 
lado, o si es por donde entran 
los tubos de la luz, o por don
de el aire acondicionado". 

Teresa Arias explicó que .. el 
miércoles nos dijeron que iban 
a echar una especie de humo 
para matar las moscas y que 
iban a seguir mirando el origen 
de las mismas. Pero eso sí, que 
con todo este proceso tendría 
que estar cerrada la sede de la 
delegación durante 72 horas. 
Si todo esto se hubiera comen
zado a hacer el domingo a me
diodía, no estaríamos casi diez 
dias con las oficinas cerradas". 

t• de noviembre de 1998 



Monseñor Ureña firmando en el libro de oro de la peña. Tras él la junta directiva de la entidad. 

El acto se hizo coincidir con el DVI aniversaño de la peña 

La Peña Alcalaína Venecia 
homenaieó a Monseñor Ureña 
La Peña Alcalaína Venecia quiso que su cena aniversario de este año, celebrada el 6 de 
noviembre en el restaurante 'Tupamaro', sirviese de homenaje ·y despedida al .hasta hace 
poco Obispo de la Diócesis de Alcali y ahora administrador apostólico, monseñor Manuel 
Ureña Pastor. La entidad deportiva complutense siente un especial cariño por monseñor 
Ureña, y viceversa, y es que la cena aniversario de la peña Venecia de 1991 fue el primer 
acto público complutense en el que participó el por entonces recién llegado obispo. 

Desde entonces, monseñor 
Ureña ha respondido siempre 
que ha podido a las invitacio
nes de la peña, nunca faltan
do a actos tan destacados 
como por ejemplo la reciente 
inauguración de la nueva 
sede, en la calle Madre de 
Dios, a la que asistió para 
bendecir las instalaciones. 

En esta ocasión, la agenda 
de trabajo se lo puso muy 
dificil a monseñor Ureña para 
estar en Alcalá, pero aún así 
no dejó de hacer al menos 
acto de presencia en el senti
do homenaje que para él 
habían organizado los miem
bros de la peña Venecia. El 
ahora obispo de Cartagena 

llegó a los postres desde Ara
vaca,1 donde había estado 
participando en un acto reli
gioso, y en menos de una 
hora tuvo que emprender de 
nuevo viaje a Murcia, donde 
al día siguiente tenía compro
misos que cumplir. Fue muy 
poco tiempo el que monseñor 
Ureña estuvo~ en Alcalá, pero 

El OlllSllO, 
11ueapenas 
pudo estar 
una hora 
en A1ca1e, 
se mostr6 

muv 
emocionado 

durante 
el acto 

Riki y Martín, dos de los 
nominados Venecia-98. 

suficiente para que se emo
cionase escuchando las pala
bras que le dedicó la Peña Al
calaína Venecia tras nom
brarle Socio de Honor y entre
garle unos obsequios: una 
escribanía con el busto de 
Cervantes y un pergamino 
conmemorativo "en reconoci
miento a la labor desarrollada 
en el Obispado de Alcalá". "11 
primo amore non si scorda 
mai" -"el primer amor no se 
olvida nunca" en castellano
y "siempre seréis un trozo de 
mi corazón" firmó monseñor 
Ureña en el libro de oro de la 

Monseñor Ureña se emocionó con las palabras que le dedicó la peña. La dama entrante, Sandra Vallejo, junto a la saliente, Patricia Calvo. 

t4 de noviembre de t998 PUERTA de Madrid 
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peña Alcalaína Venecia. 
Al homenaje asistieron más 

de dos centenares de invita
dos .entre los que se contaron 
representantes de otras 
peñas futbolísticas de la ciu
dad -Barcelonista. Madridista 
"Ramón Mendoza". Madridis
ta Alcalaína, Atlética Campo 
del Angel, Atlética San Isidro, 
Atlética Neptuno, Alcalaína 
del Atlético de Bilbao. Bética 
Complutense, Alcalaína Cer
vantina, Complutense El Qui
jote y Alcalaína "Ricardo Flo
res" - con las que la peña 
intercambió obsequios. 

PUERTA de Madrid 

Y también se entregaron los 
premios NOMINADOS VENE
CIA 98 que en esta ocasión 
recayeron en Javier Martín 
Pérez, corno el jugador más 
regular; José Maria Luengo, 
máximo goleador, y Ricardo 
Valladar Sanz, Rilti, jugador 
revelación de la temporada 
97 /98. Javier Martín y Ricar
do Valladar continúan jugan
do en la Real Sociedad Depor
tiva Alcalá, no así José Maria 
Luengo que este año forma 
parte de la plantilla de la 
Gimnástica Segoviana. 
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2·0, el Alcalá venció sin •ñHa11ez al c11ista 
RESULTADO: RSD. Alcalá. 2 (Edu y Ortiz. de penalti); CD. Aravaca. O. 
ALCALA: Yuste. Rosco (Obregon. min. 56). Lolo. Mozos. Martín. Ortiz (Víctor. min. 85). 
Eclu. (Paco Moreno. min. 74). Mora. Calero. Javl Moreno y Ricld 
ARAVACA: Razola. Arturo. Josemi. Altor (Torres. min. 25). Roberto (Víctor. min. 45). 
Félb: Il, David (Pltu. min. 52). Raúl, Quique. Félb: 1 y Mario. 
ARBITRO: Pérez Maroto. Mostró tarjetas amarillas a los complutenses Mozos. Javl 
Moreno y Obreg6n. y a los visitantes Roberto. David. Arturo. Quique y Mario. Tarjeta 
roja directa al jugador Torres. del Aravaca. que tom6 el camino de los vestuarios en el 
último minuto de partido. 
INCIDENCIAS: Poco público en las gradas del Val. es decir. el habitual que no va mucho 
m'8 allá de los 250 espectadores. 

Mediocridad. Es lo único 
que ofrece el Alcalá esta tem
porada. Y gracias a que esta 
vez la victoria se quedó en 
casa. El rival que llegó al Val 
fue un flojito Aravaca, colista 
y aspirante decidido a retor
nar a la regional preferente 
puesto que esta tercera divi
sión le viene demasiado gran
de. Los complutenses vencie
ron por 2-0 pero ni siquiera se 
convencieron a sí mismos. 

Menos mal que el equipo de 
Caturla ha tenido suerte con 
el calendario que les ha 
correspondido en suerte y que 
en esta etapa le están vinien
do los enfrentamientos con los 
equipos más flojos de la cate
goría. Y que además está 
resultando ser una temporada 
extrañísima donde los que 
tenían que estar brillando no 
brillan como debieran. 

Eduardo Caturla presentó la 
décimá. alineación distinta en 
diez partidos disputados en 
esta temporada sin contar la 
pretemporada. Es cierto que 
el técr..k o se ha encontrado 
con muchas bajas de jugado
res que le han impedido repe
tir una alineación, repetir un 
esquema de juego, pero tam
bién hay que contar con que 
Caturla no ha encontrado el 
equipo ideal, ni s iquiera el 
esquema de juego adecuado 

14 lle noviembre de , .. 

para las características de ese 
conjunto. 

Un aficionado dijo al salir 
del Val el domingo que "si el 
Alcalá no llega a ganar hoy al 
Aravaca era para salir lloran
do y no volver más". Y es que 
en efecto los jugadores del 
equipo arlequinado no aporta
ron nada de nada. El Aravaca 
se inhibió por completo del 
juego, se diluyó. Era como si 
sus jugadores estuvieran dis-

putando un entrenamiento 
sin más ambición que la de 
pasar el rato. 

El aspecto ofensivo del Ara
vaca fue inexistente; sus juga
dores no crearon ninguna 
inquietud a una defensa, la 
complutense, que no se dis
tingue precisamente por su 
seguridad. Fue quizá en 
medio campo donde se notó 
una mayor capacidad del cua
dro de la sierra, no tanto para 

crear situaciones favorables 
para sus delanteros, sino para 
contener el juego errático del 
Alcalá. En defensa el colista 
aportó mucho menos; demos
tró tener muchas lagunas por 
las que podían entrar los 
delanteros complutenses si es 
que hubieran tenido mayor 
capacidad. 

El problema es que el equipo 
de Caturla ni está conjuntado 
ni tiene confianza en sí mis
mo. Esta vez el técnico se 
decantó por un equipo emi
nentemente 'complutense' for
mado en la cantera de la 
Deportiva. es decir, que sacó 
al mismo tiempo a Martin, 
Ricky y a Javi Moreno. Inclu
so tuvo que sacar a otro can
terano, Lolo. Sin embargo no 
se puede pretender a estas 
alturas que sean ellos quienes 
puedan desequilibrar, quienes 
sean capaces de liderar un 
equipo que no es tal sino que 
es la suma de once jugadores 
dispuestos en una superficie 
que no lejana a una hectárea. 

A los 21 minutos, el Alcalá 
metió el primer gol, obra de 
Edu. A los 44 marcó Ortiz de 
penalti y ahí se acabó lo que 
se daba. No hubo más. Ni uno 
ni otro equipo ofrecieron nada 
que atrayera a un público que 
cada día se aburre más. 

Al menos el Alcalá ha conse
guido ascender a la decimo
tercera posición, lo cual no 
está nada mal si se tiene en 
cuenta que ha estado varios 
jornadas rondando la zona 
baja de la clasificación, pero sí 
que es un bagaje pésimo si se 
tiene en cuenta que de lo que 
se trataba era de que los com
plutenses estuvieran en la 
zona alta de la clasificación 
desde los primeros momentos. 

Para el domingo 15 el Alcalá 
visita el campo del Villavicio
sa, otro equipo de la zona baja 
de la clasificación, pero que, 
atención, está a sólo dos pun
tos de los complutenses. 

PUERTA de Madrid 
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2·2, el leportivo se recupera a• el Torreiín CF. 
RESULTADO: Torrej6n CF., 2 (Josemi y Coqul); Deportivo Alcalá CF., 2, (Blanco y Seda
no). 
TORREJON: Miguel, Coro (Segura, min. 46), Coqul, Hila. Quique, Calder6n, Dani (Grl
maldos, min. 72), Juanan (Luengo, min. 46), Cer6n, llarcelo y Josemi (Yepes, min. 44). 
ALCALA: Jaime, Asier, Jorge, Raúl (Richard, min. 35), Blasco, Padilla. Guti, Muñoz (Raúl 
Mannnares, min. 63), Santín (García Fraile, min. 72), Sedano y Bragado. 
ARBITRO: Peral Hernández. Tarjetas rojas por doble amonestación para los compluten
ses Sedano y Bragado. El primero en ser expulsado al ver su segunda tarjeta amarilla 
fue Bragado, a los 70 minutos. A los 85 minutos tuvo que abandonar el terreno de jue
go Sedano por la segunda tarjeta amarilla que el colegiado le mostr6. 

El Deportivo Alcalá sigue 
evolucionando para bien. El 
filial alcalaíno sigue su franca 
mejoría desde la llegada de 
Paco Gutiérrez y con un aire 
mucho más fresco y alegre se 
pudo traer un punto de las 
Veredillas de Torrejón en cir
cunstancias que no fueron de 
las más propicias para ello. 

seguir el 2-2; lo marcó Coqui a 
los 57 minutos de juego y 
todavía había muchos minu
tos por delante. El Deportivo 
hubo de variar sus plantea
mientos cuando a los 70 
minutos se quedó con un 
hombre menos por la expul
sión de Bragado por doble 
amonestación. Entonces la 

consigna fue clara, contener al 
rival no sólo en defensa sino 
en el centro del campo donde 
se trató de maniatar al contra
rio, impidiéndole que conecta
ra fácilmente con los hombres 
de ataque. Las cosas aún se le 
complicaron más al Deportivo 
cuando a los 85 minutos vino 
la expulsión de Sedano por 

Clcllsano 

Tallas las cat111ríls bllieran su prueba 

doble amonestación. El Alcalá 
estaba con nueve jugadores 
ante un rival con once y des
melenado en busca de la victo
ria. Pero el equipo de Gutié
rrez hizo una defensa numan
tina e impidió que los torrejo
neros cantaran victoria. 

El Deportivo es decimocuar
to en una liga de dieciocho 
equipos. Su evolución es 
patente; suma ocho puntos y 
tan pronto puede estar en la 
mitad de la clasificación como 
en la zona baja. Por eso el par
tido del domingo 15 de 
noviembre en el Val es funda
mental. El Deportivo recibe al 
colista, el Mejoreño, un rival al 
que si consigue ganar dejarla 
descolgado en la cola de la cla
sificación mientras que ellos 
evolucionarian hasta el ecua
dor de la tabla clasificatoria. 

Los complutenses obligaron 
al Torrejón CF, al cual no hay 
que confundir con la histórica 
AD. Torrejón, que también 
milita esta temporada en la 
regional preferente madrileña, 
a ir durante todo el partido a 
remolque. En efecto, los torre
jones fueron obligados por el 
Deportivo a igualar el marca
dor dos veces, y cuando los 
complutenses se quedaron en 
inferioridad numérica hicieron 
imposible que el cuadro local 
consiguiera su propósito de 
darle la vuelta la vuelta al par
tido y ganar en las Veredillas. 

e e.e. 1111ce1 •MI con buen balance en sus eve11s tederados 

Los hombres de Paco Gutié
rrez siguen poniendo los 
medios para salir del pozo en 
el que empezaron la tempora
da. En Torrejón fue más la evi
dencia de un cambio de ima
gen que el peso real de ese 
punto conseguido, lo que hace 
concebir esperanzas de que la 
cantera complutense brille 
como siempre lo ha hecho. 

En las Veredillas se adelantó 
muy temprano el Deportivo 
gracias a un gol de Blanco que 
les hizo a los complutenses 
empezar con muy buen pie el 
encuentro. Fue a los 30 minu
tos, y con la presión metida en 
el cuerpo, cuando logró empa
tar el Torrejón por mediación 
de Josemi. Sin embargo, el 
Deportivo estaba completa
mente entero y seguro de que 
había mucho partido por 
delante para intentar la victo
ria. La plantilla que dirige 
Gutiérrez tiene cada vez más 
fe en el triunfo. Fruto de esa 
confianza fue el 1-2, que fue 
marcado por Sedano a los 43 
minutos de juego. Fue un gol 
psicológico con el _que los dos 
equipos se retiraron al vestua
rio para el descanso. 

El Torrejón hubo de hacer 
otro esfuerzo titánico por con-

PUERTA de Madrid 

El e.e. !placea estuvo a la altura de su premio Cervantes. No defraudaron a sus socios, 
haciendo positivo a nivel deportivo en todos los eventos que organiz6 el e.e. !placea. 

La temporada comenzó en el 
velódromo municipal Casimiro 
de Pablo con la Challange de 
Pista de la F.M.C. los dias 1 y 8 
de marzo donde el mejor colabo
rador fue el distrito V. 

El 26 de abril los cicloturistas 
tuvieron su primera marcha 
federada con su XX Marcha 
Cicloturista al Corredor del 
Henares donde se dieron cita 
alrededor de 150 participantes 
que hicieron 90 kilómetros. 

El 1 de mayo sirvió para 
seguir con la pista, concreta
mente con el Campeonato de 
Madrid júnior y féminas donde 
los corredores alcalaínos vencie
ron en la mayoría de las prue
bas y donde el Distrito V con su 
gran premio volvió con su 
importante colaboración. 

El XV Gran Premio San Isidro 
dio luz verde a las escuelas en el 
circuito de la Vía Complutense, 
Trofeo Distrito VII donde los Pla
ta, Rey, Martínez, etcétera, se 
lucieron en su tierra en el mes 
de mayo. 

El 27 de junio los cadetes 
tuvieron su primera prueba en 
el XVI Memorial José Hita, en la 
vecina localidad de Villalbilla 
donde el triunfo del corredor 
Rubén Carmona y la clasifica
ción por equipos del e.e. !pla
cea fue la mejor. 

Los júnior tuvieron su prueba 
organizada por su club con el 
Gran Premio El Olivar; VII 
Memorial Javier Díaz Crespo, de 

87 kilómetros, prueba puntua
ble para la Copa de España por 
primera vez en Alcalá, quedando 
los foráneos encantados con la 
buena organización de los alca
laínos. 

El mes de agosto fue el Trofeo 
Santos Niños, Gran Premio 
Agustín Sánchez, siendo la pla
za de Cervantes marco incom
parable para los infantiles, ale
vines y promesas llevándose los 
alcalaínos la mayoría de las 
pruebas. 

También en el mes de agosto, 
el día 23, se disputó el XVI Gran 
Premio Autocarpe-Renault para 
la categoría elite y sub 23, prue
ba reina de todas al ser puntua
ble para la Copa de España de 
la categoría plata y donde la lle
gada multitudinaria en la calle 
Libreros y la buena organiza
ción fueron lo más destacable. 

La categoría de cadetes no fal
tó a su Memorial Guillermo 
Calleja con motivo de las fiestas 
de Alcalá, donde en la clasifica
ción por equipos volvió a vencer 
el C.C. Iplacea, siendo el esce
nario el circuit o de la Vía Com
plutense .. 

La prueba de Morata fue la 
segunda cita para los sub 23 y 
elite en el mes de septiembre, 
donde el vencedor fue el mallor
quín Emilio Monagas, teniendo 
en esta prueva el e.e. Iplacea 
más impedimentos burocráticos 
pero sacándola adelante a pesar 
de su aplazamiento en dos oca-

siones. 
La Marcha Social Memorial 

Casimiro de Pablo cerró la tem
porada organizativa donde los 
cicloturistas y corredores del 
Iplacea terminaron la tempora
da oficial y donde el e.e. lplacea 
y sus deportistas empiezan a 
preparar su temporada 99. 

El secreto de la vida no es 
hacer lo que a uno le dé gusto, 
sino hallar gusto en lo que hace. 

...... 911111 C.C. llllCll 
El sábado 14 a las 15 horas, 

en la cafetería de la Ciudad 
Deportiva, la junta directiva del 
C.C. Iplacea hará su 16ª Asam
blea de Socios Temporada 98, 
donde se dará a conocer el esta
do de cuentas sanas y claras 
(Seroanda) , así como lo deporti
vo de las secciones de infantiles 
(Plata-Marchena), cadetes 
(Moreno-Trillo), júnior (Hernán
dez-Tejada) , sub 23 (Pliego) , 
féminas (Plata-Trillo) y ciclotu
rismo (ruiz), así como los even
tos organizados por el C.C. !pla
cea (López). 

En el apartado de ruegos y 
preguntas se contestará a los 
socios con claridad y transpa
rencia y todos los directivos y 
socios si lo aprueba la mayoría, 
a seguir luchando por un e.e. 
Iplacea sano y transparente. 

El mundo exige resultados, no 
les cuentes a otros tus dolores 
de parto ... muéstrales el niño. 

L.S.T. 

14 de noviembre de ,_ 



Gimnasia Rítmica 

Clubes históricos como el Chamartín v la escuela de Madrid 
se ven desplazados por clubes alcalaínos v de leaanés 

las gimnastas de Esperanza Fernández 
e Irene Colas coparon los primeros 
puestos en el trofeo de otoño de Madrid 

Clubes históricos de la gimna
sia rítmica de Madrid y de Espa
ña han visto perder su hegemo
rúa en las mejores competicio
nes al producirse un curioso 
efecto de descentralización de 
los resultados en este deporte. 
Los mejores resultados ya no se 
quedan en Madrid sino que se 
vienen para Alcalá o para Lega
nés. Y es el club de gimnasia rít
mica del Distrito m. cuyo equipo 
de competición está entrenado 
por Esperanza Fernández e Ire
ne Colas. el que está contribu
yendo de forma decidida a des
hacer la hegemorúa de clubes 
como el Chamartin o la escuela 
de gimnasia rítmica de Madrid. 
En el trofeo de otoño de la fede
ración madrileña hubo una bri
llante muestra de la capacidad 
de las alcalaínas para copar los 
mejores puestos del podio. 

Esperanza Fernández e Irene 
Colas llevaron a este trofeo a 
cinco gimnastas en cuatro cate
gorias. Pues bien, cuatro de 

Varias componentes del equipo de competición con sus entrenadoras. 

ellas consiguieron la victoria. El 
trabajo del equipo de competi
ción está dando buenos frutos 
de cara a los próximos compro
misos oficiales. 

Laura Almeida, una de las 
gimnastas que más tiempo lleva 
trabajando con Esperanza Fer
nández e Irene Colas. consiguió 
para el club de gimnasia ritmica 

Dan Jesús lúñez celebró una collerencia dentrl de las Jamadas Extremeñas de Alcalá 

El capellán del Extremadura aconseja a 
los jugadores del Alcalá para subir a 2ª B: 
"A Dios rogando v con el mazo dando" 
Don Jesús Núñez Mancera, capellán del Club de Fútbol Extremadura y cura párroco de la 
parroquia de San Roque, acudió al Centro Extremeño de Alcalá de Henares para dar una con
ferencia en el marco de las XXI Jornadas Extremeñas. Durante la conferencia, el cura párro
co estuvo acompañado por Luis Carranza, presidente de la Federación de Casas Regionales 
de Madrid y por Francisco Mendigutia, presidente del Centro Extremeño. La conferencia 
tuvo lugar el pasado martes 10 en el Salón del Centro de Comunidades de nuestra localidad. 

En su discurso. que resultó 
muy ameno y divertido gracias 
a los constantes chascarrillos 
que insertaba, el padre Jesús 
mezcló las virtudes teologales 
con las deportivas. e incluso 
aprovechó la receta del famoso 
gazpacho extremeño para hacer 
unas consideraciones acerca 
del comportamiento cristiano. 
Al finalizar la conferencia, el 
Centro Extremeño obsequió al 
párroco con unos regalos. 

Don Jesús declaró a PUERTA 
DE MADRID que "la jornada 
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que he compartido con la gente 
extremeña de Alcalá ha resulta
do extraordinaria. El ambiente 
y la hermandad que tienen aqui 
son excepcionales. y el progra
ma que el Centro ha confeccio
nado es muy interesante". 
Como es sabido, al padre Jesús 
le apasiona el fútbol, y es un 
auténtico forofo del Club de 
Fútbol Extremadura. al que 
este año le augura que, aunque 
sufrirá, permanecerá en la 
máxima categoria del fútbol 
español. Vistos los buenos 

resultados que a dicho club le 
proporciona esta "ayuda divi
na" , PUERTA DE MADRID qui
so preguntar al párroco sobre 
qué necesitarla la Real Socie
dad Deportiva Alcalá para 
superar la crisis en la que está 
inmersa y subir a Segunda 
División B. Don Jesús conside
ra que "un capellán no les ven
dria mal, pero lo principal es 
que los jugadores sigan el con
sejo que yo doy a los de mi 
equipo: a Dios rogando y con el 
mazo dando". 

Laura Almeida, Noemi Martín, 
Anita Gallego y Mirian Martín 

del distrito III el primer puesto 
en la categoría junior. Noemi 
Martin compartió galardón al 
ser también primera junior en 
su aparato. 

La victoria de Miriam Martin 
en categoria infantil también 
pone de relieve que su proyec
ción es francamente interesan
te. Otra promesa que cada vez 
evoluciona mejor en la consecu
ción de buenos resultados es 
Anita Gallego, que fue primera 
en alevines. Eva Sanabria, la 
quinta componente del eqtÍÍpo 
fue quinta en un buena actua
ción realizada. 

.... 
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Ernesto Galán, 12 en el "Borja Cid" Borja Cid con los ganadores de su premio 

Dunnte los dos úlUmos nnes de semana en Valdeláguila 

Se disputaron varios premios 
con abundante participación 
la 1ríllna1sem11,1rem11111ec1a1 11 salidañdad can In afectados del huracán litch 
En las instalaciones del club de golf Valdeláguila (Villalbilla) , se disputaron durante los dos últimos 
fines de semana varios premios en los que hubo abundante participación. El domingo día 1 de 
noviembre, debido al puente, se disputó un premio social bajo la modalidad stableford 18 hoyos con 
85 inscritos y fue , en lo que a resultados se refiere, uno de los más espectaculares de la temporada. 

Hubo un total de 15 bajadas 
de hándicap (doce de ellas en 
caballeros) y con un protago
nista realmente asombroso: 
Juan Corbalán que presentó 
una tarjeta de ¡¡44 puntos!! (7 
bajo par), siendo una gran sor
presa su triunfo. 

Los siguientes clasificados, 
también espectaculares, Enri
que Santos y Ban Lee Jang 
con 43 y 42 puntos respectiva
mente, no pudieron, a pesar 
de su gran juego, desbancar a 
Maria Luisa Ruiz Perea por 
tener menor hándicap. 

La tercera en discordia fue la 
cada vez más sorprendente 
Paula Aguado, también empa
tada con las primeras a 38 
puntos. 

En definitiva, brillante pre
mio social al que también 
acompañó la excelente tem
peratura. 

El sábado 7 de noviembre 
los auténticos protagonistas 
fueron los niños al jugarse la 
segunda edición del premio 
infantil "Sres. de Prieto-Teje
dor", con 16 participantes y 4 
ganadores en las diferentes 
categorías: Jorge Ceballos, en 
18 hoyos, Ignacio Zarzalejos, 
en 9 hoyos; Kira "Lee en 3 
hoyos y putting-green mascu
lino; y Cecilia Laborda en 3 
hoyos y putting-green. 

PUERTA de Madrid 

Los niños, protagonistas el sábado en el "Prieto-Tejador" 

Divertido premio y mucho 
interés por parte de todos los 
niños participantes. 

Yya cerrando el fin de sema
na, el domingo día 8 de no
viembre se disputó la 5ª edi
ción del Premio "Borja Cid" 
bajo la ya habitual fórmula 
contra par que se juega exclu
sivamente en este torneo y que 
consiste en lo siguiente: "Prue
ba por puntos en la que se 

juega hoyo por hoyo contra el 
par asignado a cada uno de 
los hoyos que componen la 
vuelta o vueltas estipuladas". 

La puntuación se calcula 
según los golpes brutos datos 
en cada hoyo y es la siguiente: 
Por cada hoyo hecho en uno 
menos del par o menos de 
uno, un punto positivo; por 
cada hoyo hecho en el par, O 
puntos; por cada hoyo hecho 
en uno más del par o más de 

Conchi Ortiz, 11 en el Borja Cid 

uno, un punto negativo. 
El resultado de cada jugador 

será la suma algebráica de los 
parciales logrados en cada 
hoyo. 

La participación fue muy 
numerosa (94 jugadores) bajo 
un día muy caluroso y un 
campo en perfectas condicio
nes. 

En esta ocasión el protago
nista total y absoluto de la jor
nada fue Ernesto Galán, que 
estrena su palmarés con su 
primera y sorprendente victo
ria, ya que realizó nada más y 
nada menos que + 7 , es decir, 
que ganó al campo 7 hoyos. 
Auténticamente magistral y 
avasallador. 

El 2º fue Valentin Onis con 
+2 y el 3º Carlos Hernando 
con la misma puntuación. 

Fueron los tres únicos que 
bajaron de hándicap. 

En cuanto a damas, discre
tos resultados, donde la mag
nifica Concepción Ortiz con O 
puntos (igualando al campo), 
se alzó con el primer puesto, 
desbancando a la siempre sor
prendente Maria Luisa Ruiz 
Perea y a la increíble Paula 
Aguado, ambas con - l. 

El golpe de la jornada lo rea
lizó Enrique Santos consi
guiendo un "eagle" en el hoyo 
4 (359 metros) ya que en dos 
golpes consiguió embocar la 
bola. Impresionante. 

La próxima semana, Valde
láguila se solidariza con los 
afectados por el huracán 
Mitch en Centroamérica, orga
nizando un premio especial 
cuya recaudación irá a parar 
integra a la Cruz Roja para 
ayuda a los dannificados de 
este desastre. 

Habrá también un tee del O 
para todos aquellos que quie
ran colaborar en esta causa. 

Fernando PALACIOS 
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Otra ¡ornada de pleno 34 goles ea tres partidos, 
para el c.v. lviasa la Cateteña larsa lanzada 
La r jornada de liga ha sido de lo más productiva para 
el C.V. Iviasa que venci6 a sus diferentes rivales en 
todas sus categori- federa~. 

Si hubo UD equipo que salleae favorecido por el empate entre 
el Inpuna U.A.H. y el Ortopedia Delgado/Sol. segundo y ter
cer clasificado respectivamente. ese no fue otro que el actual 
lider. el Cafeterfa Marsa. el cual tras su nueva goleada. en 
esta ocasi6n ante los j6venes muchachos del N.S.P .• se enca
rama como lider en solitario en lo mú alto de la clasifica
ci6n. La Cafeteria 21 constgai6 una valiosa y merecida vic
toria ante UD DreM que se muestra muy irregalar en estos 
comienzos ele temporada. La P.B. Uni6n Enremadura se 
resarci6 de la derrota sufrida en la. última jornada. goleando 
al Bar Nieto. El Café llichael logW» tres valiosoe puntos ante 
el Zulema en UD encuentro tremendamente disputado. 

El Foto Arte-Iviasa sénior 
masculino, después de la jorna
da anterior en la que dio una de 
cal venciendo al C.V. Alcalá en 
el derbi alcalaino por un con
tundente 0-3, y otra de arena 
perdiendo ante la Universidad 
Autónoma por 1-3 en un nefas
to partido, se jugaba parte de 
sus aspiraciones de entrar en la 
A-1 con los mejores equipos de 
la 2 ª división, ya que se enfren
taba al 4 º clasificado, Rivas, con 
los mismos puntos que el Foto 
Arte, 3° en la clasificación. A 
pesar de la gran resistencia de 
los de Rivas, Foto Arte supo 
imponerse en cuatro sets por 
1-3. gracias sobre todo a su ma
yor experiencia y capacidad de 
concentración en este tipo de 
partidos igualados. En el primer 
set. los alcalainos impusieron 
su ley endosándole un parcial 
de 6-15 a su rival. En el segun
do la historia cambió radical
mente, y los de Rivas, lejos de 
desmoralizarse se vinieron arri
ba empujados por su público 
venciendo a los alcalainos por 
15-7. El tercero fue para los 
alcalainos por 11-15. Y en el 
cuarto les tocó sufrir pues des
pués de mantener ventajas de 3 
y· 4 puntos durante todo el set, 
Rivas remontó hasta colocarse 
con 14-14 en el marcador. Fue 
en este punto donde los de Foto 
Arte supieron hacer gala de su 
mayor experiencia e imponerse 
con un 14-16. 

Jugaron: Burgos, Quique, 
Dani, Luis, Checha, Lucio y 
Cherna. 

Clasificación: 1 º , Universidad 
Autónoma de Madrid (13 pun
tos) ; 2º, Móstoles {13 puntos); 
3°, Foto Arte-Iviasa (12); 4°, 
AD. Rivas (11 puntos); 5°, C.V. 
Alcalá (9 puntos); 6°. C.V. Col
menar (8 punt os); 7°. C.V. 
Majadahonda (8 puntos); 8°, 
C.V. Guadalajara (7 puntos). 

Por su parte el Néctar-Iviasa 
sénior femenino vencto al 
segundo clasiftcado, el Fuente
larreyna. ganando así dos pun
tos muy importantes para no 
perder el tren que las puede lle
var a clasificarse también al 
igual que los chicos para la A-1 
femenina. Ya que aunque 
siguen siendo cuartas en la cla
sificación, están empatadas a 
puntos con el 3 ° y el 2 º clasifi-
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cado; y tan sólo a un punto de 
las primeras. El partido se pre
sentaba complicado, pues se 
jugaba en cancha del rival, y 
además dicha cancha no debe
rla estar homologada por la 
federación. Se trataba de un 
gimnasio de colegio cuyas pare
des se encontraban a menos de 
un metro de la linea del campo 
de juego y , además, uno de los 
dos campos es más corto por 
unos 50 centimetros. A pesar de 
ello las del Néctar supieron rea
lizar un juego dinámico y pare
cen recuperar su nivel habitual 
en defensa. Gracias a ello consi
guieron la victoria por 1-3 (6-15, 
15-13, 9- 15 y 7-15). 

Jugaron: Loreto, Angélica, 
Ana, Mª Mar, Patricia, Cecilia, 
Ximena y Martsa. 

Clasificación: 1 º . C.V. Pinto 
(13 puntos); 2°, Universidad 
Autónoma (12 puntos); 3°. C.V. 
Fuentelarreyna (12 puntos); 4º, 
Néctar-lviasa (12 puntos); 5º, 
Gestinsa-Galapagar (11 pun
tos); 6°, C.V. Móstoles (9 pun
tos); 7°, C.V. Colmenar (8 pun
tos); 8°, C.V. Salesianos Atocha 
(7 puntos). 

También destacable la victoria 
de los equipos cadetes y juvenil 
del C.V. lviasa que se impusie
ron por el mismo resultado, 3-1. 
a sus respectivos rivales, el C.V. 
Móstoles y el C.V. Salesianos 
Atocha. Las cadetes, ya son 
segundas en la 2ª división cade
te femenina y mantienen toda
vía posibilidades de ascender a 
la primera división en diciem
bre. Mientras, las juveniles con
firman su linea ascendente y 
suman su segunda victoria con
secutiva. 

José W MORALES 

Dress, 1 
Cafetería 21, 5 

Buen partido el realizado por 
los hombres de la Cafeteria 21 
ante un Dress que en ningún 
instante supo inquietar la porte
ña rival y que cuando consiguió 
hacerlo, las buenas intervencio
nes del portero visitante impi
dieron que éstos lograsen algo 
positivo. No queremos dejar de 
reseñar el magnífico partido 
realizado por el jugador Sergio 
de la Cafeteria 21, autor de tres 
bonitos goles y principal artífice 
de la victoria de su equipo. 

lnpursa, U.A.&.; 2 
O. Delgado/Sol, 2 

Importante y meritorio empate 
el logrado por el equipo local 
ante un contrario que se dejó 
escapar una victoria que tenia 
en la mano de forma sorpren
dente, cuando tan sólo faltaban 
diez segundos para la flnaliz.a
ción del encuentro. Las muchas 
e importantes ausencias en el 
Inpursa U.A.H. hicieron que 
éstos utilizasen un ritmo de par
tido de acuerdo a sus intereses. 
del cual equivocadamente se 
contagiaron sus rivales, ya que 
éstos deberian haber presiona
do y haber aprovechado el as
pecto fisico. Este hecho fue sin 
duda la clave de unos para lo-
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Cuno de buceo en tres fines. de 8f:JD•n•· 

1° 14/15 de noviembre, clases teóricas en el Servicio de 
Deportes de la U .A. 
2° 21/22 de noviembre, clases prácticas en piscina (Juncal). 
3° 28/29 de noviembre, prueba de mar en Mojacar. 

Campaonato de tenis de mesa U.A. 

Sábado 14 de noviembre a las 9'00 horas en el pabellón del 
Campus Universitario. 

grar un empate que les supo a 
gloria, y del otro la decepción 
por no haber conseguido tres 
importantes puntos. 

P.B.U.Extremadura,8 
Bar Nieto, 1 

No tuvieron ningún problema 
los hombres de la Peña para 
imponerse a un Bar Nieto muy 
batallador e incansable aunque 
esto no fuese suficiente para 
neutralizar la calidad de su 
rival. Comenzaron marcando los 
locales a los pocos segundos de 
haberse iniciado el partido, lo
grando instantes después des
nivelar el resultado el Bar Nieto. 
Pero fue a partir de ese instante 
cuando los hombres de la Peña 
apretaron el acelerador consi
guiendo un amplio y rotundo 
marcador. 

Café Michael, 3 
Zulema C.E.M.A., 2 

Partido muy disputado debido 
a lo ajustado del marcador a lo 
largo de todo el encuentro. La 
primera mitad finalizó con un 
apretadisimo 1-0 a favor de los 
locales_ En la segunda parte las 
ganas de uno y otro equipo por 
lograr el triunfo, hizo que el par
tido resultase apasionante has
ta el último instante. 

N.S.P., 3 
Cafetería Marsa, 10 

Con sus 34 goles en solamen
te tres jornadas disputadas, la 
Cafeteria Marsa se está mos
trando como un equipo muy 
sólido al que va a ser muy dificil 
de apear de esa posición de pri
vilegio en la cual se encuentra. 
Los hombres del N.S.P. no 
pudieron a pesar de haber reali
zado un buen partido evitar la 
goleada al enfrentarse a un 
.equipo muy sólido y muy dificil. 

Luis DOllARCO 
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Bartolomé González y José Ignacio lturbe, gerente del Consorcio de Tramsportes de la CAM, inaugurando los nuevos vehículos. 
A la derecha, en el interior de uno de los nuevos vehículos. 

la em1resa ha innrlid1 unes 100 mi1111es de 1esetas en rennar v am1Har su nota 

Continental Auto incorpora 20 nuevos autobuses 
a las líneas ladrid·Alcalá v Madrid· Torreión 
Veinte nuevos autobuses de la empresa Continental Auto. 8 para sustituir a vehículos de 
más de diez años y 12 para reforzar la flota existente. se incorporaron el pasado 5 de 
n oviembre a las lineas Madrid-Alcalá y Madrid-Torrejón. Los autobuses. que fueron pre
sentados en presencia del gerente del Consorcio de Transportes de la CAM. José Ignacio 
!turbe. y el alcalde de Alcalá. Bartolomé González. han supuest o una inversión de casi 
700 millones de pesetas para la empresa concesionaria del servicio Madrid-Guadalajara. 
Los nuevos buses se suman al programa de renovación de flota e n las lineas periféricas. 
impulsado por el gobierno de Madrid a través del Consorcio Regional de Transportes. 

José Ángel Valdemoro, director general de Continental Auto, 
empresa que ha financiado al 100% los 700 millones de costo. 

comentó a este respecto que 
"el transporte colectivo, sobre 
todo en autobús, es social
mente comprometido y varia
ble en el tiempo. Constante
mente estamos realizando 
estudios y encuestas que nos 
permitan dar el mejor servicio. 
No se trata de que haya que 
cambiar las lineas cada seis 
meses. sino de atender las 
demandas de los usuarios y 
los ayuntamientos". 

Según !turbe, la apertura de 
un carril bus en la N-11 es de 
momento un proyecto invia
ble. "Ahora mismo no cabe un 
carril bus y habria que sacrifi
car uno de los existentes. Ya 
me gustaría que hubiese una 
mayor concienciación en el 
uso del transporte colectivo. 
pero. en estos momentos en 
los que la Nacional 11 está tan 
congestionada. es dificil decir
le a los automovilistas que les 
quitas un carril para dárselo a 
los autobuses". 

Cuatro de estos modernos 
autobuses, los primeros de la 
comtinidad de Madrid que tie
nen una longitud de 15 
metros, realizarán la nueva 
linea 223-A, que cubre Alcalá
Madrid con salida desde el 
barrio de El Chbrrillo. Con la 
incorporación de estos nuevos 
vehículos, se calcula que unos 
18.500 viajeros utilizarán dia
riamente este servicio de 
transporte urbano. Para el 
próximo año, Continental 
Auto tiene previsto adquirir 
cuatro vehículos más con 
acceso para minusválidos. La 
inversión, tanto de los autobu
ses presentados la pasada 
semana como de los que se 
piensa adquirir más adelante, 
corre al 1 OOOAi a cuenta de la 
empresa de transporte. El 
director general de Continen
tal Auto, José Angel Valdemo
ro, manifestó que la contra
prestación del Consorcio 
Regional de Transportes con
sistía en "ser una administra
ción ágil que sabe combinar 
bien el transporte público, 
reportándonos muchos viaje
ros". 

Continúan las actiVidades del curso .... Aula Tomás Moro 
de Formación Sociopolílica .. ofrecido por l.C.A.S. 

Próximamente se pondrá en 
marcha una nueva linea con 
salida desde la Ronda del 
Henares. Así lo confirmaron 
José Angel Valdemoro y José 
Ignacio !turbe. Este último 

PUERTA de Madrid 

La asociación alcalaína Ini
ciativa Ciudadana de Acción 
Solidaria (I.C.A.S) continúa 
con los actos incluidos dentro 
del curso denominado "II Aula 
Tomás Moro de Formación 
Sociopolítica". Las próximas 
actividades a realizar en 
noviembre, mes dedicado a la 
ecología y el ecologísmo, serán 

la conferencia "Biotecnología y 
Bioética". por Carlos Martinez 
(médico) el dia 18 y la mesa 
redonda "Perspectivas de la 
ecología" el día 25. 

Las actividades de este curso 
se prolongarán hasta el mes de 
mayo. Cada mes se dedicará a 
un tema distinto. En diciembre 
se abordará el tema de la 

sociedad postindustrial, en 
enero la información y medios 
de comunicación, en febrero el 
pensamiento científico. antro
pología en el mes de marzo, 
historia social en abril y la 
democracia en mayo. Todos los 
actos serán los miércoles a las 
19:00 en la calle Pintor Picasso 
14. 
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TVE-1 
06' 45 Galllermo Tell. 
07'30 ¡8'bado fiesta! 

- La gata Kitty y sus 
amigos. 
-David el gnomo. 
-Fantomcal 
- El patito feo. 
- El loco mundo de Tex 
Averi. 
- Esquimales en el Ca-

' ribe. 
~ 10'15Peque PriL 

Basado en las pruebas 
del concurso Grand 
Prix, pero los partici
pantes son los cole
gios de España. 

12'15 llásica si. 
Rosana es la actua
ción estelar del pro
grama de hoy. 

13'50 cartelera. 
14'30 Corazón. corazón 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesi6n de tarde. 

Sin determinar. 
18'00 Cine de barrio. 
·s.o.s. Abuelita". Co
media. 

21'00Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21 '30 Informe lelllUlal 
23'00 Risas y Estrellu 
01 '55 Noticias. 
02'00 Festival de la on 
04'30 Cine de m.adra
gada. 

"La playa vacía". Con 
Amparo Rivelles y Jor
ge Rivero. 

TVE-1 
06'45 Guillermo Tell. 
07'30 ¡Domingo fiesta! 

Incluye las series de 
dibujos animados: 
- La pequeña Lulú. 
-David el gnomo. 
- Fantomcal 
- El patito feo. 
- El loco mundo de Tex 
Avery. 

09'45 Dinosanrios. 
"Variaciones sobre un 
parque temático". 

10'10Bércnles. 
"El principe Hércules". 

11 '00 ~ apwt•m•'18? 
14'00cartelera TVE. 
14'30Coraz6n, cora
z6n. 
15'00 Telediario l. 
15'30 El tiempo. 
15'35 Sesi6n de tarde. 
18'00 Cine de oro. 
20'25 Waku-waku. 
21'00 Teledlario 2. 
21'35 El tiempo. 
21' 40 La película de la 
eem••• 
23'40Especial cine. 
01'30 Sombnls de Nue
n York. 

"Secreto total". 
02'15 Noticiu. 
02'20 Cine de madru
gada. 

"The spirit". (EE.UU., 
1986). 

03'00 Cine de madru
gada. 

"Otra mujer". Drama. 
(EE.UU. 1974). 

Pragram• de TelevlSl6• 

TVE-2 
06'00 Emonews. 
06'30 Tbat'• engtish. 
06'00 El escarabajo 
'ftlde. 
08'30 Jara y sedal. 
09'00 UNED. 
09'30 Agrolfera. 
10'30 En otra pal8bral 
11 '00 Parlamento. 
12'00 Los conciertos 
de La 2. 
13'00 Deportes. 

- Fútbol Sala. CLM Ta
lavera - Cartagena. 
-Waterpolo. Final de 
la Copa del Rey. 
- Padel. Circuito Na
cional. 

17'30 lláaica sí. 
19'00 C6digo Alfa. 
19'30 El legado ~lenti
fico del Mundo Arahe. 
20'00 Infor. territorial. 
20'30 Grada cero. 
20'55Cine. 

"Ensayo de un asesi
nato". Policíaca. 

22'50 El cine de La 2. 
"La crisis". Comedia. 

01'35 Días de cine. 
01'35 Cine Club. Ciclo 
Paco Rabal. 

"María Rosa". Con 
Nuria Espert, Francis
co Rabal. Luis Dávila y 
Carlos Otero. 

03'40 Cine Club. 
"Rabblt, Run".Drama. 
Con James Caan, Ar
thur Hill, Anjanette Co
°:1er y Jack Albertson. 

TeleMadrid 
08'00Cine. 
09'30 Cyberclub. 

La moderna Cybercelia 
y su compañero Rocko 
Alikates presentan es
te programa infantil 
orientado a los más 
pequeños de la casa. 

11 '00 En pleno lladrid 
12'30 En acci6n. 

Programa en el que se 
repasan las posibili
dades deportivas que 
ofrece la Comunidad 
de Madrid. 

13'30 Documental. 
Imágenes de la natu
raleza y los animales, 
que muestran el modo 
de vida en que se de
senvuelven las espe
cies menos comunes. 

14'00Telenoticias. 
15'30Cine. 
18'00 Tarde de fútbol. 

En directo, partido de 
segunda división. 

20'00 Noche de fútbol 
PreYio. 
21'00 Fútbol. liga. 

Real Madrid - Celta. 
Primera División. 

23'00 Cine. Acci6n DF 
Sin determinar. 

Ol'OOCine. 
02'30 ane. s.Ia de ma
drupda. 

Sin determinar. 
04'00 Informaci6n cal
tmal de la Comunidad 
de lladrid. 

l'nlram• de Televlslán 

TVE-2 
06'10 Emonen. 
07'15 Tbat's engtish. 
08'00 Concierto. 

Festival de piano Ciu
dad de Lucena 1998. 

08'45Tiempo de creer 
09'00 U.N.E.D. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 tntimu pregun
tas. 
10'25 Testimonio. 
10'30 El dia del Señor. 
11 '30 Eatadio-2. 

- 11 '30 Squash. Cir
cuito Nacional. Trofeo 
Master. 
- 13'00 Baloncesto. U
ga ACB. Adecco Estu
diantes - Real Madrid. 
-16'00 Balonmano. 

1T30 Documental. 
18'00 Musical. 
19'00 Documental. 
19'30 El legado ~enti
fico del llundo Arahe. 
20'00 Negro sobre blan-
co. 
21'00 Al filo de lo im
posible. 
21'30El 98 

"Del zanjón a la gue
rra del 95". 

22'30 Eatudlo Estadio. 
00'00 Redes. 
01 '00 lletr6polls. 
01'30 Ciclo cine espa-
601. 

- "Femenino singular". 
Comedia. 
03'00 "Otra mujer". 
Drama. 

TeleMadrid 
08'00Cine. 

Sin determinar. 
09'30 Cyberclub. 

Programa presentado 
por Cybercelia, Rocko 
Alikates y la mascota 
Trasto, en el que se 
ofrecen divertidos jue
gos y series de dibujos 
animados. 

13'00 Documental. 
14'00 Telenoticias. 

Resumen informativo 
presentado por Juan 
José Guerenabarrena 
y Ana Aladro. Incluye 
amplia información 
deportiva y la previ
sión meteorológica. 

15'30Cine. 
17'30 Panorama de ac
tualidad. 
18'30 Fútbol es fútbol 

Resumen de la jorna
da de liga, con espe
cial atención a los 
equipos madrileños. 

22'00 El megabit. 
Se ofrece una película, 
además de entrevistas 
con los actores y di
rector de la misma y 
curiosas anécdotas 
sobre su rodaje. 

00'15Cine. 
Sin determinar. 

02'30 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 IDformaci6n cal
tmal de la Comunidad 
de lladrld. 
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Antena 3 
06'00 Laurel y Bardy. 
07'00 Aquellos mara
vtlloloe años. 
07'30 Club llegatriL 

- Transformers. 
- Punky Brewster. 
- La bola del dragón Z. 
- Power Ranger Turbo. 
- Los Simpson. 
- Salvados por la cam-
pana. 

13'00 lbgnum. 
Serie de acción con 
Tom Selleck. 

14'00 Pad!es fonoeos. 
14'30 Impacto TV. 
15'00 Las noticiu del 
6.n de semana. 

Por Pedro Piqueras y 
Miriam Romero. 

15'30Cine. 
17'30Cine. 

Sin determinar. 
20'00 Eztra Rosa. 
21'00 Las noticias del 
6.n de semana. 
21'30 La cara diverti
da. 
22'30Fmor. 

Intervienen: lvonne Re
yes, Las Virtudes, Loli
ta, Isabel Prinz, Ártica 
Gonzálves, y Jorge 
Juste, Moncho Borra
jo, Agustín Bravo, Jua
nito Navarro, Fernando 
Romay y Rody Aragón. 

00'30 Cine. 
02'30 Telennta. 
04'00 Cine de m.adra
gada. 

Antena 3 
06'00 Laurel y Bardy. 

Producción de humor. 
07'00 Aquellos mara
villosos años. 
07'20 Club llegatriL 

- Extreme dinosaurio. 
- Power Ranger Turbo. 
- La bola del dragón. 
- Punky Brewster. 
- Los Simpson. 
-Salvados por la cam-
pana. 
- Historias de lnfoville. 

12'30 Furor. 
15'00 Noticiu 6.n de 
semana. 
15'30Cine. 

Sin determinar. 
17'30Ra. 
20'30 Eapejo p6blico. 
21'00 Noticiu 6.n de 
semana. 
21 '20 Los goles del do
mingo. 

Con Nacho Aranda. 
21'30 La casa de los 
líos. 

"Mujeres hartas, muy 
hartas". 

23'00 Lo que necesi
tas es amor. 

Pedro Rollán presenta 
la nueva etapa de este 
programa que incluye 
la sección 'Las cosas 
del querer'. 

01 '00 Noches de coplu 
Con María del Monte. 

03'00 Telennta. 
04'00Cine. 

Sin determinar. 

sama.14 
Tele 5 

06'30 Jnformathol Te
lecinco. 
07'00 RobiD Bood. 
07'30 Comelio. 
07'55 LM nentmu de 
Bucklebeny Finn. 
08'15La liga del dra
g6n. 
08'40Buney. 
09'00 lnformathol Te
lecinco. 
09'15 La banda del 5°. 
10'00 Club Dimey. 
12'15 El sorro. 
13'00 Tarán. 
14'00 La ruleta de la 
fortuna jánior. 
14'30 IDformathol Te
lecinco. 
15'15 Deportes Tele-5. 
15'25 Cine 6.n de se
mana l. 

Sin determinar. 
17'30Cine 6.n de se
mana 11. 

Sin determinar. 
19'30 Bricomania. 
20'30 Jnformathol Te
lecinco. 
21 '00 Cruce de c:amiaos 
22'45 Un mllün de co-
sas. 
00'15 Walker. 
01' 15 Informathol Te
lecinco. 
01'20 llú que coches. 
01 '50 ll8drugada de ci-
ne. 

"Nacido gafe". Comedia. 
03'30 lnfocomerciales 
04'00 Chips. 

Canal+ 
07'30 Golf: Birdie. 
08'00 Programa mú o 
menos mnltiplicado o 
dhidido. 

- Las aventuras de 
Rock.y. - Bullwinkle y 
compañia. - Fennec. 
-I.assie. 

10'15 Loca academia 
de poUcia. 
11 '00 Trannorld sport 
12'00 Del 40 al l. 
13'00 llagadne. Toma 
uno. 
14'00 Fútbol llundial. 
14'30 Noticiu. 
14'35 El dia antes. 
15'30 ".lfemoria letal" 
17'26 "Cosas que ha· 
cer en DeruJer cuando 
estás muerto". 
19'11 De la tiena a la 
luna. 
20'00 TE+ (Temu). 

"Uteratura: dos gene
raciones". 

20'30 Abierto en Canal 
21'30 Redacci6n. Noti
ciu. 
22'00 Frasier. 
22'25 Selnfleld. 
22'50 Estreno Canal +. 

"Josh y S.A..lf. ". 
Aventuras. 

00'25 "La som.bnl del 
diablo". 
02'12 "El amor tiAme 
dos caros". V.O. 
04'13 "Airi>ag". 
06' 14 F.epecial Canal + 

Huellas de un espíritu 

llMllll.15 ----· 
Tele 5 

06'30 Chips. 
07'00 Dibujos anima
dos. 

- Robin Hood. 
-Cornelio. 
- Las aventuras de 
Huckleberry Finn. 
- La liga del dragón. 
-Barney. 

09'00 Informathol Te
lecinco. 
09'15 La banda del 5º. 

-Sonic. 
10'00 Club Dimey. 
12'15 El zorro. 
13'00 Un lliDh de co-
sas. 
14'30 Informathol Te
lecinco. 
15'15 Caiga quien cai
ga 
16'2!5 Cine fin de llellla
na I y IL 
20'30 Informathol Te
lecinco. 
21'15Todos los hom
bres sois igaalel. 

"Bienvenida Miss Mar
shall". 

22'45La semana que 
viene. 
00'30 Patrulla de .... 
falto. 
01 '30 IDformathol Te
lecinco. 
01'35 Cine clúico. 

"Infierno en la ciu
dad". Bélica. 

03' 15 lnfocomerciales. 
03'45 Pelota vuca. 
05'45Benny BID. 

Canal 
07'00Del 40 al l. 
08'00 Programa mú o 
menos mnltiplicado o 
dhidido. 

- Las aventuras de 
Rock.y. - Bullwinkle y 
compañia. 
- l.assie. - Fennec. 

09'30 "Corazón de fue· 
go". 
11 '00 Fútbol america
no. 
11 '50 PreYio fútbol. 
12'00 Fútbol. Uga es
púaola. (2ª división). 

Osasuna - Málaga. 
14'0011agacine. Toma 
dos. 
14'30 Noticiu. 
14'35 La semana del 
GalilloL 
15'00 lriendl. 
15'30 "Eduardo.lfanos
t(;eras". 
17'12 "Al límite del 
riesgo". 
18'50 PreYio fútbol 
19'30 Fútbol. liga es
púaola. 1 a dhisi6n. 

Vlllarreal - Atlético de 
Madrid. 

21 '30 Redacci6n. Noti
ciu. 
22'00 Estreno Canal +. 

"Enterrado VÚJO II". 
Terror. Con Aily She
edy y Stephen Caffrey. 

23'30 El tercer tiempo 
Espacio resumen de la 
jornada de la liga es
pañola de fútbol. 
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TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11'15 Saber vhir. 

-Los cuatro dolores 
más frecuentes. 

12'45Así son las CO
IU. 
13'50 Noticias. 
13'55 Infor. territomL 
14'25 Coraz6n de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'55 calle Nueva. 
16'40 Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 

Pepa Bueno presenta 
las noticias de suce
sos y José Toledo la 
crónica social de los 
famosos. 

21'00 Telediario 2. 
21'45El tiempo. 
21'50 A las once en ca
sa. 
23'15 Mptimo de caba
Deria. 

Con la actuación de 
La Rabia del Milenio. 

01'15 Telediario 3. 
02'00 Kmig Fú. La le
yenda continúa. 
03'30 Corazón de oto
ño. 
04'00 Telediario 4. 

TVE-1 
06'00 Canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 

Con Claudia Ramírez. 
11'15 Saber vhir. 

- Chicos rebeldes. 
12'45Así son las co
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 Infor. territorial 
14'25 Corazón de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 

¡ 15'45 El tiempo. 
1 15'55 Calle l'fuen. 

16'40Luz Maria. 
18'00 Fútbol amisto
so. Sub 21. 

Italia - España. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'45EI tiempo. 
21'50 Tio Wllly. 

"Una nochecita tole
dana". 

23'00 Entre llorancos 
y Omaíta. 
00'00 Urgencias. 

"John Carte, doctor". 
01 '00 Telediario 3. 
01 '45 Centnl puk West 

Stephanie Wells llega a 
Nueva York consuma
rido, para trabajar dee
ditora en una revistaT 

03'15 Corazón de oto
ño. 
03'45 Telediario 4. 

PUERTA de Madrid 
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TVE-2 
06'00 Euronesw. 
06'30 El paraíso reco
brado. 
07'00 That's english. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Fmpléate a fondo 
10'00 TV. educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La pelicula de la 
mañana. 

"Kung Fu". Acción. 
12'30 Barrio Sáamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 Pueblo de Dios. 
17'50 Con mucha mar
cha. 
19'00 Blossom. 
19'30 llial6n Top Se
cret. 
20'00 Inf. territorial. 
20'30 Locos de atar. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con llr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'30 ¡Qué grande es el 
cine! 

"El cazador de recom
pensas·. Oeste. 

01'20 Conciertos de 
Radlo-3. 
01'50 Cine Club. 

- "Fiebre en la sangre·. 
Comedia. V.0 .S. 
- 03'45 "Camino de la 
horca·. Oeste. V.0.S. 

TeleMadrid 
07'30 Serte sin deter
minar. 
08'00 Buenos dias, Ma
drid. 
09'00 Sin determinar. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Fútbol es fútbol 
11'30Sertes. 
12'30 Cyberclub. 

-Mr. Bogus. 
- El oso Yogui. 
-Tom y Jerry. 

14'00 Telenoticias. 
Informativo presenta
do por Cherna G. Al
dariz y Teresa Casta
nedo. La información 
deportiva corre a car
go de Manolo Lama. 

15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de llary 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Marta Femández y un 
completo equipo de 
reporteros presentan 
la actualidad informa
tiva de la CAM. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 ¡Hola mamá. soy 
yo! 
23'30Clne. 
01 '30 Telenotlcias. 
01'45 Sola en la ciu
dad. 
02'45 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'301Dformacl6n cul
tural de la Comunidad 
de lladrtd. 

Programa de Televlsl•n 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 El paraíso reco
brado. 
07'00 That's english. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Empl""te a fondo 
10'00 La aventura del 
saber. 
11 '00 La película de la 
mañana 

"Big red". Aventuras. 
12'30 Barrio Sáamo. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 Tendido cero. 
17'50 Byatutake. 
19'00 Blossom. 
19'30 lllsl6n Top Se
cret. 
20'00 Teatro Real: 

Electra. 
Tragedia adaptada en 
clave psicoanalitica. 

22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Venl6n española 

- 22'35 "Two much". 
Comedia 
- O l '20 "Opera prtma •. 
Comedia. De Feman
do Trueba. 
-00'45 Coloquio. 

02'50 Conciertos de 
Radio-3. 
03'20 Cine Club. 

"De tiendas·. Drama. 
v.o.s. 

TeleMadrid 
07'30 Serte sin deter
minar. 
08'00 Buenos días, lla
drlcl. 
09'00 Serte sin deter
minar. 
09'30 A saber. 

Programa que ofrece a 
Jos adultos la oportuni
dad de obtener el título 
de Graduado Escolar. 

10'00 Telenoticias. 
Informativo matinal 
presentado por Lour
des Repiso y Antonio 
Mérida. 

10'30 En tela de juicio 
11 '30 Selres sin deter
minar. 
12'30 Cyberclub. 

-Mr. Bogus. 
- El Oso Yogui. 
-Tom y Jerry. 

14'00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenotlcias. 
21'30Clne. 

Sin determinar. 
23'30Clne. 
01 '00 Telenoticias. 
01'15Sola en la ciu
dad. 
02'15 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'301Dformacl6n cul
tural de la Comunidad 
de lladrtd. 

Antena 3 
06'00 Laurel y Hardy. 
06'30 Aquellos mara
vtllosos años. 
07'30 Club Megatrtx. 

Programa infantil pre
sentado por Ingrtd 
Asensio, que incluye 
las sertes de dibujos 
animados: 
- La bola del dragón Z. 
- Mortadelo y Filemón. 
- Heidi. 
-La prtncesa Sissi. 

09'00 El primer caf~. 
lO'OOHoy, de mañana 
12'30 Ambiciones. 
13'00 El coche fantú
tico. 
14'00 Padres forzoso&. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'45 Con sabor a ti. 
19'00 Alta tensi6n. 
20'00 Los Slmpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias. 

Con Ernesto Sáenz de 
Buruaga y Oiga Viza. 

22'00 Gran cine. 
Sin determinar. 

oo·oo Promer. 
01'00 Noticias. 

Espacio informativo 
presentado por Fer
nando Ónega. La in
formación deportiva 
corre a cargo de Paco 
García Caridad. 

02'00 Los intocables. 
03'00 Televenta. 
05'00Clne. 

Antena 3 
06'00 Laurel y Hardy. 
06'30Aquellos mara
vtllosos años. 
07'30 Club llegatrlx. 

-La bola del dragón Z. 
- Mortadelo y Filemón. 
- La prtncesa Sissi. 
-Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Hoy de mañana 
12'30 Ambiciones. 

Ornar va a ver a Móni
ca para pedirle que no 
se vaya. 

13'00 El coche fantú
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine presentado 
por Ana Rosa Quinta
na. 

19'00 Alta tensi6n. 
20'00 Los Slmpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00Noticias 2. 

Informativo presenta
do por Ernesto Sáenz 
de Buruaga. Deportes: 
Oiga Vlza. 

22'00Clne. 
Sin determinar. 

01'00 Noticias. 
Con Femando Ónega. 
Deportes: Paco García 
Caridad. 

01'30 Los intocables. 
03'30 Televenta. 
04'30Clne. 

Sin determinar. 

Tele 5 
06'00 Chips. 
06'30 Informativos Te
leclnco. 
lO'OOAutoplsta hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

- Soufle de vainilla. 
- Diccionario: Samba-
yon. 

11'15Día a día. 
14'00 Fl juego del emo
mlll6n. 
14'30Informativos Te
leclnco. 
15'30Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. Histo
rias de todos los días. 
20'30 Informativos Te
leclnco. 

Juan Ramón Lucas 
comenta las noticias 
más importantes de la 
jornada. 

21'30 Telecup6n. 
21'35 El informal. 

Informativo diario en 
tono irónico, que está 
presentado por Javier 
Capitán. 

21 '50 Periodistas. 
23'30 Cr6nlcas mar
cianas. 
01 '30 Informativos Te
leclnco. 
02'00 lnfocomerclales. 
03'00 Policías de Nue
va York. 
04'30 Chips. 

DRRS,11 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer lunes. 

06'30 Informativos Te
leclnco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina COn fun
damento. 

-Tatin de plátanos. 
-Adorno: Molde de ge-
latina con frutas. 

11'15Día a día. 
14 ·oo a juego del emo
mlll6n. 

Concurso presentado 
por Paula Váu¡uez. 

14'30 Informativos Te
leclnco. 
15'30Al salir de clase. 
16'00 Tarde de cine. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
leclnco. 
21'30 Telecup6n. 
21'35 El informal. 
21'50 M~co de fami
lia. 

"Veo, veo·. 
23'30 Cr6nlcas marcla
DU. 

Por Javier Sardá. 
01'30 Informativos Te
leclnco. 
02'00 lnfocomerclales. 
03'00 Policías de Nue
va York. 
04'30 Chips. 

Canal+ 
07'45 ABC wortd newa. 
08'10P +o - X o/. 
09'00 Tocio es temporal 
09'30 "Lone star". V.O. 
11'40 "A solas con su 
pasado". 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'0011is deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Friends. 
15'30 National Geo
graphic. 

•Asteroides, impacto 
letal". 

16'23 ".lfichael Collins" 
18'31 Automovlllsmo. 
Rally de Australia. 
19'30 Fútbol mundial. 
20'00 El día despu~. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
guiñol. 
22'00 La noche extra
terrestre. 

".Mars Attack". Cien
cia ficción. 

23' 43 El documental 
marciano sobre la es
pecie humana. 
00'13 Piezas. Planeta 
extraño. 
0030 "Star TreJc. Pri
mer contacto". 
02'28 "Encuentros en 
la tercerafase". V.O. 
04'43 "Alien Nación: 
en cuerpo y alma". 
06'09 "Alien Nación: 
El legado Udara" • 

Canal+ 
07'36 Piezas. 

"¡Houston, tenemos 
un problema!". 

07'45 ABC wodd news 
con Peter Jennlngs. 
08'10P +o - X o/. 

-Aventuras de Rock.y. 
- Bullwinkle y compa-
ñía. 
- Las tres melliias. 

09'00 Tocio es temporal 
09'30 "FourfJi". 
11 '23 "Nina takes a 
louer (Kma toma un 
amante}". 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'0011is deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Friends. 
15'30 Documental. 

"Chile, la Isla de los 
náufragos·. 

16'24 "Boda pasada 
por agua". 
17'55 Fútbol lngl~. 
20'00 Dame UD respiro 
20'30 Lo + plus. 
21 '25 Contrarreloj. 
21 '30 Noticias. 
21'52 Las noticias del 
Guiñol 
22'00 Estreno Canal +. 

"Hamlet". Drama. 
00'03 llúslca. 

Rolling Stones. Con
cierto de St. Louis. 

02'45 llúslca noche. 
Haendel y la ópera: 
Roe linda. 
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Del 13 al 20 de Noviembre 

28 FestiVal de Cine 
de Alcalá de Henares 

Inauguración: 
13 de Noviembre - 20'00 h. 

TEATRO SALON CERVANTES 

Secciones competitivas: 
Certamen Nacional de Cor
tometrajes, Pantalla Abier
ta a los Nuevos Realiza
dores, Certamen de Video
creación de Autores de 
Alcalá de Henares. 

Secciones Informativas: 
Ricardo Franco 

Cervantes en Imágenes 
Frente al Espejo: 

Muestra de Cortometrajes 
sobre el Cine 

Muestra de Cortometraje 
Argentino 

Retrospectiva 
de Bill Plympton 

Luces contra la masacre: 1 O 
películas contra 100 millo
nes de minas antipersonas 

Lorca: 
Así que pasen cien años 

Jesús Franco: Tenderjlesh 
Cine Publicitario 

Taller sobre 
Efectos Especiales 
Corto a la Carta 

El Cine y los Jóvenes 

* * * * * 
Del 20 al 29 de Noviembre 

Muestra 1111rn1c11na1 
di larlllllb'IJIS 

(i:! l:IM:! ¡Id:! ¡Ji i:l:t 1 ;rnil 
/ CAMPAÑA ESCOLAR 

(Ateneo 12 de Mayo) 

18, 19, 20, 25, 26 y 27 
de Noviembre - 11 '00 horas 

.. El í1t1111 caballero" 
por la 

Clll•ill • nteres 
lllMan:ellRICI 
(Primeros niveles 

de Primaria) 
----@)----

Sébado, 14 y Domingo, 15 
18'00 horas 

Semana Culblral 
Centro blremaio 

t4 de noviembre de t998 

EXPOSICIONES 

CASA DE lA EITREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

FESTIVAL DE CINE 
DE ALCALA DE HENARES 

Del 12 de Noviembre 
al 8 de Diciembre 

Inauguración: 
Jueves, 12 - 19'00 h. 

canales cubanos 
de cine 1964-1996 

Exposición antológica que reco
rre los casi cuarenta años de pro
ducción de carteles de cine del 
ICAIC, que reúne a un conjunto 
extraordinario de diseñadores y 
pintores de repercusión interna
cional por lo novedoso y original 
de sus propuestas. 

Horario: 
Mañanas de 12'00 a 14'00 h. 
Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

----@>----
CAPIUA DEL OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Hasta el 15 de Noviembre 

Premios Quevedos 
Muestra de los distintos candida
tos presentados a la primera edi
ción del Premio Iberoamericano 
de Humor Gráfico. 

* * * * * 
Hasta el 15 de Noviembre 

450 años de Cemntes 
Selección de textos: 
José César Álvarez 

Miembro de la Institución 
de Estudios Complutenses 

Diseño y montaje: 
Equipo Técnico de la Funda

ción Colegio del Rey 

* * * * * 
Del 18 de Noviembre 

al 8 de Diciembre 

El cine dlbuiado: 
los storv board 

Horario: 
Mañanas de 12'00 a 14'00 h . 
Tardes de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

----@)----

SAlAGIMIEl 
(Calle Santiago, I9) 

Asociación de Hijos y 
Amigos de Alcalá 

Hasta el 15 de Diciembre 

· 400111nrsar11 
1111 CDDVllll di 

DlllllllCIS di 11111 
ClllllAI 111 SIBii 

EXPOSICIONES 

&ala de Arte 1-2-9-3 
(Plaza de San Diego) 

Hasta el 15 de Noviembre 

, llntrl lllll'lllRlñClll ••••rlríftce• 
la lllllrsldld 111 llcllá" 
Las obras de la edición de 

este año están dedicadas a 
los Estados Unidos de 

América bajo el título de 
"El tío Sam" 

Horario: 
Martes y Viernes: de 10'00 a 15'00 
y de 16 a 21 h . Sábados, Domin
gos y festivos: de 11 a 15 y de 16 
a 21 h. Lunes, cerrado. 

----@----
CASA DE lA JIVEITUD 

Del 20 de Noviembre 
al 6 de Diciembre 

J1e1n tradlclonales: 
los reves de la calle 

Homenaje a aquellos juegos in
fantiles que, a través de genera
ciones, han sido y siguen siendo 
conocidos y practicados. Prota
gonistas indiscutibles del tiempo 
de ocio infantil. 

Visitas quladas para grupos de 
alumnos de Centros Escolares 

-----~@>~----------

GITEMBEIG 
C/ Cruz de Guadalajara, s/n 

(4 Caños) 

RINCON DEL ARTE 

Hasta el 21 de Noviembre 

JaVlar 1111110 
EunlclMll 111 ..... ,. '11111111" 

----@)~----

Teatre Sal6n Cervantes 
Teatn SllÍI eernntes: 

11 recan1111 
llr su lllStlrll 

Carteles y programas 
de principios de siglo 

Desde media hora antes del 
comienzo de cada función 
o representación, en el hall 
del Teatro Salón Cervantes. 

------@----
Hasta el 20 de Noviembre 

Lugar: Residencias 
Universitarias Campus 

"El Saque" 
Obras de Humor gráfico 

sobre el fútbol, realizadas por 
humoristas colombianos. 

AULA DE CULTURA 

CIJIMldrld 
· c/ Libreros, 10-12 

XVII SEllAllA CISIERWIA 

Viernes, 13 de noviembre 
8 tarde 

Recllal de canto por 

Sllll'lñl Barñl Estellal'llU 
---- @) ----

Sábado, 14 de noviembre 
8 tarde 

RIDl'ISlataCl6n teatnl 
por la 

Cía Calderón 
dela Barca 

Interpretando la obra 

.. la Bella lorotea" 
---- @) ----

Domingo, 15 noviembre 
7'30 tarde 

Representacl6n teatnl 
por el 

Grupo José zonilla 
intrepretando la obra 

.. Ion Juan Ten1ñ1" 
---- @) ----

Del 16 al 22 
de noviembre 

Festlval lntemaclonal 
de Cine de Alcalá 

EXPOSICIONES 

AllA DE CllTIRA 
CaJaMadrld 

Hasta el 14 de noviembre 

Jn6 Carlas llana Jaén 
Calaz RISlanz 

111111ildad 
IClllCllva lle Plllbll'IJ 

* * * * * 
Del 17 al 30 de noviembre 

lntlnla llernández 
J1an Garrida 

IC1lecttn lle Plllbll'IJ 
---- @ ----

S. la MAllOlO REVlllA 
M11111a1 een111111e

(Calle Nueva, 10) 

Del 14 al 29 de Noviembre 

SM1 la11111111care11s1 

PUERTA de Madrid 



---- CARTELERA- CINES----

Programación del 13 al 19 de noviembre de 1998 
ALCAIA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Un crimen perfec
to". (13 años). Todos los días: 
6'00, 8'15 y 10'30. Viernes y 
Sáb .. sesión especial: 00'40. 

Sala 2: '"'Algo pasa con 
Mary". (13 años). Domingo -
Jueves: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado: 5'15, 7'45, 
10'15 y 00'40. 

Sala 3: "Blade". (13 años). 
Todos los días: 5'30, 8'00 y 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Snake Eyes". (13 
años). Todos los días: 6'00, 
8'15 y 10'30. Viernes y sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "La niña de tus 
ojos". (13 años). Domingo -
Jueves: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y Sábado: 5'15, 7'45, 
10'15 y 00'40. 

Sala 6: "Pequeños Guerre
ros". ffolerada). Todos los 
días: 6'00 y 8'00. "Touch". 
(13 años). Todos los días: 
10'30. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

~~~~- ®> ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-Il, km. 33'3 
Teléf. de informaci6n: 883 18 04 

Sala 1: "Qué vecinos tan 
animales". Todos los días: 
17'00. "Antz/Hormigaz". To
dos los días: 18'45, 20'20 y 
22'15. 

Sala 2: "Algo pasa con 
Mary". Todos los días: 17'15, 
19'45 y 22'15. 

Sala 3: "El show de Tru
man". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 4: "Ojos de serpien
te". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 5: "Ronin". Todos los 
días: 17'15, 19'45 y 22'30. 

~~~~- ®> ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Tel~ono de informacl6n: 
880 27 51 

Sala 1: "El abuelo". Todos 
los días: 18'30 y 21'30. 

Sala 2: "Juego sucio". To
dos los días: 18'15, 20'15 y 
22'15. 

Sala 3: FESTIVAL DE CINE 
DE ALCALA. Todos los días: 
18'00. 20'00 y 22'30. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comeiclal Parque Conedor 
Teléfono lnformacl6n: 

65682 70 

Sala 1: "Ronin". (13 
años). Todos los días: 5'45, 
8'15 y 10'30. Viernes y vís
peras de festivos. pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 2: "El show de Tru
man". ffodos los públicos). 
Todos los días: 6'00, 8'15 y 
10'30. Sábados y festivos: 
también a las 4'00. Viernes 
y vísperas de festivos, pase 
de madrugada: 12'45. 

Sala 3: "Blade". (18 
años). Todos los días: 5'45 y 
8'15. "Regreso al paraíso". 
(13 años). Todos los días: 
10'30. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 12'40. 

Sala 4: "Juego sucio". 
(13 años). Todos los días: 
6'00, 8'15 y 10'30. Sábados 
y festivos: también a las 
4'00. Viernes y vísperas de 
festivos: pase de madruga
da: 12'45. 

Sala 5: "La niña de tus 
ojos". (13 años). Todos los 
días: 6'15, 8 '30 . y 10'45. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos, pase de 
madrugada: l '00. 

Sala 6: "Algo pasa con 
Mary". (13 años). Todos los 
días: 5'30, 8'00 y 10'30. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
1'00. 

Sala 7: "Antz-hormigaz". 
ffodos los públicos). Todos 
los días: 6'00, 8'00 y 10'00. 
Sábados y festivos: también 
a las 4'00. Viernes y víspe
ras de festivos. pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 8: "Un crimen per
fecto". (13 años). Todos los 
días: 6'15, 8 '30 y 10'40. 
Sábados y festivos: también 
a las 4"00. Viernes y víspe
ras de festivos , pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 9: "Snake eyes -
ojos de serpiente". (13 
años). Todos los días: 6 '00, 
8 '00 y 10'00. Sábados y fes
tivos: también a las 4 '00. 
Viernes y vísperas de festi
vos, pase de madrugada: 
12'30. 

ADELGACE 

Vd. puede adelgazar en nuestro centro 
de 8 a 1 O kilos en 4 semanas 

Sin hambre, sin esfuerzo, sin medicamentos, 
sin efectos secundarios, cualquiera que sea 
su edad, sexo o condición física. 

Reserve hora para 
su CONSULTA GRATUITA 

------ESTE T 1 CA:------
TRATAMIENTOS CORPORALES 

Anticelulíticos, reafirmantes, antiestrías, peeling corporal. .. 
TRATAMIENTOS FACIALES 

Limpieza de cutis, antiarrugas, hidratación facial, acné ... 

Ten.: 91883 54 51 Tel.: 9181815 00 
el Ferraz, 2 el Río Manzanares, 4 

ALCALA DE HENARES (zona Nueva Alcalá) 

Jueves, 5 de noviembre: 23 - 28 - 31 - 34 - 44 - 49 
C-21 R-5 

Sábado, 7 de noviembre: 8 - 10 - 16 - 17 - 21 - 29 
C-6 R-8 

Domingo, 8 de noviembre: 9 - 19 - 36 - 40 - 43 - 45 
C-2 R-3 

Bono[•] Loto 
Lunes, 9 de noviembre: 8 - 11 - 25 - 28 - 31 - 48 

C-9 R-2 
Martes, 10 de noviembre: 2 - 21 - 22 - 26 - 30 - 35 

C-33 R-6 
Miérc., 11 de noviembre: 11 - 23 - 27 - 32 - 33 - 38 

C-47 R-9 

ISlclaclíl C1lblnl "HUIS' AnllllS de llCllí" 

11 Ciclo de Visitas guiadas por Alcalá 
14 de Noviembre, 4ª visita: Universidad, Colegios de San 

Pedro y San Pablo; C/Colegios: Colegios de Málaga, de Aboga
dos, Trilingüe, de San Agustin, de Santo Tomás de Basilios, de 
Bernardos, de Trtnitarios Calzados, Ermita de los Doctrinos y 
Convento de Carmelitas o "de afuera". 

21 de Noviembre, 5ª visita: Zona C/ Santiago: Hospital de 
San Lucas y San Nicolás, San Nicolás de Tolentino (Juanas). 
Teatro Salón Cervantes, Colegio de Aragón, Escolapias, Capu
chinos, Casa del Dr. Vallés (sanatorio}, Asociación Cultural 
Hijos y Amigos de Alcalá, Iglesia de Santiago, Convento de la 
Imagen, Casa de Salud, Colegio de Lugo, Mutual Complutense, 
Convento de la Madre de Dios, Bernardas y San Felipe Neri. 

.t4 de noviembre de t998 



1 

TVE-1 
06'00 canal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11'15 Saber rivir. 

- El filtro del riñón. 
12'45Así son las co-
sas. 
13'50 Noticias. 
13'55 Inf. territorial. 
14'25 Coraz6n de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45 El tiempo. 
15'50 Calle Nueva. 

Niko y Blanca están 
en uno de sus mejores 
momentos, por lo que 
aceptan el viaje que 
Leonor les ha regala
do. 

16' 40 Luz Maria. 
18'30 Digan lo que di
gan. 

Con Jaime Bores. 
Incluye: Noticias. 

20'00 Gente. 
20'30 Fútbol de lª. 

Italia - España. En
cuentro amistoso des
de el estadio de Arre
chi, en Salermo. 

22'35 Especial cine. 
Sin determinar. 

01'30Telediario 3. 
02' 15 Centnl Parir. West 
03'45Coraz6n de oto
ño. 
04'15 Telediario 4. 

Pra1111•a lle Telavlsl6n 
l i 

TVE-2 
06'00 Emonewa. 
06'30 El paraíso reco
brado. 
07'00 That'• engUsh. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Fmpléate a fondo 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana 

"El valle de Gwangi". 
Ciencia ficción. 

13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20Al babia. 
17'50 Con mucha mar
cha. 
19'00 Blossom. 
19'30 lliai6n Top Se
cret. 
20'00 lnf. territorial. 
20'30 Locos de atar. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con Mr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 La noche abier
ta. 
00'00 Algo más que fla
menco. 
Ol'OOLa mandrigora. 
02'00 Conciertos de 
Radio-3. 
02'30 Cine Club. Ciclo 
llarcelo Mastrolannl. 

"Amor y líos". V.0.S. 

-

TeleMadrld 
07'30 Serie sin deter
minar. 
08'00 Buenos cliu, lla
clrid. 
09'00 Serie sin deter
minar. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

10'30 Madrid directo. 
12'30 Cyberclub. 

- Mr. Bogus. 
- El oso Yogui. 
-TomyYeny. 

14 '00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid cJirecto. 

Inmaculada Galván 
presenta en directo 
este espacio, en el que 
la Comunidad de Ma
drid es la protagonista 
de la actualidad infor
mativa. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 llr. Sean. 
22'00 Los reyes del 
mando. 
23'30Cine. 
01'00 Telenoticias. 
01'15Sola en la ciu
dad. 
02' 15 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Informacl6n cul
tural de la Comunidad 
de Madrid. 

Antena 3 
06'00 Lamel y llllldy. 
06'30 Aquellos mara
villosos años. 
07'30 Club llegatrh. 

- La bola del dragón Z. 
- Mortadela y Filemón. 
- La princesa Sissi. 
-Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Hoy de mañana 

Presentado por Eli del 
Valle. 

12'30 Ambiciones. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres forzosos. 
14'30Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

19'00 Alta tensi6n. 
Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 

Presentado por Carlos 
García Hirschfeld y 
Silvia Jato. 

21'00 Noticias 2. 
22'00 Compañeros. 

"Por abrirme los ojos". 
23'00 JAG: alerta roja. 

Con David James Elliott 
01'00 Noticias 3. 
01'30 Los intocables. 
03'30 Televenta. 
04'30Cine. 

Sin determinar. 

, -

•tEICILES. 18 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
informativo emitido 
ayer martes. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Antopista bacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

- Papillote de champi
ñones .. 
- Diccionario: Glasa. 

11 '15 Dia a dia. 
Con Mª Teresa Cam
pos. 

14 ·oo El Juego c1e1 emo
mill6n. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30 Al salir de clase. 

·Amar o morir". 
16'00 Tarde de cine. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21 '30 Telecup6n. 
21'35 El informal. 
21 '50 Hermanas. 

"1ü a Bostón y yo a 
San Damián". 

23'30 Cr6nlcas mar
cianas. 
01 '30 Informativos Te
lecinco. 
02'00 Infocomen:Jales. 
03'00 Policías de Nue
va York. 
04'30 Chips. 

·-

Canal+ 
07'45 ABC world newa 
08'10P +o-X o/. 
09'00 Loco servicio se
creto. 
09'30 "Pánico en el 
túnel". V.O. 
11'21 "El último hom-
bre". 
13'00 P + o - X o /. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 llú deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Friends. 
15'30 Documental. 

"El mundo según Lars 
Von Trier". 

16'22 "Rompiendo las 
olas". 
18'55 Piezas. I • 
19'12 Especial canal+ 
20'00 Dame un respiro 
20'30 Lo + plus. 
21 '25 Contrarreloj. 
21'30 Noticias. 
21'52 Las Noticias del 
Guiñol. 
22'00 Estreno canal + 

"A ciegas". Drama. 
23'26 Estreno canal + 

"Pintadas". Suspen
se. 

01'00 Pieza extra. 
"Alcalá sigue la consi
gue" (Il). 

02'00 Golf: Copa del 
Grand Slam 1998. 
03'00 Sin determinar. 
06'00 "Bappy Toget-
her". 

., ,. ,. . ' 
El Viemes 13 v el sábado 14 de n1Viembre en el Teatrl la Galera . .. .. 

Resta de 

La C111añía El Retablo de la Ventana 11ndrí 
en escena la obra "El camino de los sueños" 
El pr6lCim.o fin de semana, viernes 13 y sábado 14 de noviembre, a las 20'30 horas, ten
drá lugar en el Teatro La Galera (c/ Santo Tomás, s/n de Alcalá de Henares), la repre
sentación de la obra "El camino de los sueños", de Marcelo Rocca y Uliana Cutillo, a 
cargo de la compañía El Retablo de la Ventana, teatro de títeres de Bariloche. La obra 
cuenta con la dirección de El Retablo de la Ventana y con Marcelo Rocca y Uliana Cuti
llo como actores-manipuladores. Se trata de un acto organizado por el Aula de Estudios 
Escénicos y Audiovisuales de la Fundación General de la Universidad de .Alcalá. 

Sinopsis 
Obra realizada en 7 cuadros 

independientes donde se mani
fiestan los sueños de distintos 
personajes: Una pareja en un 
encuentro amoroso, un duende 
que se encuentra con su alma y 
le enseña a volar, UD guapo en 
una esquina de la ciudad que 
llora sus sueños perdidos, una 
estatua, que sueña con dormir 
en un banco de la plaza cansa
da de estar parada, una vieja 
bruja llamada Catalina que al 
final de sus <fü~.s reflexiona 
sobre la vida y la muerte 
hablando sola o con los espíri
tus, y . por último, UD periodis
ta que denuncia la llegada de 
los "Destructores de sueños". La 
magia de los muñecos se mani-

14 de noviembre de 1998 

fiesta en esta original puesta, 
complementada con los textos 
de Eduardo Galeano, Enrique 
Santos Dicepolo, Mario Bene
detti, Pablo Neruda, German 
Hesse y Paulo Cohelo. 

Historial 
de la compañía 

En noviembre de 1990 nació 
el grupo en la ciudad de San 
Carlos de Bariloche. provincia 
de Río Negro. Su primera obra 
fue "El último caballero". con la 
que emprendieron una gira lati
noamericana por todo el conti
nente. En julio de 1994 se estre
nó la obra "Historias y cuentos", 
y en marz0 de 1995 el proyecto 
"Busquemos un libro". campaña 
de difusión de la lectura. En 

septiembre de 1995 comenzaron 
una segunda gira latinoameri
cana. En 1997 se estrena la 
obra para niños "Una de pira
tas". 

Actualmente tienen en reper
torio "El camino de los sueños". 
de 1997 y "El último caballero". 
También realiza una importante 
actividad en el campo docente. 

Obra: "El camino de los sue
ños". 

Fecha: Días 13 y 14 de 
noviembre. 

Hora: 20'30 h. 
Compañía: El Retablo de la 

Ventana. 
Precios de las entradas: 1.000 

pesetas (d~scuentos del 50 por 
ciento para estudiantes, tercera 
edad y desempleados) . 

la cañcamra 
Día 13 de noviembre, 

17'00 a 20'00 h. Sala de 
Arte 1-2-9-3, del Rectora
do de la Universidad Cis
neriana. 

Día 14 de noviembre, 
12'00 a 15'00 h. Palco de 
la Música, plaza de Cer
vantes. 

Una decena de carica
turistas de diferentes 
nacionalidades realizarán 
en la calle caricaturas a 
todas aquellas personas 
que lo deseen. Por segun
do año consecutivo se 
celebra esta actividad, 
que en la anterior edición 
de la Muestra congregó a 
más de un centenar de 
complutenses. 

Para que nadie se quede 
sin su caricatura, además 
de la concentración de 
humoristas al aire libre el 
día 14 de noviembre, el 
viernes, 13 de noviembre, 
los mismos autores se 
presentarán con csu • lápiz 
y papel en la Sala de Arte 
1-2-9-3, que acoge la V 
Muestra de Humor Gráfi
co, en el Rectorado. 

PUERTA de Madrid 



TVE-1 
06'00 C8nal 24 boru. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Café con aroma 
de mujer. 
11'15 Saber 't'hir. 
12'45 Así 80D Ju C08U 

Por Manuel Giménez. 
13'50 Noticiu. 
13'55 Inf. tenttorlaL 
14'25 Coraz6n de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45El tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 
16' 40 Luz Maria. 

Con Angie Cepeda y 
Mariela Alcalá. 

18'25 Noticiu. 
18'30Dlgan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 

Con Alfredo Urdaci. 
21'45 El tiempo. 
21'50 Una de dos. 

"El trance de Susana". 
23'00 Esa copla me 
suena. 

Con Maria del Monte. 
Espacio que profundi
za en el ayer, el hoy y 
el mañana de la copla. 

01'15 Telediario 3. 
02'00Central Park 
West. 
03'30 Coraz6n de oto
ño. 
04'00 Telediario 4. 

TVE-1 
06'00 C8nal 24 horas. 
07'30 Telediario mati
nal. 
09'00 Los desayunos 
de TVE. 
09'50 Te sigo amando. 
11' 15 Saber vivir. 

· Problemas de fertili
dad. 

12'45Asi son Ju cosas 
13'50 Noticiu. 
13'55 Informativo te
rritorial. 
14'25 Coraz6n de oto
ño. 
15'00 Telediario l. 
15'45EI tiempo. 
15'55 Calle Nueva. 

Julio descubre al fin 
quién compró las tie
rras en Véjer, lo que 
explica la reacción de 
Susana. 

16' 40 Luz Maria. 
18'30Dlgan lo que di
gan. 
20'00 Gente. 
21'00Telediario 2. 
21'45El tiempo. 
21'50 Qué apostamos 

Presentan: Ramón Gar
cía y Antonia Dell'Atte. 

Ol'OOTeledlario 3. 
01'45Cine de madru
gada. • 

"El aliento del ·diablo". 
Drama. Con V. Vargas 
y Femando Guillén. 

03'15 Coraz6n de oto-
ño. 
03'45Telediario 4. . 

PUERTA de Madrid 

Pl'elrama lle T81811slén 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 El paisaje reco
brado. 
07'00 Tbat's engllsb. 
07'30 Con mucha mar
cha. 
09'30 Fmpléate a fondo 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana 

"El viejo". Policíaca. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
17'20 El escarabajo ver
de. 
17'50 Con mucha mar
cha. 
19'00 B10880m. 
19'30 lllsi6n Top Se
cret. 
20'00 Inf. territorial. 
20'30 Quatro. 
21'10Vivir con llr. 
Cooper. 
21'40 Loteria primitiva 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Documentos TV. 

Mónica Lewinsky. 
23'45 Las claves de ... 
00'45 El tercer grado. 
01'20 Conciertos de 
Radlo-3. 
01'50 Cine Club. Ciclo 
I.adtsl10 Vajda. 

"La ley de la calle". 
Drama. 

Tele Madrid 
07'30 Serie sin deter
minar. 
08'00 Buenos días, lla
drid. 
09'00 Serie sin deter
minar. 
09'30 A saber. 
10'00 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
12'30 Cyberclub. 

-Tom y Jerry. 
-Mr. Bogus 
·El oso Yogui. 

14 '00 Telenoticias. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Inmaculada Galván 
presenta en directo 
este espacio, en el que 
la Comunidad de Ma
drid es la protagonista 
de la actualidad Infor
mativa. 

20'30 Telenoticias. 
Resumen de las noti· 
cias de la jornada, 
tanto en el apartado -
internacional, como en 
el nacional y el local. 

21'30 T6mbola. 
Con Ximo Rovira. 

01'30 Telenoticio. 
01' 45 Sola en la ciu
dad. 
02'00 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Informaci6n cal
tural de la Comunidad 
de lladrid. 

Pre1rama de Televlsién 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
06'30 El panúso reco
brado. 
07'00Tbat's english. 
07'30 Mucha marcha. 
09'30 Empléate a fondo 
10'00 TV educativa. 
La aventura del saber. 
11 '00 La película de la 
mañana 

"'The hunter·. 
13'00 Con mucha mar
cha. 
15'15 Saber y ganar. 
15'45 Grandes docu
mentales. 
16'50 Jara y sedal. 
17'20 Documental. 
17'20Lo tuyo es' puro 
teatro. 
17'50 Con mucha mar
cha. 
19'00 Bl0880m. 
19'30 lllsi6n Top Se
cret. 
20'00 Infor. territorial. 
20'30 Locos de atar. 
21'00 Quatro. 
21'30 Vivir con llr. 
Cooper. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Noche temática. 

"Los niños primero". 
· 23'30 "Salaam Bom
bay". Drama. 

02'05 Cine club. 
- •A través de los oli
vos". Comedia. V.0.S. 
· "Cada dos fines de se
manar". Dram. V.O.S . 

TeleMadrid 
07'30 Serie sin deter
minar. 
08'00 Buenos días, lla
dricl. 
09'00 Serie sin deter
minar. 
09'30 Signo a saber. 
10'00 Telenotlcio. 

Con Lourdes Repiso y 
Antonio Mérida. 

10'30 Madrid directo. 
12'30 Cyberclub. 

-TomyJeny. 
-Mr. Bogus. 
·El oso Yogut. 

14'00 Telenotlciu. 
15'30 Con T de tarde. 
17' 45 La hora de Mari 
Pau. 
19'00 Madrid directo. 

Inmaculada Galván 
presenta en directo 
este espacio, en el que 
la Comunidad de Ma
drid es la protagonista 
de la actualidad Infor
mativa. 

20'30 Telenoticiu. 
Resumen de las noti
cias de la jornada, 
tanto en el apartado 
internacional, como en 
el nacional y el local. 

21'30 Todo depende. 
01'30Treinta minutos 
02'00 Telenotlciu. 
02' 15 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'05 Informaci6n cal
tural de la Comunidad 
de lladrid. 

Antena 3 
06'00Laurel y Hardy. 
06'30 Aquellos mara
vill0808 años. 
07'30 Club Megatm. 

Espacio Infantil y ju
venil que incluye nue
vos episodios de las 
series de dibujos ani· 
mados: 
- La bola del dragón Z. 
·Mortadela y Filemón. 
· La princesa Sissi. 
· Heidi. 

09'30 El primer café. 
10'30 Hoy de mañana. 
12'30 Ambiciones. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres fol'Z0808. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias l. 
15'45Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

19'00 Alta tensi6n. 
Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias 2. 
22'00 llanos a la obra. 

"Casi solo en casa". 
00'30 Arévalo y Cía. 
01'00 Noticias 3. 

Presentado por Fer
nando Onega 

01'30 Los intocables. 
03'00 Televenta. 
OO'OOCine. 

Antena 3 
06'00 Laurel y Hardy. 
07'00 Aquellos mara
vill0808 años. 
07'30 Club Megatm. 

Espacio Infantil dedi
cado a los más peque
ños de la casa, y en el 
que se ofrecen, ade
más de juegos y con
cursos, varias series 
de dibujos animados. 

09'30 El primer café. 
10'30 Hoy de m1ñan1 
12'30 Ambiciones. 
13'00 El coche fantás
tico. 
14'00 Padres fol'Z0808. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticio l. 
15'45 Sabor a ti. 

Magazine vespertino 
presentado por Ana 
Rosa Quintana. 

19'00 Alta tensi6n. 
Concurso presentado 
por Constantino Ro
mero. 

20'00 Los Simpson. 
20'30 Impacto TV. 
21'00 Noticias 2. 
22'00 Esos locos baji
tos. 

Programa semanal 
presentado por Bertin 
Osbome. 

23'45 Última sesi6n. 
01'30 Noticio 3. 
02'00 Los intocables. 
03'15 Televenta. 
05'00 Cine de madru
gada. 

JUMS.19 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
Informativo emitido 
ayer. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11'00 Cocina con fun
damento. 

·Rape asado con salsa 
de percebes. · Tema: 
Cocer percebes. 

11'15Día a día. 
14'00 El juego del euro
mi116n. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30 Al ullr de clase. 
16'00 Tude de cine. 

Sin determinar. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21'30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 El infol'lllll. 

Con Javier Capitán. 
21'50 Ezpediente X. 
00'00 Cr6nicu marcia-
nas. 
02'00 Informativos Te
lecinco. 

Con Montserrat Do
minguez. 

02'30 Infocomercilles. 
03'30 Policías de Nue
va York. 
04'30 Chips. 

VIERIES.20 

Tele 5 
06'00 Informativos Te
lecinco. 

Repetición del último 
Informativo del dia an
terior. 

06'30 Informativos Te
lecinco. 
10'00 Autopista hacia 
el cielo. 
11 '00 Cocina con fun
damento. 

· Cesta de la compra. 
· Grandes dudas. 
-La guinda. 

11'15Día a día. 
14'00 El juego del euro
mi116n. 
14'30 Informativos Te
lecinco. 
15'30Al salir de clase. 
16'00 Tude de cine. 
18'00Ana. 
20'00 El Súper. 
20'30 Informativos Te
lecinco. 
21 '30 Sorteo de la ON
CE. 
21'35 Femández y fa
milia. 

"El novio de mi niña". 
22'00 Cine 5 estrellas. 
00'00 Cine. 
02'00 Informativos Te
lecinco. 
02'30 C6mo se hizo ... 
03'00 Infocomercilles. 
04'00 Madrugada de 
cine. 

"La nieve el fuego". 
Con Vincent Pérez. 

05'30 Benny BID. 

Canal+ 
07'45 ABC worid news 
OS'lOP + 6-x 6 /. 
09'00 Loco servicio se
creto. 
09'30 "El amor tiene 
dos caras". 
11'31 "Los reyes de la 
noche". 
13'00 p + 6 - lC 6 /. 

-Supermán. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticio. 
15'00 Friends. 
15'30 Documental. 

"Los grandes escena
rios del rock". 

16'22 "Martín (Bache)" 
18'31 Detrú de la cá
mara. 
18'57 Música. 

Raimundo Amador en 
concierto. 

20'00 Dame UD respiro 
20'30 Lo + plus. 
21 '25 Contrarreloj. 
21'30 Noticiu. 
21'52 Las noticias del 
Guiñ61. 
22'00 De la tierra a la 
luna. 
22'50 Estreno C8nal +. 

".Bernie". Comedia. 
00'14GoH. Copa del 
Grand Slam 1998. 
02'15 "Más allá del 
jardín". 
03' 45 Filtbol llllericlno 
06'00 ".Empin! n!COfds" 
07'33 Piezas. 

Canal+ 
07'45 ABC world news 
con Peter Jennings. 
08'10P+o-Xo/. 
09'00 Loco servicio se
creto. 
09'30 "Persuasión". 
11' 14 "Jfuert.e en Gra
nada". 
13'00 P + o - X o /. 

· Men in black. 
13'30 Los 40 principa
les. 
14'00 Más deporte. 
14'55 Noticio. 
15'00 Friends. 
15'30 Documental. 

"Éxodo animal". 
16'25 "La camisa de 
la serpiente". 
18'00 Sin determinar. 
20'00 Dame UD respiro 
20'30 Lo + plus. 
21'25 Contrarreloj. 
21'30 Noticio. 
21'52 Las noticio del 
Guiñol. 
22'00 Estreno C8nal + 

"Un día inolvidable". 
Comedia. Con Miche
lle Píeiffer y George 
Clooney. 

23' 46 "Rescate (Ran
som)". 
01'43Cine X. 

"Gagos en Barcelo-
na". 

03'02 "Nína toma un 
amante". 
04'35 "Protección en 
la sombra". 
06'05 "Party". 
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112 ptas. 
Preocúpate sólo por el precio de la gad1a 

6 ~!~.E.!~.~Y!I!~)l~!M.1~ 
Ya mes .-1a gaseliu ,uetle SIÜ. ,,.. alclN peseta. Pero - así ¿nt te parece u IHlel precio per disfrwlar de tu propio cuo ll, 11112 ó 190? Nabnlnieirte 
•a.te & 11tSeS teellrás 111e Ucer .us· IÍllerts. Cale1lar a qué dista1cia esü Bertí1, 111r ejemplo, • cumes kilí•etres q1ieres hacerte en •fil •e seuu. 
Ya lllffes .. ierte por llene qiieras. Algt 111e, a Yeces, casi 10 tiele precit. 

TIE ct1 H Cltlis: 9,47' J TAE ct1 re11l1 •e 5 c11tas: 4,3%. Oferta leu.lt Fi1nciacií1 ráli•a bsta 30-ll-91 ''ra le11lllt Cli11.2, 1111.2 y 191. Sílt we~íCllts t1 steck. 
111 ~e a 1tm 1ftrlas pr•1ei111les. C111isií1 •• apertlra: 211. C11tas repla•as ,.r leullt Es,aia Ct•ercial, S.A. CHs1ltar tiras fina1ciaci11es '"' reste -•eles. @ 
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